
ÉZÉCHIEL

G E R A L D  F L U R R Y

LE PROPHÈTE DU TEMPS DE LA FIN





G E R A L D  F L U R R Y

ÉZÉCHIEL
LE PROPHÈTE DU TEMPS DE LA FIN



CE LIVRE N’EST PAS À VENDRE. 
Il s’agit d’une publication gratuite de  
l’Église de Philadelphie de Dieu, faite au profit  
du public, dans le cadre d’un service éducatif.

© 2002, 2004, 2007, 2009, 2016, 2022 Philadelphia Church of God 
All Rights Reserved

© 2024 Église de Philadelphie de Dieu 
Version dérivée en français 
Tous droits réservés

Imprimé en Amérique

Les Écritures citées dans cette publication sont, sauf  
indication contraire, issues de la version Louis Segond.



Le prophète Ézéchiel aura vécu en vain  
si la véritable Église de Dieu ne proclame  

pas son message aujourd’hui ! Le livre  
d’Ézéchiel est incontestablement un  
message destiné au temps de la fin. Il  
révèle des événements prophétiques  
spécifiques qui se produisent en ce  

moment-même aux États-Unis, en Grande-
Bretagne et dans de nombreuses autres 

nations anglophones. Ézéchiel révèle 
également que ces nations se dirigent tout 
droit vers la pire crise jamais connue. Tout 
cela fait toutefois partie du plan magistral 

que Dieu a établi dans le but d’instaurer  
le merveilleux royaume de Dieu.

Herbert W. Armstrong enseigna  
les prophéties d’Ézéchiel d’une manière 

générale durant de nombreuses années. Ce 
livre vous en révèle cependant l’intégralité, 

et ce pour la toute première fois.



UN | 1

Connaître le Dieu d’Ézéchiel

DEUX | 10

Un changement de mission

TROIS | 34

La sentinelle d’Ézéchiel

QUATRE | 51

Terrorisme et émeutes raciales

CINQ | 66

Une superpuissance en état de siège

SIX | 78

Ézéchiel expose Satan

SEPT | 90

‘Commencez par mon sanctuaire’

HUIT | 119

‘Un vent de tempête’

SOMMAIRE



NEUF | 127

L’alliance de mariage

DIX | 144

La fin est-elle proche ?

ONZE | 153

L’appel d’urgence d’Ézéchiel

DOUZE | 173

Les ministres laodicéens

TREIZE | 185

Les fils de Tsadok

QUATORZE | 198

Le quartier général du Millénium

QUINZE | 217

Les sacrifices du temple

SEIZE | 227

Notre place dans le temple





1

UN

Connaître 
le Dieu 
d’Ézéchiel
L es événements actuels en Syrie, en Irak, en 

Ukraine, en Libye et dans d’autres pays du monde 
nous dirigent tout droit vers une catastrophe 

majeure. Nous vivons déjà dans une nouvelle réalité 
terrifiante ! Les politiciens, les analystes et même les 
téléspectateurs assidus le voient chaque jour un peu plus 
clairement.

Ce qu’ils ne réalisent pas, c’est que le prophète 
Ézéchiel prédit la situation actuelle à laquelle nous 
sommes confrontés. Il illustra également avec précision 
ce qui est sur le point de se produire, ainsi que la façon 
dont tout cela se terminera.
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Ézéchiel est à l’Ancient Testament ce que l’Apocalypse 
est au Nouveau Testament. Tout comme le livre de 
l’Apocalypse, Ézéchiel contient une progression logique 
des prophéties. Comprendre ce que Dieu révéla dans 
ce livre nous aidera à nous préparer aux événements 
prophétiques à venir.

Ézéchiel couvrit un vaste territoire que les autres 
prophètes ne couvraient généralement pas. Il s’agissait 
d’une œuvre de grande ampleur. Ézéchiel décrivit 
un grand nombre d’événements horribles que Dieu 
prophétisa. Il équilibra toutefois ces terribles nouvelles 
avec de bonnes nouvelles. Il écrivit notamment l’un des 
plus beaux chapitres de la Bible sur l’Épouse de Jésus-
Christ. On ne peut cependant échapper aux détails 
brutaux avec lesquels Ézéchiel prophétisa ce qui est sur 
le point d’arriver aux descendants modernes d’Israël 
ainsi qu’au monde entier.

Jamais dans l’histoire de l’humanité le livre d’Ézéchiel 
n’a eu une signification aussi profonde qu’aujourd’hui !

Apprendre à connaître Dieu
Apprendre à connaître le vrai Dieu est un thème 
dominant dans le livre d’Ézéchiel. Les hommes ont 
des opinions très différentes concernant l’identité et 
la nature de Dieu. Leurs paroles et leur conduite 
PROUVENT cependant qu’ils ne le connaissent 
pas. Ézéchiel prophétisa que dans quelques années 
seulement, le monde entier connaîtra Dieu ! C’est là que 
tout mène. Ce monde est sur le point d’être présenté à 
Dieu pour la première fois. (Notez des versets tels que 
Ézéchiel 6 : 7, 10 ; 12 : 15, 20 ; 16 : 62 ; 34 : 27 ; 37 : 13-14).

Dieu révèle qu’avant que cela n’arrive, Ses élus du 
temps de la fin propageront un message d’avertissement. 
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Ils déclareront le livre d’Ézéchiel dans son intégralité et 
contribueront à amener le monde à connaître le vrai 
Dieu vivant. Il n’y a rien de plus passionnant que de 
réellement connaître Dieu ! Or, Il se révèle dans le 
livre d’Ézéchiel.

Nous devons à tout prix comprendre l’introduction 
d’Ézéchiel, en particulier ses trois premiers chapitres. 
En décrivant le grand Dieu et ce qu’Il accomplit à travers 
Son peuple, l’introduction nous permet en effet de 
définir le sujet central du manuscrit. 

Il est impossible de comprendre Ézéchiel si l’on ne 
saisit pas la partie la plus remarquable de son livre : le 
premier chapitre.

Ézéchiel 1 : 1 parle d’apprendre à connaître Dieu : « La 
trentième année, le cinquième jour du quatrième mois, 
comme j’étais parmi les captifs du fleuve du Kebar, les 
cieux s’ouvrirent, et j’eus des visions divines. » Dieu révéla 
des visions remarquables à un esclave ! Je ne crois pas 
que quiconque ait jamais eu des visions aussi vivantes 
que celles d’Ézéchiel.

Ézéchiel commença par décrire un spectacle 
exceptionnellement enflammé. « Je regardai, et voici, il 
vint du septentrion un vent impétueux, une grosse nuée, 
et une gerbe de feu [un feu dans un feu], qui répandait de 
tous côtés une lumière éclatante, au centre de laquelle 
brillait comme de l’airain poli, sortant du milieu du feu » 
(verset 4). Il s’agissait de la splendeur la plus intense 
imaginable. Ézéchiel vit Dieu dans une vision.

Le véhicule spirituel de Dieu
« Au centre encore, apparaissaient quatre animaux, dont 
l’aspect avait une ressemblance humaine. Chacun d’eux 
avait quatre faces, et chacun avait quatre ailes. Leurs 
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pieds étaient droits, et la plante de leurs pieds était 
comme celle du pied d’un veau, ils étincelaient comme de 
l’airain poli. Ils avaient des mains d’homme sous les ailes 
à leurs quatre côtés ; et tous les quatre avaient leurs faces 
et leurs ailes. Leurs ailes étaient jointes l’une à l’autre ; 
ils ne se tournaient point en marchant, mais chacun 
marchait droit devant soi. Quant à la figure de leurs faces, 
ils avaient tous une face d’homme, tous quatre une face 
de lion à droite, tous quatre une face de bœuf à gauche, 
et tous quatre une face d’aigle » (Ézéchiel 1 : 5-10).

Voilà la description du véhicule spectaculaire 
et resplendissant dans lequel Dieu se déplace. Les 
créatures qui transportent Dieu sont des chérubins. Ils 
ont chacun quatre visages. L’un ressemble à un homme, 
les autres à des animaux : un lion, un bœuf et un aigle. 
Les anges ordinaires ressemblent apparemment à des 
hommes. Mais les chérubins ne sont pas des anges 
ordinaires—« chacun d’eux avait quatre faces ». 

« L’aspect de ces animaux ressemblait à des charbons de 
feu ardents, c’était comme l’aspect des flambeaux, et ce feu 
circulait entre les animaux ; il jetait une lumière éclatante, 
et il en sortait des éclairs » (verset 13). Cela a dû être très 
impressionnant—des créatures vivantes illuminées 
comme du feu, et des éclairs sortant du feu ! 

« Et les animaux couraient et revenaient comme la 
foudre. […] J’entendis le bruit de leurs ailes, quand ils 
marchaient, pareil au bruit de grosses eaux, ou à la voix 
du Tout-Puissant ; c’était un bruit tumultueux, comme 
celui d’une armée ; quand ils s’arrêtaient, ils laissaient 

LE VÉHICULE SPIRITUEL DE DIEU Le livre d’Ézéchiel s’ouvre 
sur une vision puissante d’un véhicule angélique sur lequel le 
Dieu majestueux voyage.
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tomber leurs ailes » (versets 14, 24). Ézéchiel vit ce grand 
véhicule incandescent, constitué d’ailes et de roues 
tournantes, avancer à la vitesse de l’éclair. Ce véhicule 
n’avait jamais besoin de tourner puisqu’il se déplaçait 
instantanément dans n’importe quelle direction. Aucun 
homme n’avait jamais rien vu de tel—cela ressemblait 
à des torches ou à des éclairs qui se précipitaient dans 
tous les sens. Il s’agissait d’un véhicule si impressionnant 
qu’Ézéchiel avait du mal à l’expliquer.  

Quelqu’un a-t-il déjà eu une telle vision ?
Il existe un parallèle à cela dans le livre de l’Apocalypse. 

Dans le premier chapitre de ce livre, l’apôtre Jean 
décrit une vision ardente qu’il reçut de Dieu—un peu 
comme Ézéchiel. Il poursuit ensuite en utilisant le nom 
« Seigneur Dieu tout-puissant » dix fois—plus que dans 
tout autre livre du Nouveau Testament (à l’exception des 
citations de l’Ancien Testament). Cette vision permit à 
Jean de réfléchir au « Seigneur Dieu tout-puissant » et 
fit de lui un homme différent ! Cette vision lui permit 
de comprendre Dieu d’une manière bien plus profonde 
qu’auparavant. 

Ézéchiel parla également du « Dieu tout-puissant » 
(Ézéchiel 10 : 5). Quand on reçoit des visions comme 
celle-là, on commence à voir les choses différemment ! 
Les visions qu’Ézéchiel reçut le remuèrent et le 
changèrent complètement, tout comme ce fut le cas pour 
Jean lorsqu’il reçut ses visions.

Connaissez-vous Dieu aussi bien que ces hommes le 
connaissaient ? Dans l’Église de Dieu, nous voyons Dieu 
agir en permanence. Les miracles qui fortifient cette 
Église ne proviennent pas des hommes—c’est Dieu 
qui les réalise. Toutefois parfois, nous ne parvenons 
pas à voir Dieu tel qu’Il est réellement—le Seigneur Dieu 
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tout-puissant qui se cache derrière cette Œuvre et qui 
accomplit tout ce que nous entreprenons !  

Le Dieu d’Ézéchiel
Examinez attentivement ce qui se trouvait au sommet 
de cet étonnant moyen de transport de Dieu. « Et il se 
faisait un bruit qui partait du ciel étendu sur leurs têtes, 
lorsqu’ils s’arrêtaient et laissaient tomber leurs ailes. 
Au-dessus du ciel qui était sur leurs têtes, il y avait quelque 
chose de semblable à une pierre de saphir, en forme de 
trône ; et sur cette forme de trône apparaissait comme une 
figure d’homme placé dessus en haut » (Ézéchiel 1 : 25-26). 
Sur ce véhicule siège le Dieu d’Ézéchiel—le grand Dieu 
qu’un jour le monde entier connaîtra. 

Remarquez que le grand Dieu d’Ézéchiel  1, qui 
chevauche ce moyen de transport impressionnant, 
ressemble à un homme. Étudiez Genèse 1 et vous vous 
rendrez compte que l’homme est la seule créature au 
monde qui est semblable à Dieu ! Dieu nous a créés à 
Son image. Nous Lui ressemblons, car nous avons été 
créés dans le but de faire partie de la Famille Dieu ! 
L’humanité fait vraiment partie de quelque chose de si 
merveilleux et d’unique qu’il est difficile de le décrire. 
L’homme détient un potentiel magnifique. Nous 
ressemblons à Dieu, et Il souhaite que nous développions 
Son propre caractère (Genèse 1  : 26  ; le mot image 
exprime le caractère de Dieu).

Il est difficile de lire l’étonnante description des 
créatures vivantes et de réaliser à quel point nous 
sommes bien supérieurs à elles en termes de potentiel. 
Nous avons la possibilité de devenir des fils de 
Dieu. Jamais les anges n’eurent cette potentialité 
(Hébreux 1 : 5).
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« Je vis encore comme de l’airain poli, comme du feu, 
au dedans duquel était cet homme, et qui rayonnait tout 
autour ; depuis la forme de ses reins jusqu’en haut, et 
depuis la forme de ses reins jusqu’en bas, je vis comme 
du feu, et comme une lumière éclatante, dont il était 
environné. Tel l’aspect de l’arc qui est dans la nue en 
un jour de pluie [un arc-en-ciel], ainsi était l’aspect de 
cette lumière éclatante, qui l’entourait : c’était une image 
de la gloire de l’Éternel. À cette vue, je tombai sur 
ma face, et j’entendis la voix de quelqu’un qui parlait » 
(Ézéchiel 1 : 27-28). Comparez cette description avec 
Apocalypse 1. Dieu est si majestueux à contempler !

C’est le Dieu de la Bible. Il ne s’agit pas du petit 
Seigneur Jésus dans une crèche, ni du Christ monté sur 
un âne. Il s’agit du Dieu d’Ézéchiel, de l’Apocalypse et de 
toute la Bible ! Voilà à quoi Il ressemble et comment Il se 
déplace. Combien de personnes connaissent ce Dieu-là ?

Ézéchiel tomba en état de choc devant cette vision. Il 
ne put que se prosterner devant cet Être resplendissant. 
C’est alors que Dieu lui parla.

À la place d’Ézéchiel, n’écouteriez-vous pas ? Je crois 
que je le ferais si je voyais une vision comme celle-ci. En 
réalité, nous recevons une vision comme celle-ci—
même si ce n’est pas de manière directe comme ce fut 
le cas pour Ézéchiel. Dieu se révèle à nous aujourd’hui 
de manière puissante et miraculeuse—même dans ce 
message que vous êtes en train de lire.  

L’objectif d’Ézéchiel
Dans ce premier chapitre, Ézéchiel nous présente Dieu. 
Ce monde est sur le point de connaître Dieu pour la toute 
première fois. Nous ne connaissons rien qui vaille la 
peine d’être connu si nous ne connaissons pas Dieu ! Et 
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si l’on ne connaît pas le Dieu d’Ézéchiel 1, on ne connaît 
pas Dieu !

Si nous réunissions tous les anges et les démons, ainsi 
que toute la création physique, y compris l’homme dans 
son incroyable potentiel, nous verrions à quel point nous 
sommes merveilleusement uniques ! À quelle fréquence 
remercions-nous Dieu pour notre potentiel ? Nous 
devrions le remercier chaque jour pour cela !

Avant de comprendre quoi que ce soit, nous devons 
comprendre le lien entre ce Dieu spectaculaire et ardent, 
et l’homme ! C’est là le véritable objectif d’Ézéchiel ! 
Lorsque la création spirituelle de l’homme sera achevée, 
l’homme sera le chef-d’œuvre de Dieu !

Encore une fois, seul l’homme a le potentiel de devenir 
comme Dieu en développant un caractère semblable au 
sien.

Aucun autre message n’est comparable à celui-ci 
en termes d’enthousiasme et d’exaltation. Ceux qui ne 
comprennent pas cette vérité s’inventent toutes sortes 
d’interprétations farfelues lorsqu’ils étudient le livre 
d’Ézéchiel.

Lange’s Commentary écrit  : « Dans tout l’Ancien 
Testament, il n’y a rien de plus obscur que le début et 
la fin du livre d’Ézéchiel ». Dans ce livre, je vais vous 
montrer qu’Ézéchiel n’est pas obscur.
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DEUX

Un 
changement 
de mission

É zéchiel mentionne fréquemment que la 
« parole de l’Éternel me fut adressée ». Quelque 
soit l’époque, il est essentiel d’identifier l’individu 

à travers lequel Dieu travaille. Ézéchiel reçut des visions 
uniques et spécifiques que Dieu ne révélerait à un 
homme qu’en ce temps de la fin. Les élus déclareraient 
ensuite cette révélation au monde entier.

Il est étonnant—et significatif—que Dieu 
accomplisse systématiquement Son Œuvre par 
l’intermédiaire d’un homme. «  Il me dit  : Fils de 
l’homme, tiens-toi sur tes pieds, et je te parlerai  » 
(Ézéchiel 2 : 1). Ézéchiel se prosternait devant Dieu quand 
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Dieu lui ordonna de se lever. Remarquez qu’Il l’appela 
« fils de l’homme ». Dieu lui dit essentiellement : Je vais 
te parler et souhaite que tu sois mon porte-parole—mais 
tu n’es pas encore Dieu, tu n’es que de l’argile.

Dieu répète l’expression «  fils de l’homme  » à 
87 reprises tout au long de ce livre. Certaines versions 
la traduisent par « toi, homme mortel ». Dieu soulignait 
que Son serviteur n’était qu’un être humain mortel, un 
morceau d’argile. Il le rappela à Ézéchiel à de multiples 
reprises ! Considérez-en la signification : pour recevoir 
de telles visions, il faut être humble. Humainement, il 
est très facile de devenir vaniteux. Lorsque l’on est 
guidé par un tel Dieu, l’humilité est nécessaire, car 
nous ne pouvons rien faire sans Lui. Nous ne sommes 
que des morceaux d’argile ! Nous devons écouter Dieu ! 
« Hommes mortels ! » Nous ne sommes que cela—des 
hommes mortels !

Nous devons conserver la perspective de Dieu et 
comprendre notre impuissance sans Lui ! Et en même 
temps, nous ne devons pas oublier notre potentiel, qui 
consiste à devenir des enfants de Dieu et à ressembler 
au Dieu d’Ézéchiel 1 ! (1 Jean 3 : 2 ; Philippiens 3 : 21 ; 
Psaume 17 : 15).

Ézéchiel avait été en captivité pendant cinq 
ans avant que Dieu ne commence à lui révéler 
ces prophéties. Cette expérience rendit Ézéchiel 
très humble et montra, me semble-t-il, ce que Dieu 
accomplirait pour rendre la plupart des hommes 
humbles. Beaucoup de gens passeront par la guerre et la 
captivité avant de se tourner vers Dieu.

Dieu voyagea dans Son véhicule spirituel jusqu’au 
fleuve Kebar à Babylone et commença à donner des 
visions à un esclave. La plupart des gens supposent 
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que Dieu parle d’abord aux puissants. En réalité, Il 
travaille avec les individus les plus humbles de la Terre 
(1 Corinthiens 1 : 26-29). Si vous savez comment Dieu 
opère, vous chercherez l’homme qu’Il utilise. Dans ce 
monde, Dieu agit toujours par l’intermédiaire d’un 
homme. Le monde entier devrait se tourner vers 
l’homme de Dieu.

La pleine compréhension de la prophétie d’Ézéchiel a 
été révélée à un homme en ce temps de la fin. Dieu avait 
déclaré qu’il en serait ainsi ! Cet homme doit délivrer ce 
message juste avant la grande Tribulation.

Dieu envoie un prophète 

Quelle révélation Ézéchiel reçut-il ? Dieu révèle qu’Il a un 
problème avec Son peuple : « Il me dit : Fils de l’homme, 
je t’envoie vers les enfants d’Israël, vers ces peuples de 
rebelles [l’hébreux indique nations, au pluriel—plus 
d’une nation moderne est issue de l’ancien Israël] qui se 
sont révoltés contre moi ; eux et leurs pères ont péché 
contre moi, jusqu’au jour même où nous sommes. Ce sont 
des enfants à la face impudente et au cœur endurci ; je 
t’envoie vers eux, et tu leur diras : Ainsi parle le Seigneur, 
l’ÉTERNEL. Qu’ils écoutent, ou qu’ils n’écoutent pas 
[qu’ils refusent d’écouter—selon la nouvelle version King 
James], - car c’est une famille de rebelles, - ils sauront 
qu’un prophète est au milieu d’eux » (Ézéchiel 2 : 3-5).

Remarquez le développement de l’histoire : après 
la description de la vision enflammée de Dieu dans 
Ézéchiel 1, le message est immédiatement communiqué. 
Il est essentiel de reconnaître que ce message est 
exclusivement destiné au peuple de Dieu aujourd’hui. 
Les événements décrits ici se dérouleront de manière 
précise, exactement comme annoncé.
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Les Israélites modernes sont les peuples des États-Unis 
et de la Grande-Bretagne—un fait que notre livre gratuit 
Les Anglo-Saxons selon la prophétie prouve. La Bible 
contient de nombreuses prophéties d’un châtiment futur 
d’une ampleur terrifiante pour la rébellion de ces nations 
contre Dieu. Ce message d’avertissement s’adresse en 
premier lieu à la Grande-Bretagne et aux Etats-Unis, mais 
aussi au Canada, à la Nouvelle-Zélande, à l’Australie et à la 
plupart des démocraties anglophones du monde.

M a l h e u re u s e m e nt ,  l a  p l u p a r t  d e s  ge n s  n e 
reconnaîtront pas le prophète de Dieu avant que Son 
châtiment ne frappe. Cependant, avant que tout ne 
soit terminé, tous en viendront à reconnaître que le 
Dieu d’Ézéchiel 1 aura envoyé un prophète au temps de 
la fin afin de délivrer Son avertissement. Les nations 
d’Israël sauront alors que Dieu aura envoyé ce message 
d’Ézéchiel par l’intermédiaire du prophète avec 
lequel Il a choisi de travailler aujourd’hui ! (Pour plus 
d’informations, demandez notre brochure gratuite Qui 
est « ce prophète » ?)

Que les gens nous écoutent ou non, Dieu déclare que 
nous devons transmettre Son message. Logiquement, 
s’ils ont la possibilité d’entendre, cela implique que 
quelqu’un leur parle. Dieu leur prophétise ! Lorsque la 
Tribulation arrivera, ils sauront clairement qu’ils auront 
entendu les vraies prophéties de Dieu. Après le début de 
la tempête de la Tribulation, ils sauront de qui ils auront 
entendu la vérité.

Dieu déclare : « Je t’envoie [un prophète du temps 
de la fin] vers les enfants d’Israël ». Dieu délivre 
aujourd’hui le message d’Ézéchiel aux nations d’Israël 
par l’intermédiaire de  l’Église de Philadelphie 
de Dieu  ! Ce message doit être transmis pendant 
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l’accomplissement de ces événements. Herbert W. 
Armstrong ne fut pas en mesure d’effectuer une grande 
partie de ce travail parce qu’il est mort avant que 
beaucoup de ces prophéties ne s’accomplissent.

Je ne trouve aucun exemple dans la Bible où Dieu 
ait envoyé un prophète pour dire : « Bravo, vous vous 
débrouillez tous très bien ! » La présence d’un prophète 
indique la nécessité d’une correction, c’est pourquoi Dieu 
l’envoie—pour avertir. Si un prophète reçoit un message 
de la part de Dieu, c’est qu’il doit y avoir de mauvaises 
nouvelles à court terme. Mais chaque prophète de Dieu 
apporte également de magnifiques nouvelles à long 
terme.

Un travail difficile 

Les choses ne seront pas faciles pour ce prophète. Il 
rencontrera toutes sortes de problèmes. « Et toi, fils de 
l’homme, ne les crains pas et ne crains pas leurs discours, 
quoique tu aies auprès de toi des ronces et des épines, et 
que tu habites avec des scorpions ; ne crains pas leurs 
discours et ne t’effraie pas de leurs visages, quoiqu’ils 
soient une famille de rebelles » (Ézéchiel 2 : 6).

Ce verset précise à trois reprises de ne pas craindre et 
de ne pas se laisser effrayer. Les événements imminents 
pourraient provoquer en nous une grande peur ! Nous 
vivons dans les nations d’Israël—qui font principalement 
référence aux nations du droit d’aînesse que sont 
l’Amérique et la Grande-Bretagne—et Dieu annonce 
que nous connaîtrons des moments intenses où nous 
ferons face à des ronces, des épines et des scorpions. 
telle est LA RÉALITÉ !

Il est naturel d’éprouver de la peur, mais Dieu nous 
dit : N’ayez pas peur ! N’oubliez pas qui est derrière vous. 
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Les personnes malveillantes—les ronces, les épines et 
les scorpions—sont celles qui devraient avoir peur ! 
Le Dieu d’Ézéchiel 1 transmet un message, et ceux qui 
s’opposent à Lui seront vaincus.

Il est vrai que les scorpions infligent des piqûres très 
douloureuses. Dieu nous dit de ne pas avoir peur de leur 
apparence ou de leurs paroles. Les gens réagiront avec 
colère à nos paroles. Nous entrons dans une époque 
difficile, avec des regards sévères et des paroles 
dures !

Alors que les temps deviennent de plus en plus 
difficiles, notre message rencontrera plus de difficultés 
à être accepté. Contrairement à nous, M. Armstrong ne 
fut pas exposé au même niveau de colère intense parce 
qu’Israël n’était pas confronté à des problèmes aussi 
graves au cours de sa vie.  Bien qu’il ait joué le rôle de 
sentinelle d’une manière générale, son message ne fut 
pas transmis à une époque aussi terrifiante que la nôtre. 
(Néanmoins, sans son travail fondamental, nous ne 
pourrions pas accomplir nos obligations actuelles.) Les 
États-Unis d’aujourd’hui sont terriblement différents 
de ce qu’ils étaient avant sa mort en 1986. Ils sont sur le 
point de s’effondrer, et cela dans très peu de temps. La 
gauche radicale attaque les conservateurs avec toutes 
sortes de mensonges. Que pensez-vous qu’ils feront 
de notre message ? Une fois qu’ils se concentreront 
sur nous, la situation sera bien pire, au moins pendant 
un court laps de temps. Je ne sais pas quand cela se 
produira, mais je sais que nous devons prêter attention 
à ce que Dieu a révélé par l’intermédiaire d’Ézéchiel. 
Cela a été révélé à l’Église de Philadelphie de Dieu 
(ÉPD) et il n’y a aucun autre livre comme celui-ci sur 
cette Terre !
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Nous devons croire à la prophétie d’Ézéchiel : une 
tempête est imminente. Nous devons traverser cette 
tempête et en sortir plus fort que jamais ! Bien qu’il 
puisse sembler sombre, le livre d’Ézéchiel contient un 
message d’espoir. Le peuple de Dieu doit équilibrer 
ces prophéties en ayant une vision d’ensemble. Bien 
qu’esclave, Ézéchiel reçut des révélations concernant des 
événements terribles, mais il n’était pas déprimé. Il se 
sentit inspiré et ému après avoir été témoin d’une vision 
de Dieu et avoir observé ce que Dieu faisait.

Le Dieu d’Ézéchiel 1 est ici avec nous ! C’est la raison 
pour laquelle le livre d’Ézéchiel commence dans cet 
ordre : Dieu en premier—Il est la priorité absolue ! Tout 
découle de là.

Même la persécution à laquelle les membres de 
l’Église de Dieu sont confrontés aura un aspect positif, 
car elle amènera ceux qui en sont témoins ou qui y 
participent à éprouver de la honte lorsque le monde 
s’écroulera comme Dieu le prophétisa. Cela les conduira 
à la repentance, et il est probable que beaucoup feront 
partie de la grande foule [ou la grande multitude—selon 
la version King James] (Apocalypse 7 : 9).

« Tu [un homme] leur diras mes paroles, qu’ils 
écoutent ou qu’ils n’écoutent pas [qu’ils refusent d’écouter, 
nouvelle version King James], car ce sont des rebelles » 
(Ézéchiel 2 : 7). Dieu nous ordonne de leur adresser Ses 
paroles, qu’ils écoutent ou qu’ils refusent d’écouter !

« Et toi, fils de l’homme, écoute ce que je vais te dire ! 
Ne sois pas rebelle, comme cette famille de rebelles ! Ouvre 
ta bouche, et mange ce que je te donnerai ! » (verset 8). 
Parfois, Dieu doit être très franc avec la personne à 
qui Il révèle Ses prophéties. Il peut être facile d’avoir 
un complexe de Jonas et de vouloir s’enfuir. Dieu nous 
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avertit néanmoins spécifiquement de ne pas suivre 
l’exemple de Son peuple rebelle qui Lui tourna le dos.

Dieu donne des instructions similaires dans 
Ézéchiel 3 : « Mais la maison d’Israël ne voudra pas 
t’écouter, parce qu’elle ne veut pas m’écouter ; car toute 
la maison d’Israël a le front dur et le cœur endurci. Voici, 
j’endurcirai ta face, pour que tu l’opposes à leur face ; 
j’endurcirai ton front, pour que tu l’opposes à leur front. 
Je rendrai ton front comme un diamant, plus dur que 
le roc. Ne les crains pas, quoiqu’ils soient une famille 
de rebelles » (versets 7-9). Dieu promet de faire de nous 
les chrétiens les plus endurcis de la terre ! Dieu se 
servira de nous pour délivrer ce message difficile, 
et Il nous dit à l’avance qu’Israël ne voudra pas 
l’entendre !

Notre message et leur réponse ne constituent 
cependant qu’une première étape. Il ne s’agit pas 
du résultat final. La deuxième étape est la grande 
Tribulation, lorsque de nombreux rebelles de Dieu 
et les nations d’Israël se repentiront. Ils répondront 
tardivement au message de l’ÉPD.

Le petit livre
Remarquons ce que Dieu demanda à Ézéchiel de manger 
et de discuter ensuite. « Je regardai, et voici, une main 
était étendue vers moi, et elle tenait un livre en rouleau 
[…] des lamentations, des plaintes et des gémissements 
y étaient écrits. Il me dit : Fils de l’homme, mange ce que 
tu trouves, mange ce rouleau, et va, parle à la maison 
d’Israël ! […] Je le mangeai, et il fut dans ma bouche doux 
comme du miel » (Ézéchiel 2 : 9 - 3 : 3). 

Dans une lettre aux co-ouvriers du 19 novembre 1976, 
Herbert W. Armstrong fit une observation intéressante 
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sur ce passage d’Ézéchiel. Après avoir noté que Dieu 
instruisit Ézéchiel de parler à « la maison d’Israël », 
M. Armstrong écrivit, « nulle part dans la Bible les 
Juifs sont-ils appelés ‘la maison d’Israël’. Ce terme 
s’applique uniquement au royaume des 10 tribus d’Israël 
emmené en captivité assyrienne plus de cent ans avant 
qu’Ézéchiel et les Juifs de la maison de Juda ne soient 
emmenés à Babylone.

« Nulle part dans le livre, Ézéchiel ne raconte son 
voyage de Babylone à la Grande-Bretagne et à l’Europe de 
l’Ouest, où les membres de la maison d’Israël résidaient 
à l’époque. [Ils avaient déjà été en captivité et en étaient 
sortis.] Nulle part il ne raconte qu’il leur transmit le 
message. Il ne fit que recevoir le message. Il ne fit que 
l’enregistrer par écrit. » En d’autres termes, cette 
prophétie devait s’accomplir au temps de la fin.

M. Armstrong se tourna ensuite vers le livre de 
l’Apocalypse, et se concentra sur Apocalypse 10 : « Ce 
chapitre 10 a été négligé. Je ne l’ai pas abordé dans le 
passé, ni ne l’ai-je expliqué lorsque j’ai écrit l’aperçu 
du livre de l’Apocalypse ou le livret complet sur cette 
révélation. Il n’y avait aucun moyen de comprendre 
cela à l’époque—jusqu’aux événements ultérieurs—tout 
comme nous n’aurions pas pu comprendre la façon dont 
Satan influence le monde entier, tel qu’expliqué dans 
Éphésiens 2 :1-2, jusqu’à ce que nous ayons la radio et la 
télévision. »

M. Armstrong parla ensuite du petit livre. Il conclut : 
« L’apôtre Jean, dans sa vision, se vit dire de prendre le 
petit livre ouvert dans la main de l’ange, et de l’avaler.

« Exactement comme la prophétie d’Ézéchiel ! »
Il y a une bonne raison pour laquelle M. Armstrong 

pensait qu’Ézéchiel 2 et 3 ressemblaient au petit livre 
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d’Apocalypse 10—parce qu’il parle du petit livre ! (Bien 
que M. Armstrong ne le sût pas.)

Voici le passage d’Apocalypse 10 : « Et j’allai vers 
l’ange, en lui disant de me donner le petit livre. Et il me 
dit : Prends-le, et avale-le ; il sera amer à tes entrailles, 
mais dans ta bouche il sera doux comme du miel. Je 
pris le petit livre de la main de l’ange, et je l’avalai ; il fut 
dans ma bouche doux comme du miel, mais quand je 
l’eus avalé, mes entrailles furent remplies d’amertume » 
(versets 9-10).

Relisons ces versets d’Ézéchiel. « Je regardai, et voici, 
une main était étendue vers moi, et elle tenait un livre 
en rouleau. Il le déploya devant moi, et il était écrit en 
dedans et en dehors ; des lamentations, des plaintes et des 
gémissements y étaient écrits » (Ézéchiel 2 : 9-10). Le but 
de ce livre n’est pas primairement de prêcher l’évangile. 
Le message de ce livre est également amer—c’est un 
message concernant des lamentations, des plaintes et des 
gémissements. Délivrer ce message est une tâche difficile. 
Cependant, il vaut mieux parler de lamentations, de 
plaintes et de gémissements que de les endurer ! C’est 
exactement ce qui arrivera à ceux qui ne tiennent pas 
compte de ce message d’avertissement ! 

Vous avez accès à ce petit livre aujourd’hui ! Si vous 
ne comprenez pas notre enseignement sur ce sujet, 
demandez notre brochure Le petit livre et un exemplaire 
du Message de Malachie.

Les fils en captivité
« Va vers les captifs, vers les enfants de ton peuple ; tu 
leur parleras, et, qu’ils écoutent ou qu’ils n’écoutent 
pas, tu leur diras : Ainsi parle le Seigneur, l’Éternel » 
(Ézéchiel 3 : 11). Dieu demanda à Ézéchiel de parler 
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aux captifs juifs qui se trouvaient à ses côtés. Il ne put 
s’adresser personnellement qu’au peuple en captivité, 
les Juifs. Il ne délivra jamais son message à Israël. 
Spirituellement, il y a aujourd’hui certains individus 
qui prétendent être Juifs, mais qui ne le sont pas 
(Apocalypse 3 : 9). Ils le furent à un moment donné, mais 
ne le sont plus.

Dans Ézéchiel  33, Dieu désigne une sentinelle 
chargée d’avertir le peuple d’Israël avant qu’il ne parte 
en captivité. En revanche, dans Ézéchiel 3, la personne 
désignée est chargée de s’adresser à ceux qui sont déjà en 
captivité. Il ne s’agit pas d’un message de sentinelle mais 
de quelque chose de tout à fait différent.

Là où il est dit « les enfants de ton peuple » (Ézéchiel 3 : 11), 
la Companion Bible affirme qu’il faut lire les fils. Le mot 
hébreu est ben, qui est le même mot utilisé dans des versets 
tels que Psaume 2 : 7, qui lit : « […] Tu es mon fils [ben] !  
Je t’ai engendré aujourd’hui ». Il s’agit de fils de Dieu—la 
propre Famille de Dieu. Ce verset parle des captifs 
spirituels en ce temps de la fin, des personnes qui ont 
été capturées par Satan le diable : les Laodicéens. La 
prophétie du Christ concernant cet événement spirituel 
tragique se trouve dans Apocalypse 3 : 14-22. L’Israël 
spirituel a été emmené en captivité. Dieu déclare que 
spirituellement, certains de Son propre peuple en ce 
temps de la fin—les Laodicéens—sont captifs du diable ! 
Les Laodicéens nient toutefois fermement cette réalité. Ils 
ne croient pas qu’ils sont captifs. Ils se perçoivent comme 
religieux et adorant le vrai Dieu !

Un message de lamentations, de plaintes et de 
gémissements doit être transmis au peuple de Dieu. 
(Pour comprendre cela, je vous recommande de lire 
d’abord Le message de Malachie.) Dieu nous ordonne de 
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les informer—quelle que soit leur volonté d’écouter—
que s’ils ne se libèrent pas de leur captivité, ils perdront 
leur vie éternelle ! Cinquante pour cent d’entre eux 
perdront leur vie éternelle ; et même les 50 pour cent 
qui ne la perdront pas souffriront d’un terrible esclavage. 
C’est, de loin, la plus grande crise de l’Église de Dieu en 
ce temps de la fin.

Le problème des Laodicéens c’est qu’ils ont oublié 
qui ils sont ! Ils ont oublié qu’ils sont les fils du Dieu 
d’Ézéchiel  1  ! C’est la raison pour laquelle même 
M.  Armstrong aborda cette question lorsqu’il fit 
remarquer aux membres et aux ministres de l’Église 
de Dieu que « la plupart d’entre vous ne comprennent 
tout simplement pas ». Ils voulaient suivre le dieu de 
ce monde tout en restant dans l’Église de Dieu. Ceci est 
inacceptable pour le Dieu puissant d’Ézéchiel 1 !

Qui voulut bien transmettre le message du petit livre 
à ces captifs ? Notre œuvre répliqua avec exactitude 
les instructions de Dieu données à Ézéchiel. Pendant 
sept ans, nous avons délivré aux Laodicéens le message 
que Dieu avait pour eux. Il s’agissait de notre message 
principal pour cette période. Financièrement, nous 
n’étions pas encore en mesure d’étendre notre portée 
au monde. Seuls les Laodicéens rebelles ont le bagage 
nécessaire pour comprendre Le message de Malachie. 
Nous avons effectué un bon travail d’avertissement 
auprès de ces captifs spirituels.

« Et l’esprit m’enleva, et j’entendis derrière moi 
le bruit d’un grand tumulte : Bénie soit la gloire de 
l’Éternel, du lieu de sa demeure ! J’entendis le bruit des 
ailes des animaux, frappant l’une contre l’autre, le bruit 
des roues auprès d’eux, et le bruit d’un grand tumulte » 
(Ézéchiel 3 : 12-13). Tout cela est lié au petit livre, qui est 
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d’ailleurs comparé au rugissement d’un lion et aux sept 
tonnerres. Il produit un bruit spirituel tonitruant et 
tumultueux—semblable à celui que l’on entend ici.

« L’esprit m’enleva et m’emporta, et je m’en allai 
dans l’amertume, dans l’ardeur de mon esprit ; mais 
la main de l’Éternel fut puissante sur moi » (verset 14 ; 
traduction selon la version King James). Ézéchiel utilise 
ici le même mot que Jean. Ce message était doux comme 
du miel dans sa bouche, mais amer dans son ventre une 
fois qu’il l’avait digéré. Il parle en fait d’une catastrophe 
angoissante.

Sept ans
Ézéchiel a accompli cette mission. « J’arrivai à Thel-Abib, 
vers les exilés qui demeuraient près du fleuve du Kebar, 
et dans le lieu où ils se trouvaient ; là je restai sept jours, 
stupéfait au milieu d’eux » (Ézéchiel 3 : 15). Il fut exilé 
parmi ces captifs et était, me semble-t-il, déconcerté par 
leur attitude.

Nombres 14 : 34 révèle le principe prophétique de 
Dieu selon lequel un jour représente une année. Ce 
chapitre évoque la fois où Israël envoya des espions 
explorer la Terre promise durant 40 jours. Il montre 
que seuls Caleb et Josué revinrent avec enthousiasme 
et foi—les autres étaient pessimistes et effrayés. Par 
conséquent, en raison de la réticence du peuple à suivre 
les chefs, Dieu punit Israël pendant 40 ans—réalisant 
ainsi le principe dans la prophétie accomplie selon 
lequel un jour équivaut à une année. Tous les Israélites 
adultes—à l’exception de Josué et de Caleb—moururent 
dans le désert. Aujourd’hui, 95 pour cent du peuple de 
Dieu est en train de périr dans le désert, mais il ne s’agit 
pas seulement d’une mort physique—c’est une mort 
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spirituelle—une mort éternelle ! C’est un message 
de lamentations, de plaintes et de gémissements ! 
C’est un message AMER ! C’est un message de sept 
tonnerres et d’un rugissement de lion.

Ézéchiel 4 : 6 illustre également ce principe d’un jour 
pour une année.

Les sept jours qu’Ézéchiel passa parmi ces captifs 
symbolisent sept années prophétiques. Qui, en ce temps 
de la fin, fut étonné pendant sept ans par ce qui se 
passait au sein de l’Église de Dieu ? Qui subit le plus 
grand traumatisme de leur vie à cause de ce qui se 
passait au sein du propre peuple de Dieu ? Il s’agit de 
gens que nous connaissons—notre propre Famille ! Rien 
ne pourrait être plus angoissant.

Tout au long de ces sept années, nous remirent le petit 
livre à ces anciens Juifs spirituels.

Que se passa-t-il après les sept ans ? Regardons 
maintenant de plus près le déroulement de l’histoire.

Un changement de mission
Quelque chose changea à ce moment de l’histoire. « Au 
bout de sept jours, la parole de l’Éternel me fut adressée, 
en ces mots » (Ézéchiel 3 : 16). Dieu revint à la fin de ces 
sept jours, ou de ces sept premières années de l’œuvre de 
l’ÉPD avec un message. De quoi s’agissait-il ?

« Fils de l’homme, je t’établis comme sentinelle sur la 
maison d’Israël. Tu écouteras la parole qui sortira de ma 
bouche, et tu les avertiras de ma part » (verset 17). C’est 
maintenant qu’intervient l’œuvre de la sentinelle ! 
Il n’était pas une sentinelle lorsqu’il se rendit auprès 
des captifs, puisqu’ils étaient déjà en captivité. 
L’avertissement de la sentinelle a pour but d’essayer 
d’empêcher les gens de tomber en captivité.
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Rappelez-vous qu’il y a deux captivités : le reste 
philadelphien avertit le peuple de Dieu après qu’il soit 
en captivité spirituelle, tandis que les nations d’Israël 
sont averties avant qu’elles soient en captivité physique. 
Après sept ans, la sentinelle de Dieu devait commencer à 
donner à toute la maison d’Israël un avertissement de la 
part de Dieu ! L’avertissement donné au peuple de Dieu 
concerne le risque de perdre sa vie éternelle !

Ce passage décrit un message fort et une œuvre 
salvatrice, aussi bien physiquement que spirituellement : 
« Quand je dirai au méchant : Tu mourras ! Si tu ne 
l’avertis pas, si tu ne parles pas pour détourner le 
méchant de sa mauvaise voie et pour lui sauver la 
vie, ce méchant mourra dans son iniquité, et je te 
redemanderai son sang » (verset 18). Si cette sentinelle 
ne transmet pas le message, le sang d’Israël sera sur sa 
tête. De même, si le peuple de Dieu ne soutient pas le 
message, il portera lui aussi le sang d’Israël sur sa tête ! 
Dieu dit : Allez sauver des vies. Levez-vous et faites votre 
travail, ou bien vous finirez par être coupables de sang ! 
Leur sang sera sur nos mains. Soit nous travaillons 
pour sauver la vie des autres, soit nous perdons 
la nôtre ! Si nous échouons, Dieu nous tiendra pour 
responsables !

Il s’agit d’une tâche extrêmement sérieuse que Dieu 
nous a confiée ! C’est la raison pour laquelle beaucoup 
de gens se détournent de la mission de Dieu. Ils pensent 
que c’est une tâche trop difficile—alors que c’est le plus 
grand des honneurs d’être choisi pour l’accomplir.

Aujourd’hui, la mission principale ne s’adresse plus 
aux Laodicéens—il s’agit d’être une sentinelle pour tout 
Israël et, dans une certaine mesure, pour le monde 
entier !
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Voici ce que j’écrivis à la fin des sept années d’existence 
de l’ÉPD dans la Trompette de février 1997 : « Durant les 
sept premières années de notre Œuvre, notre objectif 
premier fut d’avertir les propres églises laodicéennes de 
Dieu. Il y avait une apostasie massive, et le Christ nous 
demanda de frapper à leur porte en émettant un message 
d’avertissement puissant (2 Thessaloniciens 2 : 1-11 ; 
Apocalypse 3 : 20). Le message de Malachie était la pièce 
maîtresse de notre œuvre. Cela signifiait que l’accent 
était mis sur l’atteinte du peuple de Dieu.

« Aujourd’hui, l’accent est mis sur le monde entier et 
seulement en second lieu sur les Laodicéens de Dieu. 
Nous sommes entrés dans une nouvelle phase de l’Œuvre 
de Dieu, qui implique l’impression et la distribution du 
livre de Herbert W. Armstrong, Le mystère des siècles. 
Il est difficile pour des nouveaux convertis de sortir du 
monde et d’être conduits par Dieu uniquement à travers 
Le message de Malachie. Ce dont ils ont urgemment besoin, 
c’est de lire et d’étudier d’abord Le mystère des siècles. 
Remarquez cette citation de M. Armstrong dans une 
lettre à l’Église de Dieu datée du 23 septembre 1985 (c’est 
moi qui accentue tout au long)  : ‘Depuis décembre 
dernier, je travaille assidûment à la rédaction du livre le 
plus complet et important de ma vie. J’ai en réalité 
l’impression que ce n’est pas moi qui l’ai écrit, mais 
plutôt que Dieu s’est servi de moi pour l’écrire. C’est avec 
candeur que j’exprime ma conviction que ce livre 
est peut-être l’un des ouvrages les plus importants 
depuis la Bible ! Notre objectif est de diffuser ce livre 
auprès du plus large public possible. Je suis convaincu que 
vous partagerez le même point de vue après l’avoir lu.’ […]

« M. Armstrong voulait que Le mystère des siècles 
atteigne ‘le plus large public possible’. Lorsque l’on 
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comprend le message du livre, l’on se rend compte que 
ce doit également être le désir de Dieu. Nous devons 
permettre à Dieu de nous utiliser dans la diffusion de ce 
livre au ‘plus large public possible’.

« Il me semble qu’aujourd’hui, ‘le plus large public 
possible’ devrait devenir notre cri de guerre ! […] 
M. Armstrong appela les ministres à exiger que chaque 
membre potentiel lise Le mystère des siècles avant d’être 
baptisé. Ce livre est d’une importance capitale pour 
les personnes qui envisagent de se faire baptiser. Ces 
personnes pourront alors comprendre toute la Bible. Ce 
ne sera plus un mystère. […]

« Le message de Malachie fut principalement révélé 
pour les membres de l’Église et ceux qui ont une certaine 
connaissance des enseignements de M. Armstrong. 
Vous pouvez donc comprendre pourquoi, soudainement, 
nous avons un message s’adressant à des milliards 
de personnes et non plus à quelques centaines de 
milliers ! » 

Cet article a clairement révélé notre changement 
de commission après sept ans. À ce moment-là, la 
commission de la sentinelle débuta, et nous avons 
commencé à avertir tout Israël, ainsi que le reste du 
monde, du mieux que nous pouvions ! Cela se fit en 
grande partie par le biais du Mystère des siècles. Dieu 
nous donna cependant aussi des chaînes de télévision et 
d’autres publications imprimées afin que nous puissions 
atteindre la majorité du monde.

L’homme juste
À la fin de l’année 1996, nous savions que nous devions 
faire un travail de sentinelle, et que nous devions donc 
imprimer Le mystère des siècles. Personne d’autre n’en 
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voulait. Mais Satan ne se contenta pas de nous laisser 
l’avoir, et Dieu nous mit à l’épreuve. Après que l’Église 
Universelle de Dieu nous attaqua en justice, nous avons 
dû nous engager dans une longue bataille juridique, 
endurant des années de procès, et à un moment donné, 
nous avons même annulé temporairement nos émissions 
télévisées. Dieu nous disait : Je veux voir à quel point 
vous désirez vraiment transmettre ce message au monde. 
Je vais vous éprouver et voir si vous êtes vraiment des 
soldats disposés à vous battre ! Nous devions Lui montrer 
que nous l’étions—et la plupart de ces preuves furent 
apportées devant les tribunaux.

Dieu a toujours voulu que Son peuple délivre ce 
mystère. « Si un juste se détourne de sa justice et fait ce 
qui est mal, je mettrai un piège devant lui, et il mourra ; 
parce que tu ne l’as pas averti, il mourra dans son 
péché, on ne parlera plus de la justice qu’il a pratiquée, 
et je te redemanderai son sang » (Ézéchiel 3 : 20). Quel 
avertissement pour ceux qui vivaient précédemment 
dans la justice et qui s’en détournèrent ensuite ! Cela ne 
peut s’appliquer qu’aux Laodicéens du temps de la fin.

Dieu émet des critiques acerbes à l’encontre de 
certains de ceux qui étaient chargés de veiller sur 
Son temple spirituel au temps de la fin. Remarquez 
brièvement un passage d’Ézéchiel   44  :  «   Vous 
avez introduit dans mon sanctuaire des étrangers 
incirconcis de cœur et incirconcis de chair, pour être 
dans mon sanctuaire, pour le profaner, ma maison 
même ; quand vous avez offert mon pain, la graisse et 
le sang, et ils ont rompu mon alliance à cause de toutes 
vos abominations. Et vous n’avez pas gardé le service de 
mes choses saintes ; mais vous avez établi des étrangers 
pour y être les gardes du service dans mon sanctuaire 
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à votre place (versets 7-8 ; traduction selon la version 
King James).

De quelle alliance Dieu parle-t-Il ? Il s’agit de l’alliance 
de mariage qu’Il a établie avec Son Église. Il est évident 
qu’Il s’adresse ici aux dirigeants laodicéens. Ils n’ont pas 
su préserver Ses choses saintes, tels que Le mystère des 
siècles et les autres livres et brochures de M. Armstrong. 
Ils ont méprisé la sainte révélation que Dieu a donnée à 
Son peuple ! 

Si nous ne les avertissons pas des conséquences de 
ces actes, Dieu nous tiendra pour responsables de leur 
sang ! « Mais si tu avertis le juste de ne pas pécher, et 
qu’il ne pèche pas, il vivra, parce qu’il s’est laissé avertir, 
et toi, tu sauveras ton âme » (Ézéchiel 3 : 21). Qui délivre 
l’avertissement de Dieu aujourd’hui ? Que Dieu me 
vienne en aide si je ne le fais pas. Ces versets concernent 
Le mystère des siècles (nous avons déjà envoyé plus 
d’un quart de million d’exemplaires !) et Le message de 
Malachie, qui représentent nos deux missions.

Nous pouvons constater qu’il existe un lien étroit 
entre l’œuvre de Herbert Armstrong et l’ÉPD aujourd’hui.

Merci à tous les élus qui sont restés loyaux au milieu 
de toutes les déloyautés et qui soutiennent ce message 
d’avertissement, permettant ainsi sa propagation. Sans 
ces saints loyaux, cela ne pourrait tout simplement pas 
se faire.

Grâce à ce que la véritable Église de Dieu a accompli 
et continue d’accomplir, 50 pour cent des Laodicéens 
se repentiront pendant la grande tribulation. Ils se 
rappelleront de l’avertissement. Certains individus 
du peuple d’Israël se souviendront de l’œuvre de 
la sentinelle et se repentiront eux aussi dans la 
Tribulation.
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Le mystère des siècles
Avec le recul, nous pouvons voir ce que Dieu prophétisa 
depuis le début : que pendant sept ans, le petit livre, Le 
message de Malachie, serait envoyé à Son Église. Après 
ces sept années, nous nous adressons encore aux 
Laodicéens, mais cela n’est que notre priorité secondaire. 
Notre priorité absolue est de distribuer l’avertissement 
de Dieu au monde par le biais de l’œuvre de la sentinelle. 
L’idée maîtresse de cette commission est Le mystère des 
siècles.

Par la révélation qui nous a été accordée, Dieu 
approuve personnellement l’Œuvre de l’Église de 
Philadelphie de Dieu !

Une injonction du tribunal interrompit temporaire-
ment la distribution de ce livre. Dieu intervint cependant 
et nous accorda la victoire dans cette affaire.

Comment les gens peuvent-ils vraiment comprendre 
notre message sans Le mystère des siècles ? Le travail de 
la sentinelle serait incroyablement difficile sans ce livre ! 
Comment pourrions-nous approcher le monde sans lui ? 
Nous ne pourrions le faire que de manière fragmentée, 
avec des résultats bien moins significatifs. Nous recevons 
fréquemment des notes ou des appels indiquant que la 
vie des gens a été changée grâce à ce livre !

Ce passage d’Ézéchiel  3  renforce l’ensemble du 
message d’Apocalypse  10. Il  commence par une 
référence au petit livre et se concentre ensuite, au verset 
7, sur le mystère. Au verset 11, le texte déclare qu’il faut 
prophétiser à nouveau—soulignant ainsi la nécessité de 
diffuser à nouveau Le mystère des siècles.

J’ai été critiqué pour avoir pris la décision de 
réimprimer ce livre. Mais je ne crois pas que c’était mon 
idée—c’était celle du Christ ! Ézéchiel écrivit : « Au bout 
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de sept jours, la parole de l’Éternel me fut adressée […] » 
(Ézéchiel 3 : 16). C’est exactement ce qui m’est arrivé. Je 
ne comprenais pas ces écritures à l’époque. J’essayais 
simplement d’aller là où le Christ me conduisait. 
Cependant aujourd’hui, grâce à notre foi, Dieu a 
révélé ces prophéties avec une grande clarté ! Ces 
révélations ne viennent pas d’un homme, elles viennent 
du Dieu d’Ézéchiel 1 ! Ceux qui veulent les contester le 
font à leurs risques et périls !

Au cours de la bataille judiciaire concernant Le 
mystère des siècles, nos chances de réussite semblaient 
très minces d’un point de vue humain. J’étais néanmoins 
convaincu que nous ne pouvions pas perdre ! Dieu nous 
a désormais révélé qu’Il désirait que nous entreprenions 
une œuvre encore plus grande. Je ne sais pas comment 
nous aurions pu le faire sans Le mystère des siècles.

Nous approchons de la Terre promise spirituelle—le 
royaume de Dieu. Devant nous s’étend la mer Rouge, et 
nous avons besoin d’un miracle de Dieu pour la traverser. 
Il ne manquera pas de mettre notre foi à l’épreuve. 
Rappelez-vous que les Israélites n’étaient qu’à quinze 
jours de marche de la Terre promise, de l’autre côté de 
la mer Rouge, mais qu’ils périrent dans le désert après 
40 ans d’errance, par manque de confiance en Dieu. Il va 
falloir que nous comptions sur Dieu pour nous guider 
dans le désert et continuer à renforcer notre foi !

Je crois que la réimpression du Mystère des 
siècles était une démonstration significative  des 
véritables élus montrant leur amour pour Dieu en 
ce temps de la fin. Quand nous considérons ce que M. 
Armstrong déclara à propos de ce livre, il est facile de se 
rendre compte qu’il est d’une importance extrême pour 
le peuple de Dieu ! Notre bataille pour ce livre démontra, 
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plus que jamais dans l’histoire de cette Église, notre 
amour pour la vérité de Dieu ainsi que notre volonté à 
prendre des risques considérables pour cette vérité ! 

Souvenez-vous du  
déroulement de l’histoire
Gardez à l’esprit le déroulement de l’histoire dans 
Ézéchiel 3. Rappelez-vous que le livre d’Ézéchiel possède 
une structure progressive. Le contexte est donc essentiel 
à la compréhension de ce livre.

Dieu initia notre œuvre avec le petit livre. Il dévoilait à 
l’Église de Dieu que nous étions au milieu d’une grande 
rébellion. Le peuple de Dieu était désorienté, et le petit 
livre lui apporta des éclaircissements sur les événements 
qui se produisaient et sur ce que Dieu faisait.

Tout d’abord, nous avons transmis le message 
aux Laodicéens tièdes de Dieu pendant sept ans. Les 
véritables élus remarquèrent que Dieu accomplissait 
une œuvre puissante à travers nous. 

Ensuite, Dieu nous demanda de nous concentrer sur 
l’œuvre de la sentinelle et de diffuser notre message dans 
le monde entier—nous devions être vigilants et avertir.

Lorsque le travail de la sentinelle sera achevé, nous 
nous rendrons dans un lieu sûr, ou lieu de refuge (le 
contexte d’Ézéchiel 5 : 3 prouve ce scénario).

L’Œuvre de Dieu aujourd’hui va « sauver » des vies, 
physiquement et spirituellement. Pendant la grande 
Tribulation, Dieu sauvera la moitié des laodicéens 
rebelles qui se repentiront. Les 50 pour cent restants 
mourront éternellement !

Les 50 pour cent qui se repentiront le feraient-ils s’ils 
n’avaient pas reçu notre message concernant le petit 
livre ? Il est fort probable que la plupart d’entre eux ne 
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sauraient ni pourquoi, ni de quoi se repentir sans notre 
message !

La grande foule (ou grande multitude) se repentira 
pendant la grande Tribulation, et Dieu la sauvera 
physiquement. La majorité de ces individus répondront 
à notre message, que ce soit de manière directe ou 
indirecte.

Combien d’autres personnes vont être touchées par 
notre message aujourd’hui, jusqu’à la Seconde venue du 
Christ ?

Il est, par ailleurs, important de se rappeler que nous 
sauvons notre propre vie physique et spirituelle en 
accomplissant l’Œuvre de Dieu aujourd’hui.

Dieu nous utilise pour accomplir Son Œuvre 
magnifique et salvatrice. Bien qu’elle ne soit pas encore 
achevée, nous commençons de plus en plus à voir 
s’approcher l’imminent et splendide Monde à venir. Que 
se passera-t-il ensuite après l’achèvement de l’œuvre de 
la sentinelle ?

« Là encore la main de l’Éternel fut sur moi, et il me dit : 
Lève-toi, va dans la vallée, et là je te parlerai. Je me 
levai, et j’allai dans la vallée ; et voici, la gloire de l’Éternel 
y apparut, telle que je l’avais vue près du fleuve du Kebar. 
Alors je tombai sur ma face » (Ézéchiel 3 : 22-23). Si l’on 
examine le contexte, il semble que dès lors que l’œuvre de 
la sentinelle s’achèvera, l’Église de Dieu se rendra dans 
un lieu sûr, de refuge. Je suppose que c’est de cela qu’il 
s’agit dans ces versets.

« L’esprit entra en moi, et me fit tenir sur mes pieds. 
Et l’Éternel me parla et me dit : Va t’enfermer dans ta 
maison. Fils de l’homme, voici, on mettra sur toi des 
cordes, avec lesquelles on te liera, afin que tu n’ailles pas 
au milieu d’eux. J’attacherai ta langue à ton palais, pour 
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que tu sois muet et que tu ne puisses pas les reprendre, 
car c’est une famille de rebelles » (versets 24-26). Là 
encore, il nous faut examiner le contexte. La chronologie 
de la progression de l’histoire suggère qu’il s’agit de la 
famine de la parole, mentionnée dans Amos 8 : 11, qui se 
produira pendant la grande Tribulation.

« Mais quand je te parlerai, j’ouvrirai ta bouche, pour 
que tu leur dises : Ainsi parle le Seigneur, l’Éternel. Que 
celui qui voudra écouter écoute, et que celui qui ne 
voudra pas n’écoute pas, car c’est une famille de rebelles » 
(Ézéchiel 3 : 27).
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TROIS

La sentinelle 
d’Ézéchiel

B ien que le prophète Ézéchiel ait beaucoup 
écrit concernant la sentinelle de Dieu, il n’était 
pas une sentinelle. Comment aurait-il pu l’être ? 

Son message d’avertissement à Israël fut délivré plus 
d’un siècle après que les anciens Israélites eurent été 
emmenés en captivité. En fait, ils étaient même en train 
de quitter l’Assyrie pour s’installer dans le nord-ouest de 
l’Europe et en Grande-Bretagne ! C’est dire à quel point 
son message était « obsolète ».

Mais Ézéchiel n’écrivit pas son livre pour son époque. 
Son message s’adresse à l’Israël d’aujourd’hui. Ce peuple 
n’a jamais, dans toute son histoire, connu le niveau de 
souffrance prophétisé par Ézéchiel. De grandes villes 
entières seront laissées sans habitants. Une issue aussi 
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catastrophique ne peut être attribuée qu’à une guerre 
nucléaire des temps modernes.

Dieu a maintenant révélé une compréhension plus 
profonde du livre d’Ézéchiel.

Dans Ézéchiel 3 : 17, Dieu déclare : « Fils de l’homme, 
je t’établis comme sentinelle sur la maison d’Israël […] ». 
Encore une fois, si l’on considère les circonstances de 
l’époque d’Ézéchiel, il doit s’agir d’une commission du 
temps de la fin. Dieu a désigné une sentinelle pour la 
« maison d’Israël » des temps modernes.

Ézéchiel 33 parle également de la sentinelle. La 
captivité de Juda n’était qu’un précurseur de ce qui doit 
arriver à l’Amérique et à la Grande-Bretagne (l’Israël 
biblique), ainsi qu’à Juda (appelé Israël aujourd’hui). La 
sentinelle d’Ézéchiel a un rôle particulier à jouer. Elle 
est chargée d’observer les événements mondiaux et 
d’alerter les nations d’Israël, en particulier l’Amérique, 
la Grande-Bretagne et les Juifs du Moyen-Orient. Tous 
ces peuples tomberont ensemble (comme prophétisé 
dans Osée 5 : 5 et expliqué dans Les Anglo-Saxons selon 
la prophétie). La sentinelle adresse également un terrible 
avertissement à l’Église tiède de Dieu. Son devoir n’est 
pas de les sauver—mais seulement de les avertir.

Il est prophétisé que cette sentinelle sera présente 
lorsque l’Allemagne montera en puissance et détruira 
les nations modernes d’Israël. La sentinelle est SUR 
LA SCÈNE lorsque tout cela se produit. Herbert 
Armstrong a rempli le rôle de sentinelle d’une manière 
générale, mais il y a un accomplissement plus spécifique 
pour l’ÉPD aujourd’hui. 

« La parole de l’Éternel me fut adressée, en ces mots : 
Fils de l’homme, parle aux enfants de ton peuple, et 
dis-leur : Lorsque je fais venir l’épée sur un pays, et que 
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le peuple du pays prend dans son sein un homme et 
l’établit comme sentinelle » (Ézéchiel 33 : 1-2). Ézéchiel 
était en prison. Il était un prophète—et non pas une 
sentinelle. De nombreux versets d’Ézéchiel nous 
indiquent que ce livre s’adresse à notre époque.

La sentinelle avertit
Winston Churchill joua le rôle de sentinelle avant 
et  p e n d a nt  l a  S e c o n d e  Gue r re  m o n d i a l e.  L e s 
avertissements qu’il adressa aux nations concernant 
la menace que représentait l’Allemagne jouèrent sans 
aucun doute un rôle important dans l’issue de la guerre.

Je crois qu’Ézéchiel 33 : 1-6 se rapporte directement 
à ce qu’il se passa durant la Seconde Guerre mondiale : 
« La parole de l’Éternel me fut adressée, en ces mots : Fils 
de l’homme, parle aux enfants de ton peuple, et dis-leur : 
Lorsque je fais venir l’épée sur un pays, et que le peuple du 
pays prend dans son sein un homme et l’établit comme 
[leur] sentinelle » (versets 1-2). Dieu fit effectivement 
venir l’épée sur Israël afin de nous corriger. Un homme 
nommé Winston Churchill entra en scène, et le peuple 
l’érigea en sentinelle. Bien que Dieu jouât un rôle dans 
cette décision, c’est en fin de compte le peuple lui-même 
qui a choisi Churchill.

Le travail de mise en garde que M. Churchill réalisa 
dans les années 1930 accomplit ces versets mieux que tout 
autre exemple que je connaisse dans l’histoire d’Israël.

Le seul autre dirigeant contemporain à avoir émis 
un avertissement semblable à celui de Sir Winston 
Churchill est le Premier ministre israélien Benjamin 
Netanyahu.

Lorsque l’ancien président américain Barack Obama 
entama des négociations en vue d’un accord nucléaire 
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avec l’Iran—la principale source de financement du 
terrorisme dans le monde—seul M. Netanyahou se 
présenta devant le Congrès américain afin de mettre en 
garde contre les conséquences catastrophiques d’un tel 
accord nucléaire ! Cet accord ouvrirait la voie à la mise 
au point d’armes nucléaires par les mollahs d’Iran ! Dans 
son discours au Congrès, M. Netanyahu souligna que 
cet accord mettait gravement en péril la survie même 
d’Israël et de l’Amérique !

Dans une chronique publiée le 5 mai 2015 dans le 
Washington Post, Charles Krauthammer déclara ce qui 
suit au sujet du discours de M. Netanyahu : « Netanyahou 
présenta une voie alternative dans son discours clair, 
courageux et à plusieurs reprises émouvant, qui 
rappelait l’appel de Churchill à résister à l’apaisement. 
Il ne s’agissait pas du Churchill des années 1940, mais 
plutôt du Churchill des années 1930, le prophète dans 
le désert. C’est pour cette raison que, malgré sa force 
retentissante, le discours de M. Netanyahou était 
empreint d’un sentiment tragiquement poignant. »

Cependant, contrairement à la Seconde Guerre 
mondiale, le peuple ne choisira pas une sentinelle 
politique comme Netanyahou ou Churchill. Dieu 
Lui-même doit désigner une sentinelle pour avertir le 
peuple !

Si le peuple d’Israël ne tient pas compte de ce message 
d’avertissement, il mourra ! (verset 11).

Au verset 7, le récit de Dieu ne se rapporte plus à la 
Seconde Guerre mondiale ou à une époque similaire. Le 
cadre change radicalement et se situe à l’époque actuelle : 
« Et toi, fils de l’homme, je t’ai établi comme sentinelle 
sur la maison d’Israël. Tu dois écouter la parole qui 
sort de ma bouche, et les avertir de ma part » Il ne s’agit 
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pas d’une sentinelle choisie par le peuple, comme celle 
dont il est question au verset 2. Dieu dit hardiment et 
fermement : « Je t’ai établi comme sentinelle ». Cette 
sentinelle est établie et soutenue par Dieu.

Pourquoi est-ce important ? Parce que Dieu a porté 
la situation à un niveau supérieur. Ce n’est pas la même 
chose que le peuple choisissant un Churchill pour 
sauver l’Amérique et la Grande-Bretagne, ou l’Israël 
moderne. Cela n’arrivera pas cette fois-ci. Les temps ont 
radicalement changé ! Cette fois, les gens devront 
soit écouter l’homme choisi par Dieu, soit ils 
subiront des conséquences cauchemardesques !

Si un Churchill apparaissait aujourd’hui, il ne nous 
dirait pas de nous repentir. Il nous parlerait peut-être 
de nos défauts et de nos faiblesses, mais il ne nous 
dirait pas de nous repentir de nos péchés envers Dieu. 
Seule la sentinelle de Dieu le ferait. Et c’est précisément 
ce dont Israël, ou l’Amérique et la Grande-Bretagne, ont 
besoin.

Saisissons-nous l’importance de cet événement du 
temps de la fin ? Dieu choisit un homme et lui transmet 
des paroles : Écoute la parole qui sort de MA BOUCHE, 
dit-Il. Les paroles d’Ézéchiel (et du reste de la Bible) 
émanent directement de Dieu ! Dieu donne à cet homme 
des révélations. Il l’envoie ensuite proclamer ces paroles : 
Dis-leur que cet avertissement vient de moi. Quoi qu’ils 
disent, s’ils ne se repentent pas de leurs péchés, ils iront 
en captivité ou mourront. Il ne s’agit pas d’un Winston 
Churchill, mais d’un message de Dieu directement 
envoyé aux nations d’Israël !

Avoir un Churchill ne permettrait plus d’offrir une 
solution. Dieu a toutefois un message qui sauverait les 
Israélites s’ils l’écoutaient !
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La sentinelle de Dieu
Si notre esprit est tourné vers Dieu, il devient alors 
évident qu’en cette « dernière fin » de l’humanité, Dieu 
Lui-même placerait une sentinelle au milieu de tout. Il 
existe aujourd’hui une sentinelle que Dieu Lui-même a 
désignée, et à qui Il a donné des paroles provenant de 
Sa propre bouche. Combien de personnes connaissent 
l’identité de cet homme ? Si l’on est à l’écoute de Dieu, le 
reconnaître ne devrait pas poser de problème.

Lorsque l’on observe les Laodicéens, vous pouvez 
constater qu’ils ne font pas l’œuvre d’une sentinelle. Ils 
sont divisés et désorientés. Comme nous le verrons, Dieu 
charge cette sentinelle de les avertir eux-aussi de ce qui 
va se passer.

Commentant Ézéchiel 33 : 7, le Gesenius’ Hebrew-
Chaldee Lexicon définit le mot sentinelle comme suit : 
« Regarder […] en se penchant en avant pour voir ». 
Cette sentinelle s’efforce d’observer tout ce qui se passe. 
La scène mondiale connaît des développements plus 
rapides que jamais, et la sentinelle est présente pour 
en être témoin. Le mot avertir est utilisé à plusieurs 
reprises dans ces versets. Ce message met l’accent sur 
un avertissement.

La mission de Herbert Armstrong était de prêcher 
l’évangile dans le monde entier (Matthieu  24  :  14). 
Son message mettait l’accent sur l’évangile et était 
accompagné d’un avertissement.  Aujourd’hui, 
notre mission est de «  prophétiser de nouveau  » 
(Apocalypse 10 : 11). L’ÉPD met l’accent sur l’avertissement, 
qui inclut l’Évangile.

M. Armstrong a accompli le rôle de la sentinelle d’une 
manière générale. L’ÉPD remplit ce rôle de manière 
spécifique. J’insiste sur l’avertissement, comme il fut 
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prophétisé que la sentinelle d’Ézéchiel le ferait. Le temps 
presse, et un changement de mission a eu lieu. En outre, 
les péchés d’Israël se sont tellement aggravés que seule 
la repentance envers Dieu les sauvera.

Le verset 11 d’Ézéchiel 33 explique : « Dis-leur : je suis 
vivant ! Dit le Seigneur, l’Éternel, ce que je désire, ce n’est 
pas que le méchant meure, c’est qu’il change de conduite 
et qu’il vive. Revenez, revenez de votre mauvaise voie ; et 
pourquoi mourriez-vous, maison d’Israël ? » Dieu parle 
de la mort des nations ! Les temps ont changé depuis 
la Seconde Guerre mondiale et depuis que Winston 
Churchill, une sentinelle politique, fut utilisé par Dieu 
dans le but d’empêcher la destruction de l’Amérique 
et de la Grande-Bretagne. Israël n’a pas de sentinelle 
politique à l’approche de la Troisième Guerre mondiale. 
Un tel homme n’existe pas sur la scène mondiale. Ce 
seul fait effraierait nos peuples s’ils comprenaient la 
situation mondiale !

Le danger est bien plus grand aujourd’hui que 
lorsque M. Churchill nous avertissait dans les 
années 1930. Aujourd’hui, notre peuple est trop dégénéré 
pour choisir quelqu’un comme Churchill pour le diriger. 
Il n’y a cependant aucun espoir dans une telle sentinelle 
politique. Nos péchés sont bien plus graves.

Dieu, par l’intermédiaire de Sa sentinelle d’au-
jourd’hui, implore l’Amérique, la Grande-Bretagne et le 
Juda moderne de revenir sur leurs pas. Un message 
percutant est actuellement transmis à Israël et au monde.

VOIR L’ÉPÉE Dans l’ancien Israël, la trompette était utilisée 
pour sonner l’alarme de la guerre. La responsabilité de la 
sentinelle est de sonner cet avertissement lorsqu’elle  
aperçoit l’épée s’approcher.
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Comment notre message à leur égard peut-il prendre 
plus d’importance ?

Pa r  l a  s u i t e,  l e  re s t e  du  m o n d e  re c e v ra  l e 
même avertissement de la part des deux témoins 
(Apocalypse 11 : 3).

Voir l’épée
M. Armstrong comprenait les prophéties concernant 
l’épée et percevait la direction que prenaient les 
événements mondiaux. Mais a-t-il réellement vu l’épée 
arriver ? La réponse est non ; nous seuls avons une 
perspective complète de ce qui se passe aujourd’hui.

« Et si celui qui entend le son de la trompette ne se 
laisse pas avertir, et que l’épée vienne le surprendre, 
son sang sera sur sa tête. Il a entendu le son de la 
trompette, et il ne s’est pas laissé avertir, son sang sera 
sur lui ; s’il se laisse avertir, il sauvera son âme. 
Si la sentinelle voit venir l’épée, et ne sonne pas de la 
trompette ; si le peuple n’est pas averti, et que l’épée 
vienne enlever à quelqu’un la vie, celui-ci périra à cause 
de son iniquité, mais je redemanderai son sang à la 
sentinelle » (Ézéchiel 33 : 4-6). M. Armstrong croyait 
que la fin d’Israël se produirait de son vivant. Bien qu’il 
eût précisément raison au sujet des prophéties, son 
minutage était décalé de quelques années. Dieu ne lui 
révéla que peu de détails concernant le livre d’Ézéchiel. 
Par exemple, il ne comprenait pas l’ère de l’Église 
Laodicéenne dans ces prophéties puisque l’essentiel de 
cette vérité devait être révélé après sa mort. 

Le sang du peuple sera sur la tête de la sentinelle 
si elle n’avertit pas. Cette phrase est réitérée à 
plusieurs reprises dans le livre d’Ézéchiel. Il s’agit 
d’un avertissement fort et récurrent. Dieu l’émet 
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parce que certains de Son peuple, les Laodicéens, 
qui  appartiennent à l ’ère finale de Son Église 
(Apocalypse 3 : 14-19), n’avertissent pas Israël. Leur 
manquement à ce devoir est ce qui entraîne leur 
condamnation. C’est donc le restant Philadelphien qui a 
la responsabilité de délivrer le message d’avertissement.

Le mot trompette est mentionné aux versets 3, 4, 
5 et 6 d’Ézéchiel 33. Dans l’ancien Israël, la trompette 
était utilisée en tant qu’alarme de guerre  ! 
L’Église de Philadelphie de Dieu publie un magazine 
mensuel intitulé La Trompette philadelphienne. Ce 
nom s’inspire de versets comme ceux d’Ézéchiel et 
d’Amos 3.

Le nom de la Trompette philadelphienne révèle que 
notre œuvre est une œuvre d’avertissement. Nous 
avertissons parce que, comme le dit Ézéchiel, des 
individus sont en danger de perdre leur sang—leur 
vie physique ! Certains risquent même de perdre leur 
vie éternelle !

Il y a un groupe de Philadelphiens qui « soupirent 
et qui gémissent à cause de toutes les abominations » 
(Ézéchiel 9 : 4) et qui avertissent les Laodicéens et 
Israël. Il y a, également, un sanctuaire (temple ou église) 
de Dieu qui ne remplit pas son devoir de sentinelle et 
que Dieu doit punir (Ézéchiel 33 : 6). Les deux églises 
de Dieu du temps de la fin seront sur la scène lors de 
l’effondrement d’Israël. Un groupe sera protégé, tandis 
que l’autre sera puni dans la grande Tribulation. De plus 
amples détails seront fournis ultérieurement.

Cet avertissement adressé à tout Israël par les 
Philadelphiens sera bref. Les nations modernes d’Israël 
s’effondrent très rapidement, tandis que leurs ennemis 
s’élèvent à un rythme tout à fait similaire.
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M. Armstrong était l’Élie du temps de la fin qui 
restaura toutes choses (voir Matthieu 17 : 10-11). Il prêcha 
l’évangile à travers le monde entier (Matthieu 24 : 14). 
Il nous enseigna l’approche correcte pour établir 
des familles convenables. Il construisit également la 
Famille de l’Église (Malachie 4 : 5-6). Il servit aussi de 
sentinelle au sens général, mais il ne remplit pas ce rôle 
spécifiquement mentionné dans Ézéchiel. Cela est dû au 
fait qu’il mourut avant que ces événements décisifs du 
temps de la fin ne se produisent. Nous conservons son 
nom et sa mémoire afin d’aider les gens à se souvenir des 
prophéties que Dieu enseigna à travers lui (demandez 
notre brochure Il avait raison pour plus d’informations).

La sentinelle de Dieu sera sur la scène lorsque 
tout arrivera.

« Quand je dis au méchant : Méchant, tu mourras ! 
si tu ne parles pas pour détourner le méchant de sa 
voie, ce méchant mourra dans son iniquité, et je te 
redemanderai son sang. Mais si tu avertis le méchant 
pour le détourner de sa voie, et qu’il ne s’en détourne 
pas, il mourra dans son iniquité, et toi tu sauveras ton 
âme » (Ézéchiel 33 : 8-9). Dans les versets 3 à 9, Dieu nous 
dit à huit reprises d’avertir Israël !

Le livre d’Ézéchiel met principalement l’accent sur 
l’avertissement. L’accent n’est pas mis sur la prédication 
de l’évangile au monde, la restauration de toutes choses, 
ou l’édification de la Famille. Même si M. Armstrong 
avertissait fréquemment Israël lorsqu’il  prêchait 
l’évangile, sa priorité restait le message de l’évangile.

Dieu a personnellement établi la sentinelle pour 
qu’elle avertisse (verset 7). Si les gens ne peuvent pas 
détecter ce que Dieu a fait et continue de faire, alors 
ils condamnent leur propre relation avec Dieu !



lA SENTINEllE D’ÉZÉCHIEl

45

Certains ne reconnaissent même pas le message 
d’avertissement de Dieu. Et quelle terrible punition ils 
doivent payer !

Délivrer votre âme
« Quand je dis au méchant : Méchant, tu mourras ! si tu 
ne parles pas pour détourner le méchant de sa voie, ce 
méchant mourra dans son iniquité, et je te redemanderai 
son sang » (Ézéchiel 33 : 8). La responsabilité de la 
sentinelle est de veiller et d’avertir. Cela implique de 
parler à ceux qui sont sous la captivité du diable—qu’il 
s’agisse d’une nation ou d’une église.

Tout comme les Laodicéens, le Manassé des temps 
modernes est en captivité—à un niveau physique. 
(Pour en savoir plus, demandez ma brochure gratuite 
L’Amérique sous attaque.)

C’est explicite : Si vous n’avertissez pas les méchants—
et je veux dire, prendre la parole—alors je vous en 
tiendrai pour responsable ! Son sang sera sur votre tête. 
C’est une bonne motivation pour prendre la parole !

Préférez-vous affronter une personne malveillante 
dans le monde ? Ou préférez-vous céder et affronter 
Dieu plus tard ? Je préfère affronter n’importe quoi dans 
le monde plutôt que de faire face à un Dieu en colère ! 
Dieu est clair quant au fait que nous devons transmettre 
le message de la sentinelle !

Cette sentinelle sera sur la scène lorsque les 
nations d’Israël mourront ! S’il ne les avertit pas, 
il mourra avec elles ! S’il les avertit, Dieu le protège. Il 
voit l’ennemi s’élever et conquérir. Cela illustre l’Œuvre 
prophétique de l’ÉPD aujourd’hui.

Pourquoi Dieu utilise-t-Il un langage aussi fort ? 
Parce qu’Il sait qu’en tant qu’êtres humains, il est peu 



ÉZÉCHIEL—LE PROPHÈTE DU TEMPS DE LA FIN

46

probable que nous fassions autrement ! La puissance 
et le courage de Dieu sont nécessaires pour que nous 
transmettions ce message ! Regardez les Laodicéens : 
ils sont perdus dans leur raisonnement humain. 
Transmettre un tel message au temps de la fin est 
évidemment difficile. On pourrait penser qu’il serait 
plus simple de l’éviter, mais ce n’est pas le cas. Délivrer 
le message est la voie la plus simple. Je ne sais pas ce que 
l’avenir nous réserve. On ne connaît jamais vraiment 
quel genre d’épreuve Dieu peut nous infliger. Mais 
suivre la voie de Dieu est bien meilleur à court et long 
terme.

L’une des raisons pour lesquelles la sentinelle avertit 
les Laodicéens et le monde est de sauver sa propre 
vie ! L’ÉPD transmet ce message d’avertissement et Dieu 
l’emmènera en lieu sûr, dans un lieu de refuge pendant 
la Tribulation (Apocalypse 12 : 14). Nous ne dénigrons 
pas les gens. Le but de notre Œuvre est de sauver des 
vies physiques et spirituelles ! Et Dieu précise que 
le seul moyen d’y parvenir est d’avertir ! La dernière 
sentinelle d’Israël n’entre en scène que lorsque 
l’ennemi se lève et se prépare à attaquer Israël ! 

« Mais si tu avertis le méchant pour le détourner de 
sa voie, et qu’il ne s’en détourne pas, il mourra dans son 
iniquité, et toi tu sauveras ton âme » (Ézéchiel 33 : 9). 
Cet avertissement que nous transmettons ne sauve pas 
seulement la vie des autres ; il sauve aussi la nôtre.

Vous avez « sauvé votre âme » si vous délivrez ce 
message d’avertissement ! C’est ainsi que vous sauverez 
votre vie ! C’est votre billet d’entrée pour un lieu 
de refuge ! Si vous ne soutenez pas l’avertissement de 
Dieu aux Laodicéens et à Israël, vous en payerez les 
conséquences avec votre sang !
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Dieu annonce que ce groupe de la sentinelle sera sur 
la scène lorsque le sang sera versé. C’est pourquoi nous 
devons être protégés par Dieu.

Apprendre à la dure
« Je réduirai le pays en solitude et en désert ; l’orgueil 
de sa force prendra fin, les montagnes d’Israël seront 
désolées, personne n’y passera. Et ils sauront que je 
suis l’Éternel, quand je réduirai le pays en solitude 
et en désert, à cause de toutes les abominations 
qu’ils ont commises » (Ézéchiel 33 : 28-29). Il s’agit 
d’une prophétie pour la toute fin—juste avant qu’Israël 
ne s’effondre. Pour leur plus grande honte, nos peuples 
ne connaîtront Dieu qu’après avoir enduré la destruction 
totale de leur pays !

« Et toi, fils de l’homme, les enfants de ton peuple 
s’entretiennent de toi près des murs et aux portes des 
maisons, et ils se disent l’un à l’autre, chacun à son 
frère : Venez donc, et écoutez quelle est la parole qui 
est procédée de l’Éternel ! » (verset 30). L’expression 
s’entretiennent de toi devrait être discutent à propos de 
toi. Les gens discutent du message de la sentinelle, qu’ils 
reconnaissent même comme venant de Dieu !

Certains encouragent les autres à écouter les paroles 
de Dieu, qu’elles soient diffusées à la radio, à la télévision 
ou sur l’internet.

« Et ils viennent vers toi, comme un peuple vient, et ils 
s’asseyent devant toi en tant que mon peuple, ils écoutent 
tes paroles, mais ils ne les mettent pas en pratique ; car 
de leur bouche ils manifestent beaucoup d’amour, mais 
leur cœur va après la convoitise » (verset 31 ; version King 
James française). Ils « s’asseyent devant toi en tant que 
mon peuple ». Ce message s’adresse principalement 
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au peuple de Dieu. Il semble que plusieurs Laodicéens 
recevront le message de Dieu de la part de l’Église de 
Philadelphie, mais qu’ils refuseront de le mettre 
en pratique ! Ils parlent sans cesse d’amour, mais ce 
n’est qu’une rhétorique « religieuse ». Leurs actions font 
défaut.

Pourquoi les individus du verset 31 sont-elles si 
enthousiastes à l’idée d’entendre la parole de Dieu ? Il 
est extrêmement difficile de trouver des personnes 
qui s’intéressent au message de Dieu en période de 
prospérité. Ces personnes ne seraient jamais prêtes à 
écouter l’avertissement de Dieu en période d’aisance. 
Leur empressement à entendre les prophéties de 
Dieu n’est dû qu’à l’effondrement d’Israël ! Les 
problèmes nationaux se multiplient rapidement. Les 
gens écouteront notre message principalement en raison 
de ces problèmes.

« Voici, tu es pour eux comme un chanteur agréable, 
possédant une belle voix, et habile dans la musique. 
Ils écoutent tes paroles, mais ils ne les mettent point 
en pratique » (verset 32). Ils aiment entendre sa voix. 
M. Armstrong déclara qu’à l’époque de Sardes de 
l’Église de Dieu, les gens appréciaient ses sermons 
mais ne mettaient pas en pratique ses paroles ! Ceci 
est également vrai pour beaucoup de Laodicéens et de 
gens du monde aujourd’hui. Ils entendent les paroles 
mais ne les appliquent pas !

Ils sauront alors
« Quand ces choses arriveront, -et voici, elles arrivent ! 
-ils sauront  qu’il y avait un prophète au milieu 
d’eux » (Ézéchiel 33 : 33). Ce n’est que lorsque les 
prophéties seront accomplies qu’ils sauront ! Il 
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sera alors trop tard physiquement ! Beaucoup se 
repentiront néanmoins de leur rébellion contre Dieu. 
Lorsque l’holocauste se produira, ils reconnaîtront 
immédiatement que le message prophétique qu’ils 
auront entendu venait de Dieu et qu’ils auraient dû se 
repentir quand ils l’entendirent.

Lorsque la Tribulation surviendra, ils réaliseront 
enfin qu’un prophète était au milieu d’eux ! Il est évident 
que le prophète avertissait de cet événement avant 
qu’il ne débute. L’expression « et voici, elles arrivent » 
est traduite dans le commentaire de Soncino par « voici, 
il vient ». La Bible interlinéaire dit : « Regardez, elles 
approchent ». Oui, elles approchent. Elles viennent 
rapidement ! Dieu nous exhorte à nous soumettre à Son 
gouvernement dès maintenant, sous peine d’être conquis 
par le Saint Empire romain.

Le verset 33 révèle la présence d’une sentinelle 
d’Ézéchiel des temps modernes qui agit à la fois en tant 
que sentinelle et en tant que prophète. Cet individu 
prophétise l’arrivée de l’épée et avertit : « Regardez, elle 
approche ! » Même M. Armstrong, bien qu’il ait rempli 
d’une manière générale le rôle de sentinelle, n’a pas 
spécifiquement accompli Ézéchiel 33 puisqu’il ne pouvait 
pas voir l’épée, contrairement à cet homme aujourd’hui. 
Cet individu apparaît à la « dernière fin ». Il est désigné 
comme étant un prophète dans Ézéchiel 33 : 33 et une 
sentinelle au verset 7. Il est qualifié de prophète dans 
Ézéchiel 2 : 5 et de sentinelle dans Ézéchiel 3 : 17. Son 
rôle est de veiller et de prophétiser, et non de restaurer 
toutes choses. Cela a été accompli par M. Armstrong. La 
sentinelle est sur la scène pour avertir les Laodicéens 
et le monde des événements à venir—regardez, ils 
approchent ! 
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Qui est cette sentinelle—ce prophète ? Ne vous ai-je 
pas donné des révélations sur Ézéchiel et sur tous les 
livres prophétiques ? Presque tous les livres et brochures 
que j’ai écrits sont remplis de prophéties révélées. 
Quelqu’un d’autre a-t-il accompli cela ? Les églises 
laodicéennes reçoivent-elles des prophéties révélées ? 
N’ont-elles ne serait-ce qu’une fraction de la nouvelle 
révélation que Dieu a fait pleuvoir sur Son peuple à 
travers moi ? Il n’y a pas de nouvelle révélation parmi elles.

Combien de vrais prophètes y a-t-il actuellement sur 
Terre ? Un seul. Si aujourd’hui certains ridiculisent cela, 
ils ne tarderont pas à se rendre compte de la vérité. Lorsque 
la Tribulation viendra, ils se souviendront d’un homme qui 
aura partagé sans crainte un message puissant qui lui aura 
probablement valu quelques ennuis au niveau international. 
Alors ils reconnaîtront qui il était—quand il sera 
trop tard physiquement ! Comme M. Armstrong le disait 
souvent, la plupart des fruits de notre travail émergeront 
pendant la Tribulation, pas aujourd’hui.

Comment les gens pourraient-ils savoir qu’il 
y avait un prophète parmi eux s’il n’y avait pas une 
œuvre puissante pour le démontrer ? Lorsque la 
Tribulation commencera, les gens se souviendraient-ils 
de nous si nous n’avions pas beaucoup d’impact ? Notre 
responsabilité est de nous assurer que les gens 
SACHENT qu’un prophète était parmi eux !

Seules quelques rares personnes sont au courant 
qu’un prophète est présent parmi elles aujourd’hui. 
Cependant, une vaste multitude en prendra bientôt 
conscience  ! Si vous interrogez les Laodicéens 
aujourd’hui, ils ne diront pas qu’ils le savent. Ce sont de 
grandes prophéties de Dieu, et Il les accomplira avant 
que tout ne soit achevé.
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QUATRE

Terrorisme 
et émeutes 
raciales

L ’Amérique, la Grande-Bretagne et Israël sont 
confrontés à un terrible problème : la violence. 
La violence due à des troubles intérieurs tels que 

les émeutes raciales—et la violence due à des attaques 
terroristes.

De nombreuses personnes dans ces pays ont fait 
l’expérience des effets désastreux de ce fléau. Il me 
semble que la gravité de ce problème est beaucoup 
plus susceptible d’être reconnue par ceux qui ont 
été directement touchés. Il est facile de rejeter ces 
incidents comme des événements isolés lorsque l’on 
en n’a pas soi-même fait l’expérience. Dans ce chapitre, 
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je vous montrerai que cette violence représente un 
danger beaucoup plus grave que la plupart des gens ne 
l’imaginent !

La tête est malade
Les États-Unis sont en proie à une division et une haine 
raciales profondes. L’Église de Philadelphie de Dieu reste 
impartiale. Nous enseignons les prophéties de Dieu.

Le prophète Ésaïe nous parle de l’époque terrible 
dans « la suite des temps », juste avant le retour du 
Christ (Ésaïe 2 : 2). « Malheur à la nation pécheresse, 
au peuple chargé d’iniquités, à la race des méchants, 
aux enfants corrompus ! Ils ont abandonné l’Éternel, 
ils ont méprisé le Saint d’Israël. Ils se sont retirés en 
arrière… Quels châtiments nouveaux vous infliger, 
quand vous multipliez vos révoltes ? La tête entière 
est malade, et tout le cœur est souffrant  » 
(Ésaïe 1 : 4-5). Ce passage concerne principalement 
les États-Unis, la Grande-Bretagne et la nation juive 
au Moyen-Orient.

« La tête entière est malade. » Dieu déclare que la 
structure du pouvoir qui dirige ces nations d’Israël 
est malade ! Et « tout le cœur est souffrant ». Ni les 
dirigeants ni leurs partisans n’ont la volonté ou la force 
de s’attaquer aux causes profondes des émeutes raciales 
ou des attaques terroristes et de les résoudre de manière 
permanente (voir Daniel 12 : 9 ; 9 : 13 et Lévitique 26 : 19). 
Leur « cœur » manque tellement de force et de vitalité 
que le système gouvernemental tout entier en devient 
« souffrant » et est au bord de s’effondrer !

« De la plante du pied jusqu’à la tête, rien n’est en 
bon état : Ce ne sont que blessures, contusions et plaies 
vives, qui n’ont été ni pansées, ni bandées, ni adoucies 
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par l’huile. Votre pays est dévasté, vos villes sont 
consumées par le feu, des étrangers dévorent vos 
campagnes sous vos yeux, ils ravagent et détruisent, 
comme des barbares  » (Ésaïe  1  :  6-7). «  Vos villes 
sont consumées par le feu » ! Et qui fait cela ? « Des 
étrangers [des païens] dévorent vos campagnes sous 
vos yeux » !

Ce passage est terrifiant ! À cause des péchés dont 
ces nations sont accablées et de la faiblesse de nos 
dirigeants, nous allons connaître la destruction et les 
flammes—provoquées par des « étrangers ». En d’autres 
termes, les émeutes raciales et le terrorisme vont 
s’intensifier.

«  Si l’Éternel des armées ne nous eût conservé 
un faible reste, nous serions comme Sodome, nous 
ressemblerions à Gomorrhe » (verset 9). Sodome et 
Gomorrhe furent brûlées et rasées à cause de leurs 
péchés ! Avant que tout ne soit terminé, seul un petit 
reste d’Israël subsistera. Ils ne subsisteront que parce 
que Dieu les épargnera !

Il est important de se rappeler que l’ancien Israël ne 
reçut jamais ce message. Ces prophéties se rapportent au 
temps de la fin—juste avant la seconde captivité d’Israël.

Les cheveux d’Ézéchiel
Dieu transmit à Ézéchiel des instructions inhabituelles 
qui constituent une description imagée de la chute 
future des nations modernes d’Israël. « Et toi, fils 
de l’homme, prends un instrument tranchant, un 
rasoir de barbier ; prends-le, et passe-le sur ta tête et 
sur ta barbe. Prends ensuite une balance à peser, et 
partage les cheveux. Brûles-en un tiers dans le feu, au 
milieu de la ville, lorsque les jours du siège seront 
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accomplis ; prends-en un tiers, et frappe-le avec le 
rasoir tout autour de la ville ; disperses-en un tiers au 
vent, et je tirerai l’épée derrière eux » (Ézéchiel 5 : 1-2). 
La destruction d’Israël implique une division en 
trois parties, reflétée par le traitement des cheveux 
d’Ézéchiel. Le premier tiers sera brûlé par le feu ! 
Le deuxième tiers sera tué lors d’une attaque nucléaire 
(demandez un exemplaire gratuit du livret Le lion rugit). 
Le dernier tiers sera pris comme esclaves et envoyé 
dans le monde entier.

Remarquez ces faits très importants. Le premier tiers 
est brûlé par le feu au milieu de la ville, qui est assiégée. 
L’embrasement est lié à un siège. Pendant de nombreuses 
années, Herbert Armstrong prophétisa que le siège se 
manifesterait par le fait que notre économie serait battue 
par la concurrence étrangère (voir Deutéronome 28 : 52). 
Le mot siège signifie « quelque chose qui enferme 
[…] qui cause de la détresse » (Concordance Strong’s), 
ou « presser quelqu’un à la poursuite, assiéger une 
ville » (Lexique de Gesenius). Les États-Unis et d’autres 
nations israélites sont encerclées, ou assiégées, par une 
concurrence implacable et souvent inéquitable.

Les prophéties indiquent que l’Union européenne, 
dirigée par l’Allemagne, s’alliera bientôt à la Russie, 
à la Chine et au Japon afin d’exclure les États-Unis 
d’un nombre croissant de marchés (voir Ésaïe 23). La 
diminution de la compétitivité mondiale des États-
Unis et de la Grande-Bretagne entraînera une hausse 
progressive du chômage. La perte de contrôle des portes 
maritimes critiques, telles que Panama, Gibraltar, Suez 
et Singapour, par les États-Unis et la Grande-Bretagne, 
permettra aux puissances étrangères d’étouffer leurs 
chaînes d’approvisionnement. Dieu prophétisa dans 
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Deutéronome 28 : 52 que les nations de l’Israël du temps 
de la fin perdraient ces portes maritimes si elles se 
détournaient de Lui !

Alors que deux blocs commerciaux massifs, l’Europe 
et l’Asie, fusionnent et prennent le contrôle du 
commerce mondial, les États-Unis et la Grande-Bretagne 
seront rejetés. Ces nations d’Israël vont véritablement 
être assiégées—économiquement exclues du commerce 
mondial !

Les émeutes et les violences domestiques deviendront 
alors beaucoup plus fréquentes. Aujourd’hui déjà, 
les cas d’émeutes et d’incendies se produisent plus 
régulièrement en Amérique, souvent liés à la haine 
raciale.

La race est aujourd’hui un sujet très sensible aux 
États-Unis et dans de nombreux autres pays. Les 
erreurs du passé et les inégalités actuelles créent un 
environnement propice à la souffrance, la frustration et 
la colère. De nombreux dirigeants influents, tant Noirs 
que Blancs, alimentent délibérément ces griefs à des 
fins politiques. Ils utilisent la race comme une arme 
mortelle ! Les problèmes qui en résulteront sont bien 
plus dangereux qu’ils ne l’imaginent.

Souvenez-vous des émeutes de Los Angeles en 
mai 1992, déclenchées par l’acquittement de quatre 
policiers qui avaient battu Rodney King. Elles ont été 
parmi les plus meurtrières de l’histoire des États-
Unis, coûtant la vie à près de 60 personnes. Les dégâts 
matériels furent estimés à un milliard de dollars. Ce 
n’est qu’un exemple démontrant le potentiel destructeur 
d’un siège associé aux flammes. Une part importante 
de ce coût correspond aux biens volés par les pillards. 
Les émeutes entraînèrent en outre la perte d’environ 
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40 000 emplois. La police et la garde nationale de Los 
Angeles ne firent pratiquement rien—récompensant 
les émeutiers par des biens volés et une occasion 
de commettre des actes de violence—et même des 
meurtres !

Plus récemment, en 2012, un bénévole hispanique, 
chargé de la surveillance du quartier, tua Trayvon Martin, 
un jeune Noir de 17 ans. Plus tard, ce bénévole hispanique 
fut acquitté des accusations de meurtre et d’homicide 
involontaire. Des manifestations furent organisées dans 
tout le pays, notamment à Los Angeles où quelque 150 
émeutiers locaux vandalisèrent des voitures et brisèrent 
des vitres. À Baltimore, un Hispanique fut poursuivi 
par une foule de jeunes Noirs qui criaient : « Ceci est 
pour Trayvon ». Les accusations de profilage racial 
généralisé fusèrent ; l’ensemble du système judiciaire fut 
largement critiqué pour son prétendu racisme inhérent. 
Le président Obama s’immisça dans cette situation 
déjà tendue quand, lors d’une conférence de presse, il 
déclara : « Si j’avais un fils, il ressemblerait à Trayvon ». 
Sans s’appuyer sur des faits, le président dénigra la 
police par des déclarations déplorables et exacerba un 
problème racial très public.

À l ’été  2014,  Michael Brown, un jeune de 18 
ans, fut mortellement abattu par un policier blanc 
à Fergusson, dans le Missouri. À la suite de cet 
événement, des manifestations violentes se produisirent 
immédiatement avant que l’affaire ne soit entendue par 
un tribunal. L’intensité des protestations s’accrut après 
l’acquittement du policier. Quelque 25 commerces furent 
incendiés par les émeutiers, causant plus de 4,6 millions 
de dollars de dégâts. La police et les habitants signalèrent 
que plus de 150 coups de feu avaient été entendus peu 
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après l’annonce de l’acquittement du policier Darren 
Wilson dans l’affaire Michael Brown.

En avril 2015, des manifestations contre la police 
commencèrent après la mort de Freddie Gray, un jeune 
homme noir, alors qu’il était détenu par la police de 
Baltimore. Ces manifestations dégénérèrent rapidement 
en émeutes, au cours desquelles des vitrines de magasins 
du centre-ville furent brisées et des voitures de police 
endommagées. Les émeutiers coupèrent les tuyaux 
d’incendie que les pompiers utilisaient pour éteindre 
un incendie dans une pharmacie CVS. Les dégâts 
causés par ces émeutes coutèrent près de 9 millions 
de dollars à la ville de Baltimore. Selon une enquête 
menée par la Small Business Administration, plus de 
30 entreprises et une résidence subirent des dommages 
importants. Environ 130 policiers furent blessés au cours 
des émeutes. Toutefois, le maire de Baltimore finit par 
ordonner à la police de se retirer. Elle déclara : « Tandis 
que nous avons fait tous les efforts possibles pour 
protéger les policiers des véhicules et autres dangers, 
nous avons également donné à ceux qui voulaient 
détruire, l’espace nécessaire pour le faire » (c’est 
moi qui souligne).

L’absence d’une réponse forte et décisive pourrait 
inciter d’autres minorités en colère à se livrer à des 
émeutes similaires à l’avenir  ! Voilà la vérité que 
personne ne veut admettre !

En mai 2020, George Floyd, un Afro-Américain, fut tué 
lors de son arrestation à Minneapolis. Des manifestations 
explosèrent immédiatement. Minneapolis s’embrasa 
en grande partie parce que la police avait reçu l’ordre 
de se retirer. Le maire de gauche radical de la ville 
ordonna même à la police d’évacuer le commissariat 
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du troisième district afin que les émeutiers puissent 
le détruire et l’incendier. Des scènes similaires de 
désordre et de dévastation se répandirent dans toute 
l’Amérique, en particulier dans les villes où les maires 
de gauche demandèrent aux forces de l’ordre de laisser 
aux « manifestants » l’espace nécessaire pour détruire. 
La ville de New York devint une zone de guerre. Dès le 
début des manifestations Floyd, les gens envahirent les 
rues pour défiler, inciter à la violence, briser les vitrines 
des magasins, voler—et même crier, attaquer et tirer sur 
des agents de la police new-yorkaise. Plusieurs véhicules 
de police furent endommagés ou brûlés, et de nombreux 
agents furent blessés, dont deux qui furent renversés par 
des véhicules lors d’attaques avec délit de fuite.

Los Angeles, Ferguson, Baltimore et Minneapolis 
ne sont que quatre des émeutes raciales les plus 
importantes et les plus médiatisées de ces dernières 
décennies. Les mobilisations éclair composées 
principalement d’adolescents noirs sont devenues 
monnaie courante dans les centres commerciaux et 
les magasins du pays. En décembre 2015, environ 2 000 
jeunes Noirs participèrent à une émeute au centre 
commercial St. Matthews à Louisville, dans le Kentucky. 
Des clients signalèrent plusieurs coups de feu et le centre 
commercial fut contraint de fermer plus tôt que prévu. 
Le même week-end, plus de 200 jeunes Noirs durent être 
dispersés d’un cinéma à Jacksonville, en Floride. Des 
centaines de cas similaires de violence collective ont été 
recensés dans tout le pays ces dernières années.

Les émeutiers brûleront de plus en plus à mesure 
que l’économie se détériorera et que les puissances 
étrangères continueront à nous assiéger—parce que 
la colère de Dieu est sur nous ! Et Dieu est bien plus 
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furieux envers les Blancs des nations modernes d’Israël 
qu’envers les Noirs. Ces problèmes s’intensifieront 
jusqu’à ce que notre peuple se repente !

La peste
« Un tiers de tes habitants mourra de la peste et sera 
consumé par la famine au milieu de toi  ; un tiers 
tombera par l’épée autour de toi ; et j’en disperserai un 
tiers à tous les vents, et je tirerai l’épée derrière eux » 
(Ézéchiel 5 : 12). Remarquez que la peste est mentionnée 
en premier. Dans le passé, nous pensions que la peste 
serait des maladies résultant de la famine. Cependant, 
dans le cas présent, la peste est en réalité la cause 
principale de la famine !

Le mot « peste » signifie simplement destruction ou 
mort (voir le mot anglais « pestilence » dans Gesenius’ 
Lexicon). La racine du mot est définie comme suit : 
« tendre des pièges, comploter contre, détruire ». Par 
conséquent, cette peste pourrait être un fléau de 
violence ou de feu—pas nécessairement une maladie 
physique ! Elle peut être définie comme une explosion de 
violence ou d’émeute—telles que les émeutes suivant la 
mort de George Floyd en 2020 ou les attaques terroristes 
du 11 septembre 2001 ! Pourquoi le premier tiers serait-il 
brûlé par le feu (verset 2) s’il s’agit d’une épidémie ?

La peste, ou fléau de la violence, causera de 
nombreux problèmes de santé qui conduiront à la 
famine. L’évacuation des eaux usées sera perturbée. Les 
conduites de gaz seront rompues. Des emplois seront 
supprimés. L’effondrement de la société et la panique 
collective qui en résulteront conduiront à un désastre 
boursier ! La situation deviendra si grave que la violence 
et la famine feront des millions de victimes !
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Les émeutes de Ferguson et de Baltimore ne sont 
qu’un aperçu de ce qu’il se produira dans les grandes 
villes de toute la nation ! Il s’agit d’une prophétie 
saisissante de notre avenir ! Les attaques terroristes, 
les émeutes et les incendies sont les principaux éléments 
de la peste décrite dans Ézéchiel  5. Ces émeutes 
s’étendront à d’autres nations israélites ! Dieu attirera 
notre attention d’une manière ou d’une autre. Plus la 
violence et les incendies s’intensifieront, plus la famine 
s’aggravera. Plus la famine s’aggravera, plus la violence 
s’intensifiera. Cela crée un cercle vicieux.

« L’épée au dehors, la peste et la famine au-dedans ! 
Celui qui est aux champs mourra par l’épée, celui qui 
est dans la ville sera dévoré par la famine et par la 
peste » (Ézéchiel 7 : 15). La peste ne touchera que les 
habitants des villes. Les habitants des zones rurales 
périront à cause d’une attaque de la puissance de la bête 
européenne dirigée par l’Allemagne (verset 24). La peste, 
ou le fléau des émeutes, de la violence terroriste et des 
flammes, frappe principalement les villes.

Les graines de ce futur cataclysme ont déjà été semées. 
Le gouvernement a perdu le contrôle et l’ordre public 
s’est effondré. Au plus fort des émeutes de Baltimore, le 
maire demanda à la police de se retirer et de laisser aux 
manifestants « l’espace » nécessaire pour « détruire ». 
Il n’y eut pratiquement aucune démonstration de force 
de la part des autorités. Plus tard, lorsque la violence 
s’étendra, est-ce que ce sera notre principal espoir 
de paix ? C’est pathétique ! Nous nous rapprochons 
dangereusement de l’anarchie sociale et du chaos !

Les violences de Los Angeles furent déclenchées par 
l’affaire Rodney King, dans laquelle des policiers blancs 
furent acquittés pour avoir fait un usage excessif de la 
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force lors de l’arrestation d’un homme noir. De même, 
les émeutes de Minneapolis, Ferguson, Baltimore 
et New York ont débuté par des cas très médiatisés 
d’agissements de la police à l’encontre de minorités. Les 
graves émeutes qui eurent lieu à Londres en 2011 furent 
également déclenchées par des incidents raciaux. Les 
protestations du public ont été intenses et soutenues. 
Aujourd’hui, la police a peur d’agir, plus encore que par 
le passé. De nombreux policiers ne se sentent en sécurité 
que s’ils ne font presque rien. D’autres autorités hésitent 
également à agir, craignant que des émeutes n’éclatent 
dans d’autres villes. Notre gouvernement est paralysé 
par la peur. Le « cœur tout entier » est « malade » ! 
Nous n’avons plus le contrôle de nos villes. Les citoyens 
américains possèdent déjà près de 400 millions d’armes 
à feu. À la suite des émeutes raciales, encore plus 
d’armes seront vendues. Les gens sont conscients que 
le gouvernement ne les protégera pas—et ils ne font pas 
non plus confiance à Dieu pour les protéger !

Ces émeutes auraient été maîtrisées par la police 
et la garde nationale il y a seulement 40 ou 50 ans. 
Essayer de négocier la paix sans recourir à la force ne 
fait qu’encourager certains éléments criminels de notre 
société à se révolter encore plus.

De nombreux Noirs souhaitent la paix, mais ils n’ont 
souvent que peu de contrôle sur la situation. Après le 
verdict rendu dans l’affaire King, une caravane de Noirs 
de Los Angeles se rendit d’un quartier à l’autre, lançant 
des bombes incendiaires et causant d’importants dégâts 
par le biais d’incendies criminels. Pendant les émeutes 
de Ferguson, un groupe communiste de Chicago envoya 
des manifestants à Ferguson en bus. De nombreux Noirs 
virent leurs propriétés détruites par ces malfaiteurs.
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Certains de ces dirigeants criminels sont habiles à 
manipuler le mécontentement public. Les médias les 
aident à diffuser leurs messages destructeurs.

Il n’y a qu’une seule solution à ce cauchemar ! Notre 
peuple, noir et blanc, doit se repentir et se tourner vers 
Dieu. Si nous ne le faisons pas, la souffrance ne fait que 
commencer !

Racisme
Il me semble que l’un des plus graves péchés que les 
États-Unis aient commis ait été de réduire les Noirs 
en esclavage. Asservir des individus et diviser des 
familles est l’une des choses les plus horribles que 
l’on puisse faire. Ce péché est à l’opposé de Dieu—il 
est satanique !

Je pense que Dieu laisse cette situation s’inverser 
d’une certaine manière aujourd’hui : Les Américains 
blancs deviennent plus que jamais des victimes. À 
bien des égards, nous nous infligeons cette situation à 
nous-mêmes.

Cependant, Ézéchiel prophétise que tous  les 
habitants des États-Unis—Blancs, Noirs, Hispaniques—
connaîtront la pire forme d’esclavage jamais observée 
sur Terre. Il annonce qu’après un siège horrible et une 
attaque étrangère dévastatrice, le tiers survivant de 
notre peuple sera envoyé dans le monde entier en tant 
qu’esclaves. Imaginez comment ces gens seront traités ! 
Ce sera un esclavage horrible comme le monde n’en a 
jamais vu auparavant.

Beaucoup de Laodicéens accusent aujourd’hui Les 
Anglo-Saxons selon la prophétie d’être un livre raciste et 
nous qualifient de racistes. D’où cela vient-il ? Ils disent 
cela parce que le diable, dont ils sont captifs, le dit. Satan 
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et les démons font tout ce qu’ils peuvent pour influencer 
l’attitude des gens à l’égard de l’ÉPD.

Un simple coup d’œil sur les membres de l’ÉPD révèle 
que nous ne sommes pas racistes. L’Église de Dieu 
comprend toutes les races. Nous sommes dans l’unité et 
l’harmonie—nous nous aimons les uns les autres et nous 
travaillons les uns avec les autres. Si ce n’est pas le cas, 
nous ne gouvernerons pas le monde ! Nous avons toutes 
les races parce que nous allons dominer le monde ! C’est 
la raison pour laquelle nous sommes ici !

C’est aussi pourquoi des étudiants du monde entier 
viennent à l’université Herbert W. Armstrong. Nous 
sommes tous ici en tant que la Famille de Dieu, la 
maison spirituelle d’Israël. La couleur de votre peau n’a 
pas d’importance. Nous sommes ici pour rassembler 
toutes les nations et montrer au monde—à petite échelle, 
même aujourd’hui—que nous savons comment faire 
fonctionner les choses. Nous savons comment maintenir 
les races ensemble dans la paix. Cette cause vaut la peine 
d’être défendue !

Cette vérité fut également enseignée aux Laodicéens, 
mais ils ont rejeté la vérité de Dieu. Ils nous traitent 
donc de racistes afin de faire tout ce qu’ils peuvent pour 
nous nuire. Ils débitent ces affirmations qui sortent tout 
droit de l’esprit du diable. Si vous laissez une personne 
superficielle entraver votre progrès spirituel en vous 
traitant de raciste, c’est que vous ne comprenez pas 
vraiment de quoi il s’agit.

Ce monde est sur le point d’assister à la chute finale 
de tous les menteurs, racistes et semeurs de haine. 
Ils seront bientôt éliminés de la Terre. C’est pourquoi 
Satan est en colère—parce qu’il sait que son temps est 
compté !
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Ignorer les avertissements
Les États-Unis ont reçu plus d’avertissements que toute 
autre nation dans l’histoire. M. Armstrong prêcha sans 
relâche à l’Amérique. Le message a été diffusé sur les 
chaînes de télévision dans tout le pays. Satan déteste 
ce message—il veut détruire cette superpuissance—il 
désire détruire ce message et provoquer une famine de 
la Parole de Dieu. Pourtant, le message continue d’être 
diffusé. Malgré tous les avertissements, l’Amérique 
continue de plonger dans le péché et la violence—
entraînant plus de problèmes et de difficultés. Dieu 
déclare finalement : Manassé a ignoré suffisamment 
d’avertissements. Je vais permettre à Satan de les capturer 
eux aussi.

Comme je le souligne dans L’Amérique sous attaque, 
l’Antiochus politique commet les actes les plus traîtres 
et les plus perfides que l’on puisse imaginer ! Dieu 
le permet parce que le peuple américain a reçu—et 
ignoré—tous ces avertissements.

Osée 5 : 4-5 révèle que l’Amérique, la Grande-Bretagne 
et l’État juif tomberont tous ensemble. Toutefois 
remarquez : Il se réfère à eux en tant qu’Israël, Éphraïm 
et Juda. Celui qui est appelé Israël ici est Manassé. 
Pourquoi Dieu appellerait-Il Manassé Israël ? Je 
pense que c’est parce que c’est la superpuissance. 
Parfois, Dieu utilise Manassé pour représenter la maison 
d’Israël—les États-Unis et la Grande-Bretagne—en 
raison de son statut de superpuissance.

Le verset 13 dit : « Quand Éphraïm vit sa maladie [il la 
voit enfin], et que Juda vit sa plaie, Éphraïm [et Juda, il 
faut lire] alla vers l’Assyrien, et envoya vers le roi Jareb ; 
mais il ne put ni vous soigner, ni vous guérir de votre 
plaie » (traduction selon la version King James). Personne 
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ne pourrait soigner ou guérir l’un ou l’autre—seul Dieu 
le peut.

Dans cette prophétie, Juda et Éphraïm ne demandent 
pas l’aide des États-Unis. Je suis sûr qu’à ce moment-là, 
les États-Unis se seront déjà effondrés ! Je suppose 
qu’il est également possible que les États-Unis refusent 
de fournir de l’aide—déjà sous les administrations 
Biden et Obama, ils n’ont pas aidé Éphraïm et Juda. 
Les habitants de l’État juif ont d’ailleurs déclaré que le 
président Obama nourrissait une certaine animosité à 
leur égard—qu’ils percevaient comme une malveillance 
inhérente. 

Tout cela conduit au siège prophétisé par Ézéchiel, qui 
provoquera la crise des crises—la pire que la Terre n’ait 
jamais connue !
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CINQ

Une super-
puissance en 
état de siège

D ans le passé, nous pensions que la grande 
Tribulation débuterait par une attaque militaire 
contre l’Amérique, la Grande-Bretagne et Juda. 

Cependant, Ézéchiel 4 décrit la Tribulation comme 
commençant par un siège économique contre ces 
nations. Un tiers des personnes soumises au siège contre 
Israël périront ! Cela équivaut à plus de 100 millions 
de personnes aux États-Unis et à plus de 21 millions 
en Grande-Bretagne, en plus de quelques nations du 
Commonwealth.

Le siège visera principalement la maison d’Israël. 
Toutefois, comme l’indique cette prophétie, l’État juif 
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du Moyen-Orient connaîtra également un siège, d’une 
durée bien plus courte.

La grande Tribulation commencera immédiatement 
après la fin de notre œuvre de sentinelle et notre 
déplacement vers un lieu sûr. Le chapitre 4 fournit plus 
de détails concernant ce siège et la Tribulation.

Deux sièges
Remarquez ce que Dieu ordonna à Son prophète 
Ézéchiel de faire : « Puis couche-toi sur le côté gauche, 
mets-y l’iniquité de la maison d’Israël [principalement 
les États-Unis et la Grande-Bretagne], et tu porteras 
leur iniquité autant de jours que tu seras couché sur ce 
côté. Je te compterai un nombre de jours égal à celui 
des années de leur iniquité, trois cent quatre-vingt-dix 
jours ; tu porteras ainsi l’iniquité de la maison d’Israël » 
(Ézéchiel 4 : 4-5).

Dieu devient très détaillé et spécifique ici. Il ne 
désire pas que les gens souffrent plus que nécessaire 
pour comprendre qu’ils sont dans l’incapacité de 
connaître le chemin de la paix sans suivre la loi de Dieu. 
La Tribulation commencera par un siège économique 
qui durera précisément 390  jours—soit environ 
13 mois !

Les versets 6 à 8 s’adressent spécifiquement à la 
maison de Juda—qui représente la nation juive—et non 
à la maison d’Israël, qui correspond à l’Amérique et à la 
Grande-Bretagne : « Quand tu auras achevé ces jours, 
couche-toi sur le côté droit, et tu porteras l’iniquité de la 
maison de Juda pendant quarante jours ; je t’impose un 
jour pour chaque année. Tu tourneras ta face et ton bras 
nu vers Jérusalem assiégée, et tu prophétiseras contre 
elle. Et voici, je mettrai des cordes sur toi, afin que tu ne 
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puisses pas te tourner d’un côté sur l’autre, jusqu’à ce que 
tu aies accompli les jours de ton siège. »

La prophétie principale ici concerne le fait que le 
siège le plus long se produira contre les États-Unis et la 
Grande-Bretagne. Je suis certain que le pire du siège sera 
contre les États-Unis en raison de leur superpuissance. 
Le siège contre l’Amérique et la Grande-Bretagne durera 
13 mois, tandis que celui contre les Juifs ne durera que 
40 jours.

Le siège contre les Juifs commencera  350  jours 
après le début du siège contre l’Amérique et la 
Grande-Bretagne. Les deux sièges prendront fin 
simultanément lorsque les trois nations seront 
envahies militairement. Selon Osée 5 : 5, l’Amérique, 
la Grande-Bretagne et Juda tomberont ensemble. Cela fait 
référence à une attaque militaire !

L’histoire se poursuit dans Ézéchiel 5, où les trois 
parties successives de la destruction d’Israël sont 
abordées.

Le siège continuera à s’intensifier jusqu’à ce que les 
villes soient incendiées, ce qui indiquera sa conclusion. 
L’économie sera alors complètement détruite et il y 
aura des ruptures sociétales telles que des incendies 
criminels, des guerres raciales et d’autres formes de 
troubles.

Une grande terreur est sur le point de s’emparer de ce 
pays ! Nous pouvons déjà observer tout cela se préparer !

Après la fin  du siège, une attaque se produira, 
exacerbant la situation. Le siège de ces trois nations 
conduira à une attaque qui laissera des villes 
inhabitées !

L’Amérique est déjà faible et amèrement divisée, ce 
qui la rend extrêmement vulnérable aux puissances 
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étrangères. Avec la menace du terrorisme et de la haine 
raciale, il est facile de voir comment le siège conduira 
à la mort d’un tiers des Américains. Un tiers des 
Britanniques mourra en même temps. Le siège de Juda 
se terminera au même moment, mais il commencera 
plus tard et sera beaucoup plus court. Un tiers de la 
nation juive périra de même.

Cette attaque militaire dévastatrice décrite 
dans Osée 5 : 5 se produira 13 mois après la formation 
d’une alliance entre l’Union européenne, dirigée 
par l’Allemagne, et les nations asiatiques, dans le 
but d’assiéger les nations anglo-saxonnes. Cette 
attaque viendra du Saint-Empire romain ressuscité !

Le siège prophétisé  
dans Deutéronome
Ce siège est également prophétisé dans le livre de 
Deutéronome. Cette prophétie indique elle aussi que le 
siège fait partie de la Tribulation.

Deutéronome 28 est le chapitre des « bénédictions 
et des malédictions ». Dieu y promet de nombreuses 
et merveilleuses bénédictions si les nations d’Israël 
Lui obéissent. « L’Éternel, ton Dieu, te donnera la 
supériorité sur toutes les nations de la terre […] tu 
prêteras à beaucoup de nations, et tu n’emprunteras 
point » (versets 1 et 12). L’Amérique connaît-elle cette 
bénédiction aujourd’hui ? La dette de ce pays s’élève à 
plus de 30 000 milliards de dollars ! Ce chiffre ne cesse 
de grimper, et le gouvernement n’essaie même pas de le 
contrôler ! À quoi cela mènera-t-il ? À une destruction 
massive.

Les nations d’Israël étaient autrefois mariées à 
Dieu ! Elles seront tenues pour responsables de ces 
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agissements ! Nous et nos ancêtres aurions dû enseigner 
les voies de Dieu aux païens qui n’ont jamais eu d’histoire 
avec Dieu. Nous nous sommes cependant rebellés et 
avons désobéi. 

Les conséquences de cette désobéissance sont 
décrites à partir du verset 15. Dieu prophétise qu’elles 
comprennent « la malédiction, le trouble et la menace » 
dans toutes nos entreprises. « Tu n’auras point de 
succès », dit-Il au verset 29.

En examinant cette liste de malédictions, nous 
pouvons faire le lien avec les événements décrits dans 
Ézéchiel 5.

Lorsque nous lisons Deutéronome 28 : 34—« Le 
spectacle que tu auras sous les yeux te jettera dans le 
délire »—il est question des effets du siège ! Dieu déclare 
que le simple fait d’être témoin de ce qu’il se passera 
nous jettera dans le délire—nous rendra fou !

« L’étranger qui sera au milieu de toi s’élèvera toujours 
plus au-dessus de toi, et toi, tu descendras toujours plus 
bas » (verset 43). Cela ne se produit-il pas sous nos yeux ?

Pendant de nombreuses années, M.  Armstrong 
proclama que le siège prophétisé au verset 52 symbolisait 
l’économie de l’Amérique battue par la concurrence 
étrangère. « Elle t’assiégera dans toutes tes portes […] ». 
Le verset se réfère aux nations d’Israël, pas à Juda. Qui 
possède ces portes ? L’Amérique et la Grande-Bretagne 
détiennent, ou détenaient, ces portes, et seront 
assiégées dans chacune d’entre elles. Nous avons déjà 
pratiquement perdu le contrôle de toutes ces portes. Il 
s’agit d’une prophétie pour le temps de la fin.

Le Saint Empire romain, ainsi que les rois de l’Orient 
(les nations asiatiques), causeront des problèmes 
économiques et apporteront la destruction de bien 
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des manières « jusqu’à ce que tes murailles tombent, 
ces hautes et fortes murailles sur lesquelles tu auras 
placé ta confiance dans toute l’étendue de ton pays ; 
elle t’assiégera dans toutes tes portes, dans tout le 
pays que l’Éternel, ton Dieu, te donne » (verset 52). La 
véritable pression viendra de l’extérieur. L’expression 
« dans toutes tes portes » fait référence à une guerre 
commerciale.

Pourquoi ces nations jouissent-elles d’une telle 
prospérité ? Dieu a fourni ces portes, ces villes, cette 
puissance et cette richesse à la maison moderne d’Israël ! 
Pas aux païens, mais bien à Israël ! Néanmoins, Il les 
reprend maintenant à cause de notre ingratitude et de 
notre rébellion !

Considérez les conditions que ce siège provoquera : 
« tu mangeras le fruit de tes entrailles […] » (verset 53). 
Le verset 55 ajoute que « tes ennemis t’affligeront dans 
toutes tes portes » (version King James française). Les 
versets 56-57 décrivent l’horrible cannibalisme que 
commettront les gens souffrant à l’intérieur du siège. 

Il  s’agit  du même siège que celui  décrit  par 
Ézéchiel 4 et 5.

Remarquez ce que Deutéronome 29 : 14-15 précise : 
« Ce n’est point avec vous seuls que je traite cette alliance, 
cette alliance contractée avec serment. Mais c’est avec 
ceux qui sont ici parmi nous, présents en ce jour devant 
l’Éternel, notre Dieu, et avec ceux qui ne sont point 
ici parmi nous en ce jour. » Cela nous inclut, nous, les 
descendants modernes de la nation qui a fait alliance 
avec Dieu ! Ce passage s’applique particulièrement à ceux 
d’entre nous qui vivent dans les derniers jours.

Moïse mit également en garde les Israélites en 
déclarant ceci : « Car je sais qu’après ma mort vous vous 



ÉZÉCHIEL—LE PROPHÈTE DU TEMPS DE LA FIN

72

corromprez, et que vous vous détournerez de la voie 
que je vous ai prescrite ; et le malheur finira par vous 
atteindre [la version King James ajoute : dans les derniers 
jours], quand vous ferez ce qui est mal aux yeux de 
l’Éternel, au point de l’irriter par l’œuvre de vos mains » 
(Deutéronome 31 : 29).

Nouvelles de l’Orient
Le prophète Daniel nous montre ce qu’il adviendra de 
la brève alliance euro-asiatique : « Au temps de la fin, le 
roi du midi [une puissance islamique radicale du Moyen-
Orient, dirigée par l’Iran] se heurtera contre lui. Et le 
roi du septentrion [un Saint Empire romain européen 
ressuscité, dirigé par l’Allemagne] fondra sur lui comme 
une tempête, avec des chars et des cavaliers, et avec 
de nombreux navires ; il s’avancera dans les terres, se 
répandra comme un torrent et débordera. Il entrera 
dans le plus beau des pays, et plusieurs succomberont ; 
mais Édom, Moab, et les principaux des enfants 
d’Ammon seront délivrés de sa main. Il étendra sa main 
sur divers pays, et le pays d’Égypte n’échappera point. Il 
se rendra maître des trésors d’or et d’argent, et de toutes 
les choses précieuses de l’Égypte ; les Libyens et les 
Éthiopiens seront à sa suite. Des nouvelles de l’orient 
et du septentrion viendront l’effrayer, et il partira 
avec une grande fureur pour détruire et exterminer des 
multitudes » (Daniel 11 : 40-44).

Le roi du nord—l’empereur du Saint-Empire romain—
recevra des nouvelles inquiétantes de l’est et du nord 
après la destruction du roi du sud. Ces informations 
viendront de l’axe asiatique, ce qui amènera l’empereur 
du Saint Empire romain à s’inquiéter des Russes et des 
Chinois.



UNE SUPERPUISSANCE EN ÉTAT DE SIègE

73

Avant cela, au début de la Tribulation, cet empereur 
coopérera avec les Russes et les Chinois afin d’assiéger 
économiquement les nations anglo-saxonnes. Peut-être 
entendra-t-il des rumeurs selon lesquelles l’axe asiatique 
envisagerait d’envahir l’Amérique du Nord et de la 
conquérir pour son propre compte.

Quelles que soient les nouvelles exactes, la Bible 
indique clairement que le Saint Empire romain sera le 
seul à envahir l’Amérique du Nord. Ce passage indique 
explicitement que ces nouvelles inciteront l’empereur à 
partir avec une grande fureur pour détruire !

Voici la situation dans son ensemble ! C’est ce qu’il 
se passera à la fin du siège de 390 jours. L’Europe 
et l’Asie travailleront ensemble pour assiéger 
économiquement l’Amérique, mais leur alliance se 
désintégrera lorsque l’Empire romain ressuscité 
conquerra l’Amérique, la Grande-Bretagne et Juda.

Lors de la Seconde Guerre mondiale, l’Allemagne 
nazie et le Japon impérial collaborèrent ensemble 
dans leur ambition de conquérir le monde. Cependant, 
après la guerre, les historiens découvrirent que chaque 
empire avait l’intention de faire la guerre à l’autre après 
la défaite des Alliés. Ne soyons pas naïfs : il en a toujours 
été ainsi avec ces puissances. C’est la raison pour laquelle, 
selon la terminologie biblique, les « temps des gentils » 
sont si terrifiants !

C’est ce qui doit nous préoccuper ! Deux empires 
se forgent en ce moment même avec l’intention de 
conquérir le monde !

Dieu est contre Israël
Dans la prophétie d’Ézéchiel, deux autres groupes 
spécifiques font l’objet d’une attention particulière. « Tu 
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en prendras une petite quantité, que tu serreras dans 
les bords de ton vêtement » (Ézéchiel 5 : 3). Une « petite 
quantité » est cachée dans le vêtement de Dieu et est 
protégée. Le mot vêtement pourrait être traduit par ailes. 
Cela fait référence à la promesse de Dieu de protéger Ses 
élus de la grande Tribulation.

Un autre groupe est mentionné dans cette prophétie. 
« Et de ceux-là tu en prendras encore quelques-uns, que 
tu jetteras au feu et que tu brûleras dans le feu. De là 
sortira un feu contre toute la maison d’Israël » (verset 4). 
Ce groupe représente l’Église laodicéenne de Dieu 
qui doit être punie lors de la Tribulation. Ces mêmes 
prophéties se retrouvent dans de nombreuses autres 
écritures bibliques.

« À cause de cela, ainsi parle le Seigneur, l’Éternel : 
Voici, moi-même, je suis contre toi, et j’exécuterai des 
jugements au milieu de toi, à la vue des nations. Et je ferai 
en toi ce que je n’ai pas fait et tels que je n’en ferai jamais 
de semblables, à cause de toutes tes abominations. » 
(versets 8-9 ; traduction selon la version King James). 
Dieu accomplira « ce que je n’ai pas fait ». Cette prophétie 
se retrouve également dans plusieurs autres écritures 
(Matthieu 24 : 21 ; Daniel 12 : 1 ; Jérémie 30 : 7). Dieu 
punira Israël bien plus sévèrement que n’importe quelle 
autre nation !

Sûrement, cela donne à réfléchir et devrait 
rendre tout le monde plus humble, en particulier le 
peuple de Dieu !

«  Voici, moi-même, je suis contre toi  ». Cette 
déclaration devrait susciter la terreur chez chaque 
personne  ! Dieu souligne particulièrement cette 
déclaration : « Voici, moi-même, je suis contre toi ». Nous 
devrions lire cela avec une concentration particulière ; 
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Dieu est contre les nations d’Israël ! Ces nations ne sont 
pas confrontées à de simples armées étrangères. Ces 
nations d’Israël ont fait du Dieu omnipotent un ennemi ! 
Or il est impossible de vaincre Dieu ! Elles perdront de 
manière spectaculaire parce que Dieu les fera tomber.

Si cette affirmation ne nous ébranle pas, il n’y a aucun 
espoir que nous échappions à la grande Tribulation !

« C’est pourquoi des pères mangeront leurs enfants 
au milieu de toi, et des enfants mangeront leurs pères ; 
j’exercerai mes jugements contre toi, et je disperserai à 
tous les vents tout ce qui restera de toi » (Ézéchiel 5 : 10). 
C’est horrifiant. Cela devrait nous réveiller ! 
Comment peut-on ne pas examiner attentivement ses 
opinions religieuses après avoir lu des prophéties 
aussi effrayantes ?

« C’est pourquoi, je suis vivant ! dit le Seigneur, 
l’Éternel, parce que tu as souillé mon sanctuaire par 
toutes tes idoles et toutes tes abominations, moi aussi 
je retirerai mon œil, et mon œil sera sans pitié, moi 
aussi je n’aurai point de miséricorde » (verset 11). Le mot 
idoles serait mieux traduit par pratiques détestables. Le 
sanctuaire désigne le lieu le plus saint du temple, ou 
Église, de Dieu. Il est important de noter que le contexte 
temporel se situe juste avant la Tribulation, et que 
quelqu’un a souillé le sanctuaire de Dieu !

Ce verset ne fait pas référence au monde, car le 
« sanctuaire » du monde a toujours été souillé ! Il s’agit 
plutôt de l’Église de Dieu, qui était autrefois sans 
souillure, mais qui s’est depuis lors souillée !

Qui, en ce temps de la fin, a souillé le lieu saint de Dieu ? 
Ce passage fait spécifiquement référence aux Laodicéens—
des gens qui connaissaient Dieu et qui se sont détournés 
de Lui. Il n’y a pas d’autre explication logique. 
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Le reste d’Israël se repent
La souffrance, la mort et la destruction résultant de la 
colère de Dieu dépasseront l’entendement, car Dieu est 
très en colère contre nous. « J’assouvirai ainsi ma colère, 
je ferai reposer ma fureur sur eux, je me donnerai 
satisfaction ; et ils sauront que moi, l’Éternel, j’ai parlé 
dans ma colère, en répandant sur eux ma fureur. Je 
ferai de toi un désert, un sujet d’opprobre parmi les 
nations qui t’entourent, aux yeux de tous les passants. 
Tu seras un sujet d’opprobre et de honte, un exemple et 
un objet d’effroi pour les nations qui t’entourent, quand 
j’exécuterai contre toi mes jugements, avec colère, avec 
fureur, et par des châtiments rigoureux, c’est moi, 
l’Éternel, qui parle » (Ézéchiel 5 : 13-15).

Voilà à quel point la situation empirera ! L’effondrement 
de l’économie américaine—qui a contribué à alimenter 
l’économie mondiale—affectera de manière considérable 
le monde entier.

« La parole de l’Éternel me fut adressée, en ces mots : 
Fils de l’homme, tourne ta face vers les montagnes 
d’Israël, et prophétise contre elles ! » (Ézéchiel 6 : 1-2). Il 
nous est demandé de « prophétiser contre » Israël. Les 
Laodicéens n’ont pas respecté cette instruction. L’ÉPD 
ne doit pas échouer.

« Partout où vous habitez, vos villes seront ruinées, et 
vos hauts lieux dévastés ; vos autels seront délaissés et 
abandonnés, vos idoles seront brisées et disparaîtront, 
vos statues du soleil seront abattues, et vos ouvrages 
anéantis » (verset 6). Les villes de l’ancien Israël ne furent 
pas ruinées. Ce passage fait référence à une attaque 
nucléaire contemporaine !

Telle est la sévérité du châtiment qu’il faudra 
infliger à Israël pour le ramener vers Dieu ! (verset 7).
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« Mais je laisserai quelques restes d’entre vous, qui 
échapperont à l’épée parmi les nations, lorsque vous serez 
dispersés en divers pays. Vos réchappés se souviendront 
de moi parmi les nations où ils seront captifs, parce que 
j’aurai brisé leur cœur adultère et infidèle [qui s’est 
éloigné de moi, selon la version King James], et leurs yeux 
qui se sont prostitués après leurs idoles ; ils se prendront 
eux-mêmes en dégoût, à cause des infamies qu’ils ont 
commises, à cause de toutes leurs abominations  » 
(versets 8-9). Dieu déclare que cette rébellion inclut Son 
peuple qui « s’est éloigné de moi ». Cette expression ne 
peut s’appliquer qu’à l’Église de Dieu puisque le monde n’a 
jamais connu Dieu et ne peut donc s’en éloigner.

Le dernier tiers d’Israël sera emmené en captivité 
et réduit en esclavage dans le monde entier. Pendant 
leur captivité, ces esclaves parleront à leurs 
ravisseurs des prophéties de l’ÉPD ! Les gentils 
apprendront à connaître Dieu grâce à leurs esclaves ! 
(Comme le décrivent Psaume  137  ; Zacharie  10  :  9 
et Apocalypse 12 : 11). Nous voyons donc que même 
l’esclavage d’Israël servira l’Œuvre de Dieu.

Il y a une leçon importante qu’Israël et le monde 
doivent apprendre. « Et ils sauront que je suis l’Éternel, 
et que ce n’est pas en vain que je les ai menacés de leur 
envoyer tous ces maux » (verset 10). Le peuple d’Israël 
sera puni. Ils sauront alors que les prophéties 
de M. Armstrong et de l’ÉPD n’auront pas été « en 
vain » ! Ces prophéties d’avertissement ont été écrites 
et prononcées parce qu’elles ont été inspirées par Dieu. 
Les paroles de M. Armstrong et de l’ÉPD viennent 
du grand Dieu, qui ne parle pas en vain ! Soit les gens 
écoutent, soit ils devront payer un prix terrifiant !

Alors « ils sauront que je suis l’Éternel ». 



78

SIX

Ézéchiel 
expose Satan

I l est extrêmement pressant de comprendre 
Satan. Le livre d’Ézéchiel l’expose de manière 
exceptionnelle.

Lucifer était l’un des trois archanges mentionnés dans 
la Bible. Il était probablement l’ange le plus haut placé 
que Dieu ait créé. Il occupait une position prestigieuse 
en tant que chérubin protecteur, et il servait directement 
au trône de Dieu.

Après avoir été placé par Dieu sur le trône de la 
Terre, Lucifer se rebella. Aujourd’hui, il conserve un 
pouvoir considérable en tant que dieu maléfique de ce 
monde (2 Corinthiens 4 : 4). Comment opère-t-il ? Plus 
précisément, comment a-t-il détruit l’Église de Dieu ? En 
examinant les Écritures, vous verrez qu’il suit toujours 
le même modèle de tromperie. La seule différence est 
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qu’il est beaucoup plus cruel aujourd’hui qu’il ne l’a 
jamais été (Apocalypse 12 : 12).

Souvenez-vous de la vision d’éclat intense d’Ézéchiel 1. 
Comme nous le verrons, Dieu répète cette même vision 
plus loin dans Ézéchiel.

Mais un autre dieu est mentionné dans Ézéchiel. Il 
est crucial de garder la vision du vrai Dieu dans nos 
vies, puisqu’il y a cet autre dieu, un grand imposteur qui 
connaît Dieu et Son plan, et qui tente de nous tromper 
avec une contrefaçon du vrai Dieu.

Cet autre dieu est fortement impliqué dans la 
véritable Église qui se détourne du vrai Dieu. Voyons un 
peu ce qu’il en est de ce dieu.

Le jardin de Dieu
Ézéchiel 28 décrit une scène très intrigante. Ce chapitre 
commence par parler d’un homme—un roi à la tête d’une 
gigantesque entreprise commerciale—avant de passer 
ensuite à une discussion sur le diable. Dieu fait cela dans un 
but important, afin de nous enseigner une leçon précieuse.

« Fils de l’homme, prononce une complainte sur le roi 
de Tyr ! Tu lui diras : Ainsi parle le Seigneur, l’Éternel : 
Tu mettais le sceau à la perfection, tu étais plein de 
sagesse, parfait en beauté » (Ézéchiel 28 : 12). Cette 
prophétie concernant « le roi de Tyr » ne fait clairement 
pas référence à un homme mortel. Il s’agit en fait de 
Lucifer, qui est devenu Satan.

Ce passage ressemble presque à une scène de science-
fiction, avec un homme qui serait à la fois homme et 
Satan. Dieu nous indique toutefois qu’il s’agit en réalité 
de la politique dans ce monde.

Ézéchiel est un livre destiné au temps de la fin. Le 
chapitre 28 se concentre spécifiquement sur le Saint 
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Empire romain de cette époque et de son dirigeant, 
fortement influencé par Satan—et peut-être même 
possédé.

Cela met en évidence le pouvoir du diable ! Satan 
comprend l’importance de contrôler un roi. Les 
moindres faits et gestes du dirigeant politique en 
question seront dictés par Satan. Bien que cet homme 
ne pourrait jamais concevoir que cela puisse arriver, 
Habacuc 1 : 11 rapporte qu’il subira un changement de 
pensée. Daniel 8 : 24 révèle que cet Antiochos du temps 
de la fin sera puissant, mais non par sa propre force. 
Malgré sa conviction, il ne possèdera aucun pouvoir 
propre, et attribuera sa puissance à son dieu dont il ne 
connaîtra pas l’identité.

Cette scène est particulièrement alarmante au vu des 
événements actuels sur Terre. Herbert W. Armstrong 
expliqua les événements du temps de la fin tout au long 
de son ministère. Il semble que tous ces événements 
convergent vers l’époque actuelle. Ce monde a changé 
de manière significative au cours des 15 à 20 dernières 
années. Satan—le père du mensonge et meurtrier dès 
le commencement—a été précipité sur la Terre. Son 
temps est très court, et il est animé d’une grande colère ! 
(Jean 8 : 44 ; Apocalypse 12 : 9-12).

De nombreux événements étonnants se produisent en 
raison de cette réalité. Les commentateurs médiatiques 
tentent d’expliquer la situation, mais pour être honnête, 
aucun d’entre eux ne sait ce qu’il se passe. Ils sont 
confus et manquent de compréhension parce qu’ils ne 
reconnaissent pas l’existence du diable.

Dans 2 Corinthiens 4 : 4, Satan est appelé « le dieu de 
ce monde » (version King James française). La situation 
actuelle dépasse même cela. De nombreux dirigeants aux 
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États-Unis et dans d’autres pays sont captifs du diable ! 
Ils ne font pas leur travail et ne respectent pas leur 
responsabilité de protéger la loi suprême du pays ! Cela 
équivaut à ce que le peuple de Dieu déclara par le passé : 
« Débarrassons-nous des dix commandements ! »

Satan le diable anéantit cette nation et jette la vérité 
par terre ! Lui et les démons ont été précipités sur Terre, 
et il sait qu’il a peu de temps. Il déteste particulièrement 
la maison spirituelle d’Israël, puis à la superpuissance de 
la maison physique d’Israël. Il sait que s’il peut abattre les 
États-Unis (Manassé), il pourra alors anéantir Éphraïm 
et Juda beaucoup plus facilement.

La première partie d’Ézéchiel 28 prophétise au sujet 
du Saint Empire romain du temps de la fin. « C’est 
pourquoi ainsi parle le Seigneur, l’Éternel : Parce que tu 
prends ta volonté pour la volonté de Dieu, voici, je ferai 
venir contre toi des étrangers, les plus violents d’entre 
les peuples ; ils tireront l’épée contre ton éclatante 
sagesse, et ils souilleront ta beauté » (Ézéchiel 28 : 6-7). 
Ce passage fait référence à l’attaque des rois de l’Orient 
contre l’Europe, qui aboutira à son humiliation.

« Ils te précipiteront dans la fosse, et tu mourras 
comme ceux qui tombent percés de coups, au milieu 
des mers. En face de ton meurtrier, diras-tu : Je suis 
Dieu  ? Tu seras homme et non Dieu sous la main 
de celui qui te tuera  » (versets  8-9). Ce dirigeant 
fera preuve de beaucoup d’arrogance, mais il sera 
sévèrement humilié.

Cette situation est exactement ce que nous avons 
vécu dans l’Église (2 Thessaloniciens 2). Cet homme 
insignifiant siégeait dans l’Église même de Dieu et 
prétendait qu’il était Dieu ! C’est affreux de voir un 
homme penser de la sorte.
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Éden, le jardin de Dieu
« Fils de l’homme, prononce une complainte sur le roi de 
Tyr ! Tu lui diras : Ainsi parle le Seigneur, l’Éternel : Tu 
mettais le sceau à la perfection, tu étais plein de sagesse, 
parfait en beauté. Tu étais en Éden, le jardin de Dieu ; tu 
étais couvert de toute espèce de pierres précieuses, de 
sardoine, de topaze, de diamant, de chrysolithe, d’onyx, 
de jaspe, de saphir, d’escarboucle, d’émeraude, et d’or 
[…] » (Ézéchiel 28 : 12-13). Lucifer était présent en Éden, 
le jardin de Dieu, mais il se rebella contre Dieu et tenta 
de le renverser dans ce qui fut probablement la plus 
grande crise de l’univers jusqu’alors.

Dieu essaie continuellement d’amener les anges et les 
hommes à créer « Éden, le jardin de Dieu ». C’est ce que 
nous sommes ici pour faire et ce que nous créerons dans 
le Monde à venir.

Satan tenta de détruire ce jardin de Dieu, mais n’y 
parvint pas. Il fut en mesure de tromper Adam et Ève 
parce qu’ils ne conservèrent pas le jardin d’Éden comme 
le jardin de Dieu. Le serpent cibla Ève et la conquit, avant 
qu’Adam ne suive lâchement son exemple.

M. Armstrong reçut plusieurs « jardins d’Éden » et 
les a transformés en jardins de Dieu. Il transforma les 
trois campus de l’Ambassador College en exemples de 
beauté divine—physique et spirituelle. Aujourd’hui, Dieu 
nous a donné du terrain afin que nous puissions créer 
un jardin de Dieu. Il souhaite que nous créions ce jardin 
et, ce faisant, que nous vainquions Satan—chose que le 
premier Adam échoua à faire et que le second Adam, le 
Christ, réussit.

Quelle vision merveilleuse y a-t-il dans le jardin 
d’Éden ! Dieu souhaite faire fleurir toute la Terre et 
l’univers comme une rose. Cela ne se produira cependant 
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pas tant que les anges et les hommes n’auront pas réalisé 
le potentiel que Dieu leur a donné.

Chérubin protecteur
« Tu étais un chérubin protecteur [chérubin oint qui 
couvre—selon la version King James française], aux 
ailes déployées ; je t’avais placé et tu étais sur la sainte 
montagne de Dieu ; tu marchais au milieu des pierres 
étincelantes » (Ézéchiel 28 : 14). Lucifer occupait un 
poste à haute responsabilité. Que couvrait-il ? Le trône 
même de Dieu—« au milieu des pierres étincelantes ».

Examinons un instant les instructions données par 
Dieu concernant la construction d’un symbole de ce 
trône ici sur Terre—le propitiatoire placé au-dessus de 
l’arche de l’alliance. « Tu feras un propitiatoire d’or pur ; 
sa longueur sera de deux coudées et demie, et sa largeur 
d’une coudée et demie » (Exode 25 : 17). Rappelons 
que l’arche renfermait les dix commandements, la 
verge d’Aaron et un peu de manne (Hébreux 9  : 4). 
Tout est centré sur le gouvernement (symbolisé par la 
verge d’Aaron) et sur la loi. Une fois par an, le jour de 
l’expiation, le souverain sacrificateur entrait dans le 
Saint des saints du tabernacle et aspergeait de sang le 
propitiatoire. Il s’agissait d’une représentation du sang 
du Christ, nécessaire pour véritablement couvrir les 
péchés du peuple qui enfreint les dix commandements 
contenus dans l’arche.

Remarquez ce qui se trouvait au-dessus de ce 
propitiatoire : « Tu feras deux chérubins d’or, tu les 
feras d’or battu, aux deux extrémités du propitiatoire ; 
fais un chérubin à l’une des extrémités et un chérubin 
à l’autre extrémité ; vous ferez les chérubins sortant 
du propitiatoire à ses deux extrémités. Les chérubins 
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étendront les ailes par-dessus, couvrant de leurs ailes 
le propitiatoire, et se faisant face l’un à l’autre ; les 
chérubins auront la face tournée vers le propitiatoire » 
(Exode 25 : 18-20). Voici une illustration de la position 
exaltée que Lucifer occupait jadis. Il était le chérubin 
protecteur [qui couvre] avant de se rebeller.

« Tu mettras le propitiatoire sur l’arche, et tu mettras 
dans l’arche le témoignage [les dix commandements], 
que je te donnerai. C’est là que je me rencontrerai avec 
toi ; du haut du propitiatoire, entre les deux chérubins 
placés sur l’arche du témoignage, je te donnerai tous mes 
ordres pour les enfants d’Israël » (versets 21-22). Dieu 
conclut une alliance. Quelle histoire que Lucifer eut avec 
Dieu ! C’est difficile à imaginer.

La terrible tragédie de l’échec de Lucifer força Dieu à 
passer du plan A au plan B. Il vit en effet, par les fruits, que 
le plan angélique ne fonctionnerait tout simplement pas 
en raison d’une insuffisance de caractère chez les anges. 
Pour comprendre cette histoire, demandez un exemplaire 
gratuit de mon livre La vision de la Famille Dieu.

Les hommes ont répété cette histoire terrifiante 
à travers les siècles ! Dans les années 1970, alors que 
M. Armstrong voyageait beaucoup, certains ministres 
rebelles profitèrent de son absence au siège afin de 
libéraliser l’Église. Après plusieurs années tumultueuses 
et de multiples excommunications, le Christ remit 
l’Église sur la bonne voie par l’intermédiaire de 
M. Armstrong. À la fin de sa vie, M. Armstrong avertit 
l’Église que si elle ne tirait pas les leçons des événements 
des années 70, elle serait condamnée à les répéter. C’est 
exactement ce qu’ont fait la plupart des membres du 
peuple de Dieu ! Ils n’apprirent pas de leur histoire et de 
l’histoire de l’échec de Lucifer.
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Nous devons également comprendre la façon dont 
un grand chérubin fut en mesure de tromper un tiers 
de tous les anges—apparemment tous ceux qui ont 
été assignés à la Terre avec Lucifer. Et comment Satan 
peut-il tromper presque tout le peuple de Dieu en ce 
temps de la fin ? Comme nous le verrons, il a utilisé un 
schéma similaire dans les deux rébellions trompeuses.

Détruire l’histoire
Un jour, tout rentrera dans l’ordre. Voici la prophétie de 
l’apôtre Pierre : « Repentez-vous donc et convertissez-
vous, pour que vos péchés soient effacés, afin que des 
temps de rafraîchissement viennent de la part du 
Seigneur, et qu’il envoie celui qui vous a été destiné, 
Jésus-Christ, que le ciel doit recevoir jusqu’aux temps du 
rétablissement de toutes choses, dont Dieu a parlé 
anciennement par la bouche de ses saints prophètes » 
(Actes 3 : 19-21). Ce verset aborde la restauration de tout 
ce que le déchu Lucifer enleva à la Terre—en particulier 
le gouvernement de Dieu.

Avant de rétablir toutes choses à la Terre, il faut 
d’abord les restituer à l’Église de Dieu. Ce n’est qu’alors 
que nous pourrons aider le Christ à restaurer toutes 
choses dans le monde entier. Dieu nous a appelés pour 
que nous puissions inverser ce que Lucifer a fait !

Winston Churchill a dit un jour que plus on regarde 
en arrière, plus on voit loin. Il comprenait l’importance 
de l’histoire.

Satan est très hostile à l’histoire et s’efforce de 
la détruire. Il veut qu’Israël et l’Église oublient 
leur histoire. Il s’efforce surtout de détruire sa 
propre histoire. Il y est parvenu avec succès. Lorsque 
vous oubliez votre histoire, vous perdez votre perspective 
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et vous ne savez pas ce qui se passe. Si vous êtes perdu 
dans le présent, vous ne pourrez jamais faire face aux 
tromperies de Satan ! Soit nous apprenons l’histoire, 
soit nous la répétons—et cela inclut l’histoire 
de ce chérubin déchu. Sans contexte, nous sommes 
comme Ève : nous prenons nos décisions en fonction de 
ce qui nous semble bon.

Je vous suggère de bien réfléchir à ce paragraphe.
Nous ne devrions pas sous-estimer la puissance de 

Satan. Il sait comment Dieu travaille avec Son peuple 
et s’efforce de saper leur relation. Il sait que si Dieu ne 
parvient pas à faire en sorte que Son peuple apprenne 
de son histoire, il sera vulnérable à la tromperie. (Pour 
en savoir plus sur cette histoire, demandez mon livre 
gratuit La véritable histoire de la véritable Église de Dieu, 
disponible en anglais).

Élohim
Ézéchiel 28 : 14 lit : « [T]u étais sur la sainte montagne 
de Dieu ». Le mot pour Dieu est Élohim. Pourquoi Dieu 
mentionnerait-Il Élohim dans le contexte de Lucifer ? 
Pour le peuple de Dieu, Élohim signifie famille. Dieu 
et la Parole voulaient créer une sorte de famille avec 
les anges. Si nous examinons le système de transport 
décrit dans Ézéchiel 1, nous voyons que les créatures 
vivantes—en plus d’avoir les visages d’un lion, d’un bœuf 
et d’un aigle—ont aussi le visage d’un homme. Dieu tenta 
du mieux possible de s’unifier avec les anges. Si vous 
connaissez Élohim, vous savez que c’était Son désir le 
plus ardent. Cela n’aboutit pas, et Dieu dût recourir au 
plan B, beaucoup plus difficile.  

La seule distinction entre l’époque de Dieu et la Parole 
et celle du Père et du Fils réside dans le fait que Dieu 
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ouvrit Sa Famille à toute l’humanité—ces êtres qui ont 
été créés à Sa « ressemblance » et à Son « image » (ce 
qui signifie le caractère de Dieu). Dieu a dû se recréer 
Lui-même—en développant Son propre caractère dans 
les êtres humains !

Satan déteste Élohim, le concept de la Famille Dieu. Il 
tente de l’éliminer par le biais de la fausse doctrine de la 
trinité, qui exclut tout le monde de la Famille Dieu.

Dieu prit un énorme risque en permettant aux 
hommes mortels d’entrer dans la Famille Dieu. Il prit le 
risque de perdre la Parole ! Cela aurait laissé le Père seul 
dans la Famille Dieu pour toute l’éternité !

Il est donc tout à fait compréhensible qu’Il soit 
profondément préoccupé par le développement de 
notre caractère. C’est la raison pour laquelle Il confie 
à Son peuple certaines responsabilités—telles que la 
supervision de campus universitaires, de domaines et 
d’une œuvre mondiale. Il veut évaluer notre capacité à 
assumer ces responsabilités afin de ne jamais risquer 
d’avoir un autre tohu et bohu, une Terre vide et désolée, 
telle que décrite dans Genèse 1 : 2.

Regardez ce que M. Armstrong put accomplir avec 
ces bénédictions. Dieu avait une incroyable vision 
pour nous dans ces magnifiques campus. Lorsque l’on 
constate ce qui arriva à l’Église de Dieu après sa mort, 
nous observons un contraste frappant ! Leur héritage 
a été un désastre épouvantable ! Nous devons tirer les 
leçons de ces succès et de ces échecs.

Tirer les leçons de l’histoire
« Tu as été intègre dans tes voies, depuis le jour où tu 
fus créé jusqu’à celui où l’iniquité a été trouvée chez toi » 
(Ézéchiel 28 : 15). Le terme iniquité se traduit mieux par 
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le non-respect de la loi. Le péché est la transgression de 
la loi. Dieu trouva le non-respect de la loi en Lucifer. Ce 
chérubin exalté rompit l’alliance que Dieu avait conclue 
avec lui. Le peuple de Dieu a conclu une alliance avec Lui 
et est obligé de la garantir. 

« Par la grandeur de ton commerce tu as été rempli 
de violence, et tu as péché […] » (verset 16). Regardez le 
monde d’aujourd’hui ! Pourquoi voyons-nous tant de 
violence autour de nous ? Pourquoi nos grandes villes 
sont-elles en proie à une violence paralysante ? 
Parce que, depuis qu’il s’est rebellé, Lucifer est 
rempli de violence. Il est le dieu de ce monde. Ce 
mode de vie anarchique ne fonctionnera jamais.

Le verset  16  conclut  : «  […] Je te précipite de la 
montagne de Dieu, et je te fais disparaître, chérubin 
protecteur [qui couvre ] ,  du milieu des pierres 
étincelantes ». Dieu rappelle simplement à Satan son 
histoire et sa responsabilité, qui était de couvrir le trône 
majestueux de Dieu. Aucun ange n’était plus proche 
de Dieu ! Considérez ce qu’il avait, et regardez où il est 
maintenant ! « Ton cœur s’est élevé à cause de ta beauté, 
tu as corrompu ta sagesse par ton éclat ; je te jette par 
terre, je te livre en spectacle aux rois. Par la multitude 
de tes iniquités, par l’injustice de ton commerce, tu as 
profané tes sanctuaires ; je fais sortir du milieu de toi 
un feu qui te dévore, je te réduis en cendre sur la terre, 
aux yeux de tous ceux qui te regardent. Tous ceux qui 
te connaissent parmi les peuples sont dans la stupeur 
à cause de toi ; tu es réduit au néant, tu ne seras plus à 
jamais ! » (versets 17-19). Tout est fini pour Satan. Il n’a ni 
avenir ni espoir. Dieu promet qu’il ne se relèvera jamais.

Il est important d’examiner de près les événements 
entourant Lucifer et les Laodicéens, car Satan détient 
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toujours le pouvoir sur la Terre ! La révélation de ses 
échecs et l’idée d’être jeté dans les ténèbres extérieures 
lui sont détestables. Il sait que son temps est compté, 
et il est rempli de découragement, de dépression et de 
haine passionnée ! Il possède un pouvoir terriblement 
trompeur, et sa cible principale est les élus de Dieu—
ce qui vous inclut, si vous faite partie de cette 
catégorie !

I l  e s t  p a r f o i s  b é n é f i qu e  d e  l i re  c e  qu e  l e s 
commentaires disent à propos d’Ézéchiel 28. Cela vous 
amène infailliblement à vous agenouiller et remercier 
Dieu pour la révélation donnée à M. Armstrong 
au sujet d’Ézéchiel 28 et de Satan le Diable ! C’est 
exceptionnel que nous puissions comprendre cela ! 
Les gens de ce monde n’ont aucun concept du Dieu 
d’Ézéchiel 1, et ils sont désespérément trompés au 
sujet du dieu d’Ézéchiel 28 !

Les anges qui restent fidèles à Dieu développent 
un certain niveau de caractère, mais il ne s’agit pas 
du caractère de la Famille Dieu. Néanmoins, et bien 
évidemment, Dieu les utilisera, nous les aimerons, 
et nous travaillerons ensemble pour que l’univers 
s’épanouisse en un Éden, le jardin de Dieu.
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SEPT

‘Commencez 
par mon 
sanctuaire’

L es chapitres 8 à 11 d’Ézéchiel constituent une 
seule et même vision. Il me semble qu’il s’agit de 
l’une des visions les plus importantes de la Bible 

pour nous en ce temps de la fin. La vision décrit avec des 
détails frappants l’échec de l’Église de Dieu et évoque la 
façon dont nous pouvons vaincre le dieu d’Ézéchiel 28.

Pour comprendre ces chapitres, nous devons 
nous engager dans des recherches spirituelles 
approfondies.

« La sixième année, le cinquième jour du sixième mois, 
comme j’étais assis dans ma maison, et que les anciens 
de Juda étaient assis devant moi, la main du Seigneur, 
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de l’Éternel, tomba sur moi » (Ézéchiel 8 : 1). Voilà des 
personnes très croyantes. Il s’agit d’une vision de l’Église 
de Dieu au temps de la fin. Ce prophète fut transporté 
à notre époque, en vision. Il vit et expliqua tout, afin 
que nous ne soyons pas dans l’ignorance quant aux 
événements actuels.

« Je regardai, et voici, c’était une figure ayant l’aspect 
d’un homme ; depuis ses reins en bas, c’était du feu, 
et depuis ses reins en haut, c’était quelque chose 
d’éclatant, comme de l’airain poli » (verset 2). Ézéchiel 
met immédiatement en scène le Dieu du chapitre 1. 
L’essentiel est de toujours garder à l’esprit le Dieu 
d’Ézéchiel 1 ! Ce faisant, tout devient très clair. Aussi 
puissant que soit le diable, nous avons bien plus de 
puissance de notre côté. C’est comme si Dieu nous disait : 
Ne vous découragez pas et ne soyez pas déprimé. Oui, des 
événements horribles se produisent dans l’Église, mais 
cela ne veut pas dire que je suis loin ! Seuls les gens tièdes 
pensent cela. Réalisez que je suis là ! 

Ce n’est pas quelque chose de ce monde, mais plutôt 
une démonstration de la grande puissance de Dieu ! Il 
veut que nous soyons très attentifs à ce qui se passe.

Au fur et à mesure que cette vision progresse, il 
devient évident que quelque chose ne va pas. « Il étendit 
une forme de main, et me saisit par les cheveux de la 
tête. L’esprit m’enleva entre la terre et le ciel, et me 
transporta, dans des visions divines, à Jérusalem, à 
l’entrée de la porte intérieure, du côté du septentrion, 
où était l’idole de la jalousie, qui excite la jalousie de 
l’Éternel » (verset 3).

Dieu est jaloux—et à juste titre, puisqu’il s’agit 
de Son Épouse et qu’elle est associée à des idoles ! 
Toutefois ici, dans Ézéchiel 8, il s’agit d’une contrefaçon, 
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une « idole de la jalousie ». Ce verset illustre ce que 
Satan fait dans l’Église de Dieu et la façon dont Dieu 
réagit. Satan se fait passer pour Dieu—« l’image de 
la jalousie »—aux yeux de beaucoup de gens. Dieu est 
très en colère à ce sujet ! Le commentaire Soncino dit 
de cette dernière phrase du verset 3 : « l’image d’une 
autorité [malveillante et] outragée, [Satan], qui le 
provoque [Dieu] à revendiquer Ses droits exclusifs. » 
Dieu a des droits, mais ces droits sont violés par un 
diable qui fait tout ce qui est en son pouvoir pour 
détruire le peuple de Dieu. Les élus de Dieu se lèvent 
et revendiquent ces droits pour Dieu !

2 Corinthiens 11 : 14 révèle que Satan se déguise en 
ange de lumière. La majorité du peuple de Dieu en 
ce temps de la fin est tombée dans le piège de cette 
tromperie ! Le mot hébreu pour image est cemel, et peut 
être traduit par idole (2 Chroniques 33 : 7, 15) ou figure 
(Deutéronome 4 : 16 dans la version King James). Il s’agit 
d’une contrefaçon de Dieu ! C’est pourquoi la déteste 
tant ! C’est ce genre d’être dangereux qu’il nous faut 
combattre.

Dans le Nouveau Testament et les prophéties du 
temps de la fin, le mot temple fait référence à l’Église de 
Dieu ! (Éphésiens 2 : 19-22). Pour bien comprendre ces 
prophéties du temps de la fin, nous devons nous rappeler 
que le mot temple se réfère à l’Église de Dieu—et non à 
une fausse église de ce monde.  

Au verset 3 d’Ézéchiel 8, la porte intérieure désigne 
la porte du parvis intérieur, où les sacrificateurs 
servaient dans le temple. Les laïcs, ou les membres de 
la congrégation, se trouvaient dans le parvis extérieur. 
Par conséquent, la porte intérieure se réfère 
principalement aux ministres de Dieu aujourd’hui.
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L’image de la jalousie
La vision d’Ézéchiel  8  et  9  concerne le Christ et 
Son épouse—l’Église de Dieu—et se concentre 
principalement sur le temps de la fin. Dans Ézéchiel 8 : 3, 
le Christ est provoqué à la jalousie parce que Son Église 
commet l’adultère avec un autre dieu comme Thammuz 
(verset 14). Le Christ devient jaloux lorsque Sa femme 
se tourne vers un autre dieu, Satan, « l’image de la 
jalousie ». Le Christ est très jaloux lorsque sa femme, 
ou l’Église, commet l’adultère ! (La vision d’Ézéchiel 16 
concerne également le Christ et Son épouse, avec un 
accent particulier sur le temps de la fin). 

Dans la prophétie biblique, une femme est une 
représentation, ou un symbole, d’une église—qu’elle 
soit vraie ou fausse. Le Christ n’éprouverait pas de la 
jalousie pour une église du monde ! Mais Il est jaloux 
de Sa propre épouse, ou Église, tout comme un homme 
est souvent jaloux de sa propre épouse, mais pas des 
autres femmes.

Le fait même que le Christ ressente de la jalousie 
nous indique que ce verset fait référence à Son 
épouse—l’Église de Dieu—et non à une fausse église. 
Sa propre Église pèche et provoque la jalousie du Christ. 
Tout comme un homme devient jaloux si sa femme se 
tourne vers un autre homme avec désir, le Christ devient 
jaloux lorsque Son épouse se tourne vers un autre dieu ! 
Le Christ ne serait pas jaloux si cette Église n’était 
pas Sa fiancée—Sa propre Église ! Or elle commet un 
adultère spirituel en se tournant vers un autre dieu.

Les fausses religions de ce monde n’ont jamais été 
l’Épouse de Dieu, c’est pourquoi Il n’en est pas jaloux. Il 
n’est jaloux que de Sa propre Église qui se détourne de 
Lui !
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« Et voici, la gloire du Dieu d’Israël était là, telle que 
je l’avais vue en vision dans la vallée. Il me dit : Fils de 
l’homme, lève les yeux du côté du septentrion ! Je levai 
les yeux du côté du septentrion ; et voici, cette idole de 
la jalousie était au septentrion de la porte de l’autel, à 
l’entrée » (Ézéchiel 8 : 4-5). Considérez ceci d’un point 
de vue spirituel : Cette image maléfique de la jalousie 
bloque l’accès des Philadelphiens à la propre Église 
de Dieu !

« Et il me dit : Fils de l’homme, vois-tu ce qu’ils font, les 
grandes abominations que commet ici la maison d’Israël 
[Israël spirituel, l’Église de Dieu], pour que je m’éloigne 
de mon sanctuaire ? […] » (verset 6). Il y eut tellement 
de mal dans le sanctuaire que cela empêcha tout 
simplement Dieu d’y demeurer. Si nous ne défendons 
pas les droits de Dieu, Il permettra à cet archange déchu 
de conquérir Sa propre Église.

D i e u  s ’ é l o i g n e  d e  S o n  s a n c t ua i r e — u n e 
représentation de Son Église. Il ne pouvait pas tolérer un 
mal aussi épouvantable. Dieu s’en va à cause de l’image 
abominable de la jalousie ! 

Nous voyons donc qu’il avait été prophétisé que 
Dieu quitterait l’emplacement physique de Son 
Église au temps de la fin. Par conséquent, il n’est pas 
étrange que le peuple fidèle de Dieu parte avec Lui ! En 
revanche, il est étrange que certains membres du peuple 
de Dieu ne quittent pas l’Église laodicéenne pour le 
rejoindre !

C’est ce qu’il se produisit dans l’Église d’Éphèse 
(Apocalypse 2 : 5). Il n’y a rien de nouveau à ce que 
nous devions faire la même chose—quitter la présence 
physique d’une église pécheresse. Cela s’est produit 
tout au long de l’histoire de la véritable Église de 



‘COmmENCEZ PAR mON SANCTUAIRE’

95

Dieu ! (Lisez La vraie histoire de la véritable Église de 
Dieu, disponible en anglais, pour en avoir la preuve).

Alors que le peuple de Dieu se détourne de Sa vérité 
en ce temps de la fin, Dieu quitte l’endroit physique où 
Il résidait autrefois avec eux. C’est une tragédie d’une 
ampleur stupéfiante ! Qu’est-ce qu’une église sans la 
direction de Dieu ? Une église courant au désastre.

Dans Apocalypse  2, Dieu montre qu’Il retira Sa 
lampe de l’époque d’Éphèse. Aujourd’hui, dans cette 
ère laodicéenne, Il fait la même chose à cause des 
abominations de Son peuple ! Malgré cela, beaucoup 
de gens pensent que Dieu ne prendrait jamais une telle 
mesure. La Bible affirme pourtant le contraire.

Où Dieu se rendit-Il lorsqu’Il quitta Son sanctuaire 
en ce temps de la fin ? Il déplaça Sa lampe dans un 
autre lieu physique où Il commença à révéler le livre 
d’Ézéchiel ainsi que d’autres prophéties à ceux qui 
n’abandonnèrent pas Dieu spirituellement—mais 
qui quittèrent effectivement l’Église Laodicéenne avec 
Lui !

Qui aujourd’hui comprend Ézéchiel ? Qui dispose 
de nouvelles révélations publiées dans des livres et des 
brochures sur tous les prophètes majeurs et mineurs ? 
Nous possédons des livres prophétiques qui nous 
éclairent sur ce qu’il se passe aujourd’hui. C’est là que 
vous trouverez le sanctuaire de Dieu.

Dieu s’est éloigné de Son temple à cause du mal 
qui y régnait. Lorsque Dieu s’éloigne, Son peuple 
devrait le suivre ! C’est une erreur de croire que l’on 
peut vaincre Satan seuls. Les membres de l’Église qui 
abordent leur religion avec indifférence ne survivront 
pas. Ces versets décrivent une prise de pouvoir par une 
entité extrêmement malveillante ! Les gens agissaient 
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« pour m’éloigner de mon sanctuaire », dit la Revised 
Standard Version, et Dieu permet que cela se produise. 

Pourrait-il y avoir quelque chose de pire que cela ? 
Ézéchiel 8 : 6 conclut : « Mais tu verras encore d’autres 
grandes abominations ». Le mal ne cesse de croître. Je 
veux vous montrer pourquoi cela se produit et comment 
y faire face.

Abominations dans le temple
« Alors il me conduisit à l’entrée du parvis. Je regardai, 
et voici, il y avait un trou dans le mur. Et il me dit : Fils 
de l’homme, perce la muraille ! Je perçai la muraille, 
et voici, il y avait une porte » (Ézéchiel 8 : 7-8). Dieu veut 
que nous nous battions pour Lui et que nous défendions 
Ses droits, mais cela implique de percer. Nous devons 
faire notre part. Plus nous percerons spirituellement, 
plus Dieu nous révélera des choses, individuellement et 
collectivement. 

Nous devons examiner ces versets d’un point de vue 
spirituel.

L’entrée du parvis mentionnée ici fait référence à 
la porte du parvis intérieure. C’est là que se trouvaient 
autrefois les sacrificateurs et où les ministres servent 
aujourd’hui. Ces versets s’adressent spécifiquement au 
ministère de Dieu qui commet ces abominations.

« Et il me dit : Entre, et vois les méchantes abominations 
qu’ils commettent ici ! J’entrai, et je regardai ; et voici, 
il y avait toutes sortes de figures de reptiles et de bêtes 
abominables, et toutes les idoles de la maison d’Israël, 
peintes sur la muraille tout autour » (versets 9-10). Ne 
soyons pas naïfs. Un tiers des anges sont devenus des 
démons. Où sont-ils aujourd’hui ? Si vous regardez de 
près, vous verrez divers démons rampants et de bêtes 
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abominables au sein même de l’Église de Dieu ! Cela ne 
peut être discerné que spirituellement. Il faut que Dieu 
vous le révèle.

Telle est la description horrifiante de l’état spirituel 
de l’Église laodicéenne de Dieu aujourd’hui. Elle est 
remplie de reptiles, de bêtes abominables et de toutes 
les idoles de la maison d’Israël ! C’est un nid de démons !

Le Theological Wordbook of the Old Testament indique 
que le mot racine pour idoles au verset 10 a « le sens 
fondamental […] de couper, sectionner ». Les idoles nous 
coupent de Dieu. « Il évoque une rupture violente avec 
un ancien mode de vie. Il se réfère plus généralement à 
la mort ou à la destruction » (ibid.). Les Laodicéens ne le 
voient pas de cette manière, mais c’est pourtant bien ce 
que Dieu leur dit : Vous vous êtes détachés de moi ! Vous 
suivez Satan et ses démons !

La même source précise que les reptiles désignent 
« un reptile, des reptiles ou tout ce qui rampe sur le 
sol »—comme les serpents ou les crocodiles. C’est une 
image hideuse ! Il s’agissait de l’Église de Dieu ! Il est 
nécessaire de considérer ce qu’il s’y est passé du point 
de vue de Dieu.

Le verset 11 se poursuit ainsi : « Soixante-dix hommes 
des anciens de la maison d’Israël, au milieu desquels était 
Jaazania, fils de Schaphan, se tenaient devant ces idoles, 
chacun l’encensoir à la main, et il s’élevait une épaisse 
nuée d’encens ». Ce corps dirigeant est composé de 70 
anciens. Il s’agit des principaux dirigeants de l’Église de 
Dieu.

L o r s qu e  D i e u  d i r i ge a i t  l a  n at i o n  p hys i qu e 
d’Israël, 70 anciens étaient choisis comme dirigeants les 
plus exaltés (voir Exode 24 : 1). Or, dans Ézéchiel 8, Dieu 
parle de la nation spirituelle d’Israël—Son Église.
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Nombres 11 : 16 déclare : « L’Éternel dit à Moïse : 
Assemble auprès de moi soixante-dix hommes des 
anciens d’Israël, de ceux que tu connais comme anciens 
du peuple et ayant autorité sur lui  ; amène-les à la 
tente d’assignation, et qu’ils s’y présentent avec toi ». 
Autrefois, 70 anciens se réunissaient avec Dieu ! 
Le nombre 70 est la façon dont Dieu révèle que ces 
anciens du temps de la fin rencontrèrent également 
le véritable Dieu ! Mais ensuite, ils le trahirent et se 
détournèrent de Lui. Ce nombre 70 a une signification 
particulière ; Dieu l’utilise pour nous montrer que Ses 
propres ministres s’égarent ! Il s’agit d’un signe 
révélateur !

Dieu parle en langage codé. Au moment opportun, 
Il rompt le code afin de révéler Sa vérité. Il nous est 
impossible de la découvrir par nous-mêmes (Amos 3 : 7).

Le terme anciens dans Ézéchiel 8 : 11 désigne les 
anciens spirituels de l’Église de Dieu.

La plus grande des abominations au verset 6 fait 
référence à la majorité des ministres de Dieu au temps 
de la fin qui égarent le peuple de Dieu. Il s’agit d’une 
abomination terrible ! Peu d’horreurs pourraient la 
surpasser ! La plupart des principaux dirigeants de 
l’Église tiède de Dieu commettent des abominations 
au sein de l’Église de Dieu—le plus haut conseil de 
direction !

Même le nom de Jaazania, fils de Schaphan (verset 11), 
a une association intéressante. Schaphan était scribe 
sous le règne de Josias et lut au roi le texte du livre 
de la loi fraîchement découvert (2 Rois 22 : 8-14). Il 
s’agit également d’une expression codée révélant que 
cette Église eut un bon départ avec la loi de Dieu. Puis 
Jaazania, fils de Schaphan, se détourna de la loi.
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Lorsque l’on applique cette analogie à l’Église de Dieu 
du temps de la fin, cela signifie qu’elle eut un début 
prometteur mais une fin tragique. Elle prospéra sous 
M. Armstrong, mais au cours des années 70 et après sa 
mort, elle se détourna de la loi de Dieu.

Il s’agit du même scénario que celui révélé dans 
le livre de Malachie, 2 Thessaloniciens 2, Zacharie 3, 
Apocalypse  3  :  7-20, ainsi que d’autres prophéties 
bibliques. Existe-t-il un Jaazania du temps de la fin qui 
possédait la loi de Dieu et qui a ensuite détourné les 
gens ? Oui, il y en a un ! (voir Malachie 2 : 2, 8).

Ézéchiel 8 : 11 mentionne également qu’il « s’élevait 
une épaisse nuée d’encens ». Lévitique 16 : 1-2 parle de 
la nuée d’encens, dans laquelle Dieu se trouvait ! Il 
s’agit donc là d’un autre signe révélant que Dieu s’adresse 
à Son propre peuple.

L’Éternel a abandonné la Terre
« Et il me dit : Fils de l’homme, vois-tu ce que font dans les 
ténèbres les anciens de la maison d’Israël, chacun dans 
sa chambre pleine de figures ? Car ils disent : L’Éternel 
ne nous voit pas, l’Éternel a abandonné le pays [la Terre, 
selon la version King James] » (Ézéchiel 8 : 12). Ces 
anciens se livrent à des choses abominables, poussés par 
leur imagination perverse et nourrissant de mauvaises 
pensées. Ils croient que Dieu ne peut pas voir leurs 
actions—car Il a « abandonné la Terre ». En raison de 
leurs pensées erronées, ils ne sont plus aussi proches de 
Dieu qu’ils l’étaient autrefois et leur foi s’érode. Il s’agit des 
ministres libéraux qui se cachaient autrefois. La mort de 
M. Armstrong permit à leurs pensées d’être mises au jour.

L’un des premiers changements doctrinaux survenus 
après la mort de M. Armstrong concernait la doctrine 
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de la guérison. Les dirigeants disaient, spirituellement, 
que Dieu avait abandonné la Terre et qu’ils ne pouvaient 
pas compter sur Dieu pour les guérir. Ces hommes ne 
voyaient pas le Dieu d’Ézéchiel 1 ! Ils avaient un problème 
de foi monumental, et ils en affligèrent toute l’Église ! 
Rappelez-vous que tout commença par un affaiblissement 
de la foi. Si vous permettez à votre foi de s’affaiblir, Satan 
peut alors commencer à travailler sur vous.

Joseph Tkach, le successeur de M. Armstrong en tant 
que pasteur général de l’Église universelle de Dieu (ÉUD), 
écrivit ce qui suit : « Il n’est pas approprié d’attribuer 
diverses écritures à M. Armstrong ou à moi-même, 
personnellement, comme si notre direction était 
spécifiquement prophétisée dans la Bible ». Cela s’écarte 
considérablement des enseignements de M. Armstrong ! 
Que disait-il essentiellement ? Que Dieu avait abandonné 
la Terre !

« Dans le passé, nous (et je m’inclus dans ce groupe !) 
avons supposé à tort que le Christ guidait directement 
Son Église […]. » Ces mots disent essentiellement que 
Dieu a abandonné la Terre ! L’évangéliste qui prononça 
cette affirmation prétendait que M. Armstrong et l’Église 
de Dieu avaient fait une erreur dans le passé. Mais en 
réalité, il rejetait le gouvernement de Dieu de la 
même manière que Lucifer le fit ! Étant donné que 
les Laodicéens se sont rebellés, Dieu leur a retiré Sa 
présence, Ses bénédictions et Sa protection. Le problème 
est qu’au lieu de prendre l’absence de Dieu comme une 
correction, ils se contentent de dire : de toute façon, Dieu 
ne nous guide pas directement. Quelle terrible erreur !

Voyons-nous ce que Satan est en train de faire ?
Les Philadelphiens savent que Dieu n’a pas abandonné 

la Terre ! Ils sont constamment guidés et instruits par 
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Lui, et Dieu leur révèle de nouvelles vérités en abondance. 
Ils sont forts et ils fortifient continuellement leur foi. 
Ils sont assez candides pour aimer le gouvernement de 
Dieu, reconnaissant que c’est le seul gouvernement qui 
puisse fonctionner éternellement.

Thammuz
Si vous pensiez que les abominations commises dans le 
temple jusqu’à présent étaient graves, prenez note de ce 
qui se passe ensuite. « Et il me conduisit à l’entrée de la 
porte de la maison de l’Éternel, du côté du septentrion. 
Et voici, il y avait là des femmes assises, qui pleuraient 
Thammuz » (Ézéchiel 8 : 14). À quoi cela fait-il référence ?

Pour en avoir une idée, il suffit de regarder le 
verset 16 : « Et il me conduisit dans le parvis intérieur 
de la maison de l’Éternel. Et voici, à l’entrée du temple 
de l’Éternel, entre le portique et l’autel, il y avait environ 
vingt-cinq hommes, tournant le dos au temple de l’Éternel 
et le visage vers l’orient ; et ils se prosternaient à l’orient 
devant le soleil ». Voici 25 des principaux ministres qui 
tournèrent délibérément le dos à Dieu. Considérons le 
lien entre ces deux versets.

Qui est Thammuz ? Presque tous les commentaires 
suggèrent qu’il s’agit d’un dieu différent : Osiris, Adonis, 
le messie païen babylonien, une divinité assyrienne. Le 
Lange’s Commentary indique qu’il s’agit d’une religion 
cachée ou obscure.

C’est une religion dans laquelle des « femmes pleurent 
Thammuz ». Cela indique que les femmes de Dieu se 
lamentent pour un autre dieu. Les femmes de ce monde 
ont depuis toujours suivi Thammuz ou un autre faux 
dieu. Il ne peut donc que s’agir de la propre Église 
de Dieu ! Ces femmes ne sont pas satisfaites de Dieu et 
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de Sa religion. Elles choisissent plutôt de suivre le dieu 
de ce monde (2 Corinthiens 4 : 4), et, comme Ève, elles 
sont utilisées par Satan pour égarer les hommes faibles !

Les cosmétiques constituèrent un problème 
important au sein de l’ÉUD. M.  Armstrong s’était 
initialement prononcé contre leur utilisation, 
mais dans les années 1970, certaines personnes le 
convainquirent de les autoriser. Dans le Worldwide News 
du 16 novembre 1981, il écrivit l’article « Comment Satan 
a subtilement utilisé le maquillage pour mettre l’Église 
sur la mauvaise voie ». Il y déclara : « Certains d’entre 
nous se sont affaiblis. Certains d’entre nous ont été pris 
au dépourvu. Comme vous tous, je suis humain et j’ai été 
pris par surprise. Sans m’en rendre compte à l’époque, 
j’ai permis à ce libéralisme de s’infiltrer furtivement 
dans le troupeau de Dieu ! Je m’en repens aujourd’hui 
et le Christ vivant me conduit à faire ce qu’Il m’inspire 
afin de remédier à cela et de remettre ce saint Corps du 
Christ complètement sur la bonne voie ».

Le problème était le maquillage ! M. Armstrong 
expliqua clairement que c’était la question qui fit dévier 
l’Église de son chemin !

À l’époque, Joseph Tkach Sr. était très favorable à 
cette décision. Même un an et demi après la mort de 
M. Armstrong, il écrivit ceci : « M. Armstrong restaura 
la règle sur le maquillage avec bien plus de clarté. Il 
nous incombe donc à tous de soutenir et d’appuyer 
fidèlement cette règle telle qu’Il [Dieu] a permis 
qu’elle soit faite » (Worldwide News, 22 juin 1987 ; c’est 
moi qui souligne).

Moins d’un an et demi après avoir écrit cela, M. Tkach 
exprima des opinions sensiblement différentes sur 
le sujet et modifia la décision. Il apparaît évident que 



‘COmmENCEZ PAR mON SANCTUAIRE’

103

quelque chose de radical devait se passer dans l’Église 
à l’époque pour qu’il change d’avis de manière aussi 
radicale, ce qui rappelle Habacuc 1 : 11. Cette question 
est ce qui fit tout déraper dans les années 1970.

E l l e  p e u t  s e m b l e r  i n s i g n i f i a n t e ,  m a i s  s e s 
conséquences sont considérables ! Rétrospectivement, il 
est évident que Satan travaillait sur les femmes, tout 
comme il travailla sur Ève dans le jardin d’Éden. Ce 
n’est pas sans précédent. C’est une chose d’être faible 
dans la foi, mais c’en est une autre de se détourner 
de Dieu ! Nous assistons à une répétition du scénario 
d’Adam et Ève. Et comme dans les années 70, cette 
situation a fait dérailler toute l’Église. 

Le dieu de ce monde possède beaucoup de puissance 
et peut exercer une pression qui peut nous faire 
sentir insignifiants, alors que nous sommes des fils 
du Dieu vivant ! Cette histoire pitoyable s’est produite 
au sein de l’Église de Dieu ! Lorsqu’on l’examine d’un 
point de vue spirituel et que l’on regarde l’histoire 
de l’Église, on constate qu’Ézéchiel est ici très précis. 
Ézéchiel 8 : 16 révèle que tout se passait dans le parvis 
intérieur. Les familles au sein de l’Église étaient sens 
dessus dessous.

Les familles dans l’Église de Dieu devraient être très 
différentes de celles du monde ! Quelle est la position 
des Philadelphiens sur cette doctrine ? Je peux vous 
dire que très tôt dans l’ÉPD, la question des cosmétiques 
provoqua des divisions et une décision dût être prise. 
J’étudiai pour m’assurer que je comprenais bien la 
position de Dieu sur la question et pris ensuite position. 
C’est ce que nous devons faire, quelles que soient les 
pressions auxquelles nous sommes confrontés. (Pour 
plus d’informations sur ce sujet, veuillez demander 
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notre réimpression de l’article sur les cosmétiques, « Le 
maquillage est-il un péché ? »)

Lorsque M. Armstrong remit l’Église sur la bonne voie, 
les femmes déclarèrent : « Vous devez consulter notre 
point de vue ». M. Armstrong répondit : « Je ne cherche 
pas votre point de vue, je cherche le point de vue de 
DIEU ! »

Cette question n’a rien à voir avec les cosmé-
tiques—il s’agit de femmes qui pleurent et se 
lamentent pour un autre Dieu ! Qu’est-ce que cela 
dit de l’Église de Dieu ? Ésaïe 3 parle du renversement 
des familles d’Israël (aussi bien physique que spirituel). 
Le chapitre mentionne également le comportement 
impudique des femmes (leurs regards sont effrontés, voir 
le verset 16), ainsi que la façon dont la mode causa de 
graves problèmes en Israël et dans l’Église de Dieu. Cette 
question est également abordée dans Ézéchiel 23 : 40.

Ces femmes se tournèrent vers un autre dieu  ! 
Le verset 16 d’Ézéchiel 8 évoque 25 hommes. Il me 
semble qu’au moment de la mort M.  Armstrong, 
environ  25  ministres, au sommet—Josué et ses 
compagnons (Zacharie  3) pourrions-nous dire—
suivirent le mouvement. Puis, ajoutant l’abomination 
à l’abomination, ils tournèrent le dos à Dieu. Il 
est possible que ce noyau ait intimidé et menacé 
les  45  autres ministres afin qu’ils se joignent à la 
rébellion. Au total, 70 Adams au sommet, permirent 
faiblement à la rébellion de se produire !

Ézéchiel 13 : 22 déclare : « vous affligez le cœur du 
juste par des mensonges […] ». Soncino traduit ce passage 
par : « vous avez atteint le cœur du juste ». Cela met 
en évidence la facilité avec laquelle les gens peuvent 
être intimidés et influencés. Les récents événements 



‘COmmENCEZ PAR mON SANCTUAIRE’

105

survenus dans l’Église nous le rappellent 
brutalement : plus de 100 000 personnes furent 
détournées du droit chemin par 25 des principaux 
dirigeants qui tournèrent le dos à Dieu !

Ce n’est pas le genre de personnes que Dieu 
placera dans Son quartier général pour l’éternité ! 
Les élus ne se laisseront pas égarer. Pouvons-nous, vous 
et moi, nous laisser intimider et nous éloigner du Dieu 
d’Ézéchiel 1 ? Nous devrions être imperturbables.

Satan suit ce modèle de façon répétée. Il s’agit du 
temple intérieur, où seuls les vrais ministres sont 
censés servir Dieu. Nous voyons pourtant que certaines 
femmes y exercent une mauvaise influence sur le 
ministère de Dieu ! C’est la façon dont Dieu déclare 
que les femmes ont un effet pécheur et nuisible sur le 
ministère Laodicéen aujourd’hui ! Cette tendance est la 
même que ce qu’il se passe dans le monde. Ces dirigeants 
possédaient la vérité et s’en sont détournés, ce qui est 
abominable !

Cette vision devient encore plus troublante lorsque 
nous lisons Ézéchiel 8 : 15 : « Et il me dit : Vois-tu, fils de 
l’homme ? Tu verras encore d’autres abominations plus 
grandes que celles-là ». Pensez-y. Il s’agit de prophéties 
que Dieu enregistra il y a des millénaires. Il savait 
précisément ce qui se passerait dans l’Église et l’écrivit. 
Il savait exactement comment Satan conquerrait 
Son peuple. Et Il savait que Ses élus se lèveraient et 
combattraient cela.

Le verset 16 mentionne ces 25 principaux ministres 
dans le parvis intérieur, leurs visages face à l’est, où 
se situe l’entrée du temple. Cependant, le Saint des 
saints—où se trouve Dieu—est placé à l’ouest ! En 
tournant le dos à Dieu, ces ministres commettent 
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une grave offense injustifiée et la pire de toutes les 
abominations !

Il ne peut que s’agir des propres ministres de Dieu 
qui le connaissaient intimement avant de Lui tourner 
le dos ! Ils connaissaient le grand Dieu « face à face »—
mais s’en sont détournés ! Il s’agit là du crime le plus 
abominable de tout le livre d’Ézéchiel !

Il est important de noter que Dieu ne s’adresse pas 
aux faux ministres de ce monde dans ces versets, mais 
plutôt aux ministres qui eurent une relation personnelle 
avec Lui et qui choisirent de s’en détourner. Les 
ministres qui se rebellent peuvent croire qu’ils 
changent les doctrines de Herbert W. Armstrong, mais 
en réalité, ils tournent le dos à Dieu ! Une grande 
différence !

L’expression «  entre le portique et l’autel  » fait 
référence à l’endroit où les ministres priaient Dieu 
dans le temple (Joël 2 : 17). Cela implique que les prières 
des ministres de Dieu sont devenues pécheresses ! Ils 
continuent à prier, mais ces prières ne parviennent 
pas à Dieu, puisqu’ils Lui tournent le dos. Quel désastre 
spirituel grossier !

Ils sont revenus
«  Et il  me dit  :  Vois-tu, fils de l’homme  ? Est-ce 
trop peu pour la maison de Juda de commettre les 
abominations qu’ils commettent ici ? Faut-il encore 
qu’ils remplissent le pays de violence, et qu’ils ne 
cessent de [reviennent pour, selon la version King 
James] m’irriter ? Voici, ils approchent le rameau de 
leur nez » (Ézéchiel 8 : 17). L’expression « ne cessent 
de m’irriter » est mieux traduite par « provoquer à 
l’amertume ou à la révolte ». De plus, les textes les 
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plus anciens corrigent la dernière formule par « le nez 
de Dieu ». C’est ainsi qu’il faut lire cela. En prenant 
un rameau et le plantant dans les narines de Dieu, la 
source même qui donne à l’Église son souffle de vie, les 
Laodicéens essaient de l’étouffer !

Les principaux rebelles tentent de détruire toutes les 
révélations que Dieu a transmises à travers M. Armstrong 
et l’ÉPD !

Il est important de noter qu’ils revinrent pour 
effectuer cela. Les gens se rebellèrent et se détournèrent, 
avant de revenir dans le but de couper le souffle de vie de 
l’Église de Dieu ! Où cela se produisit-il ? Cela pourrait-il 
être lié au procès ? Ils ne voulaient pas seulement toutes 
les richesses et les biens de ce qui fut autrefois une 
Œuvre de Dieu considérable (environ 250 millions de 
dollars d’équipement et de propriété). Ils revinrent et 
se mirent droit devant le visage de Dieu, et essayèrent de 
couper la vie de l’Église !

Ils sont devenus des antéchrists (demandez votre 
exemplaire gratuit de La dernière heure).

Nous sommes au cœur d’une bataille acharnée ! 
Mais Dieu nous fournira toujours la puissance et 
la connaissance nécessaires pour faire face à toute 
situation. Nous n’avons pas à nous préoccuper des juges 
ou des armées. Mais nous devons leur faire comprendre 
que nous ne tolérerons pas leur intimidation  ! Le 
verset 18 parle de la seule puissance qui rendra cela 
possible.

Il est important de comprendre les détails de ces 
écritures afin de gérer efficacement ces événements. Je 
prophétise que les événements s’aggraveront encore 
plus. Au fur et à mesure que l’Œuvre devient plus 
passionnante, notre adversaire devient plus furieux. Il 
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est donc crucial de savoir comment combattre notre 
ennemi.

Un massacre massif
Il ne devrait pas y avoir de rupture de chapitre lorsque 
nous arrivons au chapitre  9, puisque ce chapitre 
entre dans les détails du châtiment de Dieu pour les 
événements survenus dans le temple. Dieu commence 
également à condamner l’Israël national.

« Puis il cria d’une voix forte à mes oreilles : Approchez, 
vous qui devez châtier la ville, chacun son instrument de 
destruction à la main ! Et voici, six hommes arrivèrent 
par le chemin de la porte supérieure du côté du 
septentrion, chacun son instrument de destruction 
à la main. Il y avait au milieu d’eux un homme vêtu de 
lin, et portant une écritoire à la ceinture. Ils vinrent 
se placer près de l’autel d’airain » (Ézéchiel 9 : 1-2). 
L’autel des parfums était fait d’or massif. Or ici, il est 
fait mention de l’autel d’airain, qui est l’endroit dans le 
temple où l’on tuait et sacrifiait les holocaustes. Il s’agit 
là d’un avertissement destiné à l’Église de Dieu et 
au monde !

Le contexte d’Ézéchiel 9 montre que ces « hommes » 
sont en fait des anges qui rendent compte directement 
à Dieu (verset 11). Nous observons donc six anges munis 
d’instrument de destruction se tenant près de l’autel 
d’airain, sur le point d’abattre non pas des animaux, 
mais les ministres et le peuple pécheur de Dieu ! Un 
massacre massif est sur le point de commencer !

Soupirer et gémir
« La gloire du Dieu d’Israël s’éleva du chérubin sur lequel 
elle était, et se dirigea vers le seuil de la maison ; et il 
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appela l’homme vêtu de lin, et portant une écritoire à la 
ceinture. L’Éternel lui dit : Passe au milieu de la ville, au 
milieu de Jérusalem, et fais une marque sur le front des 
hommes qui soupirent et qui gémissent à cause de toutes 
les abominations qui s’y commettent » (Ézéchiel 9 : 3-4). 
Dieu marque les ministres et les membres qui 
soupirent et gémissent à propos des abominations 
commises dans Sa propre Église !

Remarquez les «  abominations  » méchantes 
commises dans l’Église de Dieu dont il est question 
dans Ézéchiel 8 : 9, 13, 15 et 17. Certains disent que nous 
nous en prenons aux Laodicéens, mais en réalité, nous 
« soupirons et gémissons » au sujet de changements 
doctrinaux effroyables ! Puis nous les avertissons, dans 
l’amour, du grand massacre qui se profile à l’horizon, à 
moins qu’ils ne se repentent ! Il s’agit du même massacre 
dont M. Armstrong nous avertit pendant plus de 50 ans ! 
Le peuple de Dieu est sans excuse.

Tout d’abord, le peuple fidèle de Dieu se lamente 
émotionnellement sur ce que les ministres pécheurs 
ont fait à la propre Église de Dieu  ! Ils sont aussi 
profondément troublés par ce qui se passe dans les 
nations d’Israël, qui incluent la plupart des démocraties 
anglophones du monde.

Les mots soupirer et gémir sont des verbes puissants. 
Soupirer vient du même mot hébreu que celui utilisé 
pour gémir dans Joël  1  :  18, qui décrit des bêtes 
gémissant, ou soupirant, parce qu’elles sont affamées. 
Ce même mot hébreu est également utilisé à la fois dans 
Lamentations 1 : 11 pour décrire le peuple qui soupire, 
et Proverbes 29 : 2, où Dieu déclare que « quand le 
méchant domine, le peuple gémit ». Le mot « gémit » 
vient du même mot hébreu. En principe, cela s’applique 
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certainement aux Philadelphiens qui ont dû faire 
l’expérience des changements laodicéens.

De même, le mot hébreu traduit par « gémir » dans 
Ézéchiel 9  : 3-4 est le même que celui utilisé dans 
Jérémie 51 :52, qui illustre des personnes gémissantes, 
ainsi que dans Ézéchiel 26 :15, qui décrit des mourants 
gémissants !

Cela démontre les fortes émotions ressenties par 
le peuple de Dieu qui « soupire et gémit » à cause des 
abominations commises premièrement dans l’Église de 
Dieu, puis, secondement, dans les nations d’Israël. Seuls 
ceux qui « soupirent et gémissent » reçoivent une marque 
et seront conduits dans un lieu sûr. Il est essentiel que le 
peuple de Dieu soit profondément touché par les péchés 
de l’Israël spirituel et physique !

Nous lamentons-nous comme un animal affamé sur 
les péchés des Laodicéens ? Pleurons-nous comme une 
personne blessée dans un carnage sanglant à cause de ce 
qui arrive à l’Église de Dieu ?

La situation dans l’Église Laodicéenne est le pire 
problème sur Terre ! Des individus sont en train de 
périr spirituellement ! (2 Thessaloniciens 2 : 10).

Certains individus expriment parfois leur intérêt 
à joindre l’Église de Philadelphie au travers de lettres, 
mais ne souhaitent pas s’engager dans un conflit ou des 
confrontations. Ces personnes doivent se repentir de 
cela si elles veulent faire partie de l’ÉPD. Il n’existe pas 
de zone neutre. Dieu nous a appelés à avertir le peuple 
de l’Israël spirituel et physique. Presque tous sont sur le 
point d’être massacrés ! Dieu avertit toujours Son peuple. 
Si nous savons réellement que le massacre mentionné 
dans Ézéchiel est imminent et que nous avons l’amour 
de Dieu en nous, nous devons avertir !
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Ceux qui pensent qu’il est mal d’avertir ont une 
attitude moralisatrice et peu d’amour pour les 
victimes du massacre !

« Et, à mes oreilles, il dit aux autres : Passez après 
lui dans la ville, et frappez ; que votre œil soit sans 
pitié, et n’ayez point de miséricorde ! Tuez, détruisez 
les vieillards, les jeunes hommes, les vierges, les 
enfants et les femmes  ; mais n’approchez pas de 
quiconque aura sur lui la marque ; et commencez par 
mon sanctuaire ! Ils commencèrent par les anciens 
qui étaient devant la maison » (Ézéchiel 9 : 5-6). Dieu 
demande aux anges massacreurs de commencer par 
Son sanctuaire—l’Église de Dieu d’aujourd’hui ! Ce 
ne sont pas des paroles que nous devrions prendre à la 
légère !

Le sanctuaire était censé être le lieu le plus saint du 
temple, et devrait aujourd’hui être le lieu le plus saint 
de l’Église de Dieu. C’est là que le ministère sert, et il 
représente la demeure de Dieu ! Or dans cette prophétie, 
le châtiment terrifiant commence par le sanctuaire. 
C’est, après tout, le ministère et le peuple de Dieu qui 
se sont égarés, et les péchés les plus abominables ont 
été commis dans le sanctuaire, ou l’Église, de Dieu. Le 
comportement des ministres détermine s’ils reçoivent 
les plus grandes bénédictions—ou malédictions de Dieu.

Le châtiment de Dieu commence dans le sanctuaire, 
mais s’étendra à tout Israël, qui subira une punition 
pire que tout ce qu’il n’a jamais connu auparavant. Dieu 
protégera de manière surnaturelle ceux qui recevront Sa 
marque.

Cette prophétie se situe à la toute fin et est similaire à 
beaucoup d’autres. Dieu protégera les Philadelphiens et 
punira les Laodicéens pendant la Tribulation.
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Dans les versets 3-4, Dieu charge un ange muni d’une 
écritoire d’apposer une marque sur Ses saints qui Lui 
restent fidèles. Il s’assure que tous Ses fidèles sont 
protégés. Nous pouvons Lui faire confiance—même dans 
les pires moments de souffrance !

Remarquez les versets 7-8 : « Il leur dit : Souillez la 
maison, et remplissez de morts les parvis ! … Sortez ! 

… Ils sortirent, et ils frappèrent dans la ville. Comme ils 
frappaient, et que je restais encore, je tombai sur ma 
face, et je m’écriai : Ah ! Seigneur Éternel, détruiras-tu 
tout ce qui reste d’Israël, en répandant ta fureur sur 
Jérusalem ? » Cette vision est terrifiante, et elle 
s’applique à notre époque aujourd’hui !

Dieu demandera à Son destructeur d’infliger un 
châtiment à Son Église, ainsi qu’aux nations d’Israël.

Ézéchiel pensait que Dieu tuerait tout Israël ! 
Avant que tout ne se termine au temps de la fin, de 
nombreux Américains et Britanniques partageront 
la même pensée ! Aucune punition n’aura jamais été 
aussi dévastatrice.

« Il me répondit : L’iniquité de la maison d’Israël et 
de Juda est grande, excessive ; le pays est rempli de 
meurtres, la ville est pleine d’injustice, car ils disent : 
L’Éternel a abandonné le pays, l’Éternel ne voit rien » 
(verset 9). Le mot excessive est traduit de l’expression 
hébraïque miod-miod. Cela signifie qu’il y a une double 
véhémence  ! Nos villes sont pleines de sang et de 
méfaits ! C’est ainsi que Dieu voit les choses.

« Moi aussi, je serai sans pitié, et je n’aurai point de 
miséricorde ; je ferai retomber leurs œuvres sur leur tête. 
Et voici, l’homme vêtu de lin, et portant une écritoire à 
la ceinture, rendit cette réponse : J’ai fait ce que tu m’as 
ordonné » (versets 10-11). Le châtiment de Dieu sera exécuté.
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Le trône de Dieu
Dans Ézéchiel 10, Dieu est représenté avec Son fabuleux 
véhicule, révélant clairement qu’Il n’a pas abandonné la 
Terre, contrairement à ce que beaucoup de gens croient. 
La compréhension d’Ézéchiel s’améliore au chapitre 10. 
Au chapitre 1, il appelait les êtres qui servaient de 
véhicule à Dieu, des créatures vivantes. Au chapitre 10, 
il réalise qu’il s’agit en fait de chérubins (verset 20). En 
faisant le rapprochement, il constate que ces êtres sont 
comme Lucifer avant qu’il ne se rebelle—ce sont des 
êtres puissants, qui nous aident de bien des manières. 
Genèse 3 dépeint des chérubins gardant le chemin 
de l’arbre de vie. Ils résident sur la montagne de Dieu 
(Ézéchiel 28 : 13-14), Lui servent de char, et ils couvrent 
Son trône.

La vision d’Ézéchiel comprend une vue du trône de 
Dieu. « Je regardai, et voici, sur le ciel qui était au-dessus 
de la tête des chérubins, il y avait comme une pierre 
de saphir ; on voyait au-dessus d’eux quelque chose de 
semblable à une forme de trône » (Ézéchiel 10 : 1).

Ézéchiel fait le lien entre l’arche, les dix commande-
ments et le gouvernement de Dieu—le trône de Dieu. 
C’est là que tout a mal tourné à l’origine.

Le verset 2 mentionne les charbons ardents qui 
s’abattront sur Jérusalem, et évoque le fait que les 
nations d’Israël seront traitées de la même manière que 
Sodome et Gomorrhe.

« Les chérubins étaient à la droite de la maison, quand 
l’homme alla, et la nuée remplit le parvis intérieur. La 
gloire de l’Éternel s’éleva de dessus les chérubins, et se 
dirigea vers le seuil de la maison ; la maison fut remplie 
de la nuée, et le parvis fut rempli de la splendeur de la 
gloire de l’Éternel » (versets 3-4). Il s’agit de l’éclat de Dieu 
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et de la gloire indescriptible des élus qui résident dans 
le parvis intérieur !

N’oubliez pas qu’il s’agit d’une seule et même vision. 
Avant d’arriver au chapitre 11, Dieu, par l’intermédiaire 
d’Ézéchiel, nous donne à nouveau une vision similaire à 
celle du chapitre 1. Le verset 19 évoque une fois de plus 
Élohim. Pour réussir et avoir la force d’affronter 
et de surmonter les problèmes, nous devons 
continuellement garder ce Dieu d’Ézéchiel 1 à 
l’esprit ! Si nous n’y parvenons pas, nous serons dans 
l’incapacité de combattre le dieu d’Ézéchiel 28—et c’est 
d’ailleurs la raison pour laquelle le monde entier est 
trompé ! Nous disposons d’une puissance considérable si 
nous restons concentrés sur Dieu ! Les Philadelphiens 
jouissent d’une puissance illimitée ! C’est la solution 
à tous ces problèmes embarrassants et terrifiants !

« C’étaient les animaux que j’avais vus sous le Dieu 
d’Israël près du fleuve du Kebar, et je reconnus que c’étaient 
des chérubins » (Ézéchiel 10 : 20). C’est au Kebar qu’Ézéchiel 
vit pour la première fois le Dieu du chapitre 1, se déplaçant 
comme l’éclair. Ceci est bien plus réel que tout ce qui 
existe dans ce monde ! Et c’est l’avenir de l’homme créé à 
l’image et à la ressemblance du Dieu d’Ézéchiel 1 ! « Chacun 
avait quatre faces, chacun avait quatre ailes, et une forme 
de main d’homme était sous leurs ailes. Leurs faces étaient 
semblables à celles que j’avais vues près du fleuve du 
Kebar ; c’était le même aspect, c’était eux-mêmes. Chacun 
marchait droit devant soi » (versets 21-22). Parmi tous ces 
problèmes et catastrophes, Dieu ramena Ézéchiel à 
cette merveilleuse vision du chapitre 1. Et Ézéchiel 
nous la transmet aujourd’hui. Ézéchiel insiste sur le fait 
qu’au milieu de cette terrible apostasie, nous devons 
garder Dieu en tête.
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Vos frères
Dans Ézéchiel 11, nous rencontrons un problème similaire 
à celui du chapitre 8 : 25 hommes égarant le peuple de 
Dieu. « L’esprit m’enleva, et me transporta à la porte 
orientale de la maison de l’Éternel, à celle qui regarde 
l’orient. Et voici, à l’entrée de la porte, il y avait vingt-cinq 
hommes ; et je vis au milieu d’eux Jaazania, fils d’Azzur 
[différent du Jaazania mentionné précédemment, mais 
toujours un homme méchant], et Pelathia, fils de Benaja, 
chefs du peuple » (Ézéchiel 11 : 1). Nous reviendrons sur 
ce cas plus loin dans ce livre, mais sachez que Dieu le 
répète pour notre bénéfice. Des milliers de personnes 
se laissèrent fourvoyer par seulement 25 hommes qui 
tournèrent le dos à Dieu et intimidèrent les autres 
pour qu’ils se soumettent ! Nous fûmes témoins de 
cela. Nous savons désormais plus en détail comment cela 
se produisit-il et comment éviter que cela nous arrive. 
Dieu répète ceci en tant qu’avertissement à Son peuple.

« Et l’Éternel me dit : Fils de l’homme, ce sont les 
hommes qui méditent l’iniquité, et qui donnent de 
mauvais conseils dans cette ville » (verset 2). Méditer 
signifie tisser ou comploter.

« Ils disent : Ce n’est pas le moment ! Bâtissons des 
maisons ! La ville est la chaudière, et nous sommes la 
viande » (verset 3). Autrefois, certains Juifs restèrent à 
Jérusalem et décidèrent de se révolter. D’autres partirent 
en Égypte—malgré les avertissements des prophètes—et 
furent tous tués. Ézéchiel met en garde les Laodicéens ; 
beaucoup d’entre eux accepteront la captivité qu’ils 
subiront à ce moment-là comme une correction de la 
part de Dieu. Ceux qui ne l’admettront pas perdront 
tout et subiront le même sort que les Juifs anciennement 
(voir aussi Jérémie 29 : 7).
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En tant que peuple de Dieu, nous ne devrions jamais 
permettre que cela se produise. «  C’est pourquoi 
prophétise contre eux, prophétise, fils de l’homme ! » 
(Ézéchiel 11 : 4). Pouvons-nous discerner l’amour de 

Écrire sous leurs yeux

Dans le temple de l’ancien Israël, Dieu requerra 
aux Israélites de construire le parvis intérieur plus 

haut que le parvis extérieur. Cela symbolisait le fait que 
les personnes qui se trouvent dans la cour intérieure du 
temple spirituel de Dieu aujourd’hui recevront une plus 
grande récompense. Nous sommes actuellement en train 
de nous qualifier pour cette récompense.

« Toi, fils de l’homme, montre ce temple à la maison 
d’Israël ; qu’ils en mesurent le plan, et qu’ils rougissent de 
leurs iniquités. S’ils rougissent de toute leur conduite, fais-
leur connaître la forme de cette maison, sa disposition, 
ses issues et ses entrées, tous ses dessins et toutes ses 
ordonnances, tous ses dessins et toutes ses lois ; mets-en 
la description sous leurs yeux, afin qu’ils gardent 
tous ses dessins et toutes ses ordonnances, et qu’ils s’y 
conforment dans l’exécution » (Ézéchiel 43 :10-11). Ce 
passage fait référence au temple spirituel. Dieu révèle 
qu’un mesurage est en cours et qu’Il veut que tout soit 
mesuré.

C e s  v e r s e t s  s o n t  m a n i f e s t e m e n t  l i é s  à 
Apocalypse 11 : 1-2. Le temple spirituel de Dieu—Son 
Église obéissante—est en train d’être mesuré. Cela s’est 
déjà majoritairement produit lors de la grande apostasie 
de l’ère laodicéenne. Lorsque Dieu procéda à cette 
évaluation, si l’un d’entre nous a eu honte, s’est retourné 
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Dieu derrière cet avertissement et la correction à 
venir ? « Vous tomberez par l’épée, je vous jugerai sur 
la frontière d’Israël, et vous saurez que je suis l’Éternel » 
(verset 10). Ils reviendront alors à Dieu et le connaîtront 

et s’est donné à Dieu, Il nous a alors placés dans le parvis 
intérieur avec le reste de Ses élus.

Être mesuré est un processus intense. Mais si nous 
permettons à Dieu de le faire, nous pouvons alors nous 
aussi mesurer les questions spirituelles, prouver toutes 
choses et savoir avec confiance que nous faisons Sa 
volonté. Ézéchiel 43 : 10 se lit ainsi dans le commentaire 
Soncino : « Qu’ils mesurent avec exactitude ». Si nous 
mesurons correctement, nous saurons alors avec 
certitude l’endroit où Dieu réside aujourd’hui.

Une fois la mesure prise, Dieu donne l’instruction 
suivante : « Mets-en la description sous leurs yeux ». 
Mettez-la à la vue de tous, afin qu’eux aussi puissent 
mesurer. Écrivez-la. Qui fera cela ? Il y a toujours une 
œuvre à accomplir ! Il est nécessaire qu’il y ait des 
individus loyaux, soumis à la mesure de Dieu et qui 
continuent à exécuter ces instructions. La véritable 
Église de Dieu a une responsabilité à assumer. Lorsque 
Dieu donne une révélation, comme Il le fit ici à Ézéchiel, 
Il souhaite que les destinataires l’écrivent et la publient 
afin que tous les Israélites—physiques et spirituels—
aient l’occasion de se mesurer à elle et de conserver 
les lois et les ordonnances de Dieu. Cela implique de 
suivre le gouvernement de Dieu et d’adhérer à toutes les 
doctrines de l’Église.
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réellement. Au verset 15, Dieu les appelle tes frères—il 
s’agit de notre Famille de Dieu. C’est ce qu’ils sont—et 
nous ne devons jamais l’oublier.

Lorsque les Laodicéens seront emmenés en captivité, 
Dieu ne les abandonnera pas. « C’est pourquoi tu diras : 
Ainsi parle le Seigneur, l’Éternel : Si je les tiens éloignés 
parmi les nations, si je les ai dispersés en divers pays, je 
serai pour eux quelque temps un asile dans les pays où ils 
sont venus » (verset 16). Dieu sera pour eux un asile, un 
refuge. Ils sont Sa Famille : Il les aime et sera avec eux. 
Il leur dit : Ne craignez pas et n’abandonnez pas à cause 
de la terreur. Je vous guiderai à travers cela si vous vous 
tournez vers moi, si vous vous repentez et si vous devenez 
comme un petit enfant. Cinquante pour cent d’entre 
eux le croiront et s’en sortiront, mourant dans la foi et 
s’assurant une place en tant qu’Épouse du Christ. « Je 
leur donnerai un même cœur, et je mettrai en vous un 
esprit nouveau ; j’ôterai de leur corps le cœur de pierre, 
et je leur donnerai un cœur de chair » (verset 19). À ce 
moment-là, ils seront semblables à des enfants—soumis 
et enseignables.
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HUIT

‘Un vent  
de tempête’

H erbert Armstrong est mort en  1986. Des 
changements doctrinaux subtils commencèrent 
à se produire dans l’Église universelle de Dieu 

presque instantanément après, et augmentèrent 
rapidement en vitesse et en sévérité. Moins d’une 
décennie après sa mort, l’église que M. Armstrong avait 
fondée était presque méconnaissable. Comme il est 
regrettable de constater la rapidité avec laquelle ses 
partisans oublièrent ce que Dieu enseigna à travers lui ! 

L’Église de Philadelphie de Dieu se consacre à la 
préservation du message de M. Armstrong. Toutefois, 
de nombreuses prophéties que M.  Armstrong ne 
voyait pas s’accomplissent aujourd’hui. Par exemple, 
Ézéchiel 33 : 33 se réfère à un message d’avertissement 
final délivré immédiatement avant l’holocauste ! Dieu a 
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voulu que ce message soit délivré par l’ÉPD après la mort 
de M. Armstrong.

Bien que cela puisse sembler être une prophétie 
difficile à comprendre, elle devient beaucoup plus facile 
à saisir lorsque l’on connaît le cadre temporel. Presque 
toutes ces prophéties se déroulent juste avant le retour 
du Christ.

Égarer le peuple de Dieu
Examinons un autre scénario révélateur. « La parole 
de l’Éternel me fut adressée, en ces mots  : Fils de 
l’homme, prophétise contre les prophètes d’Israël qui 
prophétisent, et dis à ceux qui prophétisent selon leur 
propre cœur : Écoutez la parole de l’Éternel ! Ainsi 
parle le Seigneur, l’Éternel : Malheur aux prophètes 
insensés, qui suivent leur propre esprit et qui ne 
voient rien ! » (Ézéchiel 13 : 1-3). Dieu nous ordonne 
de « prophétiser contre » les faux prophètes dans les 
églises laodicéennes et dans le monde ! Nous sommes 
critiqués pour cela, mais il s’agit d’un ordre de Dieu ! 
Nous devons leur dire d’écouter la parole de Dieu et de 
se repentir !

« Ma main sera contre les prophètes dont les visions 
sont vaines et les oracles menteurs ; ils ne feront point 
partie de l’assemblée de mon peuple, ils ne seront 
pas inscrits dans le livre de la maison d’Israël, et ils 
n’entreront pas dans le pays d’Israël. Et vous saurez que 
je suis le Seigneur, l’Éternel » (verset 9). Cela se déroulera 
à la toute fin, après l’holocauste. C’est alors que le monde 
connaîtra enfin le vrai Dieu !

« Ces choses arriveront parce qu’ils égarent mon 
peuple, en disant : Paix ! Quand il n’y a point de paix. Et 
mon peuple bâtit une muraille, et eux, ils la couvrent 
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de plâtre » (verset 10). Il est essentiel de garder en tête 
que cet avertissement concerne un holocauste qui se 
produira juste avant le retour du Christ. Dieu dit : « ils 
égarent mon peuple », ou comme le lit la version 
King James, « ils sont séduits » ! Cela signifie que le 
peuple de Dieu lui-même a été séduit et s’est éloigné 
de Lui. Cela ne peut s’appliquer qu’à Son Église ! Il est 
impossible de se laisser égarer loin de Dieu si l’on ne 
l’a jamais connu ! La plupart des religions du monde 
ne connaissent pas le vrai Dieu. Seul le peuple de 
Dieu peut donc être séduit spirituellement ! Ils 
sont les seuls à détenir la vérité de Dieu, dont ils sont 
susceptibles d’être séduits.

Le sujet ici est celui des faux prophètes et de la fausse 
religion. Les propres disciples de Dieu sont trompés—
mais comment ? En prétendant qu’il y a la paix alors 
qu’elle n’est pas présente. Les membres de l’ÉUD ont 
reçu l’instruction de ne pas penser à la prophétie, mais 
plutôt de prier pour le succès des conférences de paix au 
Moyen-Orient. Je peux vous dire avec certitude qu’une 
paix véritable entre les Juifs et les Palestiniens ne sera 
pas établie ! C’est tout le contraire qui est prophétisé. 
M. Armstrong nous enseigna pendant des années des 
prophéties bibliques selon lesquelles le Moyen-Orient 
explosera bientôt et déclenchera la Troisième Guerre 
mondiale.

Pourtant, nous constatons que le propre peuple 
de Dieu se laisse endormir en détournant ses 
pensées des prophéties bibliques  ! On leur dit 
qu’il faudra  30  à  40  ans pour que ces prophéties 
s’accomplissent. Ils se trompent tragiquement ! Le livre 
d’Ézéchiel illustre cette vérité, comme nous le verrons à 
mesure que nous avançons.
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La muraille
Ézéchiel 13 : 10 parle de la construction d’une muraille. 
Le mot français muraille est utilisé à plusieurs reprises 
dans ce chapitre, ainsi que dans l’Ancien Testament. 
Toutefois, au verset  10, le mot hébreu traduit par 
muraille est chayits, un mot qui n’apparaît qu’une 
seule fois dans tout l’Ancien Testament, et dont la 
signification est unique. Il vient de la racine chuwts. 
Selon le Gesenius’ Hebrew-Chaldee Lexicon, le sens de 
ces deux mots est « à l’extérieur »—ou « à l’extérieur par 
opposition à l’intérieur »—ou « en dehors du camp ». 
Il y a un camp intérieur et un camp extérieur, tout 
comme il y a un parvis intérieur et un parvis extérieur 
dans Apocalypse 11 : 1-2. On pourrait aussi parler d’un 
camp philadelphien et d’un camp laodicéen. Les deux 
groupes construisent : l’un selon la voie philadelphienne, 
l’autre selon la voie laodicéenne. Les Laodicéens ont 
un problème avec le gouvernement de Dieu, et c’est 
pourquoi ils construisent en dehors de Son camp. Ils 
construisent en dehors de ce que Dieu construisit à 
travers M Armstrong ! Ceci est évident même pour 
les observateurs du monde.

Il est sous-entendu que les Laodicéens étaient 
autrefois à l’intérieur du camp—mais qu’ils ont 
depuis été déplacés à l’extérieur et ont commencé à y 
construire ! Ils ne s’éloignent pas seulement de ce que 
M. Armstrong enseigna, ils s’éloignent de ce que Dieu 
nous a enseigné ! La Bible mentionne de nombreuses 
murailles, mais celle-ci est unique.

Les propres disciples de Dieu sont trompés juste 
avant la grande Tribulation. Leur séduction spirituelle 
est directement liée à la construction d’une « muraille ». 
Cette muraille est située « en dehors du camp »—ce 
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qui signifie qu’elle ne se situe pas à l’intérieur du camp 
dans lequel ils construisirent dans le passé ! Ces faux 
prophètes construisent en dehors du camp spirituel de 
Dieu.

C e t t e  p r o p h é t i e  e s t  m e n t i o n n é e  d a n s  d e 
nombreuses autres écritures (Amos 3-4 ; Zacharie 3-4 ; 
Malachie 1-4 ; 2 Thessaloniciens 2 ; Apocalypse 3).

Une fissure dans la  
muraille laodicéenne
« Dis à ceux qui la couvrent de plâtre qu’elle s’écroulera ; 
une pluie violente surviendra ; et vous, pierres de grêle, 
vous tomberez, et un vent de tempête la fendra » 
(Ézéchiel 13 : 11 ; selon la version King James). Dans ce 
passage, Dieu parle d’une muraille spirituelle qui sera 
fendue par un « vent de tempête ». La Nouvelle Version 
Berkeley lit : « Une grêle violente la fendra ». Le verbe 
fendre, ici utilisé, signifie « briser, déchirer ou […] mettre 
en pièces », selon la Strong’s Concordance, et le Gesenius’ 
Lexicon le définit comme « percer à travers quelqu’un ».

Le message d’avertissement de l’ÉPD au sujet de 
la vérité perce la muraille laodicéenne, poussant de 
nombreux membres à quitter l’ÉUD et à rejoindre l’ÉPD.

« Et voici, la muraille s’écroule ! Ne vous dira-t-on pas : 
Où est le plâtre dont vous l’avez couverte ? C’est pourquoi 
ainsi parle le Seigneur, l’Éternel : Je ferai, dans ma fureur, 
éclater [un vent de tempête—version King James] ; il 
surviendra, dans ma colère, une pluie violente ; et des 
pierres de grêle tomberont avec fureur pour détruire » 
(versets 12-13). La destruction de la muraille par Dieu se 
décompose en trois parties : 1) un vent de tempête dans la 
fureur de Dieu, 2) une pluie violente dans Sa colère, et 3) 
des pierres de grêles dans Sa fureur afin de la détruire.
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Avant sa destruction par Dieu, la muraille est arrachée, 
déchirée ou fendue par un vent de tempête. Il ne peut 
s’agir que de l’Œuvre de l’Église de Philadelphie 
de Dieu aujourd’hui ! Dieu fait émerger l’ÉPD dans Sa 
fureur et déchire le mur laodicéen. Ce vent de tempête 
surgit soudainement, puis s’en va tout aussi rapidement 
vers un lieu de refuge.

Les Laodicéens seront ensuite plongés dans la 
Tribulation. Dieu exprimera Sa colère par une « pluie 
violente ». Lors de Son châtiment des nations d’Israël, 
Il déversera Son Esprit, symbolisés par ces averses. 
Beaucoup de Laodicéens ainsi que la grande multitude 
se repentiront en utilisant l’Esprit de Dieu (lire 
Apocalypse 7).

Enfin, Dieu déversera de gros grêlons, marquant 
le Jour du Seigneur. Tous les rebelles périront et plus 
de gens se repentiront. Le Christ reviendra ensuite et 
débutera le Millénium.

« Ainsi je démolirai le mur que vous avez enduit de 
mortier mal lié; et je le jetterai à terre, tellement que 
son fondement sera découvert, et il tombera, et vous 
serez consumés au milieu de cela, et vous saurez que 
je suis l’Éternel » (Ézéchiel 13 : 14 ; version King James 
française). Alors, le monde entier connaîtra Dieu, ce qui 
ne peut certainement pas s’appliquer à aujourd’hui ! 
Cette prophétie se réfère donc à l’avenir. Le terme mal lié 
utilisé dans la version King James signifie faux, stupide 
ou insensé. La Revised Standard Version utilise le mot 
« whitewash » pour désigner le mortier non tempéré. 
De faux ministres recouvrent la muraille de fausses 
doctrines. Après un examen attentif, le mur doctrinal 
se révèle clairement faux et insensé. Cela ne fait pas 
seulement référence à l’Église universelle de Dieu. Les 
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autres églises laodicéennes se sont également rebellées 
contre les principales doctrines de Dieu. Leurs murs 
doctrinaux semblent solides, mais en les examinant de 
près, il apparaît évident qu’ils sont comme de simples 
accessoires hollywoodiens !

L’œuvre de l’Église de Philadelphie de Dieu sera 
comme un vent de tempête—une explosion soudaine et 
de courte durée. Nous exposons cette grande trahison 
provenant de la direction dans l’Église de Dieu ! À travers 
l’ÉPD, Dieu révèle à ceux qui ont l’esprit ouvert ce qui 
arrive réellement à tous les membres laodicéens. Le 
vent de tempête n’est que le bord extérieur d’un ouragan 
dévastateur de tribulation qui approche rapidement, 
suivi du Jour du Seigneur !

« Ces choses arriveront parce qu’ils égarent mon peuple, 
en disant : Paix ! Quand il n’y a point de paix. Et mon 
peuple bâtit une muraille, et eux, ils la couvrent de plâtre » 
(verset 10). De quelle manière les dirigeants laodicéens 
trompent-ils le peuple de Dieu ? En parlant de paix au lieu 
d’avertir. Nous entrons dans la pire période de souffrance 
et d’effusion de sang jamais connue sur cette planète ! Les 
dirigeants de l’ÉUD prétendent que la Tribulation est loin 
dans l’avenir (Amos 6 : 3 ; Matthieu 24 : 48). Beaucoup de 
Laodicéens supposent que le monde connaîtra la paix 
aujourd’hui. Rien n’est plus éloigné de la réalité !

Les dirigeants de l’ÉUD demandent à leurs adeptes 
de prier pour la paix dans le monde. Mais la Bible 
prophétise une augmentation des effusions de sang 
jusqu’au retour du Christ. Ils prêchent donc à l’encontre 
de la prophétie biblique !

L’ÉPD est un vent de tempête—apparaissant juste 
avant la tribulation (ou ouragan) la plus destructrice, qui 
ait jamais frappée cette Terre !
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Dieu révèle que la rébellion laodicéenne est un signe 
que le retour du Christ est imminent (Zacharie 3). Nous 
sommes extrêmement proches de la fin. Dieu démolira 
la muraille et révélera qu’elle a été construite sur des 
fondations spirituelles défectueuses.

L’ÉPD n’est que le début d’une tempête bien plus 
importante. Ce monde est sur le point de voir se 
succéder tempête après tempête, avant que Jésus-Christ 
ne revienne et n’apporte à la Terre mille ans de météo 
exceptionnelle !

Les Laodicéens prétendent souvent qu’ils construisent 
sur les fondations posées par M. Armstrong. Ce point 
de vue est faux, et Dieu les exposera au monde entier !

Ce principe s’applique à presque toutes les fois où 
l’Église de Dieu se détourna de Lui. Les trompeurs 
affirment systématiquement qu’ils construisent sur les 
fondations posées dans le passé, alors qu’en réalité, ils 
les détruisent en construisant une œuvre nouvelle, 
mais fausse. C’est ainsi qu’ils séduisent le peuple de 
Dieu. Tout au long de la Bible, Dieu nous met en garde 
contre ce danger. « J’assouvirai ainsi ma fureur contre 
la muraille, et contre ceux qui l’ont couverte de plâtre ; et 
je vous dirai : Plus de muraille ! Et c’en est fait de ceux qui 
la replâtraient » (Ézéchiel 13 : 15). La colère de Dieu s’abat 
sur la muraille. Il est profondément investi dans ce qui 
est construit en Son nom ; Ses émotions sont intenses ! 
Il ravagera le mur dans Sa colère. Ces dirigeants ne 
pourront alors plus séduire le peuple de Dieu.
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NEUF

L’alliance  
de mariage

L es prophéties les plus urgentes de la Bible 
s’adressent aux individus engendrés par l’Esprit 
de Dieu. Pourquoi ? Parce que leur vie éternelle est 

en jeu. S’ils se rebellent et ne se repentent pas de leurs 
péchés, ils perdront la possibilité de vivre pour toujours 
dans la Famille de Dieu.

Certains ont demandé : « Qu’y a-t-il de mal à être 
mort pour l’éternité ? » D’un point de vue physique, cela 
ne semble pas si grave. Mais d’un point de vue spirituel, 
c’est catastrophique  ! C’est comme se détourner 
d’un tas de bijoux précieux pour un tas de fumier. 
Cependant, même cette comparaison est insuffisante 
pour illustrer le fait que les prémices, appelées à 
épouser le Christ, aient rejeté cette invitation de 
manière obscène ! 
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Dans ce chapitre, j’espère vous aider à réaliser le 
caractère extraordinaire de l’appel des prémices.

«  La parole de l’Éternel me fut adressée, en ces 
mots : Fils de l’homme, fais connaître à Jérusalem ses 
abominations ! » (Ézéchiel 16 : 1-2). Dieu indique que 
la sentinelle d’Ézéchiel doit faire connaître à 
Jérusalem ses abominations. Il y a, au temps de la fin, 
une œuvre avertissant l’Israël physique et spirituel.

Jérusalem est un symbole de l’Israël national. Mais 
il existe aussi une Jérusalem d’en haut, « notre mère », 
qui est l’Église (voir Galates 4 : 26). Dans Ézéchiel 16, 
Dieu se concentre principalement sur la Jérusalem d’en 
haut—l’Église de Dieu du temps de la fin. L’Église de Dieu 
reçoit la vérité de la Jérusalem d’en haut. Ce chapitre est 
probablement l’un des plus inspirants de la Bible ! Bien 
que ce chapitre s’applique également à l’Israël national, 
il se concentre principalement sur une épouse qui a 
rompu ses vœux de mariage.

Ézéchiel 16 se rapporte à deux mariages : celui de 
l’ancienne alliance avec l’ancien Israël et celui de la 
nouvelle alliance avec l’Église de Dieu aujourd’hui. 
L’accent est mis sur le mariage de la nouvelle alliance. 
Il y a deux Israël—l’un physique et l’autre spirituel. Les 
anciens Israélites auraient dû respecter la lettre de la loi 
de Dieu, mais n’y parvinrent pas. Ils ne possédaient pas 
le Saint-Esprit de Dieu, contrairement à l’Israël spirituel, 
l’Église de Dieu, et n’étaient donc pas en mesure 
d’observer la loi de Dieu spirituellement. Cependant, 
aujourd’hui, l’Église de Dieu doit garder l’esprit de la loi 
de Dieu.

« Je passai près de toi, je te regardai, et voici, ton 
temps était là, le temps des amours. J’étendis sur toi le 
pan de ma robe, je couvris ta nudité, je te jurai fidélité, je 
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fis alliance avec toi, dit le Seigneur, l’Éternel, et tu fus à 
moi » (Ézéchiel 16 : 8). L’expression « j’étendis sur toi le 
pan de ma robe » est un signe de mariage.

La meilleure explication de cette expression se 
trouve dans Ruth  3  :  8-11. Ruth rencontra Boaz au 
moment de la récolte des premiers fruits en Israël. Cette 
rencontre aboutit à un mariage le jour de la Pentecôte. 
Cet événement symbolise le mariage du Christ avec Sa 
femme—qui l’aidera à régner sur le monde. L’union de 
Boaz et de Ruth illustrait l’union du Christ avec l’Église. 
L’expression « j’étendis sur toi le pan de ma robe » 
représente également la protection que Dieu accorde à 
Son Épouse comme tout bon mari devrait le faire, si sa 
femme est fidèle.

Le peuple fidèle de Dieu qui est dans cette 
relation de mariage est protégé par le Christ de 
la grande Tribulation—dans le « pan de Sa robe » ! 
Rappelez-vous d’Ézéchiel 5, où, au milieu de la triple 
destruction d’Israël, Dieu en prendra quelques-uns et les 
liera dans Ses vêtements (versets 1-3). Dieu protégera Ses 
fidèles Philadelphiens. Ceux qui ne seront pas protégés 
(verset 4) seront jetés au feu. Les Laodicéens ne sont 
pas liés dans les vêtements de Dieu. Ils se sont rebellés 
contre Dieu et doivent également être punis dans la 
grande Tribulation pour les amener à se repentir.

L’expression « serrés dans les vêtements de Dieu » est 
un message codé faisant référence à la compréhension 
qu’ont les Philadelphiens de l’alliance de mariage 
avec Dieu, et que les Laodicéens n’ont pas ! L’Église 
laodicéenne a perdu de vue son avenir stupéfiant en tant 
qu’Épouse du Christ.

Dans Ézéchiel 16 : 8, Dieu assure que tu fus à moi—tu 
devins ma femme. Cela n’est arrivé qu’à deux groupes : 
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l’ancien Israël, et les prémices appelées avant le retour 
du Christ. Ces deux groupes devinrent l’Épouse du 
Christ en concluant une alliance de mariage. Le livre 
d’Ézéchiel fut cependant écrit après le mariage de Dieu 
avec l’ancien Israël.

« Réjouissons-nous et soyons dans l’allégresse, et 
donnons-lui gloire ; car les noces de l’agneau sont venues, 
et son épouse s’est préparée » (Apocalypse 19 : 7). L’Épouse 
du Christ devra être prête lorsqu’Il reviendra. Nous 
devons nous préparer aujourd’hui pour ce fabuleux 
mariage que le Christ considère comme ayant déjà eu 
lieu ! C’est la raison pour laquelle nous sommes appelées 
Son « Épouse »—et non Sa fiancée. Il est essentiel que 
nous abordions ce mariage avec le même état d’esprit 
que notre Mari ! Il est extrêmement urgent que nous 
nous préparions à être l’Épouse du Christ pour toute 
l’éternité ! Il s’agit de la récompense la plus exaltante 
jamais offerte à un être humain, à quelque moment de 
l’histoire que ce soit !

Au baptême, les prémices concluent une alliance de 
mariage pour obéir à Dieu et renaître en tant que l’Épouse 
du Christ. Cette alliance dépasse de loin l’alliance de 
mariage qu’il a conclue avec la nation physique d’Israël ! 
Notre alliance de mariage est spéciale, et est offerte 
uniquement aux prémices. 

Linge fin
« Je te lavai dans l’eau, je fis disparaître le sang qui était 
sur toi, et je t’oignis avec de l’huile » (Ézéchiel 16 : 9). L’eau 
et l’huile sont des symboles du Saint-Esprit de Dieu, 
qui ne s’applique qu’à Son mariage avec les prémices. 
L’ancien Israël et les nations d’Israël d’aujourd’hui ne 
reçurent jamais l’Esprit Saint de Dieu.
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« Je te donnai des vêtements brodés, et une chaussure 
de peaux teintes en bleu ; je te ceignis de fin lin, et je te 
couvris de soie » (verset 10). L’expression « fin lin » est 
inspirante. Exode 39 : 27 indique qu’Aaron et ses fils—qui 
étaient les prêtres de plus haut rang dans le tabernacle—
étaient ceux qui portaient du fin lin. Néanmoins, et 
comme nous le savons, l’Israël national échoua en tant 
que royaume de sacrificateurs pour Dieu.

Dans le Monde à venir, l’Épouse du Christ sera 
le plus haut rang de sacrificateurs  ! Ceux qui 
en font partie ont la responsabilité d’être des 
rois-sacrificateurs pour toujours—pour toute 
l’éternité ! C’est la raison de notre appel aujourd’hui, 
et c’est pourquoi nous devons être éprouvés et testés. Il 
s’agit du plus éminent appel que Dieu puisse offrir ! 
Nous ne pouvons pas assumer cette responsabilité par 
un simple concours de circonstances. « Réjouissons-
nous et soyons dans l’allégresse, et donnons-lui gloire ; 
car les noces de l’agneau sont venues, et son épouse 
s’est préparée, et il lui a été donné de se revêtir d’un fin 
lin, éclatant, pur. Car le fin lin, ce sont les œuvres 
justes des saints. Et l’ange me dit : Écris : Heureux ceux 
qui sont appelés au festin des noces de l’agneau ! […] » 
(Apocalypse 19 : 7-9).

Puisqu’il s’agit d’une prophétie pour le temps de la 
fin, le « fin lin » symbolise les œuvres justes que nous 
accomplissons aujourd’hui. Dieu revêt Son Épouse du 
fin lin de la justice !

Notre plus grand défi est de permettre à l’Esprit 
Saint de Dieu d’élargir notre esprit afin que nous 
puissions comprendre ce magnifique appel !

L’Épouse du Christ se prépare actuellement. Il s’agit 
de l’appel le plus suprême que Dieu puisse donner à un 
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être humain ! Comment pouvons-nous rester tièdes face 
à une opportunité aussi majestueuse ?

La beauté de la mariée
« Je te parai d’ornements : je mis des bracelets à tes 
mains, un collier à ton cou, je mis un anneau à ton nez, 
des pendants à tes oreilles, et une couronne magnifique 
sur ta tête » (Ézéchiel 16 : 11-12). Une couronne fut mise 
sur sa tête. La couronne indique qu’elle est une 
reine—L’Épouse royale du Christ ! Elle a tous les 
atours de la parure de mariée ! Cette femme régnera 
avec le Christ !

« Ainsi tu fus parée d’or et d’argent, et tu fus vêtue de 
fin lin, de soie et d’étoffes brodées. La fleur de farine, le 
miel et l’huile, furent ta nourriture. Tu étais d’une beauté 
accomplie, digne de la royauté » (verset 13). Ce passage 
est à la fois de l’histoire et de la prophétie. L’ancien 
Israël était florissant en tant que royaume, mais rejeta 
Dieu. Aujourd’hui, l’Église de Dieu, ainsi que toutes les 
prémices depuis le commencement, sont le Royaume 
de Dieu en embryon—attendant de naître de nouveau 
en tant que Royaume de Dieu ! La véritable tragédie 
lorsqu’il s’agit de se détourner de Dieu consiste à rejeter 
cet incroyable appel des prémices, et pas seulement à 
mourir pour l’éternité. C’est l’occasion manquée qui est 
si terriblement triste.

Certains Laodicéens croient que Dieu leur donnera 
cette récompense époustouflante tant qu’ils restent 
simplement dans une église ! Une église n’est pas 
notre Mari—le Christ l’est ! Nous devons apprendre 
à le suivre partout où Il va.

« Et ta renommée se répandit parmi les nations, à cause 
de ta beauté ; car elle était parfaite, grâce à [mon] éclat 



l’AllIANCE DE mARIAgE

133

dont je t’avais ornée, dit le Seigneur, l’Éternel » (verset 14). 
Ce verset s’applique bien plus à l’Épouse spirituelle du 
Christ. L’éclat parfait de Dieu, ou Son caractère, vient par 
Son Esprit Saint—en permettant au Christ de vivre en 
nous (Philippiens 2 : 5). La conversion implique de penser 
comme Dieu et de devenir vertueux—conduisant 
finalement à naître dans Sa Famille ! Cela ne peut se 
faire que par la justice de Dieu en nous.

Il y a néanmoins un sérieux problème. Dieu fixe une 
norme élevée pour nous préparer à cet avenir fabuleux. 
Malheureusement, de nombreux membres du peuple de 
Dieu ne sont pas à la hauteur de Ses exigences.

L’Épouse du Christ aujourd’hui
« Mais tu t’es confiée dans ta beauté, et tu t’es prostituée, 
à la faveur de ton nom ; tu as prodigué tes prostitutions 
à tous les passants […]  » (Ézéchiel  16  :  15). Le mot 
prostitutions devrait être traduit par adultère ! Il s’agit 
d’un niveau de péché plus élevé. L’ancien Israël était 
marié à Dieu. Les vrais chrétiens sont aujourd’hui 
mariés au Christ. Si nous nous détournons de Dieu 
pour aller vers un autre dieu—comme l’ont fait 
les Laodicéens dans ce temps de la fin—cela est 
considéré comme de l’adultère !

Rappelez-vous qu’il s’agit d’une prophétie pour 
aujourd’hui. Seules les prémices de Dieu peuvent 
commettre l’adultère en ce temps de la fin puisqu’ils sont 
les seuls à être mariés au Christ.

Les traducteurs de la Bible ne comprennent pas ce 
qu’est le mariage et la Famille de Dieu, c’est pourquoi ils 
utilisent le mot prostitutions au lieu d’adultère.

Nous ne sommes pas officiellement mariés au Christ 
avant Son retour. Nous devons faire nos preuves avant 
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que Christ ne nous épouse sous la nouvelle Alliance. (Ce 
n’était pas le cas sous l’ancienne Alliance). Toutefois, 
Dieu considère déjà l’Église d’aujourd’hui comme Son 
Épouse. Apocalypse 19 : 7 atteste que « son épouse s’est 
préparée », et non pas « sa future épouse s’est préparée ». 
Il s’agit ici de la période juste avant notre mariage 
avec le Christ. Ce verset révèle à lui seul la pensée du 
Christ. Cette femme était Son Épouse pendant qu’elle 
se préparait au mariage. C’est ce que déclare la Parole 
de Dieu, et nous devons le croire. C’est ainsi que nous 
marchons par la foi. Dieu nous considère toujours 
comme l’Épouse du Christ, et si nous l’obéissons, tel 
est notre destin. Il considère que notre alliance et 
notre mariage avec Lui sont déjà accomplis—même 
si, techniquement, ce n’est pas vrai. La part de Dieu 
dans l’alliance est absolue, et c’est comme si elle était 
consommée, parce qu’Il est Dieu.

Bien sûr, la part de Dieu dans l’alliance est absolument 
assurée. Mais nous devons d’abord être mis à l’épreuve.

« […] Dieu, qui donne la vie aux morts, et qui appelle 
les choses qui ne sont point comme si elles étaient » 
(Romains 4 : 17). C’est pourquoi le Christ nous appelle 
Son Épouse—même si le mariage lui-même ne sera 
pas officiel avant la célébration du festin des noces 
(Apocalypse 19 : 7-9). Jean 6 : 47 déclare que quiconque 
croit en Christ « a la vie éternelle ». Possédez-vous 
actuellement la vie éternelle ? Techniquement, non. 
Mais Dieu considère que son peuple a déjà la vie éternelle. 
C’est le cas—si nous remplissons notre part de l’alliance. 
De nombreuses autres écritures indiquent d’autre part 
que nous ne détenons pas présentement le salut.

Le péché mentionné dans Ézéchiel 16 : 15 est appelé 
adultère en hébreu. Pourquoi  ? Comme indiqué 
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précédemment, Ézéchiel prophétisa aux Juifs alors 
qu’ils étaient déjà en captivité depuis plus de 100 ans. Par 
conséquent, étant donné que le livre d’Ézéchiel s’adresse 
à Israël, il ne peut s’agir que d’un Israël du temps de la 
fin. De nombreuses écritures précisent que ce message 
s’adresse aux nations d’Israël de notre époque. Toutefois, 
l’Israël physique du temps de la fin ne fut jamais marié au 
Christ. Seule l’Église l’est—telle que Christ la conçoit. Le 
sens premier de ce verset s’applique donc exclusivement 
à l’Église de Dieu.

Dieu considère que le mariage est déjà consommé. 
C’est pourquoi Il qualifie le fait de se détourner de Lui 
d’adultère.

Apocalypse 19 : 7 et Ézéchiel 16 : 15 révèlent la manière 
dont Dieu perçoit actuellement notre appel. C’est 
la raison pour laquelle nous pouvons considérer ce 
mariage comme consommé et aussi comme devant être 
consommé. Trop souvent, nous considérons ce mariage 
d’un point de vue humain, mais nous devrions nous 
efforcer de le voir à travers le prisme de l’Esprit Saint 
de Dieu. Dieu considère le mariage à travers un caractère 
parfait. Il a établi une alliance, et c’est comme si elle était 
déjà accomplie. En appelant Son peuple Son Épouse, 
Dieu nous enseigne à développer Son caractère et à 
penser comme Lui. Lorsque Dieu dit qu’il fera quelque 
chose, il le fait toujours. Il ne rompt jamais une alliance. 
Ainsi, lorsque nous sommes fiancés à Christ, c’est la 
même chose qu’un mariage. Une alliance de mariage est 
la même chose qu’un mariage—c’est ainsi que Dieu la 
voit. Nous devrions voir les choses de la même manière 
avec l’Esprit de Dieu. 

Il y a toutefois l’élément humain. Nous pouvons 
échouer et ne jamais faire partie de ce mariage. La leçon 
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que Dieu essaie de nous enseigner est la suivante : une 
alliance est une promesse de tenir notre parole. Et, si 
nous manifestons le caractère de Dieu, notre promesse 
doit être tenue et jamais rompue. C’est pourquoi Dieu 
nous juge sur la base de notre promesse—notre alliance. 
Lors du baptême, nous faisons le serment d’épouser le 
Christ et de remplir toutes les conditions du contrat. 
Dieu nous juge donc sur la base de notre engagement 
de devenir Son Épouse. Une fois que nous serons Son 
Épouse, nous ne pourrons pas commettre d’adultère 
puisque nous serons Dieu—membres de la Famille 
Dieu—et Dieu ne peut pas pécher. D’un point de vue 
spirituel, l’adultère ne peut se produire que lors de la 
période des fiançailles.

Les personnes à l’esprit charnel sont incapables 
de saisir l’ampleur de la récompense que Dieu offre 
à Ses prémices. L’Esprit Saint est nécessaire pour 
concevoir cette notion ! Les Laodicéens ont perdu cette 
compréhension du mariage et de la Famille de Dieu 
à cause de leur aveuglement spirituel. Il s’agit de la 
plus grande erreur que n’importe qui sur cette 
Terre puisse commettre aujourd’hui ! Dieu affirme 
que ce péché adultère n’est pas une « petite affaire » 
(Ézéchiel 16 : 20 selon la version King James). Nous 
savons que beaucoup d’entre eux se repentiront avant 
ou pendant la Tribulation. Mais pourquoi doivent-ils être 
si rebelles au point de permettre à Satan de les détourner 
de leur couronne la plus noble et la plus majestueuse ?

N’oublions jamais qui nous sommes ! Le Christ est 
notre Époux. Les prémices sont Son Épouse—pour 
toujours ! Satan veut brouiller ou détruire cette vision 
merveilleuse et inspirante ! Nous ne devons pas le 
laisser faire.
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Recevoir des étrangers
« Tu as égorgé mes fils, et tu les as donnés, en les faisant 
passer par le feu en leur honneur » (Ézéchiel 16 : 21). 
Les enfants laodicéens devront passer par la grande 
Tribulation—principalement à cause de leurs parents 
rebelles ! Quelle punition terrible pour le peuple de 
Dieu qui possédait la vérité et la rejeta !

« À l’entrée de chaque chemin tu as construit tes hauts 
lieux, tu as déshonoré ta beauté, tu t’es livrée à tous les 
passants, tu as multiplié tes prostitutions » (verset 25). 
L’ancien Israël pécha en s’associant étroitement avec le 
monde. Les Laodicéens invitent aujourd’hui le monde 
dans leurs églises et commettent l’adultère. Ils ont oublié 
qu’ils sont l’Épouse du Christ !

« Tu as été la femme adultère, qui reçoit des étrangers 
au lieu de son mari » (verset 32). Je le répète une fois de 
plus, cet avertissement aux membres de l’Église de Dieu 
est bien plus sérieux que tout autre avertissement aux 
nations d’Israël, car leur salut est en jeu ! Sa femme 
reçoit des « étrangers » au lieu de son Mari. C’est en cela 
que consistent tous les changements doctrinaux dans 
les églises laodicéennes ! Christ confie qu’il ne s’agit pas 
d’une « petite affaire » et condamne les Laodicéens du 
temps de la fin—Son Épouse—qui l’ont quitté ! C’est leur 
péché capital !

Le jugement de Dieu
« Je te jugerai comme on juge les femmes adultères et 
celles qui répandent le sang, et je ferai de toi une victime 
sanglante de la fureur et de la jalousie » (Ézéchiel 16 : 38). 
Notez que Dieu dit qu’il « jugera »—au futur ! Cela fait 
référence à l’Épouse spirituelle du Christ au temps de 
la fin.
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Et notez qu’Il la juge « comme on juge les femmes 
adultères » ! Les rebelles laodicéens ne sont pas jugés au 
niveau des fausses religions qui ne furent jamais l’Épouse 
du Christ. Dieu juge les Laodicéens en tant que Son 
Épouse qui connaissait la vérité et se rebella en 
se tournant vers de faux dieux ! Ces Laodicéens sont 
dans la relation la plus élevée que l’on puisse avoir avec 
Dieu. Il les jugera donc en conséquence.

Plus il nous est donné, plus notre responsabilité 
envers Dieu est grande. Lorsque nous sommes appelés 
à être l’Épouse du Christ, Dieu attend de nous que 
nous agissions comme Son Épouse—et non comme 
une prostituée adultère !

C’est la raison pour laquelle les Laodicéens seront 
vomis de la bouche de Dieu dans la Tribulation.

« Je te livrerai entre leurs mains ; ils abattront tes 
maisons de prostitution et détruiront tes hauts lieux ; 
ils te dépouilleront de tes vêtements, prendront ta 
magnifique parure, et te laisseront nue, entièrement 
nue » (verset 39). Dieu donna à l’ancien Israël de grandes 
richesses, tout comme Il le fit pour les Laodicéens 
(Apocalypse 3  :  14-20). Cependant, à cause de leur 
rébellion, Dieu leur enlève tout.

« Parce que tu ne t’es pas souvenue du temps de ta 
jeunesse, parce que tu m’as provoqué par toutes ces 
choses, voici, je ferai retomber ta conduite sur ta tête, 
dit le Seigneur, l’Éternel, et tu ne commettras plus le 
crime avec toutes tes abominations » (Ézéchiel 16 : 43). 
Remarquez que Dieu déclare qu’Il fera « retomber ta 
conduite sur ta tête ». C’est dans le futur ! L’ancien 
Israël avait déjà été puni en allant en captivité. Cela se 
réfère donc principalement à une femme du temps de 
la fin qui se rebelle et doit aller en captivité. 
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« Voici, tous ceux qui disent des proverbes, t’ap-
pliqueront ce proverbe  : Telle mère, telle fille   !  » 
(verset 44). L’Église est symbolisée par une femme. La 
congrégation d’Israël, qui est comparée à la mère, était 
mariée au Christ sous l’ancienne alliance. Son mariage 
avec les prémices, qui sont comparées à la fille, eut lieu 
plus tard.

Lorsque Dieu parle de « mère » et de « fille », Il 
illustre que cette prophétie est double ! L’épouse 
d’autrefois se rebella et, bien qu’elle ait l’Esprit Saint de 
Dieu, l’épouse d’aujourd’hui se rebelle également. Les 
nations physiques d’Israël iront elles aussi en captivité 
puisqu’elles ne tiennent pas compte du message enseigné 
par le Christ à travers M. Armstrong et l’ÉPD.

« Je ramènerai leurs captifs, les captifs de Sodome 
et de ses filles, les captifs de Samarie et de ses filles, 
et tes captifs au milieu des leurs » (verset 53). Cette 
prophétie s’accomplira dans le futur. « Je ramènerai 
leurs captifs », déclare Dieu ! Il envoya Son épouse de 
l’ancienne alliance, l’ancien Israël, en captivité. En ce 
temps de la fin, Il doit également envoyer Sa femme de 
la nouvelle alliance en captivité ! (Cette captivité inclura 
aussi les nations modernes d’Israël).

« Car ainsi parle le Seigneur, l’Éternel : J’agirai envers 
toi comme tu as agi, toi qui as méprisé le serment en 
rompant l’alliance » (verset 59). « J’agirai envers toi »—
au futur. Le peuple de l’ancien Israël avait déjà été 
puni au moment où ceci fut écrit. Ils étaient en 
captivité pour avoir rompu l’alliance du mariage 
avec Dieu !

Ce verset fait référence à une alliance de mariage 
au temps de la fin dans laquelle certains firent le 
serment à Dieu de tenir cette promesse matrimoniale. 



ÉZÉCHIEL—LE PROPHÈTE DU TEMPS DE LA FIN

140

Tous ceux qui sont appelés aujourd’hui entrent dans 
cette alliance de mariage avec le Christ  ! Le mot 
serment signifie qu’il deviendra une malédiction s’ils 
ne respectent pas leur promesse. Cela ne peut faire 
référence qu’à l’alliance de mariage avec les saints du 
temps de la fin !

Jésus-Christ indiqua que « si quelqu’un vient à moi, 
et s’il ne hait pas son père, sa mère, sa femme, ses 
enfants, ses frères, et ses sœurs, et même sa propre 
vie, il ne peut être mon disciple. Et quiconque ne 
porte pas sa croix, et ne me suit pas, ne peut être mon 
disciple » (Luc 14 : 26-27). Comprenez-vous la gravité 
de l’engagement qu’une personne prend lorsqu’elle 
entre dans cette alliance avec Jésus-Christ ? Seules 
les prémices—les individus appelés avant le retour du 
Christ—se voient offrir la noble vocation d’Épouse 
du Christ ! Quel appel glorieux et exalté contre lequel 
les Laodicéens se rebellent !

Ézéchiel  16  :  62  dit  : «  J’établirai mon alliance 
avec toi, et tu sauras que je suis l’Éternel ». Quelle 
condamnation ! Dieu indique essentiellement que les 
Laodicéens ne le connaissent pas vraiment aujourd’hui 
parce qu’ils ont été trompés et qu’ils ont rompu le pacte 
de mariage.

« J’agirai envers toi comme tu as agi » (verset 59). 
Dieu révèle que l’on demandera beaucoup à qui l’on a 
beaucoup donné. Les prémices ont reçu l’appel le plus 
élevé dans la Famille de Dieu ! Ils seront au niveau de 
l’Épouse, tandis que tous les autres saints seront au 
niveau des enfants ! Dieu jugera Son Épouse selon son 
alliance de mariage. Il s’agit de jugement au plus haut 
niveau ! Si seulement nous pouvions voir quel appel 
fabuleux et majestueux Dieu nous donne aujourd’hui !
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Une œuvre monumentale s’annonce
« Mais je me souviendrai de mon alliance avec toi au 
temps de ta jeunesse, et j’établirai avec toi une alliance 
éternelle » (Ézéchiel 16 : 60). Il est important de noter 
que Dieu se souvient de l’alliance qu’Il conclut avec eux 
dans leur « jeunesse ». Les Laodicéens ont été infidèles 
à l’épouse de leur jeunesse—l’Église alors dirigée 
physiquement par M. Armstrong (Malachie 2 : 14-16). Par 
conséquent, la signification première de ce passage est 
pour l’Église. Pour plus d’informations à ce sujet, veuillez 
lire Le message de Malachie.

Dieu confie : « je me souviendrai de mon alliance 
avec toi ». Cela fait référence à l’alliance du mariage. 
L’expression hébraïque «   j ’établirai   »  signifie 
généralement « maintenir un pacte » (voir l’Anchor 
Bible). Cela implique que Dieu punira Son épouse 
laodicéenne et la fera revenir dans cette alliance de 
mariage. Tous les Laodicéens qui se repentent seront 
bénis en étant capables de maintenir l’alliance du 
mariage, même s’ils ne le méritent pas ! Aucun d’entre 
nous ne le mérite.

Le verset 60 ne parle pas d’une nouvelle alliance 
conclue. L’alliance de mariage pour laquelle la femme 
laodicéenne se repent est la même que celle qui est 
« maintenue » ! Cette alliance est « éternelle » ! 
Quel avenir incroyablement inspirant l’Épouse de Dieu 
possède-t-elle ! Selon le Gesenius’ Lexicon, le mot éternel 
« se réfère le plus souvent à un temps futur ». Ce mot ne 
se réfère donc pas à l’ancien Israël, mais principalement 
à l’Épouse de Dieu d’aujourd’hui et pour toute l’éternité !

« Je serai ton fiancé [ou mari] pour toujours […] » 
(Osée 2 : 19 ; ou verset 21 dans la Bible Louis Segond). 
Les prémices—ceux qui sont appelés avant le retour 
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du Christ—seront l’Épouse du Christ pour toujours ! Il 
s’agit d’un appel sans pareil.

Lorsque nous serons mariés au Christ, en quoi 
consistera notre travail ? « En ce jour-là, j’exaucerai, 
dit l’Éternel, j’exaucerai les cieux, et ils exauceront la 
terre ; la terre exaucera le blé, le moût et l’huile, et ils 
exauceront Jizreel » (versets 21-22 ; ou versets 23-24 
dans Louis Segond). Les lois physiques et spirituelles 
de Dieu seront en harmonie. Les cieux et la Terre sont 
ici personnifiés comme nécessitant de coopérer. Tout 
ce qui se trouve dans les cieux et sur la Terre—
l’univers entier—est mis en harmonie par les lois 
de Dieu! C’est l’Œuvre monumentale que le Christ 
et Son Épouse dirigeront pour l’éternité !

Le but de notre mariage au Christ n’est pas de jouer 
de la harpe pour toujours, mais plutôt d’entreprendre 
un travail d’une telle ampleur que seul l’intellect de Dieu 
peut le comprendre !

« Tu te souviendras de ta conduite, et tu en auras 
honte, quand tu recevras tes sœurs, les grandes et les 
petites ; je te les donnerai pour filles, mais non en vertu 
de ton alliance » (Ézéchiel 16 : 61). Dieu veut dire par 
là que d’autres rejoindront Sa Famille, mais ils ne 
seront pas au même niveau qu’une Épouse ! Ils seront 
considérés comme des Églises-filles—comparables à 
des enfants dans la Famille de Dieu. Ils n’auront pas le 
statut d’Épouse contrairement aux prémices !

Pouvons-nous comprendre l’incroyable promesse 
que Dieu fait à Ses saints qui sont appelés aujourd’hui ? 
Personne d’autre pour l’éternité ne sera au niveau 
de l’Épouse ! Ils seront les enfants de l’Épouse qui entre 
dans une alliance de mariage avec Dieu aujourd’hui ! 
« J’établirai mon alliance avec toi, et tu sauras que je suis 
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l’Éternel » (verset 62). Dieu dit « j’établirai », mais il faut 
lire « je maintiendrai mon alliance avec toi ». Alors tout 
le peuple de Dieu connaîtra Dieu et ne sera plus trompé 
par Satan, comme c’est le cas pour les Laodicéens de 
Dieu aujourd’hui.

«  Afin que tu te souviennes du passé et que tu 
rougisses, afin que tu n’ouvres plus la bouche et que 
tu sois confuse, quand je te pardonnerai tout ce que 
tu as fait, dit le Seigneur, l’Éternel » (verset 63). Les 
Laodicéens finiront par se repentir, honteux d’avoir 
commis l’adultère et d’avoir rompu leur alliance de 
mariage. Ce principe s’applique, bien entendu, à tout 
Israël ainsi qu’au monde entier.

Les prémices doivent se préparer aujourd’hui avec 
ferveur à leur mariage avec le Christ. Nous devons avoir 
la vision de voir au-delà du mariage. Notre Œuvre 
magnifique ne se terminera pas lorsque nous 
épouserons le Christ—elle ne fera que commencer !
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DIX

La fin est-elle 
proche ?

C e chapitre examine les prophéties et les 
événements précédents la Tribulation et la 
profonde repentance d’Israël. Ils marqueront 

l’aboutissement des 6000 ans d’histoire de l’humanité 
sur Terre, caractérisés par un mal extrême.

Dieu déplore tout d’abord l’échec de Son propre 
peuple en déclarant : « Ses prophètes conspirent dans 
son sein ; comme des lions rugissants qui déchirent 
leur proie, ils dévorent les âmes, ils s’emparent des 
richesses et des choses précieuses, ils multiplient les 
veuves au milieu d’elle. Ses sacrificateurs violent ma 
loi et profanent mes sanctuaires, ils ne distinguent 
pas ce qui est saint de ce qui est profane, ils ne font pas 
connaître la différence entre ce qui est impur et ce qui 
est pur, ils détournent les yeux de mes sabbats, et je 
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suis profané au milieu d’eux » (Ézéchiel 22 : 25-26). La 
loi de Dieu a été violée. Les pratiques sacrées ont été 
profanées. Dieu et Ses « sabbats », Ses jours saints, 
ont été profanés.

Combien d’églises respectent les jours saints de 
Dieu ? Seule l’Église de Dieu les observe correctement. 
Dieu condamne ceux qui profanent Ses jours saints 
et Sa loi—Sa propre Église ! Le monde ne les a jamais 
vraiment respectés. Dieu parle donc logiquement de Son 
propre peuple qui détenait autrefois une loi non violée 
et des jours saints non profanés, mais qui les violent 
aujourd’hui.

Dieu condamne en premier lieu Sa propre Église. 
Ensuite, Il annonce une trahison allemande qui s’apprête 
à corriger tout Israël—y compris les Laodicéens.

La trahison allemande
Ézéchiel 23 explique cette odieuse trahison. Ohola 
représente Israël, et Oholiba symbolise Juda, séparé 
d’Israël à l’époque (verset 4). Israël (principalement les 
États-Unis et la Grande-Bretagne) ainsi que Juda (appelé 
Israël aujourd’hui), deviennent les amants des Assyriens, 
les Allemands d’aujourd’hui (versets 5-7, 11-12). Dieu les 
livre donc aux mains des Allemands (versets 9, 22).

« Elle s’enflamma pour eux, au premier regard, et 
leur envoya des messagers en Chaldée. Et les enfants de 
Babylone se rendirent auprès d’elle, pour partager le lit 
des amours, et ils la souillèrent par leurs prostitutions. 
Elle s’est souillée avec eux, puis son cœur s’est détaché 
d’eux » (versets 16-17). Les Babyloniens représentent 
le Saint Empire romain du temps de la fin—l’Union 
européenne—alliée à une grande fausse église. Pour 
une explication approfondie de l’identité historique et 
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prophétique de ces entités, veuillez lire notre brochure 
gratuite L’Allemagne et le Saint Empire romain.

« L’Éternel me dit : Fils de l’homme, jugeras-tu Ohola et 
Oholiba ? Déclare-leur leurs abominations ! » (verset 36). 
Dieu nous ordonne de déclarer les abominations 
d’Israël. Nous devons prophétiser concernant les péchés 
abominables d’Israël ainsi que la violente trahison des 
Allemands ! Nous devons les déclarer ! Aucune autre 
église ne peut, ou ne veut, le faire !

Les Laodicéens et Israël lutteront contre ce message. 
Dieu ordonne néanmoins qu’il est de notre devoir de le 
déclarer !

« Voici encore ce qu’elles m’ont fait : elles ont souillé 
mon sanctuaire dans le même jour, et elles ont profané 
mes sabbats  » (verset  38). Alors que l’Allemagne 
s’apprête à attaquer, l’Église laodicéenne de Dieu 
souille Son sanctuaire et profane Ses jours saints ! 
Dieu ordonne que nous déclarions également les 
abominations laodicéennes. Même s’ils nous accusent 
de dénigrer leurs églises, nous ne faisons qu’obéir à 
Dieu !

La bonne nouvelle, c’est que s’ils tiennent compte 
de notre avertissement, ils pourront échapper à 
l’attaque nucléaire allemande ! Quelle bénédiction !

« Je ferai cesser ainsi le crime dans le pays ; toutes les 
femmes recevront instruction, et ne commettront pas de 
crime comme le vôtre. On fera retomber votre crime sur 
vous, et vous porterez les péchés de vos idoles. Et vous 
saurez que je suis le Seigneur, l’Éternel » (versets 48-49). 
Les nations d’Israël sont sur le point de connaître le Dieu 
majestueux ! Elles ne le connaissent pas encore. Il est 
clair que ces prophéties s’accompliront juste avant le 
retour du Christ.
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‘Les jours se prolongent’
« Fils de l’homme, voici, la maison d’Israël dit : Les visions 
qu’il a ne sont pas près de s’accomplir ; il prophétise 
pour des temps éloignés. C’est pourquoi dis-leur : Ainsi 
parle le Seigneur, l’Éternel : Il n’y aura plus de délai 
dans l’accomplissement de mes paroles ; la parole que 
je prononcerai s’accomplira, dit le Seigneur, l’Éternel » 
(Ézéchiel 12 : 27-28). Dieu déclare qu’il n’y aura « plus de 
délai » dans l’accomplissement de Ses paroles.

Après la mort de M. Armstrong, les Laodicéens 
commencèrent à placer la Tribulation et le retour 
du Christ loin dans l’avenir, malgré les événements 
mondiaux indiquant que la fin «  est proche, à la 
porte  »  ! (Matthieu  24  :  33). L’ÉUD commença à 
dire : « Ne prophétisez pas » (Amos 2 : 11-12). Après 
de nombreuses années d’un important travail de 
prophétie, elle cessa presque totalement d’enseigner 
les prophéties du temps de la fin. Pendant ce temps, 
les prophéties s’accomplissaient à un rythme effréné 
et alarmant.

C’est le problème auquel Dieu est confronté lorsqu’Il 
déclare que les Laodicéens ont une vision des choses qui 
« ne sont pas près de s’accomplir » et sont « éloignées ». 
Ils reçurent une véritable vision du temps de la fin. Dieu 
la leur donna sous la direction de M. Armstrong ! Il fut 
un temps où ils savaient que la fin était proche, mais 
ils commencèrent ensuite à la repousser loin dans 
le futur !

Il s’agit de la même attitude que celle qu’ont ceux qui 
disent « mon maître tarde à venir » (Matthieu 24 : 48). 
Ils croient « éloigner le jour du malheur » de l’attaque 
nucléaire par les Allemands (Amos 6 : 1-3). Toutes ces 
prophéties du temps de la fin concernent les Laodicéens.



ÉZÉCHIEL—LE PROPHÈTE DU TEMPS DE LA FIN

148

Dieu annonça que lorsque les Laodicéens diraient 
de ne pas prophétiser et que mon Maître tarde à venir—
faites attention, ces prophéties vont exploser sur 
la scène mondiale ! « Il n’y aura plus de délai dans 
l’accomplissement de mes paroles ; la parole que je 
prononcerai s’accomplira » !

« La parole de l’Éternel me fut adressée, en ces mots : 
Fils de l’homme, que signifient ces discours moqueurs 
que vous tenez dans le pays d’Israël  : les jours se 
prolongent, et toutes les visions restent sans effet ? » 
(Ézéchiel 12 : 21-22). Le Gesenius’ Lexicon indique que 
le mot discours est souvent traduit par prophétie. Les 
religions du monde n’ont pas de véritable vision ou 
prophétie du temps de la fin ! Dieu fait référence à Ses 
authentiques prophéties que l’Église laodicéene a 
corrompues en les repoussant loin dans le futur, 
ALORS qu’elles sont en train de s’accomplir !

Joseph Tkach Sr. (le père) professa que l’approche 
de l’ÉUD en matière de prophétie était incorrecte 
pendant plus de 50 ans. Il s’agissait d’une critique 
claire des prophéties inspirées par Dieu et 
enseignées par M. Armstrong pendant si longtemps. 
La déclaration de M. Tkach était une autre façon de dire 
que les visions restent sans effet. Il suggérait que toutes les 
prophéties de M. Armstrong avaient échoué ! La vérité 
est que les prophéties enseignées par M. Armstrong 
s’accomplissent en ce moment même !

« C’est pourquoi dis-leur : Ainsi parle le Seigneur, 
l’Éternel : Je ferai cesser ces discours [prophéties] 
moqueurs ; on ne les tiendra plus en Israël. Dis-leur, au 
contraire : Les jours approchent, et toutes les visions 
s’accompliront » (verset 23). C’est extraordinaire ! 
Dieu rétorque qu’alors que les prophéties sont enfin 
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« proches », les Laodicéens prétendent qu’elles sont 
« éloignées » !

Nous pensions que ces prophéties s’accompliraient 
du vivant de M. Armstrong. La synchronisation de 
M. Armstrong était décalée de quelques années. Ces 
prophéties s’accomplissent néanmoins en ce moment 
même et exactement comme il l’avait prédit ! Le temps 
est venu—mais les Laodicéens sont trop aveugles 
pour s’en apercevoir !

« Car il n’y aura plus de visions vaines, ni d’oracles 
trompeurs, au milieu de la maison d’Israël. Car moi, 
l’Éternel, je parlerai ; ce que je dirai s’accomplira, et ne 
sera plus différé ; oui, de vos jours, famille de rebelles, 
je prononcerai une parole et je l’accomplirai, dit le 
Seigneur, l’Éternel » (versets 24-25). Ces prophéties 
s’accompliront « de vos jours ». Ces prophéties sont en 
train de s’accomplir !

‘Ce n’est pas le moment’
« L’esprit m’enleva, et me transporta à la porte orientale 
de la maison de l’Éternel, à celle qui regarde l’orient. Et 
voici, à l’entrée de la porte, il y avait vingt-cinq hommes ; 
et je vis au milieu d’eux Jaazania, fils d’Azzur, et Pelathia, 
fils de Benaja, chefs du peuple » (Ézéchiel 11 : 1). Il s’agit 
de la maison, ou temple, de l’Éternel—l’Église de Dieu 
aujourd’hui. « Et l’Éternel me dit : Fils de l’homme, ce 
sont les hommes qui méditent l’iniquité, et qui donnent 
de mauvais conseils dans cette ville » (verset 2). De 
mauvais conseils sont donnés dans l’Église du temps de 
la fin de Dieu. Quels sont-ils ?

« Ils disent : Ce n’est pas le moment ! Bâtissons des 
maisons ! La ville est la chaudière, et nous sommes la 
viande » (verset 3). Les Laodicéens affirment que « ce 
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n’est pas le moment ». De quoi s’agit-il ? La captivité 
menée par les Allemands, suivie du retour de 
Jésus-Christ ! Ils encouragent leur peuple à « bâtir 
des maisons »—ou à s’impliquer encore plus dans ce 
monde maléfique actuel !

M. Armstrong enseigna que la fin était proche. Il 
savait que la prochaine puissance européenne serait la 
dernière résurrection du Saint Empire romain.

Joseph Tkach Sr. prétendit qu’il pourrait très bien 
y avoir une autre guerre mondiale et que ce ne serait 
pas la fin ! Il fit plusieurs déclarations similaires sur 
les prophéties concernant l’époque dans laquelle nous 
vivons. Dieu appelle cela un « mauvais conseil » ! C’est 
ce qui conduisit l’ÉUD dans une condition laodicéenne 
et contribua à détourner l’esprit des disciples de Dieu et 
les poussa à se concentrer sur leurs propres désirs.

Quelle est la responsabilité des élus de Dieu  ? 
« C’est pourquoi prophétise contre eux, prophétise, 
fils de l’homme ! » (verset 4). Dieu ordonne à l’ÉPD de 
« prophétiser contre » cette hérésie laodicéenne ! 
L’ÉUD déclare : « Ne prophétisez pas contre nous », mais 
Dieu rétorque : « Prophétisez contre eux » ! Nous devons 
obéir à Dieu plutôt qu’aux hommes.

« Alors l’esprit de l’Éternel tomba sur moi. Et il me 
dit : Dis : Ainsi parle l’Éternel : Vous parlez de la sorte, 
maison d’Israël ! Et ce qui vous monte à la pensée, je 
le sais. Vous avez multiplié les meurtres dans cette 
ville, vous avez rempli les rues de cadavres. C’est 
pourquoi ainsi parle le Seigneur, l’Éternel : Vos morts 
que vous avez étendus au milieu d’elle, c’est la viande, 
et elle, c’est la chaudière ; mais vous, on vous en fera 
sortir. Vous avez peur de l’épée, et je ferai venir sur 
vous l’épée, dit le Seigneur, l’Éternel » (versets 5-8). Il 
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s’agit là d’une véritable prophétie concernant ce qui 
va vraiment arriver. La fin est très proche—toute 
autre prophétie est mensongère et un « mauvais 
conseil » !

« Comme je prophétisais, Pelathia, fils de Benaja, 
mourut. Je tombai sur ma face, et je m’écriai à haute 
voix : Ah ! Seigneur Éternel, anéantiras-tu ce qui reste 
d’Israël ? » (verset 13). Pour Ézéchiel, il semblait que tout 
Israël allait périr aux mains des Allemands ! Et c’est ainsi 
que beaucoup de gens dans l’Israël moderne verront les 
choses avant qu’elles ne soient terminées !

Il y a de bonnes nouvelles
Nous voyons que Dieu nous donne des instructions 
explicites afin que nous puissions transmettre Son 
avertissement à l’Israël physique et spirituel. Son 
message dépasse toutefois la morosité de ces prophéties 
de tribulation pour s’étendre aux prophéties d’une 
conclusion joyeuse.

« C’est pourquoi tu diras : Ainsi parle le Seigneur, 
l’Éternel : Si je les tiens éloignés parmi les nations, si je 
les ai dispersés en divers pays, je serai pour eux quelque 
temps un asile dans les pays où ils sont venus. C’est 
pourquoi tu diras : Ainsi parle le Seigneur, l’Éternel : 
Je vous rassemblerai du milieu des peuples, je vous 
recueillerai des pays où vous êtes dispersés, et je vous 
donnerai la terre d’Israël. C’est là qu’ils iront, et ils en 
ôteront toutes les idoles et toutes les abominations. Je 
leur donnerai un même cœur, et je mettrai en vous un 
esprit nouveau ; j’ôterai de leur corps le cœur de pierre, 
et je leur donnerai un cœur de chair, afin qu’ils suivent 
mes ordonnances, et qu’ils observent et pratiquent mes 
lois ; et ils seront mon peuple, et je serai leur Dieu » 
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(Ézéchiel 11  : 16-20). Dieu nous ordonne également 
d’annoncer la bonne nouvelle.

Nous devons avertir les Laodicéens et Israël. Nous 
devons toutefois aussi déclarer qu’au-delà de 
l’holocauste se produira le plus grand événement 
qui ait jamais eu lieu dans l’univers—le retour de 
Jésus-Christ !

Nou s  d evo n s  trava i l l e r  a rd e m m e nt  a f i n  d e 
transmettre l’avertissement de Dieu—ainsi que Son 
Évangile—dans un laps de temps très court !

Sommes-nous proches de la fin ? Le fait que nous 
déclarions ces prophéties montre que nous sommes aux 
portes !
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ONZE

L’appel 
d’urgence 
d’Ézéchiel

L ’Église de Philadelphie de Dieu dispose 
d’environ 70 hectares de belle propriété sur le 
campus de son siège. En 2001, nous avons créé 

l’établissement d’enseignement supérieur privé Herbert 
W. Armstrong. Depuis lors, plusieurs bâtiments ont 
été construits, notamment un centre polyvalent pour 
étudiants, des dortoirs, un bâtiment administratif, un 
centre de musique, ainsi qu’un centre de traitement du 
courrier. En 2010, l’auditorium Armstrong, l’une des 
meilleures salles de spectacle américaines, fut achevé 
et devint le joyau de la couronne du campus. Il est orné 
de candélabres en cristal de Baccarat commandés par 
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le shah d’Iran, de lustres garnis de cristal Swarovski 
Strass®, de placages de cerisier américain, de marbre 
espagnol et d’onyx d’Azerbaïdjan. Les visiteurs sont 
accueillis par une sculpture en bronze intitulée Swans in 
Flight (Cygnes en vol), réalisée par le sculpteur Sir David 
Wynne, aujourd’hui décédé. En 2014, un campus jumeau 
fut ouvert en Angleterre. Du personnel est également en 
poste à Jérusalem afin de soutenir notre œuvre en Israël. 
En janvier 2017, Dieu nous donna la nouvelle pierre 
du destin ainsi que le nouveau trône de David (pour 
comprendre, demandez mon livre gratuit Le nouveau 
trône de David). Je crois que Dieu continuera à faire en 
sorte que cette Œuvre soit très différente des autres afin 
que même les individus spirituellement aveugles n’aient 
aucune raison pour ne pas reconnaître où Dieu travaille.

Avec l’aide généreuse de Son peuple, Dieu nous aide à 
développer les choses rapidement. Néhémie construisit 
la muraille autour de Jérusalem en 52 jours seulement. 
Un tel exploit nécessitait des travailleurs extrêmement 
dévoués. Ils ne laissèrent pas l’opposition les arrêter, 
travaillant d’une main et tenant une arme de l’autre 
(Néhémie 4 : 17). Nous devrions aborder notre travail de 
la même manière.

Juste avant que Juda ne parte en captivité, Jérémie 
acheta un terrain. Il ne l’acquerra pas pour construire, 
mais plutôt pour transmettre à Juda un message d’espoir 
en l’avenir (Jérémie 32 : 24-25). Il se peut que Dieu nous 
utilise pour accomplir la même chose. Le terrain qu’Il 
nous a donné est un symbole d’espoir. Je ne crois pas qu’il 
s’agisse uniquement de cela, mais nous devons toujours 
nous efforcer d’aligner notre perspective sur celle de Dieu.

En observant l’état actuel des événements mondiaux, 
il est évident qu’une explosion est imminente. Il s’agit 
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seulement de savoir quand. Nous vivons à une époque 
où « les pécheurs sont consumés » (Daniel 8 : 23). Le 
niveau de malfaisance présent dans le monde est sans 
précédent ! La Bible prophétise que cela finira par 
mener à une Troisième Guerre mondiale nucléaire.

Dieu utilisera cet épisode bouleversant afin d’amener 
le monde entier à le connaître enfin.

Il est toutefois nécessaire de remarquer que Dieu ne 
veut pas que nous nous concentrions sur une date ou 
70 hectares. Loin de là ! Permettez-moi de souligner ce 
point dans ce chapitre.

Avons-nous l’urgence nécessaire en ces temps 
dangereux  ? Je souhaite vous aider à obtenir la 
perspective de Dieu et à vous assurer que vous êtes aussi 
pressé que les temps l’exigent.

Proposer une parabole
Ézéchiel 24 contient l’un des messages les plus forts et 
les plus stupéfiants de la Bible, adressé spécifiquement 
au peuple de Dieu.

Avant d’aborder ce message, voyons la façon dont 
ce chapitre s’achève : « En ce jour, ta bouche s’ouvrira 
avec le fuyard, et tu parleras, tu ne seras plus muet ; 
tu seras pour eux un signe, et ils sauront que je suis 
l’Éternel » (Ézéchiel 24 : 27). Gardez cela en tête. Il s’agit 
du point principal de ce chapitre et du thème récurrent 
dans tout le livre d’Ézéchiel.

Le chapitre débute ainsi : « La neuvième année, le 
dixième jour du dixième mois, la parole de l’Éternel me 
fut adressée, en ces mots : Fils de l’homme, mets par 
écrit la date de ce jour, de ce jour-ci ! Le roi de Babylone 
s’approche de Jérusalem en ce jour même » (versets 1-2). 
Le jour où Dieu révéla ceci à Ézéchiel commémorait 
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le jour du siège de Jérusalem, dont certains Juifs 
entretiennent toujours le souvenir par un jeûne annuel. 
Le siège de Jérusalem fut une période terrible pour 
Juda. À bien des égards, cette époque est très similaire à 
celle que nous vivons aujourd’hui. Il suffit d’observer le 
tumulte qui règne au Moyen-Orient et le terrorisme qui 
frappe les États-Unis !

« Propose une parabole à la famille de rebelles, et 
dis-leur : Ainsi parle le Seigneur, l’Éternel : Place, place 
la chaudière, et verses-y de l’eau. Mets-y les morceaux, 
tous les bons morceaux, la cuisse, l’épaule ; remplis-la des 
meilleurs os. Choisis dans le troupeau, et entasse du bois 
sous la chaudière ; fais bouillir à gros bouillons, et que 
les os qui sont dedans cuisent aussi. C’est pourquoi 
ainsi parle le Seigneur, l’Éternel : Malheur à la ville 
sanguinaire, chaudière pleine de rouille, et dont la 
rouille ne se détache pas ! Tires-en les morceaux les uns 
après les autres, sans recourir au sort » (versets 3-6). La 
parabole indique que Dieu ordonna de brûler la partie la 
plus charnue de la viande et les os les plus solides !

Dieu aborde l’ensanglantement de tout Israël. La 
chute de Jérusalem n’était qu’un précurseur de cette 
catastrophe nucléaire qui—s’ils n’écoutent pas les 
avertissements de la sentinelle de Dieu—aboutira 
à la calcination de leurs os ! Les fondements mêmes 
de notre société seront carbonisés comme un tas de bois 
mort. Il s’agit d’un message sérieux.

Mais ce n’est pas tout. Au verset 6, Dieu ordonne de 
vider la chaudière—ce qui symbolise le fait que Dieu 
expulsera le peuple d’Israël de son propre pays !

Le mot rouille est ici utilisé. En réalité, il s’agit d’une 
corrosion verte. Si vous voulez comprendre le point 
de vue de Dieu sur les péchés d’Israël, écoutez ce qu’Il 
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proclame dans cette parabole ! Il compare notre péché 
à de la rouille ou à de la corrosion verte—elle s’accroche 
à notre peuple et il semblerait qu’on soit incapable de 
s’en débarrasser à moins de la brûler ! C’est en effet ce 
que Dieu fera s’ils ne tiennent pas compte de ce message.

Brûler la chaudière
« Car le sang qu’elle a versé est au milieu d’elle ; elle l’a 
mis sur le roc nu, elle ne l’a pas répandu sur la terre 
pour le couvrir de poussière » (Ézéchiel 24 : 7). Dieu 
parle ici toujours des péchés d’Israël. Ses habitants 
exposent leurs péchés sur le roc nu—sur l’Internet ou 
à la télévision—là où le monde entier peut voir à quel 
point ils sont vils et dépravés !

Les gens peuvent penser que leur pollution est une 
forme de liberté, mais en réalité, elle empoisonne nos 
nations comme jamais auparavant ! Dieu montrera aux 
peuples d’Israël à quel point leurs actes sont abjects ! 
Ces nations sont les seules à avoir eu une histoire avec 
le Dieu d’Ézéchiel 1, et Il ne restera pas silencieux face à 
leur méchanceté ! Il s’apprête à s’en occuper et à brûler 
la rouille ! Bien qu’Il ne se réjouisse évidemment pas 
à l’idée d’un châtiment aussi sévère, les problèmes sont 
si graves que Dieu sait que c’est le seul moyen de s’en 
débarrasser ! C’est dire à quel point cette corrosion verte 
est grave.

Voici ce que Dieu fera. Parce que le peuple d’Israël 
désire exposer ses péchés aux yeux de tous, Dieu 
exposera son sang au monde entier  ! «  Afin de 
montrer ma fureur, afin de me venger, j’ai répandu son 
sang sur le roc nu, pour qu’il ne fût pas couvert. C’est 
pourquoi ainsi parle le Seigneur, l’Éternel : Malheur 
à la ville sanguinaire ! Moi aussi je veux faire un 
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grand bûcher » ! (versets 8-9). Israël prend les plus 
grands maux imaginables et les crache dans l’esprit et 
le psychisme du monde ! Dieu le punira de la même 
manière. Il prophétise : Vous aimez rendre publics vos 
crimes ? Alors je révélerai votre châtiment sanglant et 
l’afficherai là où le MONDE ENTIER le verra !

Dieu ne déclare jamais une telle chose sans 
le penser ! Il est certain que cela arrivera ! Et si nous 
faisons cette Œuvre à moitié endormis, nous serons 
plongés en plein dedans  ! Nous ne pouvons tout 
simplement pas nous permettre de devenir laodicéens.

Mais la colère de Dieu ne s’arrêtera pas là. « Entasse 
le bois, allume le feu, cuis bien la chair, assaisonne-la, 
et que les os soient brûlés. Puis mets la chaudière vide 
sur les charbons, afin qu’elle s’échauffe, que son airain 
devienne brûlant, que sa souillure se fonde au-dedans, et 
que sa rouille se consume » (versets 10-11). Une fois que 
le peuple aura été brûlé, Dieu ordonnera : « Mettez la 
chaudière sur le feu et BRÛLEZ-LA ! »

Si vous pensez que Dieu n’a pas d’opinion sur les 
événements en Israël, considérez ces paroles !

Je ne sais pas comment quelqu’un prétendant suivre 
Dieu peut lire ces mots et ne pas être effrayé ! Dieu 
évoque un peuple méprisable et explique la raison 
derrière la Tribulation et le jour de l’Éternel ! Il 
ne peut pas mentir. Il prophétisa cela et Il l’accomplira. 
Personne ne l’en empêchera. Tout Israël s’écroulera 
devant Lui lorsque ces prophéties s’accompliront.

Il n’y a pas de message plus fort !
Ce monde a si peu à offrir, et cela ne fait qu’empirer. 
Quelle est la valeur de la vie humaine si on ne la dédie 
pas à Dieu ? Notre sécurité n’est même pas garantie s’Il ne 
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veille pas sur nous. Sans Dieu, il n’y a aucun avenir pour 
nos enfants, notre famille. Nous en arriverons au point 
où l’ampleur des massacres sera telle que la vie humaine 
ne vaudra pas plus que la vie animale !

Il y a tellement plus dans la vie que cela, et les nations 
d’Israël devraient le savoir ! Malheureusement, elles 
ne veulent pas en entendre parler. Elles sont tellement 
perdues dans les sports et les plaisirs qu’elles ne peuvent 
pas être réceptives au message de Dieu—ou à tout autre 
message de valeur !

« Les efforts sont inutiles, la rouille dont elle 
est pleine ne se détache pas ; la rouille ne s’en ira 
que par le feu » (Ézéchiel 24 : 12). Les nations d’Israël 
ne sont pas seulement rouillées ; elles sont pleines de 
rouille ! L’anarchie est imbriquée dans le tissu et 
la constitution même de notre être ! Il faudra le 
creuset d’un holocauste pour l’éliminer de notre 
système !

Dieu prophétise que lorsque Israël est averti par 
l’Œuvre de Dieu, « la rouille dont elle est pleine ne 
se détache pas ». Ils attirent le mal sur eux. Il est 
nécessaire que Dieu retire la rouille avant que nous 
puissions le connaître !

Il n’y a jamais eu de message plus puissant à délivrer 
que celui-ci ! Et nous sommes les seuls à avoir le courage 
de se battre pour le Dieu d’Ézéchiel 1. Lorsque Dieu 
proclame « Ainsi parle le Seigneur, l’Éternel », nous 
devons dire aux gens ce que Dieu a en tête. Nous ne 
devons pas avoir peur de dire aux peuples d’Israël que 
leur souillure est la pire sur cette planète ! C’est 
le travail que Dieu nous demande d’accomplir, et c’est 
ce que signifie être à 100 pour cent engagé dans cette 
Œuvre !
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Dieu prophétisa au sujet de la diffusion de ce message : 
« Le crime est dans ta souillure ; parce que j’ai voulu te 
purifier et que tu n’es pas devenue pure, tu ne seras plus 
purifiée de ta souillure jusqu’à ce que j’aie assouvi sur 
toi ma fureur » (verset 13). J’ai voulu te purifier, déclare 
Dieu. Le peuple entendit le message de Dieu mais ne 
fut pas corrigé par ce message. Dieu envoya un Élie du 
temps de la fin afin de prêcher l’Évangile dans le monde 
entier. Il envoie désormais un prophète afin d’avertir les 
hommes une dernière fois. Nous recevons relativement 
peu de réponses. (Bien sûr, lorsque l’on sait ce que ce 
petit groupe deviendra et ce qu’il fera dans le futur, on 
se rend compte qu’il s’agit d’un groupe d’une taille assez 
importante comprenant un personnel qualifié provenant 
du quartier général !)

En vérité, Israël ne souhaite pas être purifié ! Mais 
Dieu déclare : Vous serez quand même purifiés. Je vous 
purgerai—cette fois par ma fureur ! Vous n’avez pas 
voulu écouter mon Élie du temps de la fin ainsi que ma 
sentinelle : avant que tout ne se conclue, vous regretterez 
de ne pas l’avoir fait.

« Moi, l’Éternel, j’ai parlé ; cela arrivera, et je 
l’exécuterai ; je ne reculerai pas, et je n’aurai ni pitié 
ni repentir. On te jugera selon ta conduite et selon tes 
actions, dit le Seigneur, l’Éternel » (verset 14). De quelle 
manière Dieu a-t-Il « parlé » ? En personne ? Non—par 
l’intermédiaire de Son dirigeant humain et de Ses 
véritables élus ! Dieu parle à travers un homme, qui 
peut lui-même parler grâce au soutien d’un groupe de 
personnes qui le suivent et le soutiennent.

Rien n’a jamais été plus grave que ce dont nous 
parlons ici. Il n’y a jamais eu de péchés plus odieux 
que ceux que Dieu observe aujourd’hui en Israël. Les 
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péchés sont extrêmes, et notre message va donc 
sembler extrême. Une souillure sans pareille exige 
un châtiment sans pareil !

Nous pouvons constater un sentiment anti-américain 
et anti-israélien se développer rapidement dans le 
monde aujourd’hui. Satan attise la haine comme jamais 
auparavant ! Les gens du monde entier ont une haine 
profonde, très profonde, envers vous. Seul Dieu peut 
vous protéger.

Je le dis avec tout l’amour de Dieu, parce que c’est Sa 
vérité, et cela se produira.

Pourquoi est-il important que nous connaissions ces 
prophéties ? Oui, nous devons diffuser ce message, mais 
il y a quelque chose de plus profond que Dieu veut nous 
faire comprendre.

Ni deuil, ni pleurs
Dieu dut implanter en Ézéchiel un sentiment particulier 
d’urgence. Comment effectua-t-Il cela ? Au premier 
abord, la méthode peut sembler sans cœur, mais il est 
important de voir les choses du point de vue de Dieu. 
Comprenons ce dont il s’agit réellement.

« La parole de l’Éternel me fut adressée, en ces mots : 
Fils de l’homme, voici, je t’enlève par une mort soudaine 
ce qui fait les délices de tes yeux. Tu ne te lamenteras 
point, tu ne pleureras point, et tes larmes ne couleront 
pas » (Ézéchiel 24 : 15-16). « Les délices de tes yeux » fait 
référence à la femme d’Ézéchiel, que Dieu enleva—elle 
mourut. Dieu ordonna à Ézéchiel de ne pas se lamenter 
et de ne pas pleurer. Cela ne voulait pas dire qu’Ézéchiel 
ne pouvait pas être ému par la mort de sa femme, mais 
plutôt qu’il devait maîtriser ses émotions, et ce, pour une 
raison très importante.
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Dieu tente de nous enseigner une leçon bien plus 
profonde que ce que nous avons jusqu’alors compris.

Dieu poursuivit : « Soupire en silence, ne prends 
pas le deuil des morts, attache ton turban [en d’autres 
termes, fais l’Œuvre], mets ta chaussure à tes pieds, 
ne te couvre pas la barbe, et ne mange pas le pain des 
autres » (verset 17). Dans de telles circonstances, ne 
vous comportez pas comme des hommes normaux. 
Allez de l’avant et faites l’Œuvre. Même si vous avez 
perdu un être cher, mettez vos chaussures à vos beaux 
pieds (Ésaïe 52 : 7 ; Romains 10 : 15), restez occupés et 
continuez à faire l’Œuvre.

Dieu s’adresse à l’ensemble de Ses élus. Si nous 
perdons un être cher qui était converti, nous n’avons 
pas besoin de porter un deuil excessif. Dieu révèle que 
la mort de ceux qui l’aiment est précieuse à Ses yeux 
(Psaume 116 : 15). Lorsqu’une personne meurt dans la 
foi, un membre de plus est ajouté à la Famille Dieu. La 
bénédiction qui en découle ne peut être calculée. Dans 
très peu de temps, cette personne sera ressuscitée, et 
nous serons tous réunis—cette fois, pour l’éternité !

Ce commandement à Ézéchiel nous éclaire sur 
l’amour de Dieu. Pour le comprendre pleinement, nous 
devons élargir notre amour.

Nous savons que  50  pour cent des Laodicéens 
perdront leur vie éternelle. Or ce chiffre pourrait être 
beaucoup plus élevé si vous et moi ne transmettions 
pas ce message à la Famille de Dieu ! Certaines de nos 
familles dans les églises laodicéennes et dans le monde 
sont en danger de perdre leur vie éternelle !

C’est de cela que Dieu se préoccupe. Nous devons 
penser comme Lui et conserver notre perspective. Il 
arrive qu’un membre de l’Église décède, ce qui peut 
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parfois nous choquer gravement en raison de l’amour 
profond que nous lui portions et de son dévouement à 
Dieu. Dieu nous rappelle toutefois de rester stables et 
concentrés. Nous faisons partie de quelque chose de 
beaucoup plus grand.

Nous devons penser et aimer comme Dieu. Il aime le 
monde entier, et Jésus-Christ est mort pour le monde 
entier, pas seulement pour les véritables élus ! Il est 
essentiel de s’en souvenir lorsque survient une crise 
personnelle. 

Cet épisode de la femme d’Ézéchiel fut vraiment 
l’occasion pour Ézéchiel de nous donner un exemple 
aujourd’hui, et c’est précisément ce qu’il a fait. « J’avais 
parlé au peuple le matin, et ma femme mourut le soir. 
Le lendemain matin, je fis ce qui m’avait été ordonné » 
(Ézéchiel 24 : 18). Quel exemple !

La perte d’un être cher n’est pas une si grande crise 
comparée à l’ampleur de la souffrance qui est sur le point 
de s’abattre. Nous parlons ici d’une vie face à plusieurs 
millions, en plus de tous les Laodicéens qui perdront leur 
vie éternelle.

En considérant ces écritures, je me rends compte 
et dois admettre que je n’aime pas les membres de la 
Famille de Dieu ou le monde autant que Dieu ne les 
aime. Je sais que je dois croître et penser encore plus 
comme Dieu. Il est facile de se laisser submerger par 
la perte d’un être cher. Je ne dis pas qu’il est mauvais 
de pleurer ; il n’y a peut-être rien de plus douloureux 
dans un contexte familial—il n’y a aucun moyen d’y 
échapper. Comprenez-moi : je ne dis absolument pas que 
nous devons être insensibles. Nous devons simplement 
faire confiance aux paroles d’Ézéchiel et garder notre 
perspective divine en ce temps de la fin. Nous ne 
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pouvons pas avoir des émotions « normales ». Nous 
devons garder à l’esprit l’ampleur du désastre 
imminent qui affectera le monde entier.

« Le peuple me dit : Ne nous expliqueras-tu pas ce que 
signifie pour nous ce que tu fais ? » (verset 19). Les gens 
étaient perplexes. Ézéchiel persévérait dans l’Œuvre et 
agissait comme si sa femme n’était pas morte ! Ézéchiel 
dut leur expliquer la situation.

L’Épouse du Christ 
Dans sa réponse, Ézéchiel se concentra sur la même 
chose que Dieu. «  Je leur répondis  : La parole de 
l’Éternel m’a été adressée, en ces mots : Dis à la maison 
d’Israël : Ainsi parle le Seigneur, l’Éternel : Voici, je vais 
profaner mon sanctuaire [l’Église laodicéenne], l’orgueil 
de votre force, les délices de vos yeux, l’objet de votre 
amour ; et vos fils et vos filles [votre propre Famille 
spirituelle] que vous avez laissés tomberont par l’épée » 
(Ézéchiel 24 : 20-21). Tous les laodicéens tomberont 
par l’épée ! Il n’y aura aucun échappatoire pour 
eux !

De nombreux Laodicéens nous tournent en ridicule. 
Ils ne croient pas que Dieu puisse envoyer un prophète 
à notre époque. Leurs critiques sont plus sévères que 
celles des individus du monde. La raison en est que la 
seule façon de combattre ceux qui détiennent la vérité 
de Dieu est de les diaboliser, eux et leur chef.

Dieu déclare qu’Il profanera Son sanctuaire. Il 
profanera Sa propre fiancée ! Pouvons-nous ainsi 
comprendre la raison pour laquelle Dieu nous dit de ne 
pas nous laisser emporter par le deuil si nous perdons 
notre épouse ? Qu’en est-il de l’épouse de Dieu ? La 
moitié d’entre eux mourront pour toujours ! Qu’en est-il 
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de l’Épouse du Christ—notre Famille ? Nous ne devons 
pas perdre de vue la situation dans son ensemble.

Il s’agit d’un travail énorme. Je ne peux l’accomplir 
par moi-même. Toutefois, lorsque je vois des personnes 
réagir à la manière du peuple de Dieu, je suis convaincu 
que nous pouvons le faire. Je sais que Dieu reconnaîtra 
nos efforts—notre œuvre de foi—et que rien ne nous 
arrêtera ! Si la prière fervente d’un seul juste est d’une 
grande efficacité, qu’en est-il des prières d’une église 
entière composée de telles personnes  ? Si nous 
marchons par la foi, nous pouvons réaliser le travail ! 
Je suis faible ; je sais que la puissance de Dieu sera 
nécessaire pour réaliser ce que vous et moi devons faire 
respectivement. En priant les uns pour les autres et en 
demandant à Dieu cette puissance, nous confondrons 
ce monde. Avec la puissance de Dieu, nous pouvons y 
arriver.

Donnez-vous entièrement à Dieu !
Gardez toujours en tête que les choses pourraient 
s’arrêter brusquement. Je ne connais pas avec précision 
l’agenda de Dieu ou le temps qu’il nous reste. Je veux 
simplement m’assurer que nous gardons la perspective 
de Dieu et que nous ne permettons jamais à une date ou 
à un lieu de nous dissuader de nous donner entièrement 
à Dieu. Nous ne pouvons en aucun cas nous permettre de 
relâcher nos efforts dans cette Œuvre.

Ce travail est un test mesurant à quel point nous 
aimons les gens du monde. Sommes-nous prêts à risquer 
notre vie pour eux ? Les aimons-nous suffisamment pour 
nous offrir en sacrifice au grand Dieu d’Ézéchiel 1 et 
pour tout Lui donner, sans aucune limite—rien ne nous 
éloignant de Lui, pas même la mort d’un être cher ? Nous 
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devons nous interroger sur les domaines dans lesquels 
nous sommes un frein à l’Œuvre de Dieu.

Certains membres du peuple de Dieu, par exemple, 
consomment encore des quantités excessives d’alcool. 
Bien que Dieu permette et encourage même une 
consommation modérée d’alcool, je sais que certaines 
personnes pourraient tirer profit de l’abstinence. Cela 
fait maintenant de nombreuses années que je n’ai pas bu 
d’alcool. Pourquoi ? Parce que j’ai le sentiment d’être plus 
efficace dans l’Œuvre sans alcool. Suis-je contre l’alcool ? 
Bien sûr que non ; j’aime voir les gens apprécier l’alcool 
selon les instructions de Dieu. Mais si quelque chose se 
met en travers de notre chemin, il vaut mieux l’éliminer. 
« Si ton œil droit est pour toi une occasion de chute, 
arrache-le et jette-le loin de toi […] Et si ta main droite 
est pour toi une occasion de chute, coupe-la et jette-la 
loin de toi ; car il est avantageux pour toi qu’un seul de 
tes membres périsse, et que ton corps entier n’aille pas 
dans la géhenne » (Matthieu 5 : 29-30). Pour certains, 
cette occasion de chute peut être l’alcool.

Examinez-vous scrupuleusement et identifiez les 
problèmes que vous devez surmonter. Toute entrave 
à l’Œuvre de Dieu est grave—même si vous n’en êtes 
pas conscient.

Dieu annonça au peuple d’Israël : « Vous ferez alors 
comme j’ai fait. Vous ne vous couvrirez pas la barbe, vous 
ne mangerez pas le pain des autres » (Ézéchiel 24 : 22). 
C’est le message qu’Il nous adresse aujourd’hui. Ne vous 
comportez pas comme les autres et suivez l’exemple 
d’Ézéchiel. Rien ne doit entraver l’Œuvre de Dieu—pas 
même le deuil d’un être cher. Nous devons mettre en 
échec toute émotion ou toute autre chose qui entrave 
l’Œuvre de Dieu.
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Souvenez-vous de l’alliance que nous avons conclue 
avec Dieu lors de notre baptême : « Si quelqu’un vient à 
moi, et s’il ne hait pas son père, sa mère, sa femme, ses 
enfants, ses frères, et ses sœurs, et même sa propre vie, il 
ne peut être mon disciple » (Luc 14 : 26). Nous devons être 
prêts à renoncer à tout si nécessaire. Cela fait partie du 
contrat. Nous devons prier Dieu de nous préparer pour 
ce qui est sur le point d’arriver, pour que nous puissions 
faire face à toute épreuve ou décision à laquelle nous 
pourrions être confrontés.

Ce n’est pas un petit exercice que Dieu nous a appelés 
à accomplir. Il s’agit de l’Œuvre la plus importante 
sur Terre—et peut-être même la plus importante de 
l’histoire, car nous avons l’occasion de présenter le 
Christ à ce monde ! Nous ne pouvons pas reléguer 
Dieu dans un coin de notre vie ; Il doit remplir notre 
vie.

Dieu désire notre meilleur sacrifice. Il ne laissa pas 
les Israélites apporter leurs vieux animaux malades au 
sacrifice. Il voulait ce qu’ils avaient de meilleur (voir 
Lévitique 1 : 3, 10 ; 3 : 1, 6). De même, Dieu veut que nous 
Lui consacrions notre meilleur moment lorsque nous 
prions, quand nous sommes le plus éveillés et que nous 
pouvons donc vraiment entrer en contact avec Lui.

Nous ne sommes pas forcés à faire partie de cela. 
C’est un appel difficile, et nous ne sommes pas obligés 
de donner notre meilleur sacrifice. Les Laodicéens ne le 
font pas. Mais comprenons-nous pleinement l’amour de 
Dieu ? Voyons-nous le tableau complet de ce que l’Œuvre 
est censée accomplir, tel que Dieu le voit ?

« Vous aurez vos turbans sur la tête [en d’autres 
termes, ne vous arrêtez pas et faites l’Œuvre] et vos 
chaussures aux pieds, vous ne vous lamenterez pas 



ÉZÉCHIEL—LE PROPHÈTE DU TEMPS DE LA FIN

168

et vous ne pleurerez pas ; mais vous serez frappés de 
langueur pour vos iniquités, et vous gémirez entre 
vous » (Ézéchiel 24 : 23). Gémissez sur vos péchés. Essayez 
de vous aider les uns les autres, indique Dieu. Tout ce 
qu’Ézéchiel effectua, nous devons également le faire. 
Il s’agit d’un ordre ! Il est un exemple de ce que nous 
devons effectuer pour que cette Œuvre se fasse.

C’est une opportunité que nous n’aurons plus jamais ! 
Je crois que si l’on demandait à tous les saints de Dieu 
à travers l’histoire de choisir un seul moment pour 
être appelés par Dieu, ils choisiraient tous l’époque 
précédant tout juste le retour du Christ ! Nous avons 
la plus grande opportunité que Dieu donnera à 
quiconque, associée au meilleur moment pour être 
appelé.

M. Armstrong déclara que notre croissance spirituelle 
est proportionnelle à notre niveau d’implication dans 
l’Œuvre. L’ÉPD doit faire preuve d’un engagement 
authentique envers l’Œuvre de Dieu !

En continuant à mettre notre cœur dans cette 
Œuvre, nous en viendrons à mieux connaître Dieu et 
à aimer le monde et les Laodicéens tel qu’Il les aime. 
Nous gémirons alors comme Dieu. Nous deviendrons 
si altruistes que nous nous consacrerons entièrement 
au service du monde entier. Nous aurons une vision 
si grande que rien ne pourra nous ralentir. C’est alors 
que nous pourrons aider Dieu à accomplir Son objectif 
en instruisant le monde entier à « connaître le Dieu 
éternel ». Quel appel merveilleux nous avons !

Lieu de refuge
« Et toi, fils de l’homme, le jour où je leur enlèverai ce 
qui fait leur force, leur joie et leur gloire, les délices de 
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leurs yeux et l’objet de leur amour, leurs fils et leurs 
filles » (Ézéchiel 24 : 25). Ce verset est très intéressant : 
il traite des Laodicéens. Dieu leur enlèvera « ce qui fait 
leur force », ou, comme le dit le commentaire Soncino, 
leur forteresse. L’International Critical Commentary 
précise que le terme forteresse est également défini 
comme « s’enfuir pour se mettre en sécurité ». Nous 
cherchons constamment refuge auprès de Dieu, même 
aujourd’hui. Et un jour, nous fuirons vers Dieu pour qu’Il 
nous protège dans un lieu de refuge lors de la grande 
Tribulation.

Les Laodicéens ont perdu cette forteresse. Dieu ne les 
protégera pas de la grande Tribulation.

Il s’agit des membres de notre Famille. Dieu veut que 
nous les aimions et que nous exprimions cet amour à 
travers cette Œuvre. Votre dévouement à cette Œuvre 
démontre votre degré d’amour pour les Laodicéens 
et le monde.

«  Ce jour-là un fuyard viendra vers  toi pour 
l’annoncer à tes oreilles » (verset 26). Si quelqu’un 
parvient à s’échapper, c’est parce qu’il est venu chez les 
Philadelphiens. Ne sommes-nous pas importants ? Dieu 
nous a placés dans le parvis intérieur. Il déclare que les 
Laodicéens devront venir chez les Philadelphiens s’ils 
veulent avoir un avenir ! Il en va de même pour tous les 
habitants de la Terre. Ils doivent venir vers les fils royaux 
de Dieu et entendre ce message, sinon ils n’auront ni 
protection ni salut.

S’ils choisissent de ne pas le faire avant, Dieu les 
forcera à le faire. « En ce jour, ta bouche s’ouvrira 
avec le fuyard, et tu parleras, tu ne seras plus muet ; 
tu seras pour eux un signe, et ils sauront que je suis 
l’Éternel » (verset 27).
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Le jour des comptes
Le jour des comptes arrive pour les Laodicéens et le 
monde. Tous ceux qui parlent aujourd’hui avec arrogance 
contre Dieu devront rendre compte de chacune de leurs 
paroles.

Comme je l’ai déjà mentionné, un évangéliste 
laodicéen affirma dans le passé qu’il était incorrect de 
penser que Dieu guidait directement Son Église. Voici 
ce qu’Ézéchiel écrivit à ce sujet : « L’esprit m’enleva 
et m’emporta. J’allais, irrité et furieux, et la main 
de l’Éternel agissait sur moi avec puissance  » 
(Ézéchiel 3 : 14). La main de Dieu agissait avec puissance 
sur Ézéchiel, ainsi que sur M. Armstrong. Quiconque 
restaure toutes choses nécessite la main de Dieu agissant 
puissamment sur lui ! Il est complètement vain et 
arrogant de rejeter tout ce travail et de nier le fait que 
Dieu guide directement Son dirigeant et Son Église !

La main de Dieu m’oriente également de manière 
directe aujourd’hui. Il faut qu’il en soit ainsi pour que 
nous puissions remplir notre devoir. « Fils de l’homme, 
je t’établis comme sentinelle sur la maison d’Israël. 
Tu écouteras la parole qui sortira de ma bouche, et 
tu les avertiras de ma part » (verset 17). Un homme 
accomplit en ce moment-même cette tâche. (Pour plus 
d’informations, demandez notre brochure gratuite Qui 
est « le prophète » ?)

Tout le peuple d’Israël doit entendre le jugement 
de Dieu à son égard. Ce message terrifiant doit 
absolument être transmis ! Toutefois, il y a des milliers 
de personnes qui ne le transmettent pas, parlant avec 
arrogance contre la révélation de Dieu—le Dieu puissant 
d’Ézéchiel 1 qui l’accomplira de manière certaine. Il y 
aura un jour de jugement !
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Voici le message de Dieu à ces évangélistes laodicéens 
qui ont échoué dans leur très importante mission : 
« Maintenant je vais bientôt répandre ma fureur sur 
toi, assouvir sur toi ma colère ; je te jugerai selon tes 
voies, je te chargerai de toutes tes abominations. Mon 
œil sera sans pitié, et je n’aurai point de miséricorde ; je 
te chargerai de tes voies, et tes abominations seront au 
milieu de toi. Et vous saurez que je suis l’Éternel, celui 
qui frappe » (Ézéchiel 7 : 8-9). Ils n’aiment parler que d’un 
Dieu d’amour. Ils évitent généralement de parler du 
Dieu qui frappe ! Ils ne souhaitent pas connaître ce Dieu. 
Les Laodicéens et le monde DOIVENT entendre ce 
message ! L’arrogance cessera ! « Toutes les mains sont 
affaiblies, tous les genoux se fondent en eau » (verset 17). 
Ils seront tellement effrayés qu’ils perdront le contrôle 
de leur vessie et de l’urine coulera le long de leurs jambes.

Dieu est-il justifié dans ces jugements  ? «  Vos 
réchappés se souviendront de moi parmi les nations 
où ils seront captifs, parce que j’aurai brisé leur cœur 
adultère et infidèle [parce que je suis brisé par leur 
cœur prostitué—selon la version King James], et 
leurs yeux qui se sont prostitués après leurs idoles ; 
ils se prendront eux-mêmes en dégoût, à cause des 
infamies qu’ils ont commises, à cause de toutes leurs 
abominations  » (Ézéchiel  6  :  9). Voici l’évaluation 
que Dieu fait de nous : « Je suis brisé par leur cœur 
prostitué ». Ils ont commis l’adultère, et Dieu dit qu’Il en 
est brisé ! Regardez les dégâts que cause l’adultère, rien 
qu’au niveau humain. Comprenons-nous les dommages 
qu’il cause sur le plan spirituel ? Imaginez à quel point 
cela blesse Dieu, qui a tout donné pour Son peuple !

Le puissant Dieu d’Ézéchiel 1 est en droit de les 
réprimander et de les châtier pour leurs actes !
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Le mettre en majesté
Ézéchiel 7 : 20 nous montre comment Dieu traite Son 
peuple avec un soin particulier : « Quant à la beauté 
de son ornement, il l’a mis en majesté […] » (selon la 
version King James). En tant que rois et sacrificateurs, 
nous faisons partie de la majesté royale de Dieu. Dieu 
ne dit pas cela juste parce que ça sonne bien. Il a 
véritablement orné Son Épouse—Il a fait de nous 
un ornement.

Au verset 22, Dieu fait référence à Son sanctuaire, 
traduit par Son « lieu secret » dans la version King 
James. Il en parle comme étant souillé par Ses disciples. 
Toutefois, lorsque nous servons Dieu fidèlement, ce « lieu 
secret » devient un refuge pour Son peuple. Dieu nous 
aime et désire nous inviter dans le lieu le plus spécial de 
Sa vie. Imaginez le peuple le plus majestueux de cette 
Terre et multipliez ça par des milliers : c’est là que nous 
nous trouvons dans l’esprit de Dieu. Nous sommes Sa 
propriété particulière.

Réalisez qui vous êtes ! Efforcez-vous au maximum de 
comprendre ce que cela signifie d’être le peuple choisi de 
Dieu—de posséder une telle majesté et une telle royauté ! 
Assumez l’urgence qu’exigent les temps et l’ampleur de la 
tâche que Dieu a confiée à Son Épouse royale !
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DOUZE

Les ministres 
laodicéens

L es condamnations les plus déchirantes de la 
Bible sont adressées au ministère. Ézéchiel, comme 
tant d’autres prophètes dans la Bible, est très sévère 

à l’égard du ministère. Dieu indique très clairement dans 
la Bible que les ministres seront jugés plus sévèrement 
en raison de leur position. 

Il est crucial que vous connaissiez votre Bible et votre 
pasteur puisque c’est par l’intermédiaire de l’office 
ministériel que la plupart des gens sont trompés !

Ézéchiel 34 se rapporte aux ministres laodicéens 
qui se sont rebellés contre Dieu. Ce chapitre contient 
de mauvaises nouvelles et de très bonnes nouvelles 
concernant les ministres de Dieu.

L’introduction de ce chapitre se trouve dans les 
quatre derniers versets d’Ézéchiel  33  qui, comme 
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nous l’avons vu précédemment, traite des personnes 
tièdes et non engagées à l’égard du message de Dieu. 
Ézéchiel 33 : 33 conclut la réflexion : « Quand ces choses 
arriveront, et voici, elles arrivent ! Ils sauront qu’il y avait 
un prophète au milieu d’eux. » Cette action se déroule au 
temps de la fin—juste avant la grande Tribulation. Ces 
individus entendront le message de la sentinelle mais 
n’agiront pas en conséquence jusqu’à ce que la Tribulation 
s’accomplisse—si tant est qu’ils agissent en conséquence !

Dieu identifie ensuite la véritable cause du 
problème—les pasteurs, ou ministres, d’Israël. Les 
ministres d’Israël sont le cause première du problème 
décrit dans Ézéchiel 33 : 30-33 !

« La parole de l’Éternel me fut adressée, en ces mots : 
Fils de l’homme, prophétise contre les pasteurs d’Israël ! 
Prophétise, et dis-leur, aux pasteurs : Ainsi parle le 
Seigneur, l’Éternel : Malheur aux pasteurs d’Israël, qui 
se paissaient eux-mêmes ! Les pasteurs ne devaient-ils 
pas paître le troupeau ? » (Ézéchiel 34 : 1-2). Ces pasteurs 
sont simplement égocentriques. Ils ne se soucient 
guère de l’Œuvre de Dieu ou de Son peuple.

Satan s’efforce constamment d’atteindre les ministres 
de Dieu. Il peut tromper de nombreuses brebis en 
commençant par tromper le pasteur.

« Vous avez mangé la graisse, vous vous êtes vêtus 
avec la laine, vous avez tué ce qui était gras, vous 
n’avez point fait paître les brebis » (verset 3). Comment 
Satan parvint-il à influencer ces ministres  ? Par 
l’égocentrisme. « Vous n’avez pas fortifié celles qui 
étaient faibles, guéri celle qui était malade, pansé 
celle qui était blessée ; vous n’avez pas ramené celle 
qui s’égarait, cherché celle qui était perdue ; mais 
vous les avez dominées avec violence et avec dureté » 
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(verset 4). De nombreux membres du peuple de Dieu se 
sont « égarés ». Égarés de quoi ? De Dieu—par leurs 
propres pasteurs ! Il est impossible de s’éloigner de 
Dieu si on ne l’a jamais vraiment connu ! Ces personnes 
connaissaient Dieu et se sont éloignées de Lui !

D’après le Gesenius’ Lexicon, le mot égarait signifie 
« pousser vers l’extérieur, expulser, disperser, 
un exclu, chassé dans les ténèbres » (c’est moi qui 
souligne). S’ils sont « chassés dans les ténèbres », cela 
signifie qu’ils étaient AUPARAVANT dans la lumière ! 
Comprenons-nous réellement ce que cela signifie ? Il 
s’agit du propre peuple de Dieu, qui était autrefois 
dans la lumière, mais qui est désormais chassé dans 
les ténèbres par des ministres qui, à un moment donné, 
servait Dieu ! C’est un péché monstrueux !

Comment ont-ils éloigné le peuple de Dieu ? En ne 
cherchant pas ceux qui étaient perdus. Bien entendu, 
cela signifie spirituellement perdu, mais il y a aussi 
une signification beaucoup plus spécifique. Le livre 
d’Ézéchiel est destiné aux tribus, ou nations, perdues 
d’Israël. Dieu révéla l’identité moderne d’Israël à 
Herbert Armstrong, ce qui ouvrit un tiers de la Bible à sa 
compréhension—ce tiers de la Bible étant de la prophétie.

Sans une compréhension de la prophétie biblique, 
toute église est perdue en ce qui concerne le plan 
directeur de Dieu pour l’homme. Ces personnes sont 
donc perdues lorsqu’il s’agit de comprendre la prophétie 
biblique.

Brebis perdues
Le livre Les Anglo-Saxons selon la prophétie était la 
publication la plus demandée au sein de l’ÉUD, avec 
plus de 5 millions d’exemplaires. Cela signifie qu’elle 
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contribua probablement le plus à l’édification de l’ÉUD 
que n’importe quel autre livre jamais publié !

Voici ce que M. Armstrong écrivit à propos de la 
connaissance contenue dans ce livre : « [L]’unique clef 
centrale à la prophétie dans son ensemble est l’identité 
des États-Unis et des nations britanniques dans ces 
prophéties pour aujourd’hui ! » (Les Anglo-Saxons selon 
la prophétie).

M. Armstrong annonça, toujours dans Les Anglo-
Saxons selon la prophétie, que « la clef maîtresse 
importante a été retrouvée ! 

« Cette clef est la connaissance de l’identité des 
peuples américains et britanniques—ainsi que celle 
des Allemands—dans les prophéties bibliques. Cette 
identification, surprenante et révélatrice, 
constitue la preuve la plus sûre de l’inspiration et 
de l’autorité de la Sainte Bible. Elle constitue en 
même temps la meilleure preuve de l’existence du 
Dieu vivant ! »

Aussi choquant que cela puisse paraître, l’Église 
fondée par Herbert Armstrong a abandonné ce livre et a 
rejeté sa compréhension de la prophétie !

L’expression « vous n’avez pas […] cherché celle qui 
était perdue » concerne tout particulièrement ce livre. 
L’ÉUD imprimait dans le passé Les Anglo-Saxons selon 
la prophétie ; mais elle ne remplit désormais plus sa 
mission de révéler aux nations d’Israël leur identité 
dans la prophétie biblique. Dieu révéla ce livre à 
M. Armstrong afin qu’il puisse rechercher les nations 
perdues d’Israël ! C’était de loin l’outil principal qu’il 
utilisait. Mais l’ÉUD cessa la production de ce livre, 
défiant cruellement Dieu. Sans Les Anglo-Saxons selon 
la prophétie, le monde entier est dans l’ignorance la 



lES mINISTRES lAODICÉENS

177

plus totale d’un tiers de la Bible, qui se rapporte à 
la prophétie ! Le péché de l’ÉUD est à ce point grave.

Mais cette prophétie d’Ézéchiel 34  : 4 s’adresse 
directement à  l ’ensemble des Laodic ée ns.  I ls 
appartiennent également à la catégorie : « vous n’avez 
pas […] cherché celle qui était perdue ». Une version des 
Anglo-Saxons selon la prophétie écrite en 1945 n’avait 
pas de droits d’auteur et pouvait donc être réimprimée 
librement. L’ÉPD fut néanmoins la seule église à profiter 
de cette occasion. Les Laodicéens ne veulent même pas 
de ce livret ! Nous avons également été les seuls à nous 
battre pour l’édition de 1980, que nous avons acquise 
depuis. Cette édition contient beaucoup plus de détails et 
de preuves concernant l’identité des nations modernes 
d’Israël (si vous ne possédez pas encore un exemplaire de 
l’édition de 1980, demandez-en un gratuitement).

Cela indique qu’aucun des Laodicéens n’accomplit 
l’Œuvre d’avertissement de Dieu. L’intégralité 
du livre d’Ézéchiel consiste à avertir Israël de 
l’imminence d’une attaque nucléaire et de l’esclavage 
à venir ! Or, si l’on ne connaît pas l’identité des 
nations d’Israël, comment peut-on les avertir ? Dans 
Ézéchiel 2, 3 et 33, Dieu avertit que si le peuple d’Israël 
n’est pas averti de la Tribulation à venir, son sang sera 
sur la tête de la sentinelle ! Il s’agit d’un avertissement 
direct aussi bien à l’ensemble des Laodicéens qu’à l’ÉPD !

Lorsque les disciples de Dieu perdent de vue l’Œuvre 
d’avertissement, ils deviennent consumés par le péché 
d’égoïsme ! Ils ne savent même plus ce qu’est l’Œuvre 
de Dieu—eux aussi sont perdus ! Cette prophétie 
s’accomplit en ce moment même !

Voici ce qu’Ézéchiel 34 : 4 indique : « Vous n’avez pas 
fortifié celles qui étaient [spirituellement] faibles […] ». 
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Beaucoup de gens viennent dans l’ÉPD en provenance 
des églises laodicéennes tièdes et nous racontent qu’ils 
mouraient de faim spirituellement. Les ministres ne 
sont plus en mesure de détecter et d’aider à guérir les 
maladies spirituelles ! Le peuple est en train de périr 
spirituellement (voir 2 Thessaloniciens 2 : 10).

Ézéchiel 34 : 4 continue : « vous n’avez pas […] guéri 
celle qui était malade […] ». Les Laodicéens ne sont 
pas guéris, et ce, à cause d’une doctrine de guérison 
édulcorée. Les ministres détournent l’esprit des gens 
de la foi. L’ÉUD cessa la production du livret sur la 
guérison de M. Armstrong et le remplaça par un livret 
très trompeur qui ne mettait pas l’accent sur la foi. Ce 
nouveau livret détruisit la foi des membres de l’ÉUD !

La foi est nécessaire à la guérison  ! (Demandez 
l’édition de M. Armstrong de La pure vérité sur la 
guérison).

Le verset 4 déclare que les dirigeants dominaient 
avec violence et avec dureté. Pourquoi  ? Ils ne 
se contentèrent pas d’éloigner les gens de Dieu ; ils 
les chassèrent également par des changements 
doctrinaux ! Ceux qui étaient honnêtement en désaccord 
furent traités sans ménagement. Un ministre fut 
rétrogradé au rang de laïc parce qu’il refusait de prêcher 
la nouvelle doctrine de guérison. D’autres ministres et 
membres furent intimidés afin d’être contraints de 
soutenir le changement relatif à la guérison et à d’autres 
changements doctrinaux.

Pas de pasteur
« Elles se sont dispersées, parce qu’elles n’avaient point de 
pasteur ; elles sont devenues la proie de toutes les bêtes 
des champs, elles se sont dispersées » (Ézéchiel 34 : 5). 
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Les brebis furent dispersées, ce qui indique qu’elles 
devaient avoir été unifiées à un moment donné. Il est 
impossible de disperser quelque chose qui l’est déjà ! 
Il s’agit d’une prophétie du temps de la fin ! Savez-vous 
quand cela se produisit-il ? Tout cela est expliqué dans 
Le message de Malachie.

Ce peuple de Dieu fut dispersé parce qu’il n’avait pas 
de pasteur. Cela signifie donc que les brebis avaient 
autrefois un pasteur, mais qu’elles le perdirent et furent 
par la suite dispersées. Si les brebis furent dispersées 
parce qu’elles n’avaient pas de pasteur, il s’ensuit 
logiquement qu’elles avaient un pasteur avant d’être 
dispersées ! Dieu fait référence à un événement qui s’est 
principalement produit au temps de la fin, c’est-à-dire 
en ce moment-même !

« J’établirai sur elles un seul pasteur, qui les fera 
paître, mon serviteur David ; il les fera paître, il sera 
leur pasteur » (verset 23). C’est de cette façon que 
Dieu corrigera ce problème. Il ressuscitera David et le 
désignera comme le pasteur principal qui dirigera tout 
Israël sous le Christ.

Si Dieu corrigera le problème par l’intermédiaire du 
pasteur David, alors il dut y avoir un pasteur semblable 
à David qui veilla sur les brebis de Dieu avant qu’elles 
ne soient dispersées dans ce temps de la fin ! 

Cette prophétie se réfère à un berger du temps de la 
fin—un homme qui guida le peuple de Dieu comme un 
pasteur. Son nom était Herbert W. Armstrong. Après 
qu’il fut retiré de la scène, les brebis de Dieu furent 
dispersées ! Le dirigeant qui remplaça M. Armstrong ne 
servit pas l’ÉUD comme un pasteur. Il éloigna en réalité 
le peuple de Dieu—ce qui est le contraire de ce qu’un 
pasteur pieux devrait faire !
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« Mon troupeau est errant sur toutes les montagnes 
et sur toutes les collines élevées, mon troupeau est 
dispersé sur toute la face du pays ; nul n’en prend souci, 
nul ne le cherche » (verset 6). Dieu proclame : « Mon 
troupeau est dispersé » ! Oui, cela arriva autrefois à 
Israël, mais cela arrive également à l’Israël spirituel 
de Dieu, Son Église, aujourd’hui—juste avant la grande 
Tribulation et le retour du Christ. Telle en est la 
signification première.

« C’est pourquoi, pasteurs, écoutez la parole de 
l’Éternel ! Je suis vivant ! Dit le Seigneur, l’Éternel, 
parce que mes brebis sont au pillage et qu’elles sont 
devenues la proie de toutes les bêtes des champs, faute 
de pasteur, parce que mes pasteurs ne prenaient aucun 
souci de mes brebis, qu’ils se paissaient eux-mêmes, 
et ne faisaient point paître mes brebis » (versets 7-8). 
Dieu condamne les bergers pour ne pas avoir cherché 
ou nourri Son troupeau ! Ces ministres permirent au 
peuple de Dieu de devenir la « proie » de Satan et de 
ses démons. Sans une compréhension de la prophétie 
biblique, le troupeau de Dieu sera rapidement dispersé 
par Satan !

« À cause de cela, pasteurs, écoutez la parole de 
l’Éternel ! Ainsi parle le Seigneur, l’Éternel : Voici, j’en 
veux aux pasteurs ! Je reprendrai mes brebis d’entre 
leurs mains, je ne les laisserai plus paître mes brebis, 
et ils ne se paîtront plus eux-mêmes ; je délivrerai mes 
brebis de leur bouche, et elles ne seront plus pour eux 
une proie » (versets 9-10). Ces pasteurs sont sur le point 
de perdre leur responsabilité parce qu’ils se nourrissent 
eux-mêmes au lieu de nourrir les brebis. Ceci est dû à 
l’absence d’un pasteur fort semblable à M. Armstrong 
pour les guider.
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Le Christ règne
« Car ainsi parle le Seigneur, l’Éternel : Voici, j’aurai soin 
moi-même de mes brebis, et j’en ferai la revue. Comme 
un pasteur inspecte son troupeau quand il est au milieu 
de ses brebis éparses, ainsi je ferai la revue de mes 
brebis, et je les recueillerai de tous les lieux où elles ont 
été dispersées au jour des nuages et de l’obscurité. Je 
les retirerai d’entre les peuples, je les rassemblerai des 
diverses contrées, et je les ramènerai dans leur pays ; 
je les ferai paître sur les montagnes d’Israël, le long 
des ruisseaux, et dans tous les lieux habités du pays » 
(Ézéchiel 34 : 11-13). Dieu rassemblera Son peuple des 
pays où il aura été emmené comme esclave. Israël est 
sur le point d’être chassé de son pays ! Cependant, après 
avoir vécu ce cauchemar, Dieu Lui-même le ramènera 
sur sa propre terre et veillera personnellement à ce 
qu’il soit nourri.

Cette même prophétie est répétée plus de cent fois 
dans votre Bible comme se produisant au retour du 
Christ. « Je les ferai paître dans un bon pâturage, et leur 
demeure sera sur les montagnes élevées d’Israël ; là elles 
reposeront dans un agréable asile, et elles auront de gras 
pâturages sur les montagnes d’Israël » (verset 14). C’est 
une excellente nouvelle ! La crainte d’être attaqué par 
des ennemis aura disparu. Enfin la paix et la prospérité !

« C’est moi qui ferai paître mes brebis, c’est moi qui 
les ferai reposer, dit le Seigneur, l’Éternel. Je chercherai 
celle qui était perdue, je ramènerai celle qui était 
égarée, je panserai celle qui est blessée, et je fortifierai 
celle qui est malade. Mais je détruirai celles qui sont 
grasses et vigoureuses. Je veux les paître avec justice » 
(versets 15-16). Dieu cherchera les nations perdues 
d’Israël. Il ramènera également les membres de l’Israël 
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spirituel qui étaient égarés, mais qui se repentirent 
ensuite.

« Et vous, mes brebis, ainsi parle le Seigneur, l’Éternel : 
Voici, je jugerai entre brebis et brebis, entre béliers et 
boucs. Est-ce trop peu pour vous de paître dans le bon 
pâturage, pour que vous fouliez de vos pieds le reste de 
votre pâturage ? de boire une eau limpide, pour que vous 
troubliez le reste avec vos pieds ? » (versets 17-18). Dieu 
pose des questions très difficiles à Ses ministres. Est-ce 
trop peu d’avoir eu accès au « bon pâturage » et aux 
« eaux limpides » et de s’en détourner ensuite ? Dieu 
souligne qu’il s’agit d’un péché monumental ! Ce n’est 
pas insignifiant ! En tant que ministres, nous devons 
en prendre note !

Quelles sont les personnes qui, en ce temps 
de la fin, ont eu le « bon pâturage », ou la bonne 
nourriture spirituelle, avant de le polluer ? Si 
vous avez de « bons pâturages » selon les critères de 
Dieu, alors vous devez être dans la véritable Église de 
Dieu. Il donna à Son peuple un « bon pâturage », que 
les ministres ont pollué dans ce temps de la fin. Cela ne 
peut concerner que les Laodicéens.

Dieu donna également à Son peuple une «  eau 
limpide » (ou eau profonde selon la version King James) 
qui représente le Saint-Esprit. Dans 1 Corinthiens 2 il 
est question d’utiliser l’Esprit Saint pour sonder les 
choses profondes de Dieu. C’est Dieu qui parle, et Il 
montre que Son peuple a bu une eau profonde—plus 
précisément, une eau profonde selon les critères de 
Dieu ! Il s’agit principalement de l’Esprit Saint, qui 
est mis à la disposition de l’Église de Dieu au temps 
de la fin. Mais les ministres ont empoisonné « l’eau 
profonde ».
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Satan cherche à nous détourner d’une étude 
approfondie de la Bible et d’une compréhension 
spirituelle profonde. Il nous rend ainsi vulnérables à 
la tromperie des ministres qu’il utilise ! Toute l’Église 
laodicéenne a connu cette tragique épreuve.

Dieu ne fait pas ici référence aux religions du monde. 
Elles n’ont jamais eu d’eau spirituelle profonde  ! 
Même lorsque les anciens Israélites étaient guidés par 
Dieu, ils ne disposaient pas du Saint-Esprit de Dieu ! 
Spirituellement, les nations d’Israël n’ont jamais eu 
d’« eau profonde ».

« Et mes brebis doivent paître ce que vos pieds ont 
foulé, et boire ce que vos pieds ont troublé ! » (verset 19). 
Elles boivent de l’eau qui a été « souillée » par le 
ministère ! Dieu rejette entièrement la faute sur 
les ministres ! Cela implique qu’il y eut un temps ou 
la nourriture et l’eau n’étaient pas souillées—jusqu’à ce 
que les ministres les contaminent ! Par conséquent, il 
doit logiquement y avoir eu un temps où les ministres 
nourrirent le troupeau—avant de se détourner de Dieu 
et de polluer le pain spirituel !

« Je porterai secours à mes brebis, afin qu’elles 
ne soient plus [une proie, version King James], et je 
jugerai entre brebis et brebis » (verset 22). Le peuple 
de Dieu ne sera plus une proie ! Cette dispersion du 
peuple de Dieu au temps de la fin est la dernière fois que 
cela se produira. Quelle merveilleuse et majestueuse 
nouvelle !

« J’établirai sur elles un seul pasteur, qui les fera 
paître, mon serviteur David ; il les fera paître, il sera leur 
pasteur » (verset 23). Tout cela se déroule juste avant la 
résurrection de David. La souffrance est bientôt finie ! 
Remercions Dieu.
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« Je traiterai avec elles une alliance de paix, et je 
ferai disparaître du pays les animaux sauvages ; elles 
habiteront en sécurité dans le désert, et dormiront au 
milieu des forêts » (verset 25). Nous sommes tous sur le 
point d’être en paix avec Dieu et les uns avec les autres. 
Qu’y a-t-il de plus noble et de plus inspirant ?

« Je ferai d’elles et des environs de ma colline un 
sujet de bénédiction ; j’enverrai la pluie en son temps, 
et ce sera une pluie de bénédiction. L’arbre des champs 
donnera son fruit, et la terre donnera ses produits. 
Elles seront en sécurité dans leur pays ; et elles sauront 
que je suis l’Éternel, quand je briserai les liens de leur 
joug, et que je les délivrerai de la main de ceux qui les 
asservissaient » (versets 26-27). Lorsque Dieu fera sortir 
Son peuple Israël de l’esclavage, le monde entier le 
connaîtra et le suivra enfin ! Le règne millénaire de Dieu 
sera alors une réalité.

« Elles ne seront plus au pillage parmi les nations, les 
bêtes de la terre ne les dévoreront plus, elles habiteront 
en sécurité, et il n’y aura personne pour les troubler. 
J’établirai pour elles une plantation qui aura du renom ; 
elles ne seront plus consumées par la faim dans le pays, 
et elles ne porteront plus l’opprobre des nations. Et elles 
sauront que moi, l’Éternel, leur Dieu, je suis avec elles, 
et qu’elles sont mon peuple, elles, la maison d’Israël, dit 
le Seigneur, l’Éternel. Vous, mes brebis, brebis de mon 
pâturage, vous êtes des hommes ; moi, je suis votre Dieu, 
dit le Seigneur, l’Éternel » (versets 28-31). Quelle fin 
inspirée par Dieu !
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TREIZE

Les fils  
de Tsadok

L e livre d’Ézéchiel parle amplement d’un temple 
physique qui sera érigé dans le Monde à venir, 
lorsque Jésus-Christ établira le royaume de Dieu 

sur Terre. Mais il y a bien plus encore à propos d’un 
temple spirituel. C’est ce dont Dieu se préoccupe le plus.

Si vous voulez construire un temple spirituel, par où 
commencez-vous ? Il suffit de lire Esdras 3 pour savoir 
par où Dieu commencerait : les Juifs reconstruisirent le 
temple en commençant par l’autel. Cela peut sembler 
étrange, si l’on considère cela physiquement. Mais il 
s’agit d’un symbole des prémices : aujourd’hui, Dieu est 
en train de construire Son autel pour le Monde à venir—
pour le temple qui constituera un jour l’entière 
multitude de l’humanité ! Les Philadelphiens de Dieu 
feront partie de cet autel.
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Le sacrificateur Tsadok
Dans le livre d’Ézéchiel, les Philadelphiens sont appelés 
fils de Tsadok. Qui était Tsadok ? Et que signifie être 
considéré comme ses fils ?

Deux des sacrificateurs les plus loyaux du roi David 
étaient Abiathar et Tsadok. Abiathar était le chef des 
sacrificateurs et Tsadok servait sous ses ordres. Une 
rébellion menée par Absalom, le fils de David, poussa 
de nombreux israélites à se retourner contre David et à 
suivre Absalom. Abiathar et Tsadok ne suivirent pas le 
mouvement.

Plus tard, alors que David devenait assez âgé, un 
autre de ses fils, Adonija, se souleva contre lui. Cette 
fois, Abiathar commit l’erreur de se ranger du côté de 
la rébellion. Peut-être pensait-il que David était devenu 
trop vieux pour accomplir son travail. Le souverain 
sacrificateur se retourna contre le roi ! Pour David, cette 
trahison dut être l’un des moments les plus déprimants 
de sa vie.

Mais Tsadok resta fidèle. En raison de sa loyauté, il 
fut nommé souverain sacrificateur. Peu après, il eut le 
privilège d’oindre Salomon roi. Contrairement à tous les 
autres sacrificateurs, Tsadok resta fidèle à David tout au 
long du règne de Salomon, et ce, jusqu’à sa mort. Ses fils 
suivirent son exemple.

C’est la raison pour laquelle Dieu appelle Ses élus 
aujourd’hui, fils de Tsadok : nous sommes fidèles au 
trône de David du début à la fin. Même si nous avons 
peut-être, dans certains cas, vacillé pendant un certain 
temps, nous nous en sommes repentis. Fils de Tsadok 
est un nom parfaitement approprié pour le reste fidèle 
philadelphien en ce temps de la fin. Dieu se réfère 
tout d’abord au ministère, mais cette étiquette inclut 
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également tout le peuple fidèle de Dieu, car nous 
deviendrons tous des rois et des sacrificateurs—la 
royauté de Dieu. Il s’agit d’un honneur particulier.

Dieu s’adresse aux personnes qui sont appelées et 
converties au temps de la fin. De ceux qui sont appelés 
au temps de la fin, seuls les Philadelphiens sont, et 
seront à jamais, appelés fils de Tsadok. Eux seuls sont 
restés fidèles au trône de David. Seuls ces Philadelphiens 
des prémices du temps de la fin régneront pour toujours 
à partir du temple du siège central de Dieu ! Ils seront 
honorés de ce poste, parce qu’ils seront restés loyaux 
alors même que la plupart du peuple de Dieu se sera 
rebellé contre Lui. Ils feront partie des véritables élus, 
ou sacrificateurs, de l’autel du quartier général de Dieu 
dans le Monde à venir. La description « fils de Tsadok » 
sera ajoutée à leur titre royal. La plupart des saints de 
Dieu du temps de la fin ne seront pas honorés de ce titre.

Qui était Ézéchiel ? Nous ne savons pas grand-chose 
de lui, à l’exception d’un fait intéressant. Il était le fils 
de Buzi (Ézéchiel 1 : 3) et un descendant de la famille 
sacerdotale de Tsadok. Bien qu’il ait été en captivité, 
Ézéchiel resta fidèle au trône de David jusqu’au bout. 
C’est pourquoi Dieu peut l’utiliser comme exemple. 
Il était un fils de Tsadok de deux façons—par cette 
généalogie physique et par la généalogie spirituelle.

Un événement décisif
« Mais les sacrificateurs, les Lévites, fils de Tsadok, qui 
ont fait le service de mon sanctuaire quand les enfants 
d’Israël s’égaraient loin de moi, ceux-là s’approcheront 
de moi pour me servir, et se tiendront devant moi pour 
m’offrir la graisse et le sang, dit le Seigneur, l’Éternel » 
(Ézéchiel 44 : 15). Dieu parle ici de quelque chose que 
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nous avons vécu : le moment où les enfants d’Israël—les 
Israélites spirituels, c’est-à-dire pratiquement toute 
l’Église—se sont éloignés de Dieu.

« Que personne ne vous séduise d’aucune manière ; 
car il faut que l’apostasie soit arrivée auparavant, et 
qu’on ait vu paraître l’homme du péché, le fils de la 
perdition » (2 Thessaloniciens 2 : 3). Il fut prophétisé 
qu’une grande apostasie se produirait au sein de la 
propre Église de Dieu—une apostasie qui tromperait 
beaucoup de gens. Un fils de la destruction prendrait le 
contrôle et commencerait à détruire la vérité de Dieu, au 
nom de Dieu !

Ces versets montrent que le peuple de Dieu serait 
contraint de combattre les forces sataniques au cœur de 
l’Église. Ils indiquent une bataille féroce pour la vérité 
de Dieu !

« Car le mystère de l’iniquité agit déjà ; il faut seulement 
que celui qui le retient encore ait disparu » (verset 7). 
Lorsque M. Armstrong est mort—il disparut—et 95 pour 
cent des gens succombèrent à Satan dans cette guerre 
spirituelle. « Et avec toutes les séductions de l’iniquité 
pour ceux qui périssent parce qu’ils n’ont pas reçu l’amour 
de la vérité pour être sauvés » (verset 10). Pourquoi 
meurent-ils spirituellement ? Parce qu’ils n’aiment pas 
la vérité. Ils ne croient pas qu’ils doivent se tourner vers 
le trône de David. Ils ne croient pas qu’ils aient besoin du 
gouvernement de Dieu !

Mais concentrons-nous sur les 5 pour cent restants—
ceux qui aiment vraiment la vérité ! Qui aiment le 
gouvernement ! Concentrons-nous sur les personnes 
qui restent fidèles à Dieu, qui se battent pour Dieu.

Tout au long de cette trahison, un groupe noble, 
les fils de Tsadok, est resté fidèle au trône de Dieu. 
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Ézéchiel 44 : 15 concerne spécifiquement les ministres, 
mais ce verset s’applique à chacun d’entre nous qui 
suivons les ministres loyaux de Dieu. C’est par moi 
que tout a commencé, et j’ai été fortement soutenu par 
John Amos. Nous n’étions pas des hommes d’envergure 
dans cette église, mais nous nous accrochions à ce 
que M. Armstrong avait enseigné ! Depuis, beaucoup 
d’autres ont suivi. Dieu déclare que Ses fils de Tsadok 
firent le service de Son sanctuaire alors que tous les 
autres s’en détournaient. Cela impressionne Dieu ! Cela 
rend ces fils de Tsadok très spéciaux aux yeux de Dieu. 
Quel noble titre ! Même s’il ne signifie rien pour les gens 
de ce monde, il n’y a aucun autre titre que je souhaiterais 
avoir !

Nous sommes devenus des fils de Tsadok au milieu 
de cet événement décisif. Le fractionnement de 
l’église a été un moment caractéristique de notre 
histoire, un moment qui nous ennoblira pour 
toute l’éternité—le plus grand moment de notre vie 
spirituelle ! Développer et faire preuve de loyauté au 
milieu de cette trahison étaient réellement un acte de 
qualification pour des postes très prestigieux.

Nous devons nous qualifier pour devenir un fils de 
Tsadok éternel ! Quelle vision ! C’est une responsabilité 
que Dieu nous donnera pour toute l’éternité parce que 
nous serons restés philadelphiens pendant la rébellion 
laodicéenne. Dieu nous met au défi avec cette vision. 
Notre récompense éternelle dépend des choix que nous 
faisons maintenant, tous les jours !

Pourquoi les Laodicéens ne seront-ils pas au siège 
central du royaume de Dieu—même s’ils se repentent 
pendant la grande Tribulation ? Parce qu’ils ne sont 
pas qualifiés  ! Ils n’ont pas une mentalité qui 
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les fait se concentrer sur le quartier général 
AUJOURD’HUI ! Les personnes qui seront au quartier 
général dans le royaume de Dieu seront celles qui 
se concentrent fortement sur le quartier général 
aujourd’hui.

Pensez-y de manière concrète. Le gouvernement 
est tout, comme le disait souvent M. Armstrong. Le 
gouvernement est le premier des dix commandements : 
vous n’aurez pas d’autres dieux devant le vrai Dieu. 
Lorsque des Laodicéens disent qu’ils expérimentent 
avec un autre gouvernement, cela signifie qu’ils se 
tournent vers un autre dieu ! Comment Dieu pourrait-Il 
se fier à eux dans des postes au quartier général de Son 
royaume ?

«  Où il n’y a pas de vision, le peuple périt […]  » 
(Proverbes 29 : 18, version King James française). Il n’est 
pas dit « où il n’y a pas de gouvernement, le peuple périt ». 
L’explication en est que pour suivre le gouvernement 
de Dieu, il faut avoir une vision de grande portée ! La 
raison pour laquelle cette doctrine fondamentale fait 
trébucher tant de gens est qu’ils manquent de vision ! 
Contrairement aux fils de Tsadok, ils ne voient pas 
comment tout ce qu’il se passe aujourd’hui nous 
prépare de manière très spécifique à faire partie du 
gouvernement de la famille royale de Dieu dans le 
royaume. Ils ont perdu cette vision.

Pourquoi Dieu nous fait-Il tourner vers le 
quartier général aujourd’hui ? Parce qu’Il nous 
prépare à enseigner au MONDE ENTIER à se tourner 
vers le quartier général dans le futur ! Comment 
pourrions-nous nous préparer autrement à une telle 
responsabilité ? Il n’est pas étonnant que Dieu accorde 
une telle importance au fait d’être un fils de Tsadok.
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La clef de David
Chaque fois qu’un monarque est couronné en Angleterre, 
une chanson intitulée « Zadok the Priest », de G. F. 
Haendel, est chantée. Pourquoi cette chanson est-elle 
utilisée ?

La reine Élisabeth II fut couronnée reine du 
Commonwealth britannique le 2 juin 1953. En lisant 
ce que le Chronicle-Telegram d’Elyria, Ohio, écrivit au 
moment de son couronnement, imaginez-vous un jour 
dans une position bien plus élevée : « Le service de 
communion qui suit la cérémonie d’ouverture de ‘recon-
naissance’ transforme l’atmosphère du couronnement en 
une atmosphère de dévotion et de profonde signification 
religieuse. C’est à partir de ce moment que la souveraine, 
qui s’est consacrée au service de ses peuples, est solen-
nellement consacrée, comme un évêque, à sa tâche. […] 
Pendant ce temps, le chœur chante, comme il le fait à 
ce stade de la cérémonie depuis le plus ancien service de 
couronnement anglais connu, l’hymne ‘Zadok the Priest’ » 
(21 mai 1953 ; c’est moi qui souligne). Une chanson sur le 
sacrificateur Tsadok a été chantée chaque fois qu’un roi 
ou qu’une reine a été couronné depuis « le plus ancien 
service de couronnement anglais connu ».

Le Royaume-Uni et les États-Unis ne seraient pas 
confrontés à un désastre national s’ils avaient la vision 
de Tsadok ! Il s’agit de la plus grande nécessité de nos 
nations.

Pourquoi ce chant sur Tsadok est-il autant lié à la 
cérémonie de couronnement du trône de David ? 
Je crois que Dieu l’a inspiré afin d’aider Son peuple 
à comprendre qui il est ! Ce dont nous faisons partie 
vaut la peine de renoncer à n’importe quoi, n’importe où, 
n’importe quand sur cette Terre !
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Qu’est-ce qui fait de nous des fils de Tsadok  ? 
Considérez, par exemple, le fait que nous ayons 
imprimé Les Anglo-Saxons selon la prophétie. Il me 
semble que Dieu nous le réserva parce qu’il était 
absolument essentiel à l’accomplissement de Son 
Œuvre. Les droits d’auteur de la version de 1945 avaient 
expiré, et n’importe qui aurait pu le réimprimer. 
P e r s o n n e  n e  l e  f i t  toute fo i s .  Nou s  d é s i r i o n s 
passionnément ce livre, et personne d’autre n’était 
intéressé.

Seuls les fils de Tsadok voulaient la version que 
Dieu inspira à M. Armstrong d’écrire ! Pourquoi ? Ce 
livre concerne le trône de David ! Les Laodicéens s’en 
détournent aussi sûrement qu’Abiathar se détourna 
de David. Je pourrais risquer ma vie sur le fait que 
Dieu inspira ce livre. Pouvons-nous négliger une telle 
révélation de Dieu ?

Pourquoi avons-nous appelé notre émission de 
télévision La clef de David ? Parce que nous sommes les 
fils de Tsadok. En réalité, ce n’est pas nous qui prenons 
ces décisions. Le Dieu puissant nous prépare à nous 
asseoir sur le trône de David en nous utilisant pour 
accomplir Son Œuvre aujourd’hui.

Regardez à nouveau cet article de journal : il y est 
écrit que la reine Élisabeth « s’est consacrée au service 
de ses peuples ». C’est une noble cause, et je ne veux 
pas la déprécier ; mais si on la considère de notre point 
de vue, elle est en fait quelque peu sans vision à long 
terme. Les fils de Tsadok doivent se consacrer au service 
du monde entier ! Lorsque nous nous assiérons sur le 
trône de David avec notre Époux, Jésus-Christ, c’est 
le monde entier que nous servirons ! Quel immense 
honneur !
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Le trône de David est le seul trône à partir 
duquel ce monde sera servi. Pouvez-vous imaginer 
qu’il soit servi par les Juifs ou les Palestiniens du Moyen-
Orient ? Par les gouvernements des États-Unis, de la 
Grande-Bretagne ou d’ailleurs ? La politique de ce monde 
est devenue extrêmement corrompue. Un changement 
massif est nécessaire afin d’apporter à ce monde le repos 
et la paix qu’il réclame à grands cris. Seul Dieu, soutenu 
par Son peuple fidèle, peut y parvenir.

« Écris à l’ange de l’Église de Philadelphie : Voici 
ce que dit le Saint, le Véritable, celui qui a la clef de 
David, celui qui ouvre, et personne ne fermera, celui 
qui ferme, et personne n’ouvrira » (Apocalypse 3 : 7). 
Apocalypse 3 nous donne un aperçu de ce que nous 
sommes. Le nom de Philadelphie va de pair avec la 
clef de David, et tous deux sont associés à une œuvre 
puissante qui passe à travers les portes que Dieu 
ouvre. Les Philadelphiens, la clef de David et la porte 
ouverte sur le monde entier forment un tout—parce 
que c’est ce que nous enseignerons dans le Monde à 
venir. Nous devons atteindre le monde aujourd’hui 
afin d’être prêts pour l’avenir. Nous devons être axés 
sur le monde !

Ne perdez jamais de vue cette vision—c’est ce qui 
fait de vous qui vous êtes. Nous devons reconnaître qui 
nous sommes et combien Jésus-Christ aime chacun 
d’entre nous. Même dans les moments où nous avons 
des épreuves, nous devons reconnaître l’amour de Dieu 
pour nous. Chaque épreuve est payante à long terme. 
Dieu travaille à nous préparer pour l’éternité ! Ne 
laissez jamais Satan vous faire croire le contraire. Dieu 
a un amour dont nous ne pouvons même pas sonder les 
profondeurs.
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Colonnes dans le temple
« Celui qui vaincra, je ferai de lui une colonne dans 
le temple de mon Dieu, et il n’en sortira plus […]  » 
(Apocalypse 3 : 12). Quel honneur majestueux pour les 
fils de Tsadok ! Ils seront pour toujours le personnel du 
quartier général, parce qu’ils auront appris à regarder 
vers le quartier général d’aujourd’hui, d’où le Christ 
dirige les 5 pour cent de Son peuple qui sont restés 
loyaux. Comme ils sont aimés pour leur loyauté.

Anne déclara ceci à propos de son fils Samuel : « à 
l’Éternel sont les colonnes de la terre, et c’est sur elles 
qu’il a posé le monde » (1 Samuel 2 : 8). Elle vit cette 
vision ! Dieu veut des gens forts—des personnes qui 
peuvent porter sur elles le monde et qui resteront 
stables dans les moments difficiles. Comprenez que de 
telles colonnes doivent être construites avec le temps. 
Elles seront dans le royaume de Dieu parce qu’elles 
auront été édifiées avant le retour du Christ. Cela prend 
du temps, et Dieu doit mettre ces colonnes à l’épreuve. 
C’est exactement ainsi que les Philadelphiens font 
leurs preuves aujourd’hui. Ils ne se laisseront jamais 
intimider par un fils de la perdition ou par une 
église entière qui s’égare ! Ils resteront avec Dieu 
même s’ils doivent être tués pour ça !

Considérez toutefois un instant le revers de la 
médaille : les Laodicéens se sont détournés comme 
s’il s’agissait d’une religion occasionnelle ou d’un jeu. 
Comment Dieu pourrait-Il utiliser ces personnes au 
quartier général ? « Ainsi, parce que tu es tiède, et que 
tu n’es ni froid ni bouillant, je te vomirai de ma bouche » 
(Apocalypse 3 : 16). Dieu est écœuré par leur trahison !

Les ministres et les membres qui se trouvent dans 
des régions éloignées doivent rester concentrés sur le 
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quartier général. Perdre cette focalisation est leur plus 
grand danger. Le Christ dirige Son Église, ce qui est Sa 
prérogative en tant que Chef de l’Église.

Pouvons-nous voir de manière claire comment le 
fait d’avoir une mentalité concentrée sur le quartier 
général aujourd’hui nous conduit directement à faire 
partie du temple du quartier général dans le Monde à 
venir ? Tous les habitants de la Terre se tourneront vers 
l’endroit d’où le Christ gouvernera. Cette vision s’étire 
au-delà de la Jérusalem du Millénium—elle s’étend 
jusqu’à la nouvelle Jérusalem, jusqu’à l’univers, et 
même au-delà pour toute l’éternité ! Tout tourne 
autour du premier commandement. Tous les hommes 
doivent d’abord se tourner vers Dieu—ce qui signifie 
ne pas avoir d’autres dieux ni d’autres gouvernements ! 
Nous ne pouvons pas expérimenter avec un autre 
gouvernement. Une fois que nous avons compris cette 
vérité fondamentale, Dieu peut faire beaucoup avec nous.

Se préparer à construire
« En ce temps-là, je relèverai [le tabernacle] de David qui 
est tombé, j’en réparerai les brèches, j’en redresserai 
les ruines, et je [le] rebâtirai comme [il] était autrefois » 
(Amos 9 : 11, traduction selon la version King James). Ce 
verset parle des fils de Tsadok, fidèles au trône de David, 
et se déroule avant la Tribulation. Le tabernacle de David 
est une structure temporaire qui est tombé en ce temps 
de la fin. Quatre-vingt-quinze pour cent du peuple de 
Dieu a été renversé par le diable dans sa vie spirituelle.

Néanmoins, il y a des colonnes qui restent debout 
et survivent au milieu des ruines spirituelles qui les 
entourent. Ces colonnes, ces fils de Tsadok, sont les seuls 
sur Terre à pouvoir relever ces ruines.
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Considérez l’œuvre que Dieu a relevée ! Il nous a 
donné près de 70 hectares parce qu’Il souhaite que 
nous bâtissions ! Le Christ nous prépare à construire 
dans le Monde à venir—et, un jour, nous finirons 
de construire l’univers ! Nous pouvons relever ces 
ruines parce que le grand Dieu nous donne les moyens 
d’y parvenir. C’est une prophétie qui nous concerne ! 
Nous élèverons le tabernacle de David comme aux jours 
d’autrefois, aux jours de Herbert W. Armstrong. Nous 
continuons à relever ces ruines, même si nous devons 
nous battre devant les tribunaux pour le faire ! Si nous 
devons aller jusqu’à affronter la mort, j’espère et je prie 
pour que nous restions fidèles à cette cause !

Quelle magnifique prophétie ! Les fils de Tsadok ne 
veulent tout simplement pas lâcher le tabernacle de 
David, qui est attaché à une vision monumentale de 
Dieu. Tels sont nos fruits. Tant que nous avons Dieu 
en nous, nous fortifiant pour cette Œuvre, je sais que 
nous ne pouvons pas être vaincus. Lorsque le Christ 
reviendra, Son épouse sera prête. Elle saura comment 
édifier, parce que c’est ce qu’elle aura fait tout ce 
temps. Il l’épousera et la dirigera, et elle administrera le 
programme de construction de Dieu pour toujours.

«  Car ainsi parle l’Éternel  : David ne manquera 
jamais d’un successeur assis sur le trône de la maison 
d’Israël ; les sacrificateurs, les Lévites, ne manqueront 
jamais devant moi de successeurs  pour offrir des 
holocaustes, brûler de l’encens avec les offrandes, et 
faire des sacrifices tous les jours. […] Si vous pouvez 
rompre mon alliance avec le jour et mon alliance avec 
la nuit, en sorte que le jour et la nuit ne soient plus en 
leur temps, alors aussi mon alliance sera rompue avec 
David, mon serviteur, en sorte qu’il n’aura point de fils 
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régnant sur son trône, et mon alliance avec les Lévites, les 
sacrificateurs [mes ministres, version King James], qui 
font mon service » (Jérémie 33 : 17-21).

Dieu aura toujours des ministres enseignant au sujet 
du trône de David ! Il aura toujours un certain nombre de 
ministres loyaux, semblables à Tsadok. Et lorsque vous 
suivez ces ministres, vous devenez également des fils de 
Tsadok. Dieu assure que si vous sortez et que vous voyez 
qu’il fait jour ou nuit, cette alliance est alors toujours 
valable—vous pouvez être absolument certain qu’il y a 
encore des ministres—des fils de Tsadok prêts à vous 
mener à Dieu et à vous préparer à régner sur le trône de 
David pour toujours ! Suivez ces hommes et, à la fin, vous 
serez des rois et des sacrificateurs pour Dieu—des rois 
et des sacrificateurs qui sauront comment résoudre les 
problèmes de ce monde, qui sauront comment mettre en 
œuvre le gouvernement de Dieu, qui orienteront les gens 
vers le Christ et vers le Père, et qui sauront comment 
édifier la Famille de Dieu  ! Tel est le véritable 
évangile.

Il n’y a tout simplement pas de personnes plus nobles 
sur Terre que ces fils de Tsadok !
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QUATORZE

Le quartier 
général du 
Millénium

D ieu se servit d’Ézéchiel afin d’écrire neuf 
chapitres concernant un temple spécifique—
Ézéchiel 40 à 48. Cet édifice impressionnant 

sera le quartier général de l’Œuvre de Dieu durant le 
Millénium. Peut-être n’y a-t-il toutefois aucune autre 
vision dans la Bible qui soit aussi mal comprise.

Ce temple est évidemment celui de Dieu, mais 
par souci de simplicité, nous l’appellerons le temple 
d’Ézéchiel.

Il est essentiel de se rappeler qu’Ézéchiel était 
un prophète pour le temps de la fin. Un prophète 
prophétise ; il s’agit de sa fonction principale. C’est 
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ainsi qu’Ézéchiel prophétisa—principalement pour le 
temps de la fin. Dieu souhaite que nous comprenions 
aujourd’hui ce temple physique  ; autrement, il ne 
figurerait pas dans le livre prophétique d’Ézéchiel. En 
réalité, et comme nous le verrons, Dieu confie à Ses élus 
le soin de proclamer l’existence de ce temple.

Le temple d’Ézéchiel nous donne une bonne idée 
du temple de Dieu dans les cieux, puisqu’il est conçu 
sur le modèle de ce temple. Le temple d’Ézéchiel 
nous donne un aperçu précis du cœur de la 
nouvelle Jérusalem (Apocalypse 21 : 1-2). Cette vision 
s’étend même à tout l’univers, au-delà de la nouvelle 
Jérusalem !

Le monde se représente Ézéchiel comme un prophète 
de malheur. Si les gens comprenaient cette seule vision 
du temple d’Ézéchiel, ces idées superficielles seraient 
dissipées.

Pour les chapitres restants de ce livre, je souhaiterais 
étudier le temple d’Ézéchiel.

Vision du quartier général
Dieu attira l’attention d’Ézéchiel. Il veut aussi attirer la 
nôtre. « La vingt-cinquième année de notre captivité, 
au commencement de l’année, le dixième jour du mois, 
quatorze ans après la ruine de la ville, en ce même jour, 
la main de l’Éternel fut sur moi, et il me transporta dans 
le pays d’Israël » (Ézéchiel 40 : 1). Si nous croyons qu’il y 
a un Dieu et que la Bible est Sa Parole, ce verset devrait 
nous faire réfléchir. À compter d’un jour particulier, la 
main de Dieu commença à être sur Ézéchiel, et il le savait. 
Cette main apporta à Ézéchiel ces prophéties du temps 
de la fin. Il semble que c’était Dieu Lui-même. Voilà 
l’origine du sujet du temple.
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« Il m’y transporta, dans des visions divines, et me 
déposa sur une montagne très élevée, où se trouvait au 
midi comme une ville construite » (verset 2). C’est ici que 
Dieu commence à déployer cette glorieuse vision de Son 
quartier général du Millénium.

Dieu a toujours disposé d’une œuvre qui émane 
de Son quartier général. Il donna de beaux bâtiments 
pour le quartier général de l’Œuvre sous M. Armstrong. 
M. Armstrong construisit une maison pour Dieu—
l’Auditorium Ambassador. Aucun des autres bâtiments 
du quartier général de Pasadena n’était comparable à 
cette maison.

Cependant, l’Œuvre de Dieu dans le Monde à venir 
sera titanesque par rapport à ce que nous faisons 
aujourd’hui. Le Roi des rois et Seigneur des seigneurs, 
ainsi que Ses rois et sacrificateurs, ne régneront pas à 
partir d’une cabane !

Lorsque Dieu accomplit une œuvre puissante, 
cette œuvre s’accompagne toujours de bâtiments 
impressionnants au quartier général. En général, une 
maison ou un temple domine le paysage. Le temple 
de Salomon démontre de façon claire la pensée de 
Dieu dans Son programme de construction. Le temple 
d’Ézéchiel durant le Millénium sera le premier bâtiment 
à éclipser sa beauté majestueuse !

Bien qu’il s’agisse d’un temple physique, il sera 
construit par la puissance de l’Esprit Saint de Dieu, 
comme le fut celui de Salomon (1 Chroniques 28 : 11-12). 
Ces deux temples—celui de Salomon et celui d’Ézéchiel—
ont des conceptions très similaires. Dieu s’assure 
toujours que Son temple soit construit à Sa manière.

Il est temps pour nous de commencer à réfléchir 
au bâtiment de notre futur quartier général 
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mondial majestueux. Et puisque Dieu en est le véritable 
architecte, vous pouvez être sûrs qu’il s’agira d’un 
spectacle inspirant, quelque chose que ce monde n’aura 
jamais vu auparavant !

Pouvez-vous imaginer à quel point le temple 
d’Ézéchiel modifiera le cours de ce monde  ? 
Comment il captivera l’imagination de tous les habitants 
de la Terre ? Le monde entier aura ce temple comme 
principal centre d’intérêt dans le Monde à venir  ! 
Une structure aussi magnifique aidera à faire en 
sorte que tout le monde regarde là où le Christ se 
trouvera ! Les gens du monde entier se concentreront 
sur le temple d’Ézéchiel ; leur façon de penser et de 
vivre sera alors révolutionnée ! Tous les peuples seront 
stimulés et inspirés d’obéir à Dieu.

Le temple d’Ézéchiel donnera au monde entier 
une vision du plan que Dieu a pour cette Terre et 
pour l’éternité. Il deviendra enfin réel pour toute 
l’humanité.

Quoi qu’en disent les hommes, il s’agit du seul et 
grand espoir de l’humanité !

‘Qu’ils en mesurent le plan’
Dieu veut que nous enseignions au monde ce qu’est Son 
temple, tant physique que spirituel. « Toi, fils de l’homme, 
montre ce temple à la maison d’Israël ; qu’ils en mesurent 
le plan, et qu’ils rougissent de leurs iniquités. S’ils 
rougissent de toute leur conduite, fais-leur connaître 
la forme de cette maison, sa disposition, ses issues et 
ses entrées, tous ses dessins et toutes ses ordonnances, 
tous ses dessins et toutes ses lois ; mets-en la description 
sous leurs yeux, afin qu’ils gardent tous ses dessins et 
toutes ses ordonnances, et qu’ils s’y conforment dans 
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l’exécution » (Ézéchiel 43 : 10-11). Ézéchiel parle ici de 
personnes rougissant de honte. Au cours du Millénium, 
nous savons que tous les gens, d’une façon générale, 
seront honteux. Ce n’est toutefois pas le cas avant le 
retour du Christ.

Il s’agit d’une prophétie indiquant que nous devons 
apprendre la vérité sur le temple d’Ézéchiel et les 
sacrifices spirituels dans ce temps de la fin. Dieu 
a désormais révélé plus de vérité concernant ce 
temple. Son Église doit comprendre aujourd’hui, afin 
d’enseigner cette glorieuse vision dans le monde de 
demain. Ce message se trouve dans ce livre prophétique 
parce que Dieu désire que nous le comprenions 
maintenant !

Ceci est écrit pour une œuvre d’Ézéchiel du temps de 
la fin. Dieu déclare que nous devons présenter le temple 
physique aux nations d’Israël. Bien sûr, il doit également 
être annoncé à l’Église de Dieu, ou l’Israël spirituel. Dieu 
espère qu’ils puissent avoir honte. Cela se passe avant 
la Grande tribulation. Nous savons qu’Israël aura honte 
pendant cet événement. De nombreuses prophéties nous 
l’indiquent.

Dans ce verset, Dieu dit que nous devons « les faire 
mesurer ». Si les gens le veulent bien, ils peuvent 
mesurer et prouver tout ce qui concerne le temple 
de Dieu—à la fois physiquement et spirituellement. 
Dieu ne gouverne pas encore avec une verge de fer 
(Apocalypse 2 : 27). Le temple doit leur être montré 
en détail, à condition qu’ils aient honte. Les personnes 
repentantes en verront la forme et la disposition, les 
issues et les entrées, les ordonnances et les lois. Dieu 
souhaite qu’ils comprennent les particularités de cette 
vision inspiratrice d’espoir.
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Dieu l’écrira « dans leur cœur » s’ils se repentent. Elle 
sera définitivement écrite dans le cœur de tout Israël 
après la Tribulation, lorsque tous se seront repentis 
(Jérémie 31 : 33).

Ceux qui répondent aujourd’hui auront un bureau (ou 
une fonction à remplir) dans ce temple.

Nous devons écrire les lois de ce temple physique 
« sous leurs yeux ». Nous devons leur annoncer la « forme 
de cette maison ». Là encore, il s’agit d’un temple à la fois 
physique et spirituel.

Même dans le Royaume de Dieu, nous proclamerons 
le temple de Dieu au monde. Même si nous serons des 
êtres spirituels, nous nous manifesterons dans la chair, 
puisque nos étudiants seront toujours des êtres humains 
(Ésaïe 30 : 20).

Il s’agit d’une prophétie selon laquelle nous 
proclamerons le temple d’Ézéchiel au monde entier. 
Bien sûr, tout tourne autour du spirituel. Même le temple 
physique n’est qu’un type du temple de Dieu dans les 
cieux.

La véritable Église d’aujourd’hui doit apprendre la loi 
qui doit être appliquée dans la maison de Dieu. « Telle est 
la loi de la maison. Sur le sommet de la montagne, tout 
l’espace qu’elle doit occuper est très saint. Voilà donc 
la loi de la maison » (Ézéchiel 43 : 12). Dans toutes ces 
prophéties du temps de la fin, la violation de la loi est 
le problème principal ! Elle transcende tous les autres 
problèmes. Même le propre peuple de Dieu trébuche 
aujourd’hui sur Sa loi—sur laquelle le gouvernement 
de Dieu est basé (Malachie 2 : 8). À moins qu’ils ne se 
repentent, Dieu ne pourra pas les utiliser pour enseigner 
Sa loi au monde entier à partir du temple d’Ézéchiel ! 
Quelle perte tragique !
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La véritable Église de Dieu ne cesse jamais d’enseigner 
la vérité sur le gouvernement et les lois de Dieu.

Un modèle du temple céleste
Le temple physique est basé sur le temple céleste. 
« Lesquels célèbrent un culte, image et ombre des choses 
célestes, selon que Moïse en fut divinement averti 
lorsqu’il allait construire le tabernacle : Aie soin, lui fut-il 
dit, de faire tout d’après le modèle qui t’a été montré sur la 
montagne » (Hébreux 8 : 5). Le tabernacle dans le désert 
avait le même modèle général que le temple de Salomon. 
Qu’il s’agisse d’un tabernacle ou d’un temple, s’il 
appartient à Dieu, il est façonné sur le modèle du temple 
céleste. « Il était donc nécessaire, puisque les images des 
choses qui sont dans les cieux devaient être purifiées 
de cette manière, que les choses célestes elles-mêmes 
le fussent par des sacrifices plus excellents que ceux-là. 
Car Christ n’est pas entré dans un sanctuaire fait de main 
d’homme, en imitation du véritable, mais il est entré dans 
le ciel même, afin de comparaître maintenant pour nous 
devant la face de Dieu » (Hébreux 9 : 23-24).

Le temple céleste est la demeure de Dieu. Son temple 
est mentionné à plusieurs reprises dans le livre de 
l’Apocalypse. La nouvelle Jérusalem, le temple de Dieu, 
était la motivation suprême d’Abraham. « Car il attendait 
la cité qui a de solides fondements, celle dont Dieu est 
l’architecte et le constructeur » (Hébreux 11 : 10). Ce 
temple descendra sur Terre lorsque Dieu créera les 
nouveaux cieux et la nouvelle Terre (Apocalypse 21 : 1-2). 
Tous les tabernacles et temples de Dieu devraient nous 
orienter vers cette destinée divine et royale.

C’était ce but dont le Christ discuta avec Ses disciples. 
« Que votre cœur ne se trouble point. Croyez en Dieu, et 
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croyez en moi. Il y a plusieurs demeures dans la maison 
de mon Père. Si cela n’était pas, je vous l’aurais dit. Je 
vais vous préparer une place » (Jean 14 : 1-2). L’expression 
« plusieurs demeures » est mieux traduite par « plusieurs 
bureaux, ou fonctions ». Dieu dispose de plusieurs 
fonctions à remplir dans Son temple d’Ézéchiel. Ces 
mêmes rois-sacrificateurs auront bientôt des bureaux 
dans la nouvelle Jérusalem !

J’espère que ce destin nous remue bien plus que toute 
autre chose dans notre vie ! La récompense accordée à 
ces colonnes-sacrificateurs, les plus hautes fonctions du 
Royaume de Dieu, est magnifique au-delà des mots !

Nous nous efforçons en ce moment même de remplir 
ces postes très réels. Si nous ne saisissons pas clairement 
cette vision à couper le souffle, nous ne pourrons pas 
nous qualifier ! C’est pourquoi les Laodicéens—même 
ceux qui se repentiront pendant la Grande tribulation—
ne parviendront pas à se qualifier pour partager le trône 
du Christ. Nous devons vaincre et conquérir maintenant 
(Apocalypse 3 : 19-21). Nous ne devons pas prendre cet 
appel à la légère ! Il vaut tous les sacrifices et toutes les 
épreuves que Dieu nous donne d’endurer.

Si nous avons une vision claire du temple 
d’Ézéchiel, nous pouvons mieux comprendre le 
temple céleste de Dieu ainsi que notre avenir 
au-delà même du Millénium et du Dernier Grand 
jour ! Il s’agit de notre éternité future avec Dieu. Seule 
cette vision nous incitera à nous qualifier pour les plus 
hautes fonctions que Dieu a à offrir ! Si nous comprenons 
le temple d’Ézéchiel, nous pouvons mieux comprendre 
ces fonctions.

Il est facile de s’enliser dans les tâches quotidiennes 
de ce monde. Dieu a un objectif incroyablement glorieux 
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pour chacun d’entre nous. Il veut élever nos pensées 
hors de ce monde vers un monde futur prestigieux 
qu’Il gouvernera. Beaucoup de gens pensent qu’il s’agit 
simplement d’un mythe. Mais ils se trompent. Le Christ 
sera bientôt de retour en vue d’apporter la paix, la joie 
et l’abondance à ce monde misérable.

Le saint des saints
Nous devons comprendre l’importance du lieu le plus 
saint du temple : le saint des saints. Il était situé dans 
le parvis intérieur du temple. « Il revêtit de planches de 
cèdre les vingt coudées du fond de la maison, depuis le 
sol jusqu’au haut des murs, et il réserva cet espace pour 
en faire le sanctuaire, le lieu très saint » (1 Rois 6 : 16).

L’arche de l’alliance était située dans le saint des 
saints. L’arche, recouverte d’or, était une représentation 
du trône de Dieu—un symbole de Sa présence. Elle était 
couverte par deux chérubins en bois d’olivier aux ailes 
déployées. Si les Israélites perdaient l’arche, ils savaient 
que la gloire d’Israël avait disparu.

À l’intérieur de l’arche se trouvaient les deux 
tables de pierre sur lesquelles étaient écrits les Dix 
commandements. L’arche contenait également 
un vase d’or rempli de manne et la verge d’Aaron 
(Hébreux 9 : 4-5).

Bien sûr, il y a un grand symbolisme dans tout cela. 
Le peuple de Dieu doit manger la manne—la nourriture 
spirituelle—aujourd’hui. Il doit être gouverné par les 
Dix commandements—la loi. Cela signifie qu’il doit y 
avoir un gouvernement basé sur la loi—représenté par 
la verge d’Aaron. Ce gouvernement doit toujours émaner 
du trône de Dieu. L’arche de l’alliance représente Dieu 
gouvernant l’homme.
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L’Église de Dieu est Son temple aujourd’hui 
(1 Corinthiens 6 : 19 ; Éphésiens 2 : 21). Dieu est en train 
de construire Son temple spirituel aujourd’hui—en ce 
moment même !

Jakin et Boaz
Dieu fit construire deux colonnes à l’entrée du temple. 
Ces colonnes s’appelaient Jakin et Boaz (1 Rois 7 : 21).

Ces deux colonnes se trouveront également dans le 
temple d’Ézéchiel. « Le vestibule avait une longueur 
de vingt coudées et une largeur de onze coudées  ; 
on y montait par des degrés. Il y avait des colonnes 
près des poteaux, l’une d’un côté, et l’autre de l’autre » 
(Ézéchiel 40 : 49). Dans le temple de Salomon, ces deux 
colonnes contenaient au moins 130 tonnes d’airain. Cela 
permet de comprendre pourquoi Nebucadnetsar brisa 
ces colonnes afin de pouvoir les emporter à Babylone 
(Jérémie 52 : 17). Ces deux colonnes pesaient 266 tonnes 
et s’élevaient à presque 11 mètres de haut. Sur chaque 
colonne reposait un énorme vase de 3 mètres de hauteur, 
aussi grand qu’une chambre.

Que symbolisent ces deux piliers surmontés de vases ? 
Le Christ est décrit comme un homme à l’aspect d’airain 
(Ézéchiel 40 : 3). Il est représenté comme l’un de ces 
piliers dans la Bible. « L’ange qui parlait avec moi revint, 
et il me réveilla comme un homme que l’on réveille de 
son sommeil. Il me dit : Que vois-tu ? Je répondis : Je 
regarde, et voici, il y a un chandelier [pied de lampe] 
tout d’or, surmonté d’un vase et portant sept lampes, 
avec sept conduits pour les lampes qui sont au sommet 
du chandelier [pied de lampe] » (Zacharie 4 : 1-2). Le mot 
chandelier devrait être traduit par pied de lampe. Il y a 
une colonne, ou pied de lampe, surmonté d’un vase. Le 
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vase contenait l’huile qui alimentait la lampe. « Alors il 
reprit et me dit : C’est ici la parole que l’Éternel adresse 
à Zorobabel : Ce n’est ni par la puissance ni par la force, 
mais c’est par mon esprit, dit l’Éternel des armées » 
(verset 6). Nous accomplissons l’Œuvre de Dieu par Son 
Esprit Saint—représenté par le vase d’huile—et non pas 
par l’aptitude humaine.

Il existe sept lampes, ou ères de l’Église. La colonne, 
ou pied de lampe, est manifestement un symbole de 
Jésus-Christ. «  Et, au milieu des sept chandeliers, 
quelqu’un qui ressemblait à un fils d’homme, vêtu 
d’une longue robe, et ayant une ceinture d’or sur la 
poitrine » (Apocalypse 1 : 13). Ici, le Christ est représenté 
comme étant au milieu des sept ères de l’Église. Il est 
la colonne, le vase, qui alimente les sept lampes. « Sa 
tête et ses cheveux étaient blancs comme de la laine 
blanche, comme de la neige ; ses yeux étaient comme 
une flamme de feu ; ses pieds étaient semblables à de 
l’airain ardent [les deux colonnes du temple de Salomon 
contenaient 130 tonnes d’airain], comme s’il eût été 
embrasé dans une fournaise ; et sa voix était comme le 
bruit de grandes eaux. Il avait dans sa main droite sept 
étoiles. De sa bouche sortait une épée aiguë, à deux 
tranchants ; et son visage était comme le soleil lorsqu’il 
brille dans sa force. […] Les sept étoiles sont les anges des 
sept Églises, et les sept chandeliers [ou lampes] sont les 
sept Églises » (versets 14-16, 20).

Combien de personnes voient réellement la 
grande puissance derrière la véritable Église 
de Dieu ? C’est là que nous obtenons le combustible 

JAKIN ET BOAZ Les deux colonnes à l’entrée du temple 
représentent clairement Dieu le Père et Jésus-Christ.
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spirituel qui fait brûler notre lampe. Il s’agit de la 
colonne qui soutient l’Œuvre de Dieu ! Il s’agit du 
gouvernement qui gouverne l’Église de Dieu ! Nous 
ne pouvons pas survivre si nous ne réalisons pas où se 
trouve réellement la source de notre puissance. C’est 
la puissance extraordinaire derrière le petit reste de 
Dieu aujourd’hui. Les chapitres 2 et 3 d’Apocalypse 
prophétisent au sujet des sept ères, ou lampes, de l’Église 
de Dieu. Les trois premiers chapitres de l’Apocalypse 
dépeignent la même image que celle que nous venons 
de lire dans Zacharie 4.

Dans le temple d’Ézéchiel, le Christ est très 
clairement l’une des colonnes ; Dieu le Père est 
l’autre colonne. Lorsque les gens s’approcheront de 
ce temple dans le Monde à venir, ils entreront entre 
ces deux piliers. Il leur sera enseigné que Dieu le Père 
et le Christ sont les colonnes et la source de puissance 
derrière la création de la Famille Dieu ! Le monde 
entier saura qui gouvernera et qui ne gouvernera 
pas !

La source de notre puissance
Nous deviendrons Dieu comme Dieu est Dieu. Nous 
serons cependant des Dieux créés, et non pas des Dieux 
sans commencement. Nous sommes des hommes faits 
d’argile—de boue rouge. Dieu nous a créés à partir de 
la poussière. Cela rend le miracle de notre naissance 
spirituelle encore plus majestueux. De la poussière, nous 
devenons membres de la Famille de Dieu ! Le Père et le 
Christ sont la source de cette création.

Le peuple de Dieu ne doit jamais oublier la source de 
sa puissance. Qu’est-ce qu’une lampe sans huile ? Elle 
ne vaut rien. Nous devons apprendre cette leçon dès à 
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présent ou nous ne pourrons pas régner dans le Royaume 
de Dieu. C’est ce que le peuple laodicéen de Dieu a oublié. 
Ils ne voient pas la véritable Source de toute puissance. 
Leur réserve d’huile est très faible. Lisez la parabole 
des dix vierges dans Matthieu 25 : 1-13. Cinquante pour 
cent d’entre elles perdront leur vie éternelle. L’Église de 
Dieu a reçu une connaissance merveilleuse, mais très 
dangereuse !

Dieu et le Christ sont la seule lumière dans ce monde. 
Il n’existe aucune autre source. Zorobabel apprit cela au 
temps de la fin (Zacharie 4 : 6 ; Apocalypse 3 : 7-8). Mais 
les Laodicéens ont rejeté le rôle de ce serviteur de Dieu 
du temps de la fin.

Nous, Philadelphiens, devons apprendre à nous 
soumettre au gouvernement de Dieu—Son Esprit Saint—
de la même manière que ce Zorobabel du temps de la 
fin le fit. M. Armstrong était un type de Zorobabel. Tous 
les groupes Laodicéens enseignent un gouvernement 
de l’homme—pas le gouvernement de Dieu, que 
M. Armstrong enseigna. L’œuvre remarquable accomplie 
par M. Armstrong ne se produisit pas par un concours 
de circonstances ! Elle fut exécutée par la puissance de 
l’Esprit Saint de Dieu !

Que Dieu vienne en aide aux Laodicéens qui ne voient 
pas ce miracle tout-puissant ! L’homme n’est rien. Mais 
ce que Dieu réalisa à travers cet homme était réellement 
extraordinaire !

La lampe de Dieu brûlait avec éclat dans Son Œuvre. 
Mais les Laodicéens « aveugles » ne pouvaient pas la voir. 
C’est la raison pour laquelle ils sont tièdes.

Zorobabel construisit le temple de Dieu. Il savait 
comment construire pour Dieu. Il est prêt à enseigner 
au monde entier. Les Laodicéens ne le sont pas.
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Les Philadelphiens seront des colonnes. « Celui qui 
vaincra, je ferai de lui une colonne dans le temple de 
mon Dieu, et il n’en sortira plus ; j’écrirai sur lui le nom 
de mon Dieu, et le nom de la ville de mon Dieu, de la 
nouvelle Jérusalem qui descend du ciel d’auprès de mon 
Dieu, et mon nom nouveau » (Apocalypse 3 : 12). Cela 
signifie qu’ils auront appris à se tourner vers la Famille 
Dieu et à devenir comme elle. Cela signifie que nous 
serons à jamais les colonnes du quartier général—nous 
« n’en sortirons plus » ! Des piliers minuscules comparés 
à Dieu, mais des piliers quand même. Nous serons 
appelés colonnes pour toujours, comme Dieu ! Quelle 
récompense pour la loyauté !

Après le message adressé à chaque ère de l’Église dans 
Apocalypse 2 et 3, Dieu prononce la phrase suivante : 
« Que celui qui a des oreilles entende ce que l’Esprit 
dit aux Églises ! ». L’Esprit est l’huile qui fait brûler la 
lampe. Que Dieu vienne en aide à la personne qui suit un 
homme (Jérémie 17 : 5) au lieu de l’Esprit Saint.

L’autel de Dieu
L’intérieur du temple de Dieu était et sera recouvert 
d’or pur. « Il couvrit d’or pur l’intérieur de la maison, et 
il fit passer le voile dans des chaînettes d’or devant le 
sanctuaire, qu’il couvrit d’or » (1 Rois 6 : 21). L’autel du 
temple de Dieu sera également recouvert d’or, et sera 
situé dans le parvis intérieur. Tout dans le temple 
gravite autour de l’autel de Dieu, tout comme l’Église 
d’aujourd’hui tourne autour du ministère de Dieu—
symbolisé par l’autel.

Les élus de Dieu sont aujourd’hui en train d’être 
formés à un travail spectaculaire dans le temple 
d’Ézéchiel. Ces saints sont comparés à de l’or pur dans 
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le service présent et futur de Dieu. Ils seront au plus haut 
niveau de roi et de sacrificateur pendant le Millénium et 
pour toute l’éternité. Dieu veut que nous comprenions 
pleinement à quel point Il apprécie notre loyauté 
inébranlable !

Examinons une autre prophétie concernant la 
division de l’Église de Dieu au temps de la fin. « Eh quoi ! 
L’or a perdu son éclat ! L’or pur est altéré ! Les pierres 
du sanctuaire sont dispersées aux coins de toutes les 
rues ! » (Lamentations 4 : 1). Les Lamentations furent 
écrites par le prophète Jérémie. Les livres de Jérémie et 
des Lamentations se concentrent sur le temps de la fin—
aujourd’hui. Remarquez que l’or a « perdu son éclat ». 
L’or pur est altéré. Et Dieu parle de Son sanctuaire—Sa 
propre Église et, plus précisément, des ministres qui le 
servent ! Ils possédaient la précieuse vérité de Dieu et 
sont désormais en train de la perdre ! Ils sont passés d’or 
fin à de l’or ternis. Heureusement, à l’heure actuelle, ils 
sont toujours de l’or. Il y a encore de l’espoir !

Il s’agit d’un langage du temple qui s’applique 
évidemment à l’Église de Dieu. Satan a trompé les 
ministres et a ensuite égaré la majorité du peuple de 
Dieu. « Les nobles fils de Sion, estimés à l’égal de l’or 
pur, sont regardés, hélas ! comme des vases de terre, 
ouvrage des mains du potier ! » (verset 2). Dieu compare 
les « nobles fils de Sion » à de l’or pur. Il parle avant tout 
de Ses propres ministres. Bien sûr, cela s’applique aussi à 
l’ensemble de Son peuple. Cette même vérité est abordée 
dans Le message de Malachie.

Dieu désire que nous voyions la valeur qu’Il accorde 
à Son propre peuple ! Voyez-vous à quel point vous êtes 
précieux aux yeux de Dieu si vous continuez à faire 
partie de Ses élus en or ? Nous résidons dans le parvis 
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intérieur, où se trouve le saint des saints de Dieu. Dieu 
est en notre présence si nous faisons Son Œuvre ! Nous 
ferons partie de ce groupe de sacrificateurs, les seuls 
qui puissent s’approcher de Dieu. Nos bureaux seront 
proches du bureau de Dieu dans le temple d’Ézéchiel. 
Quel avenir glorieux et doré pour les élus de Dieu ! Mais 
attention à Satan.

Il me semble que nous sommes maintenant en train 
de nous qualifier en vue d’être établis dans le parvis 
intérieur du temple d’Ézéchiel. Le peuple de Dieu se 
trouve aujourd’hui soit dans le parvis intérieur, soit 
dans le parvis extérieur du temple spirituel de Dieu 
(Apocalypse 11 :1-2). Le parvis intérieur est l’endroit 
où Dieu demeure. Il semble que nous travaillerons 
dans le parvis intérieur du temple physique pendant le 
Millénium étant donné que nous sommes dans le parvis 
intérieur spirituellement aujourd’hui. Quoi qu’il en 
soit, les saints qui se trouvent aujourd’hui dans le parvis 
intérieur auront une responsabilité bien plus grande 
dans le Royaume de Dieu.

Le point focal du monde
Le Psaume 68 contient une prophétie du monde futur 
de Dieu (versets 16, 18, 22—versets 17, 19, 23 dans la 
Bible Louis Segond). « De ton temple tu règnes sur 
Jérusalem ; les rois t’apporteront des présents » (verset 
29—verset 30 dans la Bible Louis Segond). Ce verset 
fait spécifiquement référence au temple physique 
de Dieu pendant le Millénium. Les rois de la Terre 
apporteront des cadeaux au Christ. Il sera le Roi des 
rois et le Seigneur des seigneurs. Et nous aurons 
la possibilité de travailler là où les rois viendront à 
nous ! Dieu nous donne un appel réel et majestueux 
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qui est presque trop exceptionnel pour être compris 
(Apocalypse 2 : 26 ; 5 : 10).

Dieu utilise Son temple pour que l’esprit des 
hommes se concentre sur Lui ! S’Il peut remplir l’esprit 
des hommes avec cette vision, rien ne les empêchera 
d’en faire partie !

Le projet de temple commencera au moment même 
où le Christ descendra sur le mont des Oliviers. « Ses 
pieds se poseront en ce jour sur la montagne des oliviers, 
qui est vis-à-vis de Jérusalem, du côté de l’orient ; la 
montagne des oliviers se fendra par le milieu, à l’orient 
et à l’occident, et il se formera une très grande vallée : 
une moitié de la montagne reculera vers le septentrion, 
et une moitié vers le midi  » (Zacharie  14  :  4). Cet 
événement spectaculaire modifiera le paysage où le 
temple d’Ézéchiel devra être construit. Cette montagne 
se fendra en deux. Une moitié se déplacera vers le 
nord et l’autre vers le sud. Cela créera une profonde 
vallée qui s’étendra d’est en ouest. Le mont des Oliviers 
sera probablement beaucoup plus haut qu’il ne l’est 
aujourd’hui. Ce miracle enterrera immédiatement une 
grande partie de la saleté de Jérusalem et facilitera 
grandement nos programmes d’aménagement paysager 
et de construction.

Nous devons planifier notre futur dans le temple 
d’Ézéchiel avec ce genre de vision en tête.

Jésus-Christ a planifié ce temple depuis le début de 
l’histoire de l’humanité. Il savait que ce temple serait 
le cœur et le centre d’intérêt du monde entier ! 
« Il arrivera, dans la suite des temps, que la montagne 
de la maison de l’Éternel sera fondée sur le sommet 
des montagnes, qu’elle s’élèvera par-dessus les 
collines, et que les peuples y afflueront. Des nations 
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s’y rendront en foule, et diront : Venez, et montons 
à la montagne de l’Éternel, à la maison du Dieu de 
Jacob, afin qu’il nous enseigne ses voies, et que nous 
marchions dans ses sentiers. Car de Sion sortira la loi, 
et de Jérusalem la parole de l’Éternel » (Michée 4 : 1-2). 
Le Christ recevra des « nations en foule » dans ce 
grand temple. La loi de Dieu sera enseignée au monde 
entier à partir de ce quartier général—« la maison 
de l’Éternel ». Elle sera gouvernée par la même loi 
et le même gouvernement que Dieu enseigna par 
l’intermédiaire de Herbert Armstrong !



217

QUINZE

Les 
sacrifices 
du temple

D e nombreux versets évoquent les sacrifices 
physiques dans le temple d’Ézéchiel. Mais la 
Bible les interprète-t-elle comme des sacrifices 

physiques ou spirituels ? Y aurait-il une raison pour que 
des sacrifices d’animaux physiques aient lieu pendant 
le Millénium ?

Voyons quelques versets clés de Malachie : « Vous 
offrez sur mon autel des aliments impurs, et vous 
dites : En quoi t’avons-nous profané ? C’est en disant : 
La table de l’Éternel est méprisable ! Quand vous offrez 
en sacrifice une bête aveugle, n’est-ce pas mal ? Quand 
vous en offrez une boiteuse ou infirme, n’est-ce pas 
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mal ? Offre-la donc à ton gouverneur ! Te recevra-t-il 
bien, te fera-t-il bon accueil ? Dit l’Éternel des armées » 
(Malachie 1 : 7-8). Nous savons que le livre de Malachie est 
une prophétie pour le temps de la fin. Dieu s’adresse à Sa 
propre Église et à ses problèmes spirituels. Dieu rapporte 
que le peuple offre des sacrifices aveugles, boiteux, et 
infirmes. Il est évident qu’Il ne fait pas référence aux 
sacrifices d’animaux physiques, mais à la qualité de 
leur sacrifice spirituel. Vous êtes un sacrifice spirituel 
pour Dieu aujourd’hui—bon ou mauvais (Romains 12 : 1). 
Nous pouvons voir dans le contexte de Malachie 1 que 
Dieu réprimande Son propre peuple laodicéen en ce 
temps de la fin. Leur vie éternelle est en péril ! Ils sont 
« aveugles » (Apocalypse 3 : 17). Ils sont également boiteux 
et infirmes—spirituellement !

Si le Christ avait été un sacrifice infirme et boiteux, 
vous et moi n’aurions pas d’avenir. Dieu veut que nous 
imitions Son sacrifice (Philippiens 2 : 5).

Offrez-vous à Dieu un sacrifice boiteux ? Un sacrifice 
infirme ? Ou un sacrifice royal, à l’image du Christ ? Dieu 
ne s’intéresse plus aux sacrifices d’animaux. Il s’intéresse 
à vous en tant que sacrifice (ex. Romains 12 : 1).

«  Lequel de vous fermera les portes, pour que 
vous n’allumiez pas en vain le feu sur mon autel ? Je 
ne prends aucun plaisir en vous, dit l’Éternel des 
armées, et les offrandes de votre main ne me sont 
point agréables » (Malachie 1 : 10). Ce passage dépeint 
un peuple allumant le feu en offrant des sacrifices 
d’animaux. Cela signifie que les Laodicéens agissent 
encore de manière très religieuse, mais Dieu révèle 
que leurs sacrifices ne Lui sont pas agréables. L’autel 
se réfère spécifiquement aux ministres d’aujourd’hui. 
Ils égarent le peuple de Dieu.
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Dieu précise que nous devrions simplement fermer 
les portes du temple, ou de l’église, si nous offrons des 
sacrifices infirmes. Lorsqu’Il parle de l’allumage du feu, 
Il fait référence à la lampe spirituelle dans Son Église—
qui se trouve en vous.

Maison de prière
Quelle est la ferveur de votre prière ? « Car depuis le lever 
du soleil jusqu’à son couchant, mon nom est grand parmi 
les nations, et en tout lieu on brûle de l’encens en l’honneur 
de mon nom et l’on présente des offrandes pures ; car 
grand est mon nom parmi les nations, dit l’Éternel des 
armées » (Malachie 1 : 11). L’encens symbolise nos prières 
(Apocalypse 8 : 3). Ici, Dieu indique que des prières 
devraient Lui être offertes en tout lieu—dans le monde 
entier.

Le temple d’Ézéchiel est appelé une maison de prière. 
Le monde entier s’y concentrera. C’est ainsi que nous 
rendrons le nom de Dieu grand parmi tous les païens 
spirituels. Nous devrons enseigner au monde entier à 
prier. Dieu discute d’une révolution bouleversante 
dans ce monde ! Le monde apprendra enfin à prier et à 
obtenir des résultats. C’est la principale façon de ranimer 
l’Esprit Saint de puissance de Dieu (2 Timothée 1 : 6-7).

Pouvez-vous concevoir que le monde tout entier 
priera Dieu avec intensité ? Que nous le puissions ou 
non, cela arrivera très bientôt. Nous devons savoir 
comment prier efficacement pour pouvoir enseigner à 
toute l’humanité à faire de même.

Vivons-nous selon chaque parole de Dieu ? Aimons-
nous la nourriture spirituelle de Dieu ? « Mais vous, vous 
le profanez, en disant : La table de l’Éternel est souillée, 
et ce qu’elle rapporte est un aliment méprisable  » 
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(Malachie 1 : 12). Considère-t-on la nourriture spirituelle 
de Dieu comme méprisable ? La plus grande passion du 
Christ était de faire la volonté de Dieu. Sa passion la plus 
intense était de plaire à Son Père—pas seulement de Lui 
obéir, mais de Lui plaire !

« Vous dites : Quelle fatigue ! Et vous le dédaignez, dit 
l’Éternel des armées ; et cependant vous amenez ce qui 
est dérobé, boiteux ou infirme, et ce sont les offrandes 
que vous faites ! Puis-je les agréer de vos mains ? dit 
l’Éternel. Maudit soit le trompeur qui a dans son 
troupeau un mâle, et qui voue et sacrifie au Seigneur une 
bête chétive ! Car je suis un grand roi, dit l’Éternel des 
armées, et mon nom est redoutable parmi les nations » 
(versets 13-14). Dieu exige que nous ne Lui offrions pas 
un sacrifice spirituel boiteux ou infirme.

Les Laodicéens offrent de la nourriture sacrificielle 
souillée. Ils offrent des animaux « dérobés, boiteux 
ou infirmes ». Mais là encore, il est question de leur 
terrible condition spirituelle. Ils offrent à Dieu des 
sacrifices corrompus. Ils ne Lui donnent pas le meilleur 
d’eux-mêmes. Ils ont oublié à quel point Dieu peut être 
« terrible » quand Il doit nous punir !

Nous pouvons donc voir que même lorsque Dieu 
utilise des sacrifices physiques dans une prophétie 
concernant Son Église d’aujourd’hui, cela s’applique 
spirituellement. Ésaïe utilise également des sacrifices 
physiques pour prophétiser au sujet d’une condition 
spirituelle du temps de la fin (voir Ésaïe 56, en particulier 
le verset 7).

Ésaïe 66 est aussi une prophétie pour le temps de 
la fin (voir les versets 8, 12-13). « Ainsi parle l’Éternel : 
Le ciel est mon trône, et la terre mon marchepied. 
Quelle maison pourriez-vous me bâtir, et quel lieu me 
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donneriez-vous pour demeure ? Toutes ces choses, 
ma main les a faites, et toutes ont reçu l’existence, dit 
l’Éternel. Voici sur qui je porterai mes regards : Sur celui 
qui souffre et qui a l’esprit abattu, sur celui qui craint ma 
parole » (versets1-2). Dieu déclare qu’Il se tournera vers 
celui qui sera une personne très humble et qui craindra 
Sa Parole. Il ne se tourne pas vers les hommes d’une 
stature puissante, à moins qu’ils n’aient une grande 
peur de désobéir à Sa Parole. Ces versets discutent, bien 
entendu, du genre de dirigeants spirituels que notre 
Créateur choisit.

Dieu discute ensuite des sacrifices, des offrandes et 
de l’encens. « Celui qui immole un bœuf est comme celui 
qui tuerait un homme, celui qui sacrifie un agneau est 
comme celui qui romprait la nuque à un chien, celui qui 
présente une offrande est comme celui qui répandrait du 
sang de porc, celui qui brûle de l’encens est comme celui 
qui adorerait des idoles ; tous ceux-là se complaisent 
dans leurs voies, et leur âme trouve du plaisir dans leurs 
abominations » (verset 3). Répétons une fois de plus que 
ces déclarations sont faites dans le contexte du temps de 
la fin. Il s’agit ici aussi de sacrifices spirituels.

« Moi aussi, je me complairai dans leur infortune, 
et je ferai venir sur eux ce qui cause leur effroi, parce 
que j’ai appelé, et qu’ils n’ont point répondu, parce que 
j’ai parlé, et qu’ils n’ont point écouté : mais ils ont fait 
ce qui est mal à mes yeux, et ils ont choisi ce qui me 
déplaît » (verset 4). Dieu révèle que lorsqu’Il appela, ils 
ne répondirent pas. Quand Dieu appela-t-Il ? Il parle 
en ce moment même à travers Son ministère et Son 
Église de Philadelphie. Nous frappons à leur porte au 
nom de Dieu alors que nous avertissons les Laodicéens 
(Apocalypse 3 : 20).
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« Écoutez la parole de l’Éternel, vous qui craignez sa 
parole. Voici ce que disent vos frères, qui vous haïssent 
et vous repoussent à cause de mon nom : Que l’Éternel 
montre sa gloire, et que nous voyions votre joie ! Mais ils 
seront confondus [ou honteux] » (Ésaïe 66 : 5). Au lieu 
d’écouter Dieu, les ministres laodicéens repoussent ceux 
qui parlent pour Dieu ! Le peuple fidèle de Dieu craint 
Dieu et Lui obéit. Il révèle que les Laodicéens seront 
profondément honteux dans le futur.

Le sujet n’a rien à voir avec les sacrifices d’animaux. 
Dieu déclare que Ses ministres laodicéens ne le craignent 
pas dans ce temps de la fin (ex. Malachie 1 : 6). C’est 
pourquoi ils sont un sacrifice spirituel aveugle, boiteux 
et infirme !

Le sang du Christ
Non seulement Jésus-Christ travaille pour nous 
aujourd’hui, mais Il a aussi donné Sa propre vie en 
sacrifice pour nous. « Une brebis sur un troupeau de 
deux cents dans les gras pâturages d’Israël sera donnée 
pour l’offrande, l’holocauste et le sacrifice d’actions 
de grâces, afin de servir de victime expiatoire 
[réconciliatoire, version King James], dit le Seigneur, 
l’Éternel. Tout le peuple du pays devra prélever cette 
offrande pour le prince d’Israël. Le prince sera chargé 
des holocaustes, des offrandes et des libations, aux fêtes, 
aux nouvelles lunes, aux sabbats, à toutes les solennités 
de la maison d’Israël ; il offrira le sacrifice expiatoire, 
l’offrande, l’holocauste, et le sacrifice d’actions de grâces, 
en expiation [réconciliation, version King James] pour 
la maison d’Israël » (Ézéchiel 45 : 15-17).

Le terme « réconciliation » est utilisé à deux reprises. 
La mort du Christ nous a réconciliés avec Son Père 
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(Romains 5 : 10). C’est le sujet dont il est question ici 
dans Ézéchiel. Il s’agit d’une prophétie pour le temps de 
la fin. Seul le sacrifice du Christ peut nous réconcilier 
spirituellement. Les sacrifices physiques existaient 
encore lorsque Ézéchiel écrivit cette prophétie. Ils ne 
faisaient cependant qu’indiquer le sacrifice suprême 
du Christ. Les sacrifices physiques n’étaient plus 
nécessaires lorsque le Christ donna Sa vie.

Pourquoi les sacrifices physiques cessèrent-ils ? Parce 
que les sacrifices d’animaux ne peuvent pas nous rendre 
parfaits. « Car il est impossible que le sang des taureaux 
et des boucs ôte les péchés » (Hébreux 10 : 4). Le sacrifice 
du Christ efface nos péchés, si nous nous repentons. Seul 
le sang du Christ peut accomplir cela—jamais le sang des 
taureaux et des boucs. Nous ne reviendrons jamais au 
sacrifice de taureaux et de boucs !

Les sacrifices d’animaux ne peuvent pas payer pour 
nos péchés. Ils renvoyaient cependant au sacrifice 
du Christ. À Sa venue, les sacrifices cessèrent. « Il dit 
ensuite : Voici, je viens pour faire ta volonté. Il abolit 
ainsi la première chose pour établir la seconde » 
(verset 9). Le Christ vint en vue de supprimer la première 
chose, l’ancienne alliance et les sacrifices physiques, et 
afin d’établir la seconde, la nouvelle alliance qui s’articule 
autour du Christ et de Sa première venue sur Terre. Dieu 
supprima le système sacrificiel. Il ne l’a pas supprimé 
pour qu’il soit rétabli au cours du Millénium. Cela 
prêterait à confusion. « C’est en vertu de cette volonté 
que nous sommes sanctifiés, par l’offrande du corps de 
Jésus-Christ, une fois pour toutes » (verset 10). Lorsque 
le Christ fut sacrifié, les sacrifices physiques devinrent 
obsolètes. Le système sacrificiel fut remplacé par le 
sacrifice du Christ (Hébreux 8 : 13).
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À cause de ce qui est écrit dans Ézéchiel 40 à 48, 
j’ai pensé pendant des années que les sacrifices 
physiques seraient offerts au cours du Millénium. 
Ce n’est tout simplement pas vrai.

Ces sacrifices n’étaient destinés qu’aux personnes 
charnelles. Dieu offre désormais Son Esprit Saint—et 
ce, après que Son Fils a été sacrifié—dans l’objectif de 
nous rendre parfaits (Matthieu 5 : 48).

Le Christ a offert Son précieux sang pour nous ! Et 
Il n’acceptera pas une réponse tiède à un sacrifice aussi 
majestueux et total. Il transpira du sang pour Son Église 
et pour le monde avant de donner Son sang ! (Luc 22 : 44). 
Il est maintenant temps pour nous de transpirer en signe 
de gratitude pour ce qu’Il a fait pour nous tous.

Les sacrifices physiques furent supprimés pour une 
raison fabuleuse !

Le sacerdoce lévitique fut supprimé et remplacé par 
le sacerdoce de Melchisédek (Hébreux 7). « Et tandis 
que tout sacrificateur fait chaque jour le service et offre 
souvent les mêmes sacrifices, qui ne peuvent jamais 
ôter les péchés, lui, après avoir offert un seul sacrifice 
pour les péchés, s’est assis pour toujours à la droite de 
Dieu » (Hébreux 10 : 11-12). Il n’est pas logique de revenir 
à des sacrifices physiques qui ne pourront jamais ôter 
les péchés. Si nous surmontons nos péchés maintenant, 
le Christ nous offrira une part de Son trône—pour 
toujours !

« C’est ce que le Saint-Esprit nous atteste aussi ; car, 
après avoir dit : Voici l’alliance que je ferai avec eux, après 
ces jours-là, dit le Seigneur : Je mettrai mes lois dans 
leurs cœurs, et je les écrirai dans leur esprit, il ajoute : 
Et je ne me souviendrai plus de leurs péchés ni de leurs 
iniquités » (versets 15-17). Dieu n’inscrivit jamais Ses 
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lois dans leur cœur et leur esprit au moyen de sacrifices 
physiques. Cela ne pouvait se faire qu’après le sacrifice 
du Christ.

« Or, là où il y a pardon des péchés, il n’y a plus 
d’offrande pour le péché » (verset 18). Il n’y a « plus 
d’offrande pour le péché »—qu’il s’agisse de sacrifices 
physiques ou spirituels ! « Plus d’offrande » signifie 
plus d’offrande. « Par la route nouvelle et vivante qu’il a 
inaugurée pour nous au travers du voile, c’est-à-dire, de 
sa chair, et puisque nous avons un souverain sacrificateur 
établi sur la maison de Dieu » (versets 20-21). Nous avons 
une nouvelle route, une nouvelle façon de vivre et un 
souverain sacrificateur sur la maison de Dieu. Nous ne 
reviendrons pas à l’ancienne manière.

Sacrifices spirituels pour toujours
Je n’ai jamais lu ou entendu qu’un homme ait 
enseigné que les sacrifices d’Ézéchiel 40-48 étaient 
spirituels. Mais Dieu nous a révélé cette vérité afin 
d’élargir la grande vision de nos fonctions futures.

Pourquoi Dieu parle-t-Il de sacrifices dans le temple 
d’Ézéchiel ?

En premier lieu, il est essentiel de comprendre 
qu’Ézéchiel écrivit son livre avant la venue du Christ. 
Israël offrait encore des sacrifices physiques à ce 
moment-là. Si les sacrifices spirituels avaient été 
enseignés, le peuple n’aurait pas pu comprendre 
puisqu’il ne possédait pas l’Esprit Saint de Dieu. Mais 
ils pouvaient comprendre les sacrifices physiques dont 
il est question dans Ézéchiel.

En second lieu, le fait d’écrire au sujet des sacrifices de 
cette manière empêcherait le monde d’en comprendre 
le sens, jusqu’au moment où Dieu voudrait le révéler. 
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La Bible est un livre codé. Dieu cache Sa vérité aux 
sages et aux intelligents (Matthieu 11 : 25). Comment y 
parvient-Il ? L’une de Ses façons a été de discuter du 
système sacrificiel dans les prophéties du temps de la fin. 
Ces sacrifices n’étaient que des précurseurs des sacrifices 
spirituels que Dieu exige.

En dernier lieu, les personnes guidées par l’Esprit 
peuvent facilement comprendre et mettre en œuvre la 
contrepartie spirituelle des sacrifices physiques. Par 
exemple, l’encens représente la prière. La Bible indique 
de façon claire que nous devons aujourd’hui offrir 
des sacrifices spirituels dans la maison spirituelle de 
Dieu : « et vous-mêmes, comme des pierres vivantes, 
édifiez-vous pour former une maison spirituelle, un 
saint sacerdoce, afin d’offrir des victimes spirituelles, 
agréables à Dieu par Jésus-Christ » (1 Pierre 2 : 5). Le 
Christ est le souverain sacrificateur du temple spirituel, 
l’Église.

Dieu peut révéler cette précieuse compréhension 
à Ses « enfants », ceux qui ont une attitude humble 
et enfantine. Ainsi, lorsque Dieu inspira l’écriture 
des sacrifices physiques dans le livre d’Ézéchiel, cela 
pourrait être compris à la fois par l’ancien Israël et par 
l’Église de Dieu aujourd’hui. Lorsque le Christ mit fin aux 
sacrifices physiques, c’était pour toujours.

Le moment est venu de faire des sacrifices spirituels 
pour toujours !



227

SEIZE

Notre  
place  
dans le 
temple

A u début du Millénium, Dieu construira le plus 
beau temple jamais vu sur terre. Puis, à la fin 
du Jugement du grand trône blanc, ce temple sera 

détruit et remplacé par le propre temple du Père venant 
des cieux ! Le temple du Père sera au moins un million 
de fois plus resplendissant que le temple d’Ézéchiel. Le 
temple d’Ézéchiel n’est qu’un petit aperçu de ce qui 
est à venir. Nous devrions être motivés à vivre pour la 
famille de Dieu, et non pour le monde d’aujourd’hui.
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Le temple céleste de Dieu s’apprête à descendre sur 
cette Terre (Hébreux 11 : 10). Le temple d’Ézéchiel n’est 
qu’un pas dans cette direction. Tout ce qui se trouve sur 
cette Terre physique n’est que temporaire. Lorsque le 
Père viendra sur cette Terre, Il commencera à étendre 
la vision du monde à l’univers (Hébreux 1 ; Ésaïe 9). Une 
vision en entraîne une autre, puis une autre et encore 
une autre. L’excitation divine est sans fin.

Les prémices de Dieu régneront dans le temple 
d’Ézéchiel. Le Christ révèle que Son épouse—l’Église—
se sera préparée à ce mariage (Apocalypse 19 : 7). Mais 
l’épouse du Christ ne se préparera pas si elle 
n’entrevoit pas un futur mariage. Les gens ne se 
prépareront pas pour le merveilleux monde à venir s’il 
n’est pas réel pour eux. Notre travail consiste à rendre 
cette vision réelle pour ceux qui nous écoutent. 

Faits à l’image de Dieu
La vérité de Dieu est certainement un million de fois plus 
inspirante que n’importe quel film que vous pourriez 
regarder. Revoyons brièvement Ézéchiel 1. « Je regardai, 
et voici, il vint du septentrion un vent impétueux, une 
grosse nuée, et une gerbe de feu, qui répandait de tous 
côtés une lumière éclatante, au centre de laquelle brillait 
comme de l’airain poli, sortant du milieu du feu. Au centre 
encore, apparaissaient quatre animaux, dont l’aspect avait 
une ressemblance humaine » (Ézéchiel 1 : 4-5). Il s’agit du 
vaisseau spatial de Dieu. « Et les animaux couraient et 
revenaient comme la foudre » (verset 14). Ce véhicule 
spatial se déplace à la vitesse de la lumière. « Au-dessus 
du ciel qui était sur leurs têtes, il y avait quelque chose de 
semblable à une pierre de saphir, en forme de trône ; et 
sur cette forme de trône apparaissait comme une figure 
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d’homme placé dessus en haut » (verset 26). Il s’agissait de 
Dieu Lui-même—assis sur Son trône.

Pourquoi Dieu nous rappelle-t-Il que ce Dieu 
impressionnant possède l’apparence d’un homme ? 
Nous avons déjà été créés à la ressemblance physique de 
Dieu. Maintenant, les saints de Dieu sont créés à Son image, 
ou caractère (Genèse 1 : 26). La deuxième partie de cette 
création se déroule en ce moment même chez les prémices.

Tous les animaux de Genèse 1 furent créés selon 
leur espèce. Mais l’homme fut créé à la ressemblance 
de Dieu ! Vous n’êtes ni un ange ni un animal. Votre 
potentiel est bien plus grand que celui des animaux—et 
même que celui des anges.

Vous rendez-vous compte à quel point votre potentiel est 
glorieux ? Satan nous cache cet avenir spectaculaire. « Je 
vis encore comme de l’airain poli, comme du feu, au-dedans 
duquel était cet homme, et qui rayonnait tout autour ; 
depuis la forme de ses reins jusqu’en haut, et depuis la 
forme de ses reins jusqu’en bas, je vis comme du feu, et 
comme une lumière éclatante, dont il était environné » 
(Ézéchiel 1  : 27). Dieu apparut tel un grand amas de 
feu. Il n’est pas terne mais est, au contraire, plein d’une 
splendeur ardente. C’est le genre de beauté magnifique qui 
époustoufla Ézéchiel ! « Tel l’aspect de l’arc qui est dans la 
nue en un jour de pluie, ainsi était l’aspect de cette lumière 
éclatante, qui l’entourait : c’était une image de la gloire de 
l’Éternel. À cette vue, je tombai sur ma face, et j’entendis 
la voix de quelqu’un qui parlait » (verset 28). Ézéchiel fut 
tellement bouleversé par cette vision qu’il tomba à terre.

Cet Être glorieusement lumineux est le véritable 
Architecte du temple dont il est question dans la 
prophétie d’Ézéchiel ! Il est l’Auteur royal qui a révélé 
cette nouvelle vérité sur le temple d’Ézéchiel—le sujet 
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même que vous êtes en train de lire en ce moment ! 
Cette révélation ainsi que toutes les autres vérités 
révélées de l’ÉPD prouvent que ce grand Dieu est 
avec nous ! Une telle révélation ne se trouve que dans 
le temple spirituel de Dieu, l’Église de Philadelphie 
aujourd’hui. Et le temple spirituel est bien plus 
important que le temple physique !

Votre responsabilité
Josué, Juges, 1 et 2 Samuel et 1 et 2 Rois furent écrits par 
des prophètes. Ils contiennent des prophéties nous étant 
destinées. Nous pouvons regarder l’histoire d’Israël et de 
Juda et, si nous la répétons, nous pouvons nous attendre 
aux mêmes résultats—bons ou mauvais. Ces livres sont 
donc très prophétiques. (Demandez notre livre gratuit 
Les anciens prophètes : comment devenir roi.)

Examinons l’un de ces livres qui traite du temple 
physique dans l’ancien Juda. 2 Rois 22 : 3-7 montrent des 
hommes d’entretien venant réparer le temple physique. 
Hilkija, le souverain sacrificateur, trouva la loi de Dieu 
(versets 8-10). Il la remit à Josias, qui la lut et fut très 
inquiet en découvrant à quel point Juda enfreignait les 
Dix commandements de Dieu. « Lorsque le roi entendit 
les paroles du livre de la loi, il déchira ses vêtements » 
(verset 11). Il semble que seul le roi Josias ait été alarmé 
par les péchés de Juda. Puisque nous nous préparons à 
devenir des rois-sacrificateurs, il s’agit d’une prophétie 
sur la façon dont les élus de Dieu devraient 
réagir au péché dans le temple spirituel de Dieu 
aujourd’hui ! Tragiquement, seul un petit nombre réagit 
comme Dieu le leur ordonne.

Lorsque nous voyons ces péchés, Dieu s’attend à ce que 
nous réagissions comme le fit Josias. Il n’y eut aucune 
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sonnette d’alarme, tonnerre ou éclairs. Dieu provoqua 
simplement un homme en lui révélant Sa Parole ! Josias 
chercha la réponse de Dieu à cette crise (versets 12-20). 
Dieu était plein de colère et prêt à détruire Juda. Josias 
ordonna à toute la nation de se repentir. Grâce à ce qu’il 
fit, Dieu annonça qu’Il ne détruirait pas Juda avant la 
mort de Josias. Cela rassura la nation.

Mais Josias ne tarda pas à être tué au combat. Un vent 
de morosité s’abattit alors sur Juda. De nombreuses 
autorités pensent que c’est à ce moment-là que Jérémie 
écrivit le livre des Lamentations. Peu après la mort de 
Josias, Juda fut détruit. Le livre des Lamentations révèle 
que Juda avait atteint le point de non-retour.

Les Lamentations sont principalement axées sur le 
temps de la fin. Une grande partie de ce livre concerne 
le ministère et l’Église laodicéenne de ce temps de la 
fin (demandez notre brochure gratuite Lamentations : 
Le point de non-retour). L’histoire de Josias semble 
avoir un lien direct avec le désastre laodicéen de notre 
époque (ainsi que l’effondrement des nations d’Israël 
d’aujourd’hui).

Il existe un parallèle étroit entre la vie de Josias et 
l’Élie de Dieu de ce temps de la fin, Herbert Armstrong. 
Il remit l’ÉUD sur la bonne voie à deux reprises dans 
les années 1970. Dieu a toujours protégé cette Église 
du vivant de M. Armstrong. Mais Il prophétisa aussi 
que l’ÉUD serait détruite par Satan après la mort de 
M. Armstrong.

Responsabilité individuelle
Pourquoi Dieu enlèverait-Il des hommes tels que Josias 
ou M. Armstrong ? (2 Thessaloniciens 2 : 7). Pour une 
raison très simple. Aujourd’hui, Dieu ne veut pas qu’un 
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dirigeant exalté porte le reste d’entre nous. Il veut voir 
combien de personnes aux attitudes semblables à celle 
de Josias et M. Armstrong existent en vue de déterminer 
qui fera partie de Son élite dans le temple d’Ézéchiel. 
Il est presque temps de commencer à construire le 
temple physique. Dieu souhaite savoir qui occupera 
Ses bureaux de direction mondiale !

Une autre prophétie du temps de la fin nous révèle 
que Dieu amène « un d’une ville, deux d’une famille […] 
dans Sion » (Jérémie 3 : 14). Jésus-Christ souhaite savoir 
qui peut le suivre sans avoir besoin d’un chef de grande 
envergure. Il frappe à la porte des Laodicéens afin de voir 
si quelqu’un ouvrira la porte. « Si quelqu’un entend ma 
voix et ouvre la porte, j’entrerai chez lui, je souperai avec 
lui, et lui avec moi » (Apocalypse 3 : 20). Le Christ est un 
Dieu jaloux. Il veut que nous nous tournions vers Lui—et 
non vers un homme.

Le livre d’Ézéchiel aborde également cette respon-
sabilité individuelle. S’il « y eût au milieu de lui Noé, 
Daniel et Job, je suis vivant ! Dit le Seigneur, l’Éternel, 
ils ne sauveraient ni fils ni filles, mais ils sauveraient 
leur âme par leur justice » (Ézéchiel 14 : 20). Même 
des dirigeants spirituels aussi remarquables que Noé, 
Daniel ou Job ne peuvent pas nous sauver. Dieu veut 
savoir ce que vous ferez individuellement. Pouvez-
vous suivre le Christ ? Il veut que vous vous tourniez 
toujours vers Lui. Il s’agit là de la qualité de caractère 
requise pour gouverner la Terre à partir du temple 
d’Ézéchiel.

Nous vivons une époque prophétique dans laquelle 
Dieu évalue notre dévouement individuel. Il existe 
plusieurs églises de Dieu en ce temps de la fin, mais une 
seule fait Son Œuvre. Les saints qui s’engagent dans 
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l’Œuvre du Christ recevront un poste fabuleux dans le 
temple d’Ézéchiel. Bientôt, le monde entier saura qui est 
qui. Cela sera évident par leur œuvre.

Dieu prévoit de nous envoyer sur d’autres planètes de 
l’univers dans le futur. Il envoya Lucifer sur la planète 
Terre afin d’y administrer Son gouvernement. Lucifer se 
rebella et détruisit la Terre. Dieu vit alors qu’il devrait 
se recréer Lui-même (Genèse 1 : 26). Seul Son caractère 
peut gouverner la Terre et l’univers.

Règne royal
«  Ce sera sa terre, sa propriété en Israël  ; et mes 
princes n’opprimeront plus mon peuple, mais ils 
laisseront le pays à la maison d’Israël, selon ses tribus » 
(Ézéchiel 45 : 8). Il s’agit d’une prophétie de l’avenir, 
lorsque le Christ régnera sur la Terre. Les peuples ne 
seront plus jamais opprimés par leurs dirigeants !

Si l’on comprend ce qui se passe dans ce monde, 
comment ne pas voir en cela la plus grande nouvelle 
jamais entendue ? « Ainsi parle le Seigneur, l’Éternel : 
Assez, princes d’Israël ! Cessez la violence et les rapines, 
pratiquez la droiture et la justice, délivrez mon peuple 
de vos exactions, dit le Seigneur, l’Éternel » (verset 9). La 
violence et l’injustice sont sur le point de cesser 
pour toujours ! Seul le Christ peut obtenir de tels 
résultats.

Le Christ sera responsable de la construction du 
temple d’Ézéchiel (Ézéchiel 40 : 1, 3, 14). Mais Il crée 
également le temple spirituel, bien plus important, 
aujourd’hui et Il continuera de le construire dans 
le Monde à venir. Il prend les mesures physiques et 
spirituelles (versets 19, 23, 28, 32), et mesure dès à 
présent le temple spirituel (Apocalypse 11 : 1).
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À travers cette crise de l’Église, Jésus-Christ est en 
train de créer des piliers spirituels pour les postes 
dans le temple d’Ézéchiel. Le processus de création 
est en cours en ce moment même !

Les élus de Dieu appartiennent au Christ. Il est notre 
Époux et nous sommes Son Épouse. Le Christ utilisera 
Son Épouse pour gouverner le monde. Elle résidera 
dans le temple d’Ézéchiel avec son Époux. Le Christ 
travaille actuellement à la préparation de Son épouse 
(Apocalypse 19 : 7).

Les Laodicéens sont maintenant dans le parvis 
extérieur parce qu’ils ne se soumettent pas à leur 
Époux. Cela signifie qu’Il ne peut pas travailler avec eux 
et les préparer pour leurs responsabilités de mariée ! 
Quelle tragédie colossale !

Placez votre cœur  
dans l’Œuvre de Dieu
Revenons au début de la prophétie du temple d’Ézéchiel. 
« Cet homme me dit : Fils de l’homme, regarde de tes yeux, 
et écoute de tes oreilles ! Applique ton attention [place 
ton cœur, version King James] à toutes les choses que 
je te montrerai, car tu as été amené ici afin que je te 
les montre. Fais connaître à la maison d’Israël tout 
ce que tu verras » (Ézéchiel 40 : 4). Il s’agit du chapitre 
d’introduction à la vision du temple d’Ézéchiel. Dieu 
rappelle à Ézéchiel qu’Il lui donna cette prophétie 
afin qu’il l’annonce à la maison d’Israël !

Ézéchiel était en captivité, et Israël était parti en 
captivité plus de  100  ans auparavant. Ce message 
concerne donc une œuvre d’Ézéchiel du temps de 
la fin. Dieu nous a donné une révélation plus profonde 
sur le temple d’Ézéchiel afin que nous puissions 



NOTRE PlACE DANS lE TEmPlE

235

l’annoncer à Israël. Cette révélation s’accompagne d’une 
responsabilité urgente.

Nous ne devons pas rester silencieux maintenant 
que Dieu nous a révélé cette prophétie. Nous devons 
la déclarer ! Nous sommes appelés dans un but précis. 
Dieu a une œuvre d’Ézéchiel aujourd’hui, sans quoi 
Ézéchiel aurait vécu en vain ! 

M. Armstrong fit la déclaration suivante à plusieurs 
reprises : « Votre croissance spirituelle est directement 
proportionnelle à la mesure dans laquelle votre cœur 
est engagé dans l’Œuvre de Dieu ». Cette phrase énonce 
essentiellement ce que Dieu inspira à Ézéchiel de 
prophétiser. Si nos cœurs sont dans l’Œuvre de Dieu, 
nous déclarerons Son message !

C’est ainsi que Dieu nous juge. La mesure dans 
laquelle nous aimons et faisons l’Œuvre de Dieu est 
le reflet de notre amour pour Dieu !

Au-delà du Millénium
Le temple d’Ézéchiel abritera les rois et sacrificateurs 
de Dieu dans le merveilleux Monde à venir. Ils serviront 
un monde composé d’êtres humains physiques. Chaque 
personne se tournera vers ce temple afin d’y trouver 
la direction nécessaire. C’est ainsi que Dieu remplira 
ce monde de paix et de joie. Et cette utopie que Dieu 
apportera sera là dans quelques années seulement.

Le monde sera bientôt choqué de voir une nation 
spirituelle d’Israël naître en un seul jour—d’un 
seul coup ! Ce sera un miracle qui ébranlera l’univers ! 
Il est évident que cela ne s’est pas encore produit. Il s’agit 
d’une prophétie imminente. « Qui a jamais entendu 
pareille chose ? Qui a jamais vu rien de semblable ? 
Un pays peut-il naître en un jour ? Une nation est-elle 
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enfantée d’un seul coup ? À peine en travail, Sion a 
enfanté ses fils ! » (Ésaïe 66 : 8). Les prémices de Dieu 
naîtront dans Sa Famille. 

Quel genre de personnes feront l’expérience de 
cette naissance phénoménale ? « Ainsi parle l’Éternel : 
Le ciel est mon trône, et la terre mon marchepied. 
Quelle maison pourriez-vous me bâtir, et quel lieu me 
donneriez-vous pour demeure ? Toutes ces choses, 
ma main les a faites, et toutes ont reçu l’existence, dit 
l’Éternel. Voici sur qui je porterai mes regards : Sur 
celui qui souffre et qui a l’esprit abattu, sur celui qui 
craint ma parole » (versets 1-2). Dieu ne se tourne pas 
vers des évangélistes ou des apôtres—des hommes 
d’envergure—pour accomplir Son Œuvre. Dieu porte 
Ses regards sur l’homme très humble qui craint Sa 
Parole. C’est là que Dieu regarde—c’est là que vous 
trouverez Sa puissance et Son Œuvre !

Nous sommes aujourd’hui dans une chair temporaire. 
Le temple d’Ézéchiel sera physique et temporaire, quelle 
que soit sa splendide beauté. L’objectif de Dieu, au-delà 
du Millénium, est de rendre l’homme esprit.

Comprendre cette vision nous permettra de nous 
réjouir aujourd’hui, jusqu’à ce que cet avenir glorieux 
arrive.

Cette vision s’étend bien au-delà du Millénium. Le 
Christ proclama que nous aurions « le nom de mon Dieu, 
et le nom de la ville de mon Dieu » (Apocalypse 3 : 12). Cela 
fait référence à la nouvelle Jérusalem, lorsqu’elle sera sur 
cette Terre. Cette vision s’étend jusqu’à l’éternité ! Nous 
servirons dans la Famille Dieu et aiderons à gouverner 
l’univers entier pour toujours !

Cette vision représente une époque durant laquelle 
le temple d’Ézéchiel aura disparu. Le temple sur 
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lequel il aura été modelé sera alors sur la Terre. Même 
le temple resplendissant d’Ézéchiel ne sera que 
temporaire. Nous devons élargir notre esprit 
afin de comprendre le nouveau temple éternel de 
Jérusalem !

Notre avenir suscite grandement l’enthousiasme 
de Dieu. Lorsque Dieu verra ce plan familial achevé, Il 
criera « comme un homme puissant qui pousse des cris 
à cause du vin » (Psaume 78 : 65-72—selon la King James 
française). Nous devrions être extrêmement stimulés par 
cette vision ! Nous pouvons vaincre nos problèmes de 
mariage si nous voyons notre mariage physique comme 
un symbole de notre mariage avec le Christ. Et nous 
pouvons surmonter nos problèmes familiaux si nous 
les voyons comme une relation au niveau de Dieu—une 
représentation de la Famille Dieu !

Si nous saisissons cet avenir grandiose, nous pourrons 
surmonter n’importe quel problème. C’est ainsi que le 
Christ endura, et nous pouvons faire de même. Nous 
devons vaincre notre nature rebelle pour atteindre ce 
but.

Apocalypse 3 : 12 implique qu’il y aura un temple 
physique dans le Monde à venir. Si nous ne voulons plus 
sortir, nous devons avoir un bureau. Il se trouvera dans 
le temple d’Ézéchiel.

Dieu au milieu de nous
Dieu est une Famille. Dieu le Père et le Christ vivent 
au sein de leur Famille. Les prémices sont en réalité 
l’Épouse du Christ (Apocalypse 19 : 7). Cet Époux et cette 
épouse seront plus proches qu’aucun mariage physique 
ne pourra jamais l’être. Dieu aime Sa Famille et y habite 
intimement.



ÉZÉCHIEL—LE PROPHÈTE DU TEMPS DE LA FIN

238

« Il me conduisit à la porte, à la porte qui était du côté 
de l’orient. Et voici, la gloire du Dieu d’Israël s’avançait 
de l’orient. Sa voix était pareille au bruit des grandes 
eaux, et la terre resplendissait de sa gloire. Cette vision 
était semblable à celle que j’avais eue lorsque j’étais venu 
pour détruire la ville ; et ces visions étaient semblables à 
celle que j’avais eue près du fleuve du Kebar. Et je tombai 
sur ma face. La gloire de l’Éternel entra dans la maison 
par la porte qui était du côté de l’orient. Alors, l’esprit 
m’enleva et me transporta dans le parvis intérieur. Et 
voici, la gloire de l’Éternel remplissait la maison » 
(Ézéchiel 43 : 1-5). D’autres écritures nous révèlent que 
Dieu habite dans le saint des saints, qui se trouve dans 
le parvis intérieur.

«  J’entendis quelqu’un qui me parlait depuis la 
maison, et un homme se tenait près de moi. Il me dit : 
Fils de l’homme, c’est ici le lieu de mon trône, le lieu 
où je poserai la plante de mes pieds ; j’y habiterai 
éternellement au milieu des enfants d’Israël. La 
maison d’Israël et ses rois ne souilleront plus mon saint 
nom par leurs prostitutions et par les cadavres de leurs 
rois sur leurs hauts lieux » (versets 6-7). Dieu habitera au 
milieu de nous. Le Père sera la Tête toujours présente et 
aimante de Sa Famille—pour toujours !

Seul le Christ aura Son bureau dans le saint des saints 
pendant le Millénium. Ensuite, Dieu le Père descendra 
du ciel, et le Christ et notre Père habiteront tous deux 
dans la nouvelle Jérusalem. « Car un enfant nous est 
né, un fils nous est donné, et la domination reposera 
sur son épaule ; on l’appellera Admirable, Conseiller, 
Dieu puissant, Père éternel, Prince de la paix. Donner à 
l’empire de l’accroissement, et une paix sans fin au trône 
de David et à son royaume, l’affermir et le soutenir par le 
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droit et par la justice, dès maintenant et à toujours : Voilà 
ce que fera le zèle de l’Éternel des armées » (Ésaïe 9 : 6-7 ; 
versets 5-6 dans la Bible Louis Segond). La croissance et 
l’accroissement du gouvernement de Dieu sera « sans 
fin ». Un accroissement sans fin ! Peut-être que Dieu 
continuera à agrandir Sa Famille. Ce que Dieu fera de Sa 
Famille au-delà du Millénium fera paraître même le 
Millénium terne en comparaison !

Le temple d’Ézéchiel sera si magnifique qu’il éclipsera 
tout bâtiment jamais construit par un être humain 
séparé de Dieu. Mais même le temple d’Ézéchiel 
semblera petit et insignifiant comparé à la nouvelle 
Jérusalem. Notre Dieu est un Dieu imposant et tout-
puissant, et Il accomplit Son Œuvre au plan divin.

Un nouveau ciel, une nouvelle terre
« Puis je vis un nouveau ciel et une nouvelle terre ; 
car le premier ciel et la première terre avaient disparu, 
et la mer n’était plus » (Apocalypse 21 : 1). Voici notre 
demeure éternelle. C’est là que se trouvait le centre 
d’intérêt du Christ lorsqu’Il était sur Terre, et c’est 
là qu’il se trouve aujourd’hui. « Que votre cœur ne se 
trouble point. Croyez en Dieu, et croyez en moi. Il y a 
plusieurs demeures dans la maison de mon Père. Si 
cela n’était pas, je vous l’aurais dit. Je vais vous préparer 
une place » (Jean 14 : 1-2). Remarquez qu’il s’agit de « la 
maison de mon Père ». Le temple d’Ézéchiel n’est qu’une 
représentation du temple céleste.

Lorsque le Père viendra sur cette Terre, elle sera 
remplie d’êtres spirituels. Ensuite, la nouvelle 
Jérusalem et le temple céleste apparaîtront sur la 
nouvelle Terre (Hébreux 11 : 8-10). Le Père réunira alors 
toute Sa Famille. Il en sera la Tête.
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Voilà l’évangile royal que le Christ enseigna !
Dieu essaie constamment de nous amener à nous 

concentrer sur Son Royaume, la famille de Dieu. Avec 
cette vision en tête, rien ne pourra nous empêcher de 
faire partie de la famille de Dieu !

Satan sait qu’il peut nous détruire spirituellement s’il 
peut détruire cette vision de notre futur ! Dieu n’a 
jamais offert le statut de Famille Dieu à aucun des anges. 
C’est pourquoi Satan déteste encore plus notre potentiel 
de faire partie de cette Famille.

Le temple d’Ézéchiel est calqué sur le temple céleste 
de Dieu pour une glorieuse raison. Notre objectif s’étend 
bien au-delà de cette Terre physique. Le temple d’Ézéchiel 
n’est qu’un symbole de notre avenir éternel dans le temple 
spirituel de Dieu le Père. Lorsque le Père descendra sur 
Terre, la famille de Dieu sera complète. Ensuite, la Famille 
embellira l’univers tout entier. La véritable Œuvre 
magnifique commencera à ce moment-là !

Dieu demande à Son peuple de célébrer la Fête des 
Tabernacles chaque année afin de graver profondément 
cette vision dans notre esprit. Nous devons être 
enseignés, ré-enseignés et enseignés à nouveau afin 
d’être imprégnés de cette magnifique vision. C’est la 
seule façon de la comprendre ! Ensuite, lorsque le Christ 
reviendra, nous serons prêts à l’enseigner au monde 
entier !

Avant que le plan de Dieu ne soit achevé, nous l’aide-
rons à enseigner plusieurs milliards de personnes. 
Ce n’est pas un petit concept. Dieu ne cesse de marteler 
ce message majestueux dans nos esprits. Nous sommes 
faits de chair temporaire, mais nous avons été créés pour 
vivre éternellement dans la famille de Dieu. C’est pour 
cela que nous avons été créés !
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Voici la vision la plus noble de Dieu. Elle dépasse 
l’entendement humain. Seul Dieu peut nous révéler un 
tel avenir.



C ela peut vous surprendre, mais la Bible a été 
écrite pour notre époque, pour notre génération ! 
La Bible est le livre le plus actuel qui soit. Elle 

explique les causes des conditions mondiales actuelles 
et révèle ce qui se produira dans les quelques années 
à venir. Dans ses pages se trouvent les solutions à tous 
les problèmes auxquels nous faisons face dans la vie, 
des relations personnelles et familiales à l’économie 
nationale et à la politique étrangère.

Il est toutefois ironique de constater que ce livre 
remarquable est le moins bien compris de tous les livres. 
L’écrasante majorité de ceux qui tentent de lire la Bible 
constatent qu’ils sont incapables de la comprendre. Ils 
soutiennent qu’elle est hors de propos et désuète dans 
notre monde moderne. 

Mais vous pouvez comprendre la Bible !
Le Herbert W. Armstrong College a aidé des milliers 

de personnes à comprendre la signification des 
événements actuels ainsi que le véritable sens de la vie 
grâce à son Cours de Bible par correspondance. Plus 
de 100 000 étudiants du monde entier se sont inscrits 
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Bible par correspondance du  
Collège Herbert W. Armstrong.
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biblique. 
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Pourquoi attendre ? Commencer à comprendre votre 
Bible sans plus tarder ! Il vous suffit simplement de nous 
appeler, de visiter notre site internet, ou de nous écrire 
à l’adresse la plus proche de chez vous, et de demander 
à être inscrit au Herbert W. Armstrong College – Cours 
de Bible par correspondance. 
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Dieu existe-t-Il ?
Nombreux sont ceux qui pensent connaître la réponse, 

mais combien d’entre eux la prouvent réellement ? 
Acceptez-vous simplement les enseignements  

que vous avez reçus depuis votre enfance ?

Pour répondre à cette question par vous-même,  
veuillez demander votre exemplaire gratuit du  

livre de Herbert W. Armstrong, Dieu existe-t-Il ?



Pouvez-vous  
le prouver ?
Dieu déclare hardiment que Sa Parole est  
la vérité, mais avez-vous prouvé que la Bible  
est la Parole du Créateur qui fait autorité ?

Vous devez absolument le savoir – après tout, si la  
Bible est la Parole inspirée de Dieu, c’est par elle que 
vous serez jugé. Demandez votre exemplaire gratuit  
de La Bible est infaillible par Herbert W. Armstrong.



LES NOUVELLES 
DE DEMAIN, 

AUJOURD’HUI !

Latrompette.fr suit de près les nouvelles qui 
accomplissent les prophéties bibliques. Pour 

voir les prophéties discutées dans Ézéchiel – Le 
prophète du temps de la fin s’accomplir au  
quotidien, veuillez visiter la trompette.fr.

Abonnez-vous gratuitement au magazine  
d’information La Trompette philadelphienne  

pour obtenir la meilleure analyse de l’actualité. 

Obtenez 6 numéros GRATUITS par an,  
déjà payés et prêts à vous être envoyés.

en ligne : https://www.latrompette.fr/literature/products/la-trompette-philadelphienne



L’ENNEMI À 
L’INTÉRIEUR

La plus grande menace pour l’Amérique  
se trouve dès maintenant à l’intérieur  
de ses frontières. Pour apprendre de  
quoi il s’agit, veuillez demander votre  
exemplaire gratuit de la brochure de  

Gerald Flurry, L’Amérique sous attaque.

Abonnez-vous gratuitement au magazine  
d’information La Trompette philadelphienne  

pour obtenir la meilleure analyse de l’actualité. 

Obtenez 6 numéros GRATUITS par an,  
déjà payés et prêts à vous être envoyés.

en ligne : https://www.latrompette.fr/literature/products/la-trompette-philadelphienne



L’Amérique  
est-elle  

mentionnée  
dans la Bible ?

Pour bien comprendre les raisons  
du déclin de l’Amérique, il faut d’abord  

comprendre qui est l’Amérique.   

Pour recevoir une étude détaillée et une  
preuve de l’identité de l’Amérique dans la 

prophétie biblique, veuillez demander votre  
copie gratuite du livre de Herbert W. Armstrong 

Les Anglo-Sazons selon la prophétie.
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